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Rodñauez no es tomo 
Comentaristas y políticos que de

sean a Rodríguez Zapatero fuera de 
la Moncloa insisten demasiado en 
hacerle pasar por tonto o por débil, 
o por ambas cosas. Es posible que a 
la larga esa estrategia les rinda bue
nos resultados porque en el mundo 
actual, con las complejidades que 
el ejercicio de gobierno lleva consi
go, es más fácil desgastar el presti
gio del rival con expresiones deni
gratorias que con argumentos que, 
por convincentes que puedan ser, se 
quedan en nada si el elector no 
quiere hacer el esfuerzo de prestar
les atención. Sin embargo, está por 
ver que las expresiones peyorativas 
-que también galvanizan los áni
mos de los partidarios del atacado
rindan utilidad mientras el pueblo 
tiene fe en su líder, que tener fe es 
creer sin ver. . . y sin entender. 

Para los escépticos, esta forma de 
pelea política dista de ser satisfac
toria. Quienes se preocupan más 
por la sociedad que por el partido 
que la gobierna se sienten inquietos 
ante la perspectiva de que el siste
ma político español jamás se rege
nere, de que la sociedad española 
nunca acepte hacerse plenamente 
responsable de su destino. 

Rodríguez Zapatero no es tonto 
ni es débil, y hace lo que hace por
que quiere hacerlo. Al contrario de 
lo que muchos de sus detractores 
sugieren, quien últimamente lo 
obliga a modificar algo su rumbo 
no es ERC ni cualquier otro de sus 
socios parlamentarios, sino el pro
pio PSOE, en cuyo seno el valliso
letano ha empezado a encontrar al
gunos cortafuegos que le dificultan 
extender el incendio que el propio 
Rodríguez colaboró a encender y se 
trajo de Cataluña con el compromi
so de no echarle ni una gota de 
agua. Ciertamente, hay que no ser 
un séneca para comprometerse a no 
tocar ni una coma del proyecto de 
estatuto que le llegara de Cataluña, 
pero también hay que ser un juga
dor muy decidido y saber llevar la 
iniciativa al subir así las apuestas a 
su propio partido. Es muy probable 
que en el PSOE también minusva
loraran a su Rodríguez sin entender 
que cualquier talento mediano -el 
de Rodríguez como el de cualquier 
persona vulgar y corriente- puede 
producir un monstruo si tiene a su 
disposición los inmensos recursos 
de la Moncloa. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Alcalá se promovió en el cente•ño del Quüote 
Lo mejor que puede decirse del 

año que acaba es que ha sido tran
quilo en Alcalá, al menos por com
paración con el muy luctuoso 2004. 
Cada complutense habrá tenido du
rante estos doce meses una viven
cia personal y distinta de cualquier 
otra y eso es lo verdaderamente im
portante porque cada cual sólo pue
de vivir su propia vida y ninguna 
otra. Sin embargo, por más que 
cada vivencia sea personal e in
transferible, también es necesario 
comprender que cada persona vive 
formando parte de grupos determi
nados y que lo que ocurre a cada 
uno de esos grupos influye sobre 
todos los individuos que lo forman. 
Dicho sea de paso, sería convenien
te entender esto cuando los españo
les vamos camino de no saber bien 
a qué grupo nacional pertenece la 
mayoría de nosotros. 

El grupo formado por los alcalaí
nos ha pasado 2005 en un ambien
te de relativa tranquilidad ... dentro 
de la tranquilidad que cabe en una 
ciudad acosada por problemas que 
ni siquiera son exclusivos de ella 
porque se repiten en todas las po
blaciones cuyos términos munici
pales son convertidos tenaz y pro
gresivamente en solares sobre los 
que edificar ciudades dormitorio en 
las que almacenar personas. Puestos 
a buscar algo que diferencie el año 
complutense del año de cualquier 
otra población madrileña de pareci
do tamaño, lo más llamativo ha 
sido la dedicación del ayuntamien
to a la conmemoración del Quijote. 

El gobierno municipal complu
tense tomó sobre sí la tarea de cele
brar por todo lo alto -o lo más alto 
a su alcance- el IV Centenario de la 
publicación de la primera parte del 
Quijote. Cuando el año acaba hay 
que reconocer que hemos tenido 
centenario para dar y tomar. 

El gobierno de Bartolomé Gon
zález tiene fe en las posibilidades 
turísticas de Alcalá y, para promo
verlas, se ha colocado en primer 
plano de las celebraciones quijote
ras. Los actos ligados al centenario 
del Quijote han sido la expresión de 
una voluntad. Como poco, estos 
fastos han constituido un pliego de 
papel de regalo para envolver lo 
complutense durante 2005. Un pa
pel brillante y decorativo que incita 
a ver qué envuelve. 

Las consecuencias en el desarro
llo cultural de la sociedad complu
tense de los actos celebrados duran
te el año del Quijote quizá no sean 
muy significativas, pero segura
mente el propósito del ayuntamien
to al diseñar este programa no era 
tanto el desarrollo de la cultura po
pular como potenciar el incentivo 
turístico de la ciudad. Y parece que 
este objetivo ha sido cubierto satis
factoriamente, a juzgar por las ci
fras de afluencia turística divulga
das por el propio ayuntamiento. 
Ahí radica el éxito de la iniciativa, 
en promover la ciudad como punto 
de destino turístico donde los turis
tas puedan gastar sus cuartos. 

Ya desde el punto de vista econó
mico, promovidos progresivamente 
en el mercado turístico el interés y 
la curiosidad por Alcalá, es preciso 
habilitar la infraestructura que haga 
posible su explotación como nego
cio extenso por los alcalaínos, que 
son quienes, por una u otra vía, pa
gan todos estos alboroques. Para 
que la actividad turística sea fuente 
de riqueza en Alcalá hay que prepa
rar a la presunta ciudad del siglo 
XVII para que la estadía en ella sea 
agradable: tiene que tener desde ac
cesos cómodos y aparcamientos su
ficientes hasta espacios urbanos y 
en general dotaciones dignas de la 
ciudad del siglo XXI que es. 
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Tabaco v empresaños 
¡Bueno! ¡Pues ya ha llegado el 

día! Y ahora va completamente en 
serio: se acabó fumar tabaco en las 
empresas. Hay que repetirlo porque 
aún hay muchos fumadores que no 
se lo creen: ¡Se acabó el tabaco en 
los centros de trabajo! Sin excep
ciones, sin permisos especiales, sin 
"sentido común" que valga en la 
aplicación de una ley que es meri
dianamente clara. Porque ésa es 
otra: políticos que desean estar a 
bien con todo el mundo -con los 
que aborrecen el tabaco y con los 
que aborrecen a los que aborrecen 
el tabaco- y han votado como un 
sólo hombre en favor de la ley su
gieren estos días que, ¡claro!, habrá 
que aplicar la ley con sentido co
mún. Pero el único sentido común 
es aplicar la ley desde el primer día 
como es la ley: taxativa. Quizá la 
ley no sea una buena ley, quizá sea 
exagerada, o quizá sea una ley que 
había que hacer así y no se podía 
hacer de otra manera si se quería li
brar a los no fumadores de los eflu
vios del tabaco. Puede elaborarse 
toda una serie de quizás, pero la ley 
es la ley; dura, pero ley. Así que , 
hay que aplicarla y, si es inconve
niente, cambiarla. 

Los empresarios deben recordar 
que pueden ser las víctimas princi
pales de no respetar esta ley porque 
ellos serán los que recibirán las 
multas más gordas; no por fumar, 
naturalmente, que eso sería lo de 
menos, sino por no impedir que se 
fume en su empresa. Hasta cabe su
poner que algún empresario pueda 
verse obligado en algún caso a lla
mar a la policía para que ésta impi
da que algún empleado recalcitran
te cometa violación de la ley. 

El empresario se convierte así en 
policía de los humos de sus emple
ados. El legislador no da puntada 
sin hilo y sabe que no le es posible 
impedir a los españoles que fumen, 
por lo que encarga de la correspon
diente tarea policial al empresario 
bajo la responsabilidad de éste. 
Conviene que los empresarios lo 
entiendan sin dudas. La ley no les 
deja opciones: todos los grupos po
líticos del Congreso de los Diputa
dos están de acuerdo. Así que ya lo 
sabe: cuando el reloj haya dado la 
última campanada de 2005 comete
rá una ilegalidad severamente puni
ble si no impide que sus empleados 
sucumban a la tentación de fumar. 
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O sea; Si un rey ha de ser 
republicano ¿Qué es la 
monarquía? ¿Quizá lo mis
mo que el proclamado ejér
cito sin armas o que los 
pacifistas vendedores de · 
herramientas bélicas? 
Esta obsesión por distor
sionar el verdadero conte
nido de las cosas no es 
nueva, cierto; pero ahora 
está llegando al esperpen
to. 

El sentido común 

La política de elite siem
pre ha puesto énfasis en 
bailar al ritmo del enredo y 
bajo proclamas excelsas y 
liberadoras han barrido al 
personal a estercoleros y 
precipicios sin igual. Aho
ra se celebran primeras 
comuniones sin comulgan
tes, se hacen bautizos sin 
bautizando, bodas sin 
matrimonio . . . E incluso se 
promociona la familia sin 
padre ni madre ni hijos. Lo 
último en familia es uno 
sólo con un perrito y un 
gatito que no riñan ni se 
pongan malos. Y hasta 
aquí todos contentos, pero 
al paso que vamos, llegare
mos a concebir la tortilla 
española sin patata ni 

huevo, o la paella sin 
arroz. Y eso sí que no. 
Estaría dispuesto a con
sentir que la nación fuera 
Cataluña y España una 
provincia como las demás. 
Consentiría incluso que el 
mundo de habla hispana 
tuviera que aprender por 
imperativo legal el euske
ra, el gallego y el catalán 
con acento andaluz y giros 
extremeños. ¡Pero que al 
bacalao al pilpil no le qui
ten el bacalao! Lo imploro, 
lo suplico, lo pido por 
favor; o que al cocido no se 
les ocurra quitarle los gar
banzos, la sopa, el morci
llo y el tocinillo con cos
quillas. Paso porque 
apuntalen la libertad de 
expresión creando tribu
nales de censura y cerran
do emisoras o porque 
Polanco quiera cerrarlas 
para que haya más plura
lismo informativo; paso 
porque ZP no traiga de 
Europa lo mejor de los 
fondos estructurales en 

La <De{egación 

9vl unicipa{ 

de{ <Distrito III 

fes desea 

¡ ¡Peúz }lño 2006! ! 

B 
AYUllTAMlllllO DI 
ALCALÁ DE HDIA•ES 

J 'I de didemllre de 2005 

Concejal presidente: 
Jesús Fernández 

Pascual 

lugar de traernos la derro
ta de la ayuda europea; y 
hasta acepto pletórico que 
se ayude a las víctimas del 
terrorismo fmanciando a 
sus asesinos, o que la Cai
xa suelte 1.000 millones 
de pesetas a Montilla para 
impulsar la devoción 
mariana, en lugar de dár
selos para comprarle a él y 
a su partido; y de que el 
3 % del que habló Maragall 
en el Parlamento Catalán 
fuese para la beneficencia 
en lugar de comisiones 
para enriquecer misera
blemente mucho usurero 
político, o que tengamos 
que preguntarnos a día de 
hoy si los muertos del 
incendio de Guadalajara 
fueron reales o lo que 
vimos en televisión eran 
escenas de película puesto 
que todo está cerrado, 
olvidado y archivado. Pero 
no tengo más remedio que 
preguntarme: ¿Tan bobos 
somos? El otro día vi en la 
tele un belén sin Niño, ni 

Maria y José y ni siquiera 
Belén. Era una maqueta 
costumbrista, muy bien 
ornamentada por cierto , 
de finales del siglo XIX. 
pero le llamaban belén. 
Belén por aquí, belén por 
allá. De otra parte, es fan
tástico que para honrar a 
un Dios que nace en la 
más humilde de las condi
ciones, nos claven en los 
ojos unos fastos, unos des
pilfarros y unas bacanales 
que harían al mismisirno 
Baco modelo de abstemio. 
Claro que ... cuando llega 
el momento de la verdad, 
Juan Pueblo termina 
poniendo el sentido común 
que a las clases dirigentes 
les falta, al precio eso sí, 
de sangre, sudor y lágri
mas; por eso no les sirve 
de nada celebrar entierros 
sin muertos, nacimientos 
sin neonatos o noviciados 
sin novicias . La gente 
sigue su ritmo con más 
sentido común, mucho 
más sentido común de lo 
que cabría esperar. 

Norberto MORENO 
PÉREZ 
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e Madrid 

Ya es un tópico acuñado 
por casi todo el mundo esa 
idea general de que estas 
fechas son tiernas porque sí, 
como el encuentro de la 
madre con el hijo en el 
anuncio televisivo del turrón 
El Almendro. Ya saben, aquel 
spot que empezó haciendo 
uno de nuestros mejores 
directores de cine vivos -Vic
tor Erice- sobre un chico 
bobo de solemnidad que 
repetía el servicio militar 
todos los años. La verdad es 
que en este periodo decorado 
con espumillón y arcos de 
colores se mezcla lo bueno y 
lo malo como en cualquier 
otra época del año. Creo que 
la imagen que mejor descri
be esa especie de feria -que 
cada cual cuenta según le 
va- es la fotografia que ha 
publicado toda la prensa al 
día siguiente de celebrarse el 
sorteo de Navidad. Las por
tadas de los periódicos mos
traban una pareja con gorri
tos de Santa Claus - y los 
bolsillos llenos de millones 
del "gordo"- besándose apa
sionadamente con los labios 
rebosantes de cava enfriado 
en una cubeta con hielo. 
Mientras, a su alrededor, 
toda España se llenaba de 
perdedores gracias a ese 
mismo sorteo. Y es que no es 
lo mismo que te besen el 
ombligo mojado en champán 
bien frío que tener ya de 
entrada, el estómago conge
lado por ese glaciar vacío 
que es el hambre, hambre. 
Claro que como ahora todo 
lo medimos en términos 
estadísticos, nos parece que 
una cosa se compensa con la 
otra y así nos vamos confor
mando con esta aparente 
media aritmética que va 
tirando a regular en casi 
todo lo que nos rodea. Me lo 
dijo la otra noche uno de 
estos modernos profetas que 
han estudiado ciencias polí
ticas en nuestras politizadas 
-en el peor sentido de la 

Solos de saxo 

En blanco y negro 
palabra- universidades de 
ahora: 

- ' "Un sociólogo podría 
meter su cabeza en un hor
no y sus pies en la nieve y 
decir sin problemas que, de 
promedio, se encuentra 
bien". 

Esa es la razón de que 
muchos de esos ciudadanos 
que forman la mayoría silen
ciosa declaren en las en
cuestas que para ellos las 
Navidades son ni buenas ni 
malas sino todo lo contrario. 
Las pintan de color gris des
pués de mezclar las Navida
des Blancas de Bing Crosby 
con las negras de los que 
sufren tanto que es como si 
el mundo conspirase contra 
ellos. 

Conocí a un tipo que no 
era bueno y nunca preten
dió serlo. Siempre me decía 
que estos días que van des
de el día del sorteo a las 
cajas vacías de regalos junto 
al contenedor del siete de 
enero le deprimían mucho. 
Tanta bondad le empachaba 
y eso fue agudizando su 
visión cínica de la vida. No 
era el único. Cada vez son 
más los que piénsan como él 
y entre todos juntos van 
haciendo unas navidades 
negras a la sombra de las 
calles llenas de arcos con 
bombillas encendidas. Sos
pecho que hay fulanos que 
se dedican a rodear su Belén 
con alambre de espinos para 
reproducir fielmente el pai
saje de la Palestina actual. 
Organizan intifadas entre 
los pastorcillos contra esa 
familia intrusa de tres colo
nos judíos que se ha instala
do en el pesebre para recibir 
la visita de un burro y una 
vaca. Me refiero a gente 
capaz de enviar un ángel 
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para que convoque una con
ferencia de paz y, luego, el 
día anterior a la celebración 
de la misma hacen estallar 
un coche-bomba en el cen
tro de la anunciación. Otros 
se disfrazan de pedigüeños 
villanos en los grandes 
almacenes y se acercan a 
las parejas con niño para 
exigirles cierta cantidad de 
dinero a cambio de no con
tarle a su hijo toda la verdad 
sobre Papá Noel. Hace años 
conocí a un viejo anarquista 
que llevaba en su espalda 
un tatuaje. Según él, no era 
sino la marca de ganadería 
del hospicio provinciano 
donde su infancia se había 
batido en duelo a muerte 
con las pulgas. Recuerdo 
que una vez me dijo: 

- "Los padres no existen, 
todo es un montaje de los 
Reyes Magos" 

En estos tiempos de bon
dad por decreto resulta de 
mal gusto acordarse de cier
tas verdades. Como que 
mientras a los nietos peque
ños de nuestros amigos les 
alcanza la primera pérdida 
de la inocencia -cuando des
cubren, por ejemplo, que los 
juguetes de las tiendas no 
funcionan porque no llevan 
dentro las pilas necesarias 
para ello-, hay gente por ahí 
que podría estar pensado en 
sembrar de minas antiper
sonales la ruta de la Cabal
gata de Reyes. El otro día, 
sin ir más lejos, durante 
estos días dulces de burbu
jas y mazapán, unos mu
chachos han apaleado y 
prendido fuego a una men
diga en Barcelona para 
divertirse. Desde hacía tiem
po, daban palizas a indigen
tes, los rociaban con orina y 
rodaban la escena con una 

ALTA COSM 

cámara para darle algún 
sentido a sus vidas locas de 
fm de semana. Sólo que esta 
vez, quizá distraídos con 
tanto anuncio sobre la soli
daridad de temporada, se les 
fue la mano y la asesinaron. 
Aquella pobre mujer había 
entrado en el recinto del 
cajero automático para dor
mir al calor de la máquina 
del dinero, sin que le pasara 
por su cabeza llena de vino 
de tetrabrick que la sorpren
derían allí aquellas famosas 
orquídeas que olían a muer
to en el invernadero del 
general Sternwood. 

Otros, menos partidarios 
de la acción directa, rezan al 
dios anti-imperialista para 
que la consabida estrella 
sobre el Belén sea, en reali
dad, un asteroide salido de 
su órbita que colisione con 
la Tierra el día treinta y uno 
de Diciembre a las veintitrés 
horas y cincuenta y nueve 
minutos. A ser posible, sobre 
ese edificio de color blanco 
rodeado de verjas y jardines 
que hay en Washington D .F. 
Conozco a algunos de ellos. 
Se les nota demasiado en la 
cara el deseo -no acompaña
do del valor necesario para 
hacerlo con sus propias 
manos- de fabricar una gui
llotina con el cuchillo de cor
tar jamón, confiscar sus ove
jas a los pastores y desplu
mar al ángel. 

Quizá sea ésta la razón por 
la que uno lleva soñando 
desde hace años -sin lograr
lo, por supuesto- con evitar 
la contemplación de esa 
maratón solidaria que todas 
las cadenas de televisión 
organizan por estas fechas . 
Y huir de este consumismo 
desaforado; viajando a un 
país exótico en donde disfru
tar por todo lo alto de unas 
inmerecidas vacaciones en 
un hotel de lujo. 

Sergio COELLO 

REGALOS 
y 
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cartas 

Respuesta al vasallo de Francisco Calles 
Habiendo leído la carta 

publicada por Daniel Ortega 
Algar en el Semanario PUER
TA DE MADRID número 
1.933, debo aclarar ciertas 
alusiones a mi persona. 

Primero, debo invitarle a 
leer y contestar mi carta apa
recida en el número 1.929, 
sin buscar la confusión con 
la escrita por Silvia Martinez, 
pues yo no he dicho que no 
hubiera hecho nada el señor 
Calles, como él acostumbra, 
sino que expuse la realidad 
de lo que se está haciendo en 
el campo de las políticas acti
vas de empleo, que son 
hechos y no opiniones, pues 
hablo de lo que conozco, no 
como ustedes. 

Parece que ha esperado 
cuatro semanas para que la 
gente olvide el contenido de 
mi carta y buscar la confu
sión. De hecho, creo que 
usted debe de estar de acuer
do con lo que manifesté, pues 
si bien me nombra y mete en 
un mismo saco al iniciar y 
finalizar su carta, no rebate 
nada de lo que yo dije en el 
desarrollo de la misma. 

He podido observar que 
siempre que un ciudadano de 
a pie emite su opinión, uste
des contestan mostrando su 
intolerancia y el poco respeto 
a las opiniones adversas a 
Izquierda Unida. Parece 
mentira que respondan así a 
una humilde ciudadana que 
muestra su parecer, aunque 
no es de sorprender viendo 
cómo descalifican a la conce
jal Marta Viñuelas con adjeti
vos que muestran muy poca 
talla política. 

Igual que yo no niego las 
aportaciones del señor 
Calles, reitero mi denuncia a 
sus mentiras que pregonan 
que no se hace nada en la 
concejalía de Desarrollo Eco
nómico y Empleo y específi-

PELETERIA _.l . 
ALCAPIEL~ 

camente que no se presta 
asesoramiento para la crea
ción de empleo. Le vuelvo a 
invitar a visitar el Servicio de 
Orientación donde le podrán 
orientar de cómo buscar tra
bajo por cuenta ajena y por 
cuenta propia, y así compro
bar que está negando la exis
tencia de algo que tiene a su 
disposición y que funciona. 
Ya está bien de tirar por tie
rra el trabajo que hacen un 
grupo de profesionales. 

Sinceramente, sigo pensan
do que son muy malas artes 
el uso de mentiras e insultos, 
que usted emplea como el 
señor Calles, sobre todo si 
provienen de una opción 
política con el apoyo minori
tario de las urnas y se dirigen 
hacia la alternativa que ha 
sido apoyada por la mayoría 
absoluta de los ciudadanos 
con los que convivimos cada 
día en Alcalá. Así les insultan 
también a ellos. Para hacer 
esto, insisto que deben 
callarse, como manifesté en 
mi anterior carta. De hecho 
cada vez que habla el señor 
Calles uno aprecia sus cons
tantes meteduras de pata, 
dando la ímpresión de que 
desconoce los temas o es que 
acaso ¿no habrá una mano 
negra en IU que le induce a 
cometer tan graves errores? 
No me apetece en estas 
fechas sacar trapos sucios y 
recordar viejos traumas para 
Alcalá, pero le recuerdo el 
dicho: "cree el ladrón que 
todos son de su condición". 

Por último, decirle que no 
creo que sea un mérito man
tener el mismo número de 
votos, siendo el número tan 
escaso como el que tiene IU, 
pues incluso el número de 
concejales ha disminuido. 

Silvia GARCÍA GÓMEZ 

~--P'--

©esea a sus dientes y am~os 
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Desamparo de las nuevas 
compañías de telecomuicaciones 

Estimados señores: 
Nos ponemos en contacto 

con ustedes para poner en 
conocimiento el desamparo 
al que nos someten las nue
vas compañías de telecomu
nicaciones, y en nuestro caso 
particular Jazztel. 

Nuestra pequeña empresa 
contrató los servicios de 
dicha compañía de telecomu
nicaciones, con eso de inten
tar estar con las nuevas tec
nologías, a través de un 
"pack" el cual incluía: Llama
das nacionales, Adsl y man
tenimiento de linea del teléfo
no 91 881 42 78. Nos comu
nicaron que dicho "pack" nos 
lo iban a instalar en nuestra 
tienda el día 9 de diciembre 
de 2005, y que iban a tardar 
de 2 a 6 horas en hacer el 
cambio de propiedad del 
número de teléfono (lo que se 
conoce como migración), des
de el antiguo proveedor de 
telefonía, Telefónica de Espa
ña a J azztel, que desde ese 
momento se encargaría del 
mantenimento de línea. 

Desde el día 9 de diciembre 
de 2005, nuestra pequeña 
empresa no dispone de línea 

telefónica, nuestro número 
de teléfono, el cual se haya 
en toda nuestra publicidad y 
el cual conocen todos nues
tros clientes lleva sin funcio
nar a fecha de hoy, 13 días. A 
lo cual Jazztel responde que 
está en elo, pero que como 
Telefónica, no contesta, ellos 
no pueden hacer nada. 

Lo único que contestan es 
que mandes un burofax a 
atención al cliente, lo cual ya 
gestionamos, y no hay res
puesta. ¿Quién nos devuelve 
a nosotros el trabajo y dinero 
perdido? ¿Quién nos ampara 
cuando la guerra entre com
pañías al único que afecta 
realmente es al usuario? 
Cuando llamas pidiendo 
explicaciones lo único que 
hacen es marearte, pero no 
solucionar nada. 

La realidad es que estamos 
sin teléfono hasta no se sabe 
cuándo y perdiendo dinero 
cada día que pasa, si todo 
sigue igual la única opción es 
el cierre de la empresa por no 
poder ni atender ni hacer 
nuevos clientes. 

Laura GÁLVEZ GARCÍA 
"Ant enas Marañón" 

El PSOE de Alcalá pierde los pannetos 
El pasado viernes 23 de 

diciembre recibí en mi correo 
varios panfletos de la Agru
pación Socialista Alcalaína y 
su Grupo de Concejales. Para 
cualquier lector de PUERTA 
DE MADRID que haya segui
do la polémica del PGOU 
queda claro que los socialis
tas alcalaínos están inten
tando confundir a los ciuda
danos, con datos que si son 
contrastados con los ofreci
dos por el Gobierno Munici
pal veremos que no son verí
dicos, pero lo que es peor es 
que se llegue a criticar al PP 
de Alcalá por querer cons
truir viviendas, ya que de las 
viviendas que se van a cons
truir el 50% van a ser prote
gidas y se destinará suelo 
para las 7.000 viviendas para 
jóvenes. Pero lo más bajo y 
rastrero ha sido ver que para 
atacar a Bartolo los socialis
tas no dudan en mencionar a 
sus hijos, a menores. 

Tras esto creo que me que
da claro que votaré socialista 
en las nacionales, pero en 
Alcalá no puedo ni ver a la 
actual Agrupación, no les voy 
a dedicar ni una línea más. 

Para concluir quería apro
vechar para decir que en mi 

carta de la semana pasada 
me equivoqué, donde pone 
Pablo Sanz, leasé Pablo Gon
zález. Mis disculpas al señor 
Sanz por la confusión. 

Ana MUÑOZ GARCÍA 

PUERTA de Madrid 
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Tirios y troyanos, o séase 
familias creyentes, tradi
cionales, modernas ag-

nósticas o aconfesionales, ~aben 
que llega la Navidad y que siempre 
hay en ellas miembros que gustan 
montar el clásico belén o el nove
doso árbol, generalmente un abeto 
o un pino jóvenes. 

La costumbre manda y aquí no 
cabe hablar del ostentoso nacional
cato~cismo y de, por moda, las 
comentes neoprogresistas. Casi 
todos van a una, como en Fuenteo
vejuna. Y esto no está mal. 

El belén es, naturalmente, más 
añejo, más cercano a los ancestros; 
el árbol es, en España (no habla
mos de otros países), más de este 
tiempo. Y cabe decir que es más 
estético, por su verticalidad, por su 
condición natural y por ir, además, 
adornado con luces y lindos obje
tos. Como exorno en los días pas
cuales, es el árbol, innegablemente, 
mucho más resultón. Es posible 
que últimamente corran parejos 
por nuestros hogares el nacimiento 
y el arbolillo. 

En muchos sitios, la gente es 
ecléctica y coge lo más atractivo de 
cada motivo. Esto es, que ponen un 
belén y plantan un árbol, con prefe
rencia un abeto, que también guar
da en sus entrañas una beneficiosa 
sangre, la trementina, quizá la resi
na .que más usamos. Belenes y 
árboles, si sirven para que estemos 
bien, en paz y sin males graves, 
todo sea por Dios, el grande y el 
que nace . .. Amén. 

El ''hospitalico" alcalaíno ... 
No hay vez que estemos en Alca

lá de Henares que no pasemos al 
hospital de Antezana, popularmen
te el "hospitalico" cuando atrave
samos la calle Mayor, arteria del 
barrio antiguo. La iglesia es precio
sa, el patio castellano es un ensue
ño y las mujeres desvalidas que 
toman el sol o el aire por las galerí
as, una sensación en el alma de 
caridad y, por supuesto, de culpabi
lidad. 

En este centro, fruto de una fun
dación de los Antezana y que en el 
pasado octubre cumplió 522 años 
(se creó en el 1483), vivió once 
años San Ignacio de Loyola y en 
las mesas o camillas sirvió como 
cirujano-sangrador don Rodrigo de 
~ervantes, padre del autor del Qui
JOte, que tenía su vivienda a pocos 
metros de allí. Frente al inmueble 
vemos la casa natal de don Manuel 
Azaña, a la que sólo hemos pasado 
en una ocasión y dialogamos un 
poco con dos mozos parientes del 
que fuera Presidente de la Repúbli
ca. (D~ Azaña, digámoslo de pasa
da, dejamos su actividad política y 
nos concentramos en su literatura, 
a nuestro modestísimo juicio una 
d~ las más hermosas del pasado 
siglo, como nos lo fueron la de 
Gabriel Miró y la de Víctor de la 
Serna). 

Un _poco más allá, está el mo
nasteno carmelita que fundó Santa 
Teresa de Jesús, que incluso fue 

PUERTA de Madrid 

TEMAS monumento nacional histórico
artístico con la de Almadén, que es 
hexagonal y no hace mucho bien 
restaurada. Al ir a Santa Cruz de 
Mudela, ¿quién no visita el com
plejo santuario-coso taurino, si, 
además, tienen una puerta común? 

El belén y el árbol, el "hospitalice" 
de Alcalá, plaza de toros 

Los entendidos saben que a estas 
plazas se unen, antiquísimas igual
mente, las de Béjar, Aranjuez, 
Campofrío y Tarazona de la Man
cha, pero siempre destaca, por su 
añejísima condición, la de Santa 
Cruz de Mudela, a poco más de 
una legua de esta villa y camino de 
la Andalucía. Por esos parajes, 
vivaquea la perdiz, la patirroja, que 
es, insistimos, la más bella, veloz y 
resistente de Europa, a opinar 
(siempre basándonos en otros) de 
los entendidos. 

priora, como lo fue Sor Luisa 
Belén de Cervantes, hermana de 
don Miguel, nuestro señor. Es de
cir, que el "hospitalico" tiene, por 
si él no la tiene bastante, una co
munidad de muchísima altura. 
Todo es historia. Es por tanto lógi
co que mientras anidamos en Alca
lá de Henares nos obsesione ese 
lugar del "hospitalico", aunque 
nunca nos aprendamos, ¡qué dis
gusto!, por dónde está el bar que 
acaba de inaugurarse, aunque tam
poco abominemos de él y, si llega 
el caso, nos metamos y pidamos un 
vaso de tinto con gambas o una 

No se 
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cerveza de barril, porque ambas 
bebidas caen bien al cuerpo necesi
tado .. . 

Plaza de toros ... 
Ya cumplió la plaza de toros de 

Santa Cruz de Mudela, llamada 
"De las Virtudes" por la Virgen que 
se adora en la ermita hermana, sus 
365 aniversarios, al fundarse en el 
1641. Los mismos que cuenta un 
año no bisiesto en días . Se asegura 
que es la plaza, cuadrada y salero
sa, más antigua del mundo. Es, y 
en la provincia de Ciudad Real, 

M iguel GARCÍA 
DEMORA 

s a los Reyes 
¡¡Regálatelo .. . !! 
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Y es que si recordamos 
nuestra historia más recien
te, la de los últimos cinco si
glos de nuestro país, Espa
ña, y los cinco más recientes 
lustros. hemos de pensar 
que tras el nacimiento de la 
nación española con el casa
miento de aquellas católicas 
majestades que portando 
las coronas de Castilla y 
Aragón, nacionalidades his
tóricas por obligada natura
leza, aunque los haya que 
estimen las tales nacionali
dades menos históricas hoy 
que otras, y lograda la uni
dad de España -aunque 
quedase algún fleco , como 
hoy se dice por completar
dimos comienzo a un con
junto caminar que ha lleva
do del bracete, con nor
males altibajos como en 
toda relación siempre exis
ten, a gallegos y levanti
nos, a catalanes y extre
meños o a castellanos y an
daluces por estos últimos 
cinco siglos. Lo que no está 
nada mal cuando somos la 
más antigua, o de las más 
antiguas, naciones de la 
vieja Europa. Y dentro de las 
normales vicisitudes convi
venciales, tras nuestra últi
ma trágica dictadura, posi
blemente los últimos cinco 
lustros. lograda la precisa 
armonía con el altruismo de 
muchos, bajo la protección 
de la Constitución del 78. 
han sido los mejores, o de lo 
mejorcito, de nuestra re
ciente historia. 

Por todo ello, tan elemen
tal y lógico por cierto, bueno 

. seria que profundizáramos 
en la misma linea. arries
gando lo preciso, pero sólo 
eso. O dicho de otra manera, 
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las confidencias de Don Miguel 

Año Nuevo ¿Vida Nueva? 
Dicen y puede que sea cierto. que el hombre 
es el único animal que tropieza dos veces 
- o más. añado yo- en la misma piedra. Y 
dicen. también, que la historia debe co
nocerse. para aprender de ella y así evitar cometer los 
mismos anteriores errores. Ahora que estamos terminando 
este año de 2.005. para iniciar el 2.006, bueno será re
cordar ambas cosas. Y hasta. si me apuran. aún podría
mos recordar una tercera. aquella que afirma los experi
mentos, con gaseosa: que hacerlos con cava, aunque no 
sea ni tan siquiera catalán. pues tampoco. 

reformas las necesarias , 
pero siempre estando de 
acuerdo las mayorías. Eso 
siempre y aunque alguno no 
quiera. Escuchando a las 
minorías, que es lo usual en 
democracia, pero nunca de
jando el timón en manos 
de las tales minorías, lo que 
equivaldría a dejar el revól
ver en manos de un maca
co. No creo que esto sea tan 
dificil de comprender. 

Por otro lado el más lelo de 
los más lelos es capaz de 
comprender que más vale ir 
solito que mal acompañado, 
sobre todo cuando pintan 
bastos, especialmente en lo 
económico. Y los mejor si
tuados. en lo económico so
bre todo, lo entienden mu
cho mejor que los más des
favorecidos. Esto por un 
lado. Que por otro lado, bue
no es recordar que, históri
camente, los nacionalistas 
a todo trapo, son como los 
cínifes: como encuentren 
un huequecito por el que 
meterse para chupar la san
gre e incordiar, no hay quien 
luego les ponga freno . O sea 
y resumiendo: a contar con 

todos, minorías incluidas. 
pero usando la cabeza por 
encima de todo. O, diría yo, 
elevando el punto de mira, 
hoy precisamos más de es
tadistas que de simples po
líticos. Y menos aún de po
pulistas demagógicos. 

Hay gentuzas con las que 
nunca se podrá contar. 
Aquellos, como los etarras y 
acólitos. que utilizan el de
lito para hacer política, sólo 
podrán ser oídos cuando de
jen sus actuaciones delicti
vas y pidan perdón por sus 
barbaridades. Mientras si
gan con sus bombitas a na
die engañarán y nadie se 
debe dejar engañar. Mien
tras sigan reclamando Ipa
rralde y Navarra -que ma
ñana pueden ser, también, 
Cantabria o La Rioja- y sus 
exigencias de inconstitucio
nal autodeterminación. 
nada de nada. Hay otro tipo 
de mentecatos. desgracia
damente en exceso apoya
dos y en exceso reídas sus 
gracias, que nos quieren co
lar un Estatut rotundamen
te inconstitucional. Seria 
el principio , para luego , 

como los otros, reclamar 
Valencia y hasta Aragón; y 
quién sabe si pretender re
cobrar Sicilia. Este tipo de 
mentecatos pueden ser oí
dos. Pero sólo eso. Dema
siada cuerda se les ha dado 
ya. Hora es de atarlos corto. 
Que luego te salen nacio
nes por todas partes. Como 
la nación gallega cuyos na
cionalistas reclaman ahora 
la Asturias occidental y el 
Bierzo leonés. Todo, normal 
consecuencia de actuacio
nes anteriores. Los polvos y 
los lodos. O la caja de los 
truenos, que una vez abier
ta, cuesta un huevo cerrar
la, o no hay Dios que la cie
rre. O cuesta Dios y ayuda 
conseguirlo. Usemos la ca
beza. 

Un nuevo año comienza. 
Bienvenido sea el 2.006. 
Como van a suceder mu
chas cosas, que la historia 
nos sirva. Guardemos, bien 
cerrada y bajo siete llaves, 
como aconsejaba Joaquín 
Costa, viejas tentativas 
aventureras, asegurando lo 
que ya tenemos y refor
mando lo que deba ser refor
mado. Pero siempre recur
dando que la soberanía 
está donde está y donde 
debe seguir estando. Que 
nunca más tengamos que 
dolernos con D. Antonio, 
cuando escribió aquello de 

Españolito que al mundo 
vienes 
te guarde Dios 
que una de las dos Españas 
ha de helarte el corazón . 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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vecinos v conductores se aueian de los bolardos v de los 
maceteros de la calle Beatas 

Una carrera de obstáculos en 
pleno centro de Alcalá 
!Las obras realizadas este año en la calle Beatas han tenido un final que está siendo criticado por 
:Vecinos y conductores, sobre todo profesionales de la distribución que necesitan realizar carga y 
descarga. El problema no ha sido tanto el tratamiento peatonal con adoquines, que el gobierno 
de Manuel Peinado desarrolló en el anterior mandato municipal en varias calles del centro, que 

a.continuado con entusiasmo el gobierno de Bartolomé González, como la exagerada colocación 
lle grandes maceteros con madroños y de bolardos contra el estacionamiento. 

La solución de los maceteros 
se adoptó por primera vez en 
la calle Ramón y Cajal con un 
criterio decorativo y para re
cordar el antiguo nombre de la 
calle, que era el de Limoneros . 
En las macetas se colocó esta 
especie arbórea. 

Sin embargo en la calle Bea
tas pocos se explican qué se 
ha pretendido. Evidentemente 
parece que se trata de una pe-

. atonalización sin bolardos te
lescópicos, de los que puso de 
moda Manuel Peinado, pero sí 
con maceteros teniendo en 
cuenta la cantidad de éstos 
que se han colocado y con bo
lardos contra el estaciona
miento. Es evidente que ahora 
los vecinos, según han conta
do algunos a PUERTA DE MA
DRID y también repartidores 
comerciales, encuentran más 
dificultades para circular por 
la calle Beatas que antes con 
los bolardos. Sobre todo si 
además se desplaza, por cual
quier causa, uno de los mace
teros como fue el caso de hace 
unos días el más próximo a la 
calle Libreros, el cual se des
plazó al ser golpeado por un 
vehículo. Entonces sí se pudo 
ver a vecinos maniobrando y 
jurando en arameo y alguno 
que incluso se dirigió al ayun
tamiento al objeto de ver al al
calde para manifestarle su 
descontento. 

Les deseamos 
¡FELICES 
FIESTAS 

J 'I de diciembre de 2005 

,/ 

y PROSPERO -ANO 2006! 

Recuerde ... 

Al volante, el alcohol 
puede arruinar 

sus me¡ores fiestas. 
Conduzca con precaución. 

PUERTA de Madrid 



En el artículo anterior ya 
hablaba de Carlomagno y 
sus sucesores y de la Marca 
Wspánica que estableció 
sobre las tierras de Catalu
ña. Cataluña hispánica, 
por tanto. 

Claros v oscuros tor con esta leyenda: "Ur 
est cum pueris Justo et Pa 
tore beatis Virgo nigra 
pulcra nostra patrona píe 
No necesita traducción. 
están, pues, dos santit1 
escoltando o haciendo gu 
dia de honor a la excel 
Moreneta, patrona de aq 
llas tierras. En el entorno · 
esa iglesia existen las call 
"de detrás de San Justo" 
"de San Justo". Y ése sig· 
siendo el titular del templt 

Desde el principio, la patria común (111) 
La Marca abarcaba territo

rios desde los Pirineos hasta 
el río Llobregat y pertenecía, 
naturalmente, al rey fran
cés. A Carlomagno y sus 
sucesores que, junto con la 
Septimania, habían consti
tuído, desde Ludovico Pío, el 
Marquesado de Gotia. Tras 
esta actuación del año 815, 
un hijo del anterior y por 
tanto nieto de Carlomagno 
"reconoce la singularidad 
de los territorios que 
domina al sur de los Piri
neros y les dota de unas 
CONSTITUCIONES PRO 
HISPANIS", que eran sólo y 
exclusivamente para los 
HISPAN! DE LA MARCA. Ya 
es el año 844. 

La vinculación de estos 
territorios con el resto del 

territorio peninsular que se 
inicia en la liberación de las 
manos del Islam, va a pro
ducirse con lazos muy suti
les. Cuando aquellos conda
dos catalanes comienzan a 
poder tener una andadura 
independiente de los caro
lingios, para impartir justi
cia usan el Fuero Juzgo, 
igual que hacen el resto de 
los territorios de España, 
aunque aquí, en tierras 
catalanas, se empiezan a 
poner poco a poco en vigor 
los Usatges, en cierto modo 
un primer paso de identidad 
y unificación de la antigua 
Marca Hispánica y ahora 
bajo el dominio del conde de 
Barcelona. 

Los Usatges son un código 
civil, penal y político a la vez 

Barcelona: Visión hipsométrica del barrio gótico. 
La flecha señala la iglesia de San Justo 
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que regula las relaciones 
entre los señores feudales y 
vasallos. Por tanto tiene un 
matiz feudalista derivado 
del, que ya cité, tratado de 
Kiersy sur Oisse que se con
sidera el principio del esta -
blecimiento de esas relacio
nes vasalláticas. Pero no se 
contrapropusieron a las nor
mas anteriores basadas en 
el Fuero Juzgo. 

El monasterio de Mont~. 
rrat, que para muchos es 
cuna del independentisr 
catalán, acaso el más pres 
gioso de Cataluña sin q 
debamos olvidar Pedralbc 
Poblet, Santes Creus 
Ripoll, Montserrat quizo re 
tablecer en los años en tor 
a 950 el arzobispado 
Tarragona, que todavía es:~ 
ba en manos musulmana 
Caso curioso y opuesto al 

No ocurria de otro modo 
en el ámbito religioso. Desde 
los tiempos de Carlos el 
Calvo se establece la pri
mera catedral de Barcelo
na, precisamente dedicada 
a los Santos Niños Justo y 
Pastor. Son los inicios del 
siglo IX y en su portada aún 
puede verse a la Virgen de 
Montserrat y a Justo y Pas-

Alcalá que, dominada p ajo le: 
los musulmanes desde 7 1 qordiU 
más o menos, no dejó de 3 de la rr 

as a 

~~~[?"4~r.~~~~"~~~[?'d~r.M~~ ~~~S . que t!l ~ acaba.IJ 

GOIGS DELS GLORIOSOS SANT JUSI I SANT PASTOR 
gerrnans martirs, venerats a la seva Parroquial Basílica de Barcelona 

ENTRADA 

/ncliú nois, que en lendra cJal 
fórcu hUoc1 en oolor : 
mdrtir• 10nt1 /uJf i Ptnf9r, 
prolegiu nostra ciulaL 

Ale.ala fou el i•rdí 
que produí Ron tan lx.lla, 
que cucnl encara ponccllcs 
•legre •I cel oferi. 
Flon pares que heu exhala! 
un• •unissim• olor, 

mOrtirs ... 
Per vOltres con aang cri1tian• 
molt fenorosa conia, 
qu11nt a l'Esgl&ia oprimía 
la tin.nii. pagana: 
cou en lot qu•ls el Scnyor 

u omnipotincia h. m~~~n ... 

Gerrnan1 el• do1, 1Dl. 1tt any1 
V ós Just, P a.ilor nou, cont.vcu, 
i mcnbc a l'ctcola anaveu, 
delcobrieu els en1any1 
de: la idOlatra Ímpictat 
que uorrlt:u amb •rdor, 

mci!ti11 ••• 
El prclident D•ci& 
• •Ottra p&tria arribant, 
i un ben molt lerminanl 
contra cb fidcl1 publica ¡ 
tal ba.n, que a1 punt inff•m•I 
tingué e:n aant zel vottrc cor, 

mirtin ... 
Lkn~ant co !'aula cl1 urtdls, 
i• nvis m l 'alt• cimci•, 
de Dacia a 1• pretencia 

nll reu biroe1 novd h, 
la fe del Cruci&cat 
coofclhnt amb aran valor, 

mmn,._. 
Pcr vostrcs r•ons confós 
el 1ira us féu asaota r, 
cls lurmcnb • desariar 
u1 uhortaveu d1 dos ; 
del.s botxins la cruch•t 
no w lofondj cap temor, 

mirtiia. .• 
H.vcnt vnt el prHKknl 
vostra cortst.nt fortales• , 
al c•mp LAutlable amb pre.atesa 
dur-vos manii ocuhutcnl; 
i aUí foreu Knl pict•I 
de1ollats per ,,¡¡ IK.tor, 

'"4rfÍr~

Els crishans .e:puhan:n 
vostra co1101 amb ternura, 
i •I lcoir pau, amb fe pur• 
en el temple el. horuaren : 

a 8;1u.dona ha local 
part d'eix riquinim truor, 

mitrlin ... 

Ali dos i a aanla Maria 

:~~ie~pk~~:n~n~l~aci8 
vcnd. a la inhmc hen:lgia : 
aon púlpit i COI aagrat 
tcrvao amb lidcl ardor, 

tntlrlin. .. 
D it temple, aballa C.~clral, 
en nou-cents tcixanla set 
mcresqué obte.nir el jwl dret 
d 'antiga parroquial; 
bais. va1tres nom.t con1a1Ta l 
u~ dn• cuhc i honor, 

mCrliu ... 
Eix Pie. temple Klu•l, 
cinc-ccnls any• h• corulruit, 
UI han de DOU cmbcllit, 
•mb rcslauració form•I , 
el rector, cotnUnitat, 
i obren amb zcl i fcno r, 

mdrtin: ..• 
Des de.I al, incliu gcrmant, 
nottra .úpliqua oiu ; 
c.uinyOI09 bcnei u 
•I• vottra parroqui•n• ; 
i fé.u que un• dernitat 
tinguin de 110ria i honor, 

TORNADA 

En lolo ncceuitat, 

mOrlin ... 

puix tan fntn i s oo~ amor, 
mirtir1 santa j usi ; Postor, 
prtt1e1iu noJfra ciutat. 

~~u:t clh1lc T~~lii•k• de Mou ln F. B•1dell6, prcv. 

lf!¡;I tJ 11 
1

, UJ.t 'I:'}' liJ .o 

"""' .. r """"'-d.-Mo • l. T~"411i1 .• 
V. &vltobunt 10ncli in rforia. Jj. l...odabwitur 1111 cabilibua suia. 

ORE MUS 
Dcw, i«kntium fiJu, apea infantium, charito• puerorvm, qui pu innocitntum luorum /a.sli d Padori1 lauJcm 

cunclo1 prorJ~ oJ aolutcm : Ín/urttle nobii, quae.aum.us_, purifakm loclentis i.nfantiae: ut J11111 ~nJ11 jwtitiae part)ulia 
oJoequamur, rn illa rcmurttratiotH: /iJefium cum .Scrndit: parirer 1loriemur. P er Cluútum ••• - S . Amen. 

(•U LUCba• ac.u:u lJnc:A) 

1.• edldO mHlcadL • Barttloaa, J•llol 1!1&1 Torrcllde Rev.1. ed!IOI' 

Nótese en los "Gozos de los gloriosos Sant Just i Sant Pastor" 
que están editados en catalán en 1957 
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~nda: "U 
.isto et P 
o nigra 
.trona pfo 
ucción. 
is santit 
lendo gu~ 

la excel 
ta de aq 
entorno · 

n las call 
n JustoM 

bispado sino cuando, en 
099, años después de la 
conquista, se lo arrebata 

or absorción Toledo. Pues 
ien, el abad montserrati
o Cesáreo, apoyado por 
s condes Sunyer y Borrel 
, pide aquella reinstaura

I::' ése sig· 
lel temple 
:le MontE 
.ichos es 1 

ión, apoyándose en la orde
ación canónica visigoda y 
olicita la vinculación a 
antiago de Compostela ya 
mergente y lo hace con la 
probación del Papa Juan 
II y el rey de León, Sancho 

~ndentisr Como se ve por todos los 
más pres atos que venimos desgra
ia sin q ando se da en aquellas tie-
Pedralbc as una unidad étnica, juri-
Creus ica, cultural y religiosa con 

t quizo re s del resto de Hispania y 
os en tor llos se sienten vinculados, 
1ispado menos hace mil años. Cla
idavia es --· ro que había diferencias; 
isulmana orno las hay entre las tie-
1uesto al as de Segovia cobijadas 
iinada p ajo la ladera norte de la 
desde 7 l ordillera Central y aquellas 
dejó de 3 e la misma provincia próxi

as a Valladolid o Burgos. 
que sepamos, éste que 

abamos de señalar es un 
\.STOR pacio español rotundo y 

p eñado de Historia, al 
menos de trillizos. Y es que 

s diferencias entre Riaza, 
llón, San Rafael y el Espi

con Cuéllar o Gomezse-

a 

loc•t 
•im tresº!•. 

martin ... 

ra Maria 

n~ 1~acia 
me heretgia: 
a&gnit 
~ ardor,. . 

marbra. .• 

u Cakdral, 
canta sd 
· el jwit dre:t 
¡.!: 
u consaarat 
honor, 

mOrtirs ... 

1a construil, 
!mbcllit, 
formal, 

it;it, 
1 i feno!,. 

mculirs •.• 

lit.t 1ermuu, 
oiu ; 

' iquian1: 
terni tat 
i honor, 

mOrlin ... 
DA 

1, 
' etsb-eomor, 
r i PaJtor, 
i utat. 

d.16, prev. 

ubilibus sui1. 

acin, por ejemplo, son las 
e hay en otros pagos. Pero 

radicalmente más salvo 
lengua del mismo orgen 

o. 
1 hombre de la Edad 
dia, y acaso los españoles 

hayamos cambiado 
cho en esto, honraba al 

j e más poderoso y acepta
ba lugares jerárquicos que 
no destruyeran su indepen
de cia. Es una de las razo
nes que apoyaron la idea de 

PERIO en el medievo. No 
s extrañe por ello que el 

e nde de Barcelona, 
ón Berenguer 1 ( 1035-

1076) use la palabra impe-
1 rator al referirse a Alfonso 
V de León, lo que significa 
reconocer su supremacía. 

ando Sancho 111 el 
yor, de Navarra, domina 

da España cristiana, el 
opio Berenguer le invita 

a proclamars -emperador y 
llama Hispaniarum rex. 

Le faltó celebrar la ceremo
de rendimiento de vasa

lláje y homenaje, puesto que 
1 cho III decía de sí mis-.,º"' lauJnn 

ittae """"u, : regnante in... et en 
ora ... usque in Barchi

~ na en in cuneta Guaseo
!!___ nfa imperante. 
Torren dt Reu. td!tot 

Pastor" 

, Madrid 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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2000! ! 
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Ramón Alonso Masero 
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Escribo en el día de Navidad. 
Anoche, como tantas familias 

españolas después de escuchar, 
como ya es habitual en los 30 años 
que lleva de reinado nuestro ~efe ~e 
Estado, me reuní con toda mi fami
lia a celebrar la Nochebuena alre
dedor de una espléndida cena. Bue
no, la verdad es que yo no sé. si el 
momento para felicitar la Navidad, 
al tiempo que se manda el balance, 
los consejos, las orientaciones .. 
tanto a las instituciones del Estado, 
a los medios de comunicación, a 
los partidos políticos y a los espa
ñoles en general, por los pensantes 
de la Casa Real está bien elegido. 
Pienso que lo ve muy poca gente, 
salvo aquellos que por obligación 
lo tienen que escuchar, pero los es
pañoles en general, pocos, muy po
cos. Y es normal. Las amas de ca
sas están todas ellas muy nerviosas 
dando los últimos retoques al ban
quete; los maridos, ayudándol~s 
algo y colaborando un poco; ~os hi
jos casados, en el coche camino de 
casa; los padres, culpando alguno 
de ellos al otro del retraso de su 
arribo. Los que todavía están en 
casa, arreglándose o llam~do por 
teléfono algún amigo o arruga para 
felicitarse la Navidad. Estas cosas y 
algunos quehaceres más es lo que 
los españoles hacen en el momento 
que nuestro Rey y Jefe de Estado, 
se asoma a Las pantallas de todas las 
televisiones para damos su mensa
je de paz y no tan de paz: J?l caso es 
que habrá muchas televisiones en
cendidas, pero viéndolo, muy poca 
gente. 

Entre esa poca gente yo sí lo ~s
cuché. La conclusión que me hice 
es que este año el Rey h~ enviado 
un mensaje claro, temendo en 
cuenta con la prudencia que debe 
medir sus palabras, y su preocupa
ción es la que muchos españoles es
tarnos viviendo en los últimos tiem
pos. Lo mismo que m!Jchos de nos
otros ve con absoluta claridad el 
pelig;.o que existe de resquebraja
miento de España. Apeló en mu
chas ocasiones a la necesidad de 
consenso, por lo que no hay que 
pensar mucho: si se apela a tal_ ne
cesidad es porque con toda cland~d 
no existe tal principio de entendi
miento. Dijo también varias veces 
los rendimientos que todos hemos 
recibido por la firme v?luntad_ de 
arrinconar nuestras d1ferenc1as. 
Llamó también muchas veces a en
cauzar nuestras disputas dentro del 
marco de nuestra Carta Magna. Lo 
hizo también en varias ocasiones, 
no sé cuántas, ¿diez, doce?, pero 
habló de nuestra Constitución y de 
la necesidad de defenderla como no 
lo había hecho en otras ocasiones. 
Por lo que hay que pensar que, si la 
máxima autoridad del Estado nos 
repite una y otra vez lo necesario 
que es para todo no alimos de 
ella, es porque también la ve tam
balearse. Por tanto, ya no es una 
opinión de unos pocos que no esta
mos de acuerdo con el gobierno ac
tual. Es una opinión de la más alta 
Institución del Estado apelando a 
los valore de nue tra forma de 
convivencia actual, y que con ella 
hemos hecho lo que hoy es España: 
una gran nación. 

PUERTA de Madrid 

El mensaje del Rey 
También habló de otro proble

mas que nos afectan y que nos pre
ocupan, tales como la inmigración, 
la marginación y la pobreza, la s~
cesión de la Corona con el naci
miento de la nueva Infanta, y sobre 
la lacra del terrorismo. De nuevo en 
este tema volvió con palabras duras 
para recordamos que el t_err~rismo 
no está acabado, que sus mstlgado
res y encubridores no han bajado la 
guardia en sus objetivos, por lo que 
tampoco nosotros podemo bajar la 
guardia. Tuvo también palabr~ ~e 
elogio y de consuelo para la~ ~1ctl
mas del terrorismo y sus familiares. 

estuviera dando la razón. Yo since
ramente pienso que les estaba ~an
do un aviso, pero que muy seno, a 
todos y a cada uno de ellos, y al que 
en estos momentos gobierna, tres. 

con ningún montículo, qu~ no p~e
da partirse y provocar un incendio. 
En resumen, un milagro, por lo que 
debemos dar muchas gracias. 

Ello no impide que nos acorde
mos del comportamiento tan suma
mente partidista que este ministro 
tuvo con el anterior gobierno en el 
accidente del Yak-42. Aquello fue 
un fallo humano. El accidente de 
hoy también lo ha sido, con la f?r
tuna para el ministro y los. que VJa· 

jaban con él que no tuvieron lm 
que viajaban en el Yak-42. Come 
tampoco la tuvieron los diecisiett 
que viajaban en el. helicópt~r~ er 
Afganistán, ya siendo rrnmstm 
Bono. El Rey llamaba anoche a la 
concordia y vemos lo necesaria qui· 
es sobre todo cuando lo que se pre· 
te~de es simplemente desprestigiar 
al enemigo político aprovechand1> 
el dolor de familiares que han pe1-
dido a sus seres queridos. Esper J 

que aprendamos algo. 

Ignacio GIRÓN CLARAMONT~ 

Yo supongo que los represent~
tes de los grandes y pequeños paru
dos harán la valoración del discur
so como si a cada uno de ellos les 

=============================== 

· Y también hoy, día de Navidad, 
han ocurrido otras cosas. El avión 
en el que viajaba e_l ministro Bo~o 
se ha salido de la pista al tomar tie
rra en Mostar. Afortunadamente no 
hay que lamentar pérdida de vidas 
humanas, con lo cual hemos de dar 
muchas gracias a la fortuna que es
tos hombres y mujeres han tenido, 
porque un avión que se ha sali?o de 
pista está en manos de la Providen
cia, ya que no hay forma humana 
que lo pueda controlar: hemos de 
empezar a implorar que no haya 
ningún barranco, que no choque 

En Meco , 
GRAN COTILLON 
DE NOCHE VIEJA 

CON ORQUESTA Y BARRA LIBRE. 
Caldo a media noche, chocolate con 

churros y productos navideños 

GRAN GALA DE REYES . 
CENA CON ORQUESTA Y BARRA LIBRE. 

Chocolate con roscón y 
productos navideños 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 877 17 40 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud •....•.................................................. 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional. ......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ....................................................... 91 886 35 90 / 91 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales •...................................................................• 91 888 00 83 
Protección Civil ..................•....................................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .............................................................•.•.........................• 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .....•.............................................................. 91 888 00 21 
Continental Auto .....................................................•.................. 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 87717 80 
Cámara de Comercio ...................................................•...•......... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..........•...................................... 91 88712 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .................•............................................ 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 88911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .............•............................ 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (AsociaciondeAyudaAntialcohólicaRehabililadora) •••••••• 918811245 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ........•.......• 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ..........................•............................ 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .....................•........................................ 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .........•............................•............... 91 280 06 55 
OMIC ...................................................................•......................... 918771730 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ..•......................................................................... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ............................•........................................ 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ...................................•..... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 8813461 
Archivo Municipal ..........................•............................................ 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ....................................•....... 91 885 40 00 
Hacienda ........•.....................•....•.....................•............................ 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juz~ado Decano .....•................................................................... 918885618 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 I 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • T- planta) ................ 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .............•............................ 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ..............•.......... 9188238 75 / 918781069 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...............................•.. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas. Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
fflF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlralllo Navarro. 5v1 

Azuqueca de Henares IGUADAWARAJ 
Ion. 44 Ctra. MADRID--CELONA 

ERTA de Madrid 
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Los Lunnis y las muñecas Bratz babyz son los juguetes más de moda entre los más pequeños 

Por segundo año los preteridos son los lu'nnis, personajes de cómic 
como Spiderman v la versión babv de las muñecas Bratz 

Estos son los juguetes que no laltan 
en la carta a los neves Magos 
Se avecina la noche del 5 de enero, la más especial del año para los pequeños de la casa y en 
la que el sueño es mucho más ligero que de costumbre porque los Reyes Magos vienen a traer 
los regalos. Carmen Vivas, encargada de la tienda de juguetes Hiper En car (calle Azucena, 3) 
nos cuenta cuáles son los más demandados en la carta que los niños han escrito para este año. 

De nuevo los personajes proce
dentes del planeta Luna Lunera o, 
lo que es lo mismo, los Lunnis, 
repiten como los muñecos preferi
dos por los niños. Tal y como 
explica Carmen Vivas, "tanto los 
propios muñecos como toda clase 
de objetos y juguetes relacionados 
con los Lunnis son lo que más se 
vende". Por ejemplo, bicicletas, 
patines, puzzles y toda clase de 
accesorios para ordenador con la 
imagen de Lupita, Lucho y compa
ñía, hacen furor entre los más 
pequeños. Entre los mayores de 
cinco años, las niñas se decantan 
por las muñecas Bratz, caracteriza
das por ir vestidas a la última 
moda, que desde hace un par de 
años parecen haber desbancado de 
los primeros puestos de la lista a la 
mismísima Barbie. Concretamen
te, este año ha sido la versión bebé 
de la muñeca Bratz (la Bratz 
Babyz) la que ha competido direc
tamente con los carritos y muñecos 
bebés tradicionales, que, por otro 
lado, siguen ocupando un espacio 
importante en la carta de Reyes. 
Los niños eligen, entre otros, a 
Batman, Spiderman o los "4 fan
tásticos", es decir, toda una serie 
de personajes de cómic que, más o 
menos recientemente, han sido lle
vados a la gran pantalla. Para ellos 
también vuelven las Tortugas Nin
ja y no pasan de moda reproduc
ciones de las increíbles armas de 
La Guerra de las Galaxias o todo 
un clásico como las grandes cons
trucciones de Lego. 

Los juguetes de primera 
infancia, los más innovadores 
Según Carmen Vivas, "cada año 
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Carmen Vivas, encargada de la tienda de juguetes Hiper Encar, 
junto a una de las novedades de este año: las muñecas artesanales 

ESPECIALISTAS EN 

PELUCAS Y POSTIZOS 
• MODA INTERNACIONAL 

• COLECCIONES IMPORTADAS 

• PRECIOS ASEQUIBLES 
Infórmese 

sin compromiso 

Peluquería HERMANAS ALEJANDRE 
el Mayor, 11 - 12 - Tlf.: 91 889 28 56 -Alcalá de Henares 

los juguetes que presentan un 
mayor número de innovaciones 
son los dirigidos a la primera 
infancia (de O a 5 años)". En opi·· 
nión de esta especialista en jugue
tes, "son los más bonitos, pedagó
gicos y entretenidos". En general, 
se trata de juguetes con todo tipo 
de colores, formas y sonidos que 
contribuyen al desarrollo de la 
mente del niño. En cuanto a lo más 
tradicional, siguen arrasando los 
clásicos juegos de mesa como el 
parchís o el Trivial que, de paso, 
fomentan, la diversión en familia. 
Además, este año desde Hiper 
Encar se ha apostado fuerte por las 
muñecas de tipo artesanal, como 
las que forman parte de la colee·· 
ción Así y que están haciendo las 
delicias de las niñas de a partir de 
10 años y sin límite de edad. 

Los Reyes Magos 
siguen ganando la batalla 
a Papá Noel 
Melchor, Gaspar y Baltasar con

tinúan siendo los que más cartas 
reciben. Como nos cuenta Carme 
Vivas, aunque Papá Noel no pas· 
desapercibido para los niños por
que les suele dejar algún que otro 
regalito, los que traen, con diferen-· 
cia, el mayor volumen de juguetes 
son los Reyes Magos. Desde el 
mes de noviembre, los niños 
comienzan a elaborar sus cartas 
para no quedarse sin el juguete 
más deseado. De esta forma, los 
padres realizan las primeras com
pras a mediados de dicho mes para 
evitar que cuando se vaya a solici
tar el juguete deseado, éste esté ya 
agotado. Como nos recuerda Car
men, lo más recomendable de cara 
a estas compras es hacerlo con 
tiempo. De momento, los papás 
parecen seguir el consejo y son 
sólo el resto de familiares los que 
dejan la búsqueda del juguete para 
última hora, lo que puede acarrear 
problemas para adquirirlo. Y es 
que los juguetes para Reyes no son 
una compra cualquiera: especialis
tas en la materia como Carmen 
estiman que el gasto medio en 
juguetes por niño para estas fiestas 
oscila entre los 100 y los 200 
euros. 
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Renault Scénic 
Pack Authentique 1.5 dCi 85cv 

Por 

15.300€* ---
Ahorro 

3.000€ 

Renault Mégane 
Pack Authentique 3p. 1.5 

Renault Laguna 
Authentique 1.9 dCi 95cv 

~LA G UNA l \..!V r ~A 

Por 

13.700€* ---
Ahorro 

2.500€ 

Por 

16.600€* 
Ahorro 

5.000€ 
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*PVP recomendado para la Comunidad de Madrid, IVA, transporte, Impuesto de matriculación, promoción y Plan prever incluidos. Oferta válida hasta el 31 /12/2005 aplicable a particulares y 
autónomos. Modelos visualizados: Renault Clio Dynamique, Renault Mégane Luxe Privilege, Renault Scénic Luxe Privilege y Renault Laguna Privilege. EuroNCAP es un organismo independiente 
que mide la protección de los ocupantes en caso de impacto. Gama Renault. Consumo mixto (1/100 km) desde 4,2 hasta 7,7. Emisión de C02 (g/km) desde 11 O hasta 204. 

RENAULT 

AUTOCARPE 
ALCALÁ DE HENARES 

Polígono Azque , parce la 11 . 
Tel. : 918 892 389 

C.C. El Val , C/ Zaragoza, s/ n. 
Te l. : 918 88 1 999 

Paseo de la Estac ión , 2. 
Tel. : 9 18 88 1 915 

www.red-renault.es/ autocarpe 



la videme Rosa del Sol nos adelanta sus predicciones pan los próximos doce meses 

"2006 será un año de altibaios v sobresaltos" 
Se nos va 2005 y. además de hacer balance sobre lo que ha deparado el año, t oca mirar al 
futuro. La vidente y tarotis t a Rosa del Sol. vatic ina que 2006 será un año con "sobresaltos". 
en el que el mat erialismo v olverá a ser predominant e . ¿Cómo es la Infant a Leonor? ¿ Volve
rá a caer España en los cuartos de final del mundial de fútbol? ¿En qué estado se encon
t rará e l corazón de los famosos durante 2006? Rosa nos responde a estas y otras muchas 
pregunt as en el siguiente artículo. Además. todos aquellos que quieran conocer su futuro de 
antemano pueden hacerlo contactando con Rosa del Sol en el teléfono 652 819 555. 

Según Rosa, los astros nos 
darán algún que otro sustillo 
durante el año. La razón es 
que 2006 se inicia con el 
encuentro entre Marte (Dios 
de: la Guerra) y Tauro (signo de 
tierra) en oposición a Júpiter. 
Esto se traduce en un fuerte 
predominio de los valores 
materiales por encima de los 
espirituales. "Los países más 
ricos y poderosos defenderán 
su productividad con agresivi
dad para preservar su patri
monio", explica Rosa. 

En numerología será un año 
8, una cifra que indica acción 
y aprendizaje de las experien
cias pasadas, ya sean positi
vas o negativas. 

Alcalá en el 2006 
Según Rosa del Sol, 2006 

será un año de cambios para 
Alcalá en materia vial, ya que 
se ampliarán las conexiones 
por carreteras y caminos y el 
número de aparcamientos so
bre todo en zonas compluten
ses antiguas. Además, habrá 
ayudas para la mujer promo
vidas desde el gobierno cen
tral, aunque Rosa asegura que 
ese apoyo marchará a un rit
mo lento . Se agilizarán los tra
mites burocráticos que afec
tan a los inmigrantes, quienes 
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en 2006 percibirán una mejo
ra en su convivencia. Por otro 
lado, la ciudad verá el naci
miento de una nueva cadena 
de televisión o emisora de 
radio y disfrutará de más for
mas diversión gracias al incre
mento de la oferta de ocio. En 
cuanto al turismo, mantendrá 

unas cifras similares a las del 
año pasado, aunque Alcalá 
seguirá teniendo mucho tirón 
entre los estudiantes extranje
ros. Lo más negativo estará en 
el tema de becas para estu
diantes y ayudas familiares . 

Sin salir de Alcalá, . aprove
chamos para preguntar a esta 

Recetas para Fin de Año 

A continuación, Rosa nos 
da algunas fórmulas para 
conseguir un año en el que 
no nos falten las tres claves 
de las felicidad: salud, dine
ro y amor. 

Un ritual para la salu d 
Limpiar muy bien la casa 

de energías negativas y de 
envidias, con sal o haciendo 
sonar una campana varias 
veces por cada rincón, invo
cando simultáneamente al 
Ángel de la Salud. También 
es recomendable pasar 
incienso por las esquinas de 
la casa. 

Prosperidad económica 
En la cena de Nochevieja, 

todos los comensales ten
drán que coger un billete de 
10 euros y acariciarlo mien
tras mentalmente se pide 
fortuna. Durante la cena, el 

billete deberá permanecer 
debajo del plato que nos 
corresponda. Al terminar, el 
billete habrá de ser guarda
do en la cartera junto a una 
hoja de laurel y a un as de 
oros de la baraja española. 
Los tres objetos se llevarán 
durante todo el año. 

Para las parejas 
Es importante que la mis

ma noche del 31 de diciem
bre se brinde con cava. Los 
miembros de la pareja 
deben intercambiar sus 
alianzas o, si no tienen, 
cualquier objeto personal 
que se pueda echar en la 
copa con la que se va a brin
dar. Tras beber el cava has
ta el final los cónyuges 
podrán devolverse sus obje
tos. 

Rosa del Sol: " Los valores 
materiales predominarán sobre 

los espirituales en 2006" 

vidente por el futuro del equi
po de fútbol de la ciudad, que 
actualmente atraviesa mo
mentos dificiles al ocupar los 
últimos puestos de la clasifi
cación. Afortunadamente, no 
ve el descenso de categoría de 
los rojillos, pese a que sí 
observa un profundo estanca
miento. También presagia 
cambios importantes hacia el 
verano. 

España y el mundo 
En España, la reforma del 

estatuto de Cataluña seguirá 
abriendo conflictos políticos. 
El terrorismo continuará ha
ciendo mella en la sociedad 
española, aunque habrá nue
vas e importantes detencio
nes. Los deportes nos traerán 
a un Fernando Alonso pletóri
co que revalidará su titulo de 
campeón de Fórmula 1. No 
será tan célebre la actuación 
de la selección española de 
fútbol en el Mundial de Alema
nia, en el que hará un buen 
papel pero del que volverá a 
casa con las manos vacías. 

En el panorama internacio
nal, lrak requerirá ayuda~ 
urgentes, puesto que, ademá~ 
de seguir siendo una víctima 
de la guerra, la zona sufrirá 
desastres naturales. No se: 
producirá una retirada defini
tiva del ejército estadouniden
se. 

Por otro lado, surgirán nue
vas enfermedades desconoci
das para la ciencia, así como 
otras que ya estaban erradica
das. Concretamente, la gripe 
aviar continuará generando 
problemas y será dificil con
trolar su extensión por distin
tos países, incluso europeos. 

El corazón 
de los famosos, 
con mucho ajetreo 
Como siempre, el mundo del 

corazón estará muy revuelto. 
Rosa predice la ruptura entre 
Eugenia Martinez de Irujo y 
Gonzalo Miró. Convivirán du
rante 2006, pero hacia finales 
de año la pasión terminará en 
la pareja y Eugenia pondrá fin 
al romance. En cuanto a Gon
zalo, hará sus pinitos como 
productor en el mundo del 
cine y conocerá a una mujer 
atractiva que cambiará su 
vida. 

La salud de Belén Esteban 
volverá a estar en entredicho. 
Sufrirá nuevos altibajos emo
cionales y podría caer en una 
profunda depresión. También 
podría iniciar alguna nueva 
relación amorosa que final
mente no cuajará. 
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Como nos cuenta Rosa, en 
la Casa Real todas las mira
das estarán puestas en la 
Infanta Leonor y por este 
motivo la vidente ha elabora
do su carta astral: 

Leonor de Borbón es de sig
no Escorpio con ascendente 
Leo, lo que le atribuye una 
gran personalidad y fuerza 
interior (esto no evít.ará que 
tenga una gran sensibilidad). 
Será una persona admirada 
que se ganará al pueblo por 
su simpatía y una espontaneidad heredada de su abuelo 
paterno. También tendrá muchas cosas en común con la 
reina Sofia. La Infanta Leonor gozará, además de una gran 
memoria y capacidad de aprendizaje. Generosa y humani
taria, tendrá un carácter muy enamoradizo que hará que 
contraiga matrimonio a una edad más temprana que sus 
padres. Sus pasiones serán los deportes y viajar. En sus 
adolescencia adquirirá un comportamiento rebelde, aun
que será algo pasajero. Se entenderá muy bien con su pri
ma Irene. 

En cuanto a su nombre, según explica Rosa, significa 
"regalo del sol" y le proporcionará una personalidad diná
mica y emprendedora. 

Cfisstaurante 

De signo Escorpio con ascendente Leo, 
la Infanta Leonor tendrá una fuerte personalidad 

P° de Pastrana, 32 - Alcalá de Henares 

A PARTIR DEL 7 DE ENERO 

Continuamos con nuestras 

CENAS-BAILE 
Salones para 

BODAS, CONVENCIONES, CELEBRACIONES FAMILIARES ... 
RESERVAS: 

TELÉFS.: 91 879 67 07 - E-mail: info@elcardenal.com 

• • • y ¡,·Muy Feliz Año 2006!! 
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ARIES: Tus relaciones 
con los · demás tendrán 
mayor protagonismo, ya 
que ciertas influencias 
astrales te empujarán a ser 
tú mismo y a tomar la ini
ciativa. No será bueno que 
te aisles del mundo porque 
la soledad te asusta. Este 
año encontrarás el éxito en 
el trabajo y en equipo. Tam
bién en las relaciones con 
tus socios y compañeros. 
Tu mes estrella será mayo. 
Astrológicamente será un 
momento señalado. Por Jú
piter y Urano puedes hacer 
buenas inversiones: enri
quecerás a tu pareja, fami
lia y amigos. Ten confianza 
porque pronto recogerás los 
frutos sembrados. 

TAURO: En el 2006 Júpi
ter entra en la Casa del 
Amor, lo que significa el éxi
to en tus relaciones senti
mentales. Será uno de tus 
mejores años en ese aspec
to. Económicamente pasa
rás una etapa crítica, atra
vesando unos meses negati
vos. Sin embargo, el mes de 
mayo te traerá un soplo de 
aire fresco y contarás con 
una ayuda inesperada que 
hará que tus arcas recupe
ren lo perdido: pero recuer
da que para mantener tu 
economía debes contar con 
el apoyo de los demás. Tu 
mes estrella será octubre 
porque Venus pasa por tu 
signo en otoño. Te sentirás 
mejor contigo mismo, ya 
que vas a ser más valorado. 

GÉMINIS: Empiezas este 
año con fuertes necesida
des económicas que te obli
garán a prestar más aten
ción a esta área de tu vida. 
No te deprimas y pienses 
que esto será para siempre. 
En el mes de junio notarás 
que las cosas mejoran por
que Venus entra en tu Casa 
11. A finales de año la suerte 
estará a tu favor, gracias a 
una herencia que permitirá 
que tu economía se recupe
re notablemente. Recuerda 
que debes tratar a los 
demás con respeto, procu
rando ser altruista. De no 
lograrlo, sentirás una sen
sación de insatisfacción e 
inseguridad que se conver
tirá en un obstáculo para 
relacionarte con los demás. 
El destino te empuja a evo
luciones. 

CÁNCER: Todo este año 
estarás marcado por la pre-
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sencia de Júpiter en la Casa 
V, la del Amor. La entrada 
de Júpiter en Escorpio trae 
una recarga extra de suerte 
y energía. Tu corazón se 
encontrará contento. Tu 
economía será un caballo 
de batalla durante 2006. 
Tendrás que trabajar con 
más ahinco. Para el mes de 
febrero podrías tener una 
subida en tu nómina. Tu 
mes estrella será el mes de 
julio. Te sentirás dichoso y 
tendrás que pellizcarte para 
creértelo. También serás 
más afectivo y espiritual. 

LEO: Este año tienes a 
Saturno en tu signo lo que 
dará un aire de gravedad 
que te volverá más cerrado, 
austero y melancólico. Los 
proyectos en común con tu 
pareja o con otra persona 
serán tus mayores alegrías 
económicas. El mes estrella 
será agosto. Recuerda que 
el Sol y Venus pasarán por 
tu signo y te devolverán las 
ganas de vivir. De nuevo 
serás el Leo abierto, fogoso 
y generoso, sintiéndote 
capaz de comerte el mundo. 
Para diciembre prepárate 
bien porque te llegará un 
gran cambio laboral con 
mucha suerte. En el amor 
también puedes tener algún 
conflicto con tu pareja y tu 
sentido del deber, abriendo 
una brecha dificil que 
habrá que superar. 

VIRGO: La soledad puede 
convertirse en tu mayor 
problema: hazte más socia
ble y coopera con los de
más. Procura dedicarle más 
tiempo a tu pareja y no mal
gastes tus energías. Tu in
dMdualismo y tu soberbia 
son tus peores problemas. 
Este año la suerte será len
ta pero para septiembre, el 
mes de tu cumpleaños, ven
drán un sinfin de bendicio
nes. Venus entra en tu sig
no y Júpiter te dará, con 
Mercurio, el Sol y Venus, 
unos aspectos más positi
vos: tu atractivo y tu encan
to no pasarán desapercibi
dos. En ese momento utiliza 
tu descontento profesional 
para marcarte nuevos obje
tivos y cambiar. 

LIBRA: Aunque en la 
salud te sientas este año un 
poco decaído, no será nada 
importante . . Con tu pareja 
tendrás que mantener el 
equilibrio, sin agobiarle. La 
suerte va a sonreírte este 

año en el plano económico. 
El mes estrella será octu
bre, una época con magnífi
cos influjos planetarios, lo 
que se reflejará en tu vida 
personal que será más 
satisfactoria. También en el 
amor y en las aventuras 
más románticas y sin olvi
dar que tu economía va a 
experimentar una mejora a 
finales de este mes. 

ESCORPIO: Este año será 
más prometedor que el 
pasado por la posición de 
Júpiter en tu signo. Hasta 
finales de noviembre serás 
como un talismán que atrae 
la felicidad. También tienes 
a Urano en tu Casa V, la del 
amor, anunciando muchísi
mas sorpresas y relaciones 
románticas fuera de lo 
corriente en cuanto a ines
peradas y atrevidas aventu
ras. Tu mejor racha será 
para últimos de abril y pri
meros de mayo, que serán 
muy intensos en el amor. 
También será un tiempo 
propicio para tus asuntos 
laborales, sin importarte 
obedecer a tus superiores 
porque sabes que más ade
lante te llegará el éxito. 

SAGITARIO: Llevas tanto 
tiempo con Plutón en tu sig
no que ya eres un experto 
en luchar contra la adversi
dad. Este planeta te da un 
gran magnetismo que no 
pasará desapercibido en el 
sexo opuesto, pero será pri
mavera cuando empieces a 
notar que tu sangre se alte
ra y tu corazón empieza a 
latir con fuerza. Tendrás tu 
mejor racha en febrero: 
ganarás mucho dinero con 
facilidad. Aunque no es un 
año de vacas gordas, si te 
dedicas a las artes, espectá
culos o el mundo editorial 
recibirás importantes ingre
sos. Tu mes estrella será 
diciembre. Con tu coraje y 
energía terminarás 2006 
sintiéndote realmente afor
tunado. 

CAPRICORNIO: Si quie
res que la vida te sonría 
este año necesitarás ser 
menos exigente y posesivo 
con tu pareja y contigo mis
mo. Disfruta de los peque
ños placeres que te ofrece el 
día a día. Este año el amor 
no será un camino de rosas 
para ti. Estarás más pen
diente de otros compromi
sos y deberes, olvidando tus 
sentimientos más im
portantes. Mantén tu espí
ritu práctico y tu sentido 
común, aunque te distrai
gas ocasionalmente con te
mas empresariales. No
viembre será tu mes estre
lla. 

ACUARIO: Tu tendencia a 
las fantasías puede hacer 
que te pierdas en un mun
do imaginario y disperso 
que sólo te proporcionará 
tristeza y melancolía. Este 
2006 Saturno está en la 
Casa Vil, la del Matrimonio, 
lo que te obliga a estabilizar 
relaciones y cargar con las 
responsabilidades conyuga
les. Te guste o no, notarás 
que te cortan las alas y te 
impiden volar cómo tú pre
ferirías. Te aconsejo que 
apuestes por luchar por el 
compromiso. Además, de
bes ser autosuficiente en el 
terreno económico. La me
jor racha será en el tema 
profesional, que llegará en 
el mes de mayo. Los astros 
te sacan del letargo y te dan 
el apoyo en el tema laboral. 
Suerte. 

PISCIS: Tu evolución per
sonal y tu felicidad depen
den de que sigas tu intui
ción y la estancia de Júpiter 
en Escorpio este año te lo 
pone fácil. Tu gran esfuerzo 
en el trabajo te dará recom
pensas, aunque llegarán un 
poco tarde. El mes estrella 
será diciembre. Durante el 
mismo, serán muchos los 
astros que derramarán sus 
influjos sobre ti. 

PUERTA de Madrid 
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En el año que termina, tan quijotero él por lo del famoso IV Centenario, esta fotografía es obligada incluso para los más guapos. 

Beatñz Moñllo v Ml1ua1 Anual Rlcondo, 
dos alcalaínos qua han sido nnallstas de Miss v Mistar Madñd 

Los 1ás guapos 
de Alcalá nos desean 
iFeliz año 20061 
Dos jóvenes alcalaínos, Beatriz Morillo y Miguel Ángel Ricondo, han sido finalistas del con
curso de Miss y Mister Madrid en una gala celebrada en la discoteca madrileña Joy Eslava 
el 14 de diciembre. Los dos tuvieron que superar un casting y tres galas para estar entre los 
21 jóvenes más guapos de la región madrileña, con mejor presencia y más aptitudes para 
desftlar. Y, por supuesto, son los más guapos de Alcali. Por eso no hay mejor forma de en
trar en el nuevo año 2006 que con los mejores deseos para la ciudad y para todos los alca
lainos de Beatriz Morillo y Miguel Ángel Ricondo. Los alcalainos más guapos nos desean fe
liz año 2006 a todos desde las piginas de PUERTA DE MADRID. 

Tanto Beatriz como Miguel 
Ángel llegaron a la final del 
concurso; se quedaron cerca 
de ser seleccionados para el 

JI de dlclemllre de 2005 

de Miss y Míster España pero 
llegar a la final del concurso 
madrileño es todo un hito que 
les hace sentirse muy felices 

puesto que el de Madrid es 
uno de los más complicados 
que hay en toda España por la 
competencia que hay. En 

Blllriz l1ñll1 
IS aoiliar da n111 

1 data Iba sida 
CllrtldlEsllil 
1111.110 ••lrlSJ 

111111 Íllll llClldl 
trlbaJa 

111111r1•1rt1 
di Bll'lilS 1 ll•biíl 

IS •111rlisla: 
illll 11 llllllCISll 

lllhílhl-1 
otras provincias apenas se re
aliza un casting que da paso a 
la final; sin emb~rgo, tanto Be
atriz y Miguel Angel hubieron 
de superar el casting inicial y 
tres galas antes de ser consi
derados finalistas y desfilar en 
la final del concurso el día 14 
de diciembre con los otros 20 
concursantes seleccionados. 

PUERTA de Madrid 



Miguel Ángel Ricondo y Beatriz Morillo, en la librería Cervantes con un ejemplar del Quijote y en la Calle Mayor. 
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rabajan en el sector 
e la aviación 
ara Miguel Ángel Ricondo 

' mara, de 28 años de edad, 
toda una sorpresa llegar a 

final; era uno de los concur
ntes más veteranos, prácti

camente se encontraba en el 
H ite de edad para concursar. 
1i abaja en el aeropuerto de 
Barajas en el handling de lbe
. , en concreto en la carga y 

cléscarga de aviones. "Sobre 
t o conduzco máquinas", ex
pl'có. El joven mide 1 '92 me

, s y pesa 85 kilos. 
iíambién Beatriz Morillo Ca
ño, de 23 años, trabaja en 
sector de la aviación. Ella 
auxiliar de vuelo en la com
ñía aérea lberworld: "Yo me 

había presentado más veces 
pero nunca había llegado a 
ser finalista de Miss Madrid, 

e había quedado en el cami
oo. Siendo más pequeña tra
bajé de modelo pero lo dejé. 
cuando vi la convocatoria del 
concurso de este año, llamé, y 
en una de las galas quedé se
g nda dama. En total hice tres 

las hasta llegar a la final 
después de competir con mu

as chicas". A Beatriz Morillo 
1 queda una asignatura para 

r diplomada en Magisterio 
la especialidad de Educa

ción Física: "Mi objetivo es ter
minar y hacer oposiciones. 

uisiera dejar el vuelo porque 

le Madrid •UERTA de Madrid 

Les cfeseamos 

.. pe [iz :N avUf acf 
j j 

. ' ' :Nuevo año 2006 .. 

me gusta mucho correr y con 
el trabajo no puedo entrenar 
todo lo que quisiera". Ha habi
do veces que Beatriz Morillo 
ha regresado de un vuelo e in
mediatamente se ha dirigido a 
participar en una competición. 
De hecho, el 31 de diciembre 
quiere correr la San Silvestre 
vallecana. La joven belleza 
mide 1'74 metros y pesa 54 ki
los. 

Por su condición de finalis
tas, Beatriz y Miguel Ángel 
fueron invitados con los otros 
participantes en la final a via
jar a Torrevieja (Alicante} entre 
el 7 y el 11 de diciembre para 
preparar esa gala definitiva en 
la discoteca Joy Eslava: "Es
tuvimos alojados y ensayando 
en el hotel de Marc Ostarce
vic. Ha sido una excelente ex
periencia"., 

. Miguel Angel también tuvo 
que pasar tres galas clasifica
torias para alcanzar la final: 
"Yo me presenté al casting y 
no pensaba que pudiera pa
sarlo porque había mucha 
competencia. Todos los parti
cipantes eran muy altos, muy 
fuertes y muy guapos. Por eso 
llegar a la final fue todo un 
sueño". 

Los dos coincidieron en re
conocer que la gala final no 
fue precisamente la que más 
les hizo disfrutar: "De hecho 
yo creo que fue la más desas
trosa. Había muchos nervios, 
estaban las cámaras y mu-

J t de diciembre de 2005 



chos famosos". Tanto para él 
como para ella, en la final tu
vieron que realizar tres pases, 
uno en ropa de sport, otro en 
traje de baño y otro en traje de 
noche en el caso de Beatriz y 
en smoking en el caso de Mi
guel Ángel. 

Jt de diciembre de 2005 

Miguel Ángel y Beatriz ponen una nota de belleza en la adusta fisonomía de la Calle Mayor. 

Buenos deportistas 
Los dos alcalaínos son bue

nos deportistas. Miguel Ángel 
juega al fútbol 7 y al balonces
to y además acude regular
mente al gimnasio. Beatriz es 

atleta federada y ha llegado a 
ser cuarta de España en los 
10.000 metros. Con ese currí
culum ya ha ganado dos ve
ces la carrera de El Corte In
glés en Alcalá: "Siempre he 
hecho fondo pero quiero pa
sarme al mediofondo y correr 

5.000 y 1 .5,00 metros". 
Miguel Angel tiene novia 

desde hace seis años: "A ella 
no le gustó mucho que partici· 
para en el concurso de Míster 
Madrid. La verdad es que me 
ha apoyado pero no le gusta
ba demasiado porque supone 
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rdida de tiempo libre y hay 
chas chicas guapas en 

te mundillo de los concur
s, por lo que no le hacía mu
a gracia que participara". 

cambio Beatriz Morillo no 
ne novio en estos momen-

ntre las aficiones de Miguel 
gel Ricondo está la de via
: "Es algo que me encanta". 
lla sí le gusta hacerlo pero 
trabajar: "Conozco dema

dos aeropuertos y lo que 
encantaría sería quedar
más tiempo allí donde via-

iguel Ángel pidió que "el 
o 2006 sea como éste que 
ora acaba. Ha sido un año 

uy bueno para mí y me gus
ría que el que viene sea tan 
illante como éste. También 
e gustaría que el mundo sea 
ás humano y más justo, que 

hubiera tantas desigualda-
s". 

Beatriz además deseó que 
sociedad cambie y que se 
ude a los países pobres: 

• ivimos en una sociedad 
uy materialista en la que 
do es imagen. Deberíamos 
udar a los países pobres. 
a ser difícil que mi deseo 
cumpla". 

Ni Miguel Ángel ni Beatriz 
n fumadores, como buenos 
portistas que son, por lo que 
ra ellos no supone ningún 

trastorno la prohibición a partir 
1 día 1 de enero de fumar en 

lugares cerrados de carácter 
~úblico: "Yo estoy encantada 

n ello", afirmó la joven. 
Y por último los dos dieron 

u especia~ felicitación a los 
!calaínos: "Esperamos que el 
ño 2006 sea feliz para Alcalá, 
ue todos los complutenses 
isfruten qe la vida y que no 

se estresen con el trabajo por
que aquí se ve mucho estrés". 

PUERTA de Madrid 
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Banolomí González lo propuso en la cena de NaVidad 

El PP de Alcalá entregará su premio 
Pa11u1a1 del llña a Mariano Raiov 
El presidente del PP y alcalde de la ciudad, Bartolomé González, ha propuesto a su comité ejecutivo la concesión del premio Popular del año a su presidente nacional, Mariano Rajoy. Así lo manifestó el 
propio González, en la cena de Navidad celebrada el jueves 15 de diciembre. Este acto social de los afiliados y simpatizantes populares reunió a 224 personas en un restaurante de la ciudad complu
tense que al serles anunciada la propuesta del premiado respondieron con una gran ovación. 

El secretario general del PP de 
Alcalá, Jesús Domínguez, fue el 
primero en dirigirse a los afilia
dos y simpatizantes del Partido 
Popular que se dieron cita en los 
salones del restaurante donde se 
celebró el evento. Domínguez 
agradeció expresamente la pre
sencia de todos ellos "puesto 
que vosotros sois los más impor
tantes", dijo, para después dar 
una bienvenida expresa al con
sejero de Cultura y Deporte de la 
Comunidad de Madrid, Santiago 
Fisas, y a la diputada por Madrid 
en el Congreso de los Diputados, 
Beatriz Rodríguez-Salmones, 
que compartieron la cena con los 
'populares' complutenses. 

El consejero Fisas se mostró 
"encantado de estar aquí, y es-

J t de diciembre de 2005 

toy sorprendido porque nun 
había estado en una cena ' 
partido' con tantos amigos, co 
tantos compañeros". Fisas tran~ 
mitió el saludo que le había dad 
la presidenta regional, Esperar 
za Aguirre, para todos los qu 
trabajan para el PP de Alcalá. 

Cerró las intervenciones el a 
calde y presidente del PP de A 
calá. Bartolomé González anur 
ció que "voy a proponer al com 
té ejecutivo que el premio Popu 
lar del Año 2005 se le conceda 
nuestro presidente nacional, Ma 
riano Rajoy. Querida Betina (Be 
atriz Rodríguez-Salmones), t 
ruego que le traslades a nuestr 
presidente que le esperamos u 
el mes de enero o, a más tarda 
en febrero para que recoja est 
premio". 

González bromeó con las n J 
me rosas visitas que el Conseje · 
de Cultura y Deportes de la CA 
ha realizado a Alcalá de Hena 
res: "Querido Santiago, aquí EH 
Alcalá vamos haciendo muesca• 
junto a los nombres de cada con 
sejero cada vez que vienen ' 
nuestra ciudad ... Y tú eres, sir 
duda, el que más muescas tiG 
nes". 

Sin embargo, la mayor pane 
del breve discurso de Bartolorr e 
González fue para los afiliados, é 
los que agradeció "de parte oe 
todos los concejales que forma· 
mos el equipo de gobierno, •3 
apoyo constante que nos brin 
dáis. En estos momentos esta 
mos más orgullosos que nuncéi 
de pertenecer al Partido Popular 
Hemos pasado el ecuador de_ la 
legislatura y, a partir de ahora 
empieza el largo camino para 
que tengamos que pasar de nmi· 
vo el examen de las urnas. Aho· 
ra más que nunca necesitamos 
vuestro apoyo. Hay que echar u 
resto y demostrar que el Partido 
Popular es el único partido de Al· 
calá de Henares que sigue uni· 
do". 

El alcalde hizo referencia al 
Gobierno Regional . "He hablado 
esta tarde con la presidenta y me 
ha dado muy buenas noticias 
para la ciudad que, permitidme 
que no os cuente hoy, aunque 
las conoceréis muy pronto". 

PUERTA de Madrid 
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llamativo fenómeno astronómico, espectáculo 

año del Quiiote tuvo eclipse 
El ·a 3 de octubre hubo un eclipse de Sol que pudo verse en Alcalá. Fue un eclipse anular. 

lo que la Luna no llegó a tapar del todo el Sol. quedando un fino anillo luminoso alre
ded:or de nuestro satélite natural. Aunque el acontecimiento ocurrió en la mañana de un 
l s, multitudes de alcalaínos se detuvieron en las calles a contemplarlo y algunas escue
IM permitieron a sus alumnos salir al patio para no perderse este espectáculo único. que 
'- el que más espectadores tuvo en el año. La "pelicula" de la derecha, hecha con fotos de 
la niversidad Complutense. muestra de arriba hacia abajo el paso de la Luna ante el Sol a 
IM oras siguientes: 10:55:34. 10:56:51. 10:57:59. 10:59:11 y 11:00:19. 



En un eclipse de Sol sus rayos rodean la Luna, por lo que ésta proyecta su sombra en forma de cono sobre la Tierra. 
Como en esta ocasión teníamos la Luna más lejos que lo habitual, sólo la punta de su cono de sombra alcanzó la Tierra. 

Sin embargo, a las once de la mañana Alcalá pasó precisamente por ese vértice del cono de sombra. 

La naturaleza también quiso 
participar en las celebraciones 
del N centenario y homenajeó 
a don Quijote y Sancho ofre
ciendo la unión de otro dúo 
literalmente estelar: el Sol y la 
Luna, que representaron un 
eclipse anular. Y es que preci
samente los eclipses son tam
bién un fenómeno muy quijo
tesco. En el capítulo XII el 
caballero de la triste figura se 
dirige a Pedro el cabrero para 
decirle: "Eclipse se llama, ami
go, que no cris, el oscurecerse 
esos dos luminares mayores". 

Doble 
coincidencia 
Aparte de que el eclipse 

sucediera en el año del Quijo
te, otra gran coincidencia fue 
que se pudiera ver desde Alca
lá. Como la Luna estaba lejos, 
su sombra oscureció sólo una 

pequeña zona de la Tierra 
durante horas. A medida que 
la Tierra giraba sobre su eje, 
las poblaciones que pasaron 
precisamente por esa pequeña 
zona de sombra lunar fueron 
las que pudieron disfrutar del 
eclipse durante unos minutos. 
Entre ellas estuvo Alcalá. 

En torno a las once de la 
mañana del lunes dia 3 de 
octubre, los "dos luminares 
mayores" se alinearon con 
Alcalá de Henares. Por tanto, 
los complutenses pudieron ver 
cómo la Luna se ponía delante 
del Sol y lo tapaba. En ese 
momento la Luna estaba más 
lejos de la Tierra que lo habi
tual, al contrario que el Sol. 
Por eso el eclipse fue anular: el 
Sol se veía grande y la Luna se 
veía pequeña e incapaz de 
cubrir todo el disco solar, que
dando rodeada por un delgado 
anillo luminoso. 

Colas para telescopios en la plaza de Cervantes, donde 
se apreció el cambio cromático producido por el Sol anular. 

J 1 de diciembre de 2005 

Por lo tanto, la luz del Sol no 
desapareció del todo pero sí se 
redujo hasta el grado de un 
atardecer. Además el Sol anu
lar cambió la percepción de los 
colores, destacando más los 
morados. Otra consecuencia 
fue el fuerte viento que se 
levantó, al estar el Sol y la 
Luna alineados y sumando 
sus atracciones gravitatorias 
sobre la atmósfera. 

Sombras 
con aureola 
Pero quizá lo más curioso 

fue que todas las sombras de 
las personas y objetos queda
ron con una clara aureola. 
Esto fue porque la Luna tapó 
el centro del Sol, dejándolo 
como un foco incompleto que 
produjo ese peculiar contorno 
de penumbra en las sombras. 

Este eclipse anular fue indu-

dablemente un acontecimien
to de los que sólo se ven una 
vez en la vida, pues el anterior 
eclipse anular ocurrió el 1 de 
abril de 1 764 y el próximo será 
también un 3 de octubre, aun· 
que de 2377. Por tanto, fue 
una verdadera coincidencia 
que este eclipse sucediera en 
el año del N centenario del 
Quijote. Sin embargo, los alca· 
laínos no tendrán que esperar 
tanto tiempo para ver otro tipo 
de eclipses. 

Lógicamente, el eclipse fue 
un fenómeno a escala terrá
quea y pudo ser visto a lo lar
go de miles de kilómetroE 
entre el océano Atlántico y el 
oceano Índico, pero sólo den
tro de una brecha de 182 kiló
metros de anchura que atrave
só España desde el noroeste 
hasta el sudeste, quedando 
Alcalá comprendida en esa 
estrecha franja. 

Con los más pequeños todas las precauciones son pocas, 
aunque lleven gafas apropiadas para ver el eclipse. 

PUERTA de Madrid 
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El eclipse puso ser observado con los telescopios instalados en la plaza de Cervantes. 

El eclipse fue el espectáculo 
del año en Alcalá, con multi
tud de observadores situados 
en distintos puntos de la ciu
dad, algo que produjo una 
imagen atípica y dificil de rela
cionar con un lunes por la 
mañana. La principal concen
tración de aficionados tuvo 
lugar en la plaza de Cervantes, 
que se transformó en un 
improvisado observatorio 
astronómico pese a no ser un 
lugar indicado para ello. Des-

PUERTA de Madrid 

de las ocho de la mañana un 
goteo interminable de perso
nas fue alargando la cola que 
se formó alli para ver el fenó
meno por los telescopios que 
se habían instalado. 

Gafas 
desbordadas 
Pero ningún eclipse de Sol 

debe contemplarse sin unas 
gafas especiales que protejan 
la vista de daños irreversibles. 

La concejalía de Juventud 
ofreció estas gafas gratuita
mente a los alcalaínos y miles 
de ellos acudieron a por ellas, 
pero finalmente el ayunta
miento sólo tuvo 500 pares de 
gafas y casi todos los aficiona
dos se quedaron sin ellas. 

Por el contrario, algunos 
colegios sí procuraron gafas 
para todos sus alumnos y se 
las vendieron a un euro cada 
par. Para algunos escolares el 
eclipse casi coincidió con la 

hora del recreo, pero en cual
quier caso los centros inte
rrumpieron el horario habitual 
de las clases para permitir a 
los estudiantes salir al patio y 
ver el fenómeno. 

En definitiva, el eclipse anu
lar animó la mañana de un 
lunes otoñal y fue una suerte 
que se viera en Alcalá y en el 
año del N centenario de la 
publicación de la primera parte 
del Quijote. Y también lo fue 
que no amaneciera nublado. 
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RES -

00 años del Quijote. Año cero para Alcalá 

El IV Centenario promovió Alcalá 
En 2005 se cumplió el cuadrigentésimo aniversario de la publicación de la primera parte del 
Quijote, una efemérides que el gobierno municipal trató de aprovechar como oportunidad 
para inaugurar una nueva etapa para Alcalá. Para ello intentó promover la patria de Cer
vantes en España y en el extranjero mediante un variado programa de actos conmemorati
vos del IV centenario, algunos incluso relacionados con el Quijote. 

La celebración del IV cente
nario de la publicación de la 
primera parte del Quijote fue 
sin duda el hecho institucio
nal más notorio sucedido en 
Alcalá en 2005. El ayunta
miento creó incluso una nueva 
empresa municipal llamada 
'Promoción de Alcalá: IV Cen
tenario' para administrar la 
conmemoración. 

Las celebraciones consistie
ron en espectáculos de calle, 
teatro, música, cine, danza y 
folclore, exposiciones, publica
ciones, esculturas y monu
mentos, congresos, debates y 
conferencias, certámenes y 
concursos, actividades para 
escolares, otras actividades 
culturales, actividades depor
tivas, promoción turística, 
otras actuaciones institucio
nales y otros eventos. El Tren 
de Cervantes facilitó a muchos 
madrileños la asistencia. 

El primer festejo fue el con
cierto que Carlinhos Brown 
dio el sábado día 15 de enero 
en el pabellón Ruiz de Velasco, 
donde agotó las 6.000 entra
das que se pusieron a la ven
ta. El cantante brasileño inun
dó de percusión, alegría y rit
mo la noche alcalaína durante 
más de dos horas y dedicó una 
parte de su actuación a home-
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najear a la gran obra de Cer
vantes, cantándole al Quijote 
el cumpleaños feliz . Este éxito 
animó al gobierno municipal a 
contratar a Carlinhos Brown 
también para las ferias de 
agosto, en las que no se repitió 
la historia, ya que apenas 
hubo 1.500 espectadores en el 
Palacio Arzobispal, en lo que 
fue el gran fiasco de las ferias 
y fiestas de 2005. 

Rayos Láser 
contra el frío 
El viernes día 28 de enero 

fue el estreno de 'Cervantes en 
un laberinto de luz', un bello 
espectáculo nocturno de luz, 
agua y sonido que consistió en 
la instalación en la plaza de 
Cervantes de una fuente des
montable que disparaba hacia 
el cielo chorros de agua y 
rayos láser en coordinación 
con la música de fondo. Debi
do al frío que hacía, se espar
ció sal alrededor de la fuente 
para evitar que el agua derra
mada se congelara y produjera 
accidentes. Se prohibió la cir
culación rodada y el aparca
miento en la plaza de Cervan
tes para permitir una mejor 
visión del espectáculo. 

Al mismo tiempo en la plaza 
de los Santos Niños se proyec
taron en la fachada de la 
Magistral imágenes y textos 
del Quijote con un fondo 
ondulado y acuoso que se ase
mejaba a la superficie del mar 
y el acompañamiento de músi
ca barroca. Pese a que las 
temperaturas estaban bajo 
cero y el viento gélido causaba 
aun mayor sensación de frío, 
el atractivo de los rayos láser 
se impuso y multitudes de 
personas se congregaron en la 
plaza de Cervantes y en la de 
los Santos Niños para ver las 
demostraciones. 

Las proyecciones literarias 
del Quijote sobre las paredes 
se repitieron a lo largo del año 
sobre la propia Magistral y 
sobre las fachadas de otros 
edificios históricos como la 
Casa de Cervantes, la Capilla · 
del Oidor, la fachada plateres
ca de la universidad, el cuartel 
de la plaza de San Diego y el 
quiosco de la música de la pla
za de Cervantes. En cambio, el 
espectáculo de la fuente con 
agua, luz y sonido sólo se 
pudo ver en otras dos ocasio
nes: en abril y en octubre, 
coincidiendo con los respecti
vos aniversarios del nacimien
to y muerte de Cervantes. 

Alcalá, La Meca 
para los políticos 
El IV centenario también 

proporcionó a Alcalá una pro
yección política con la visita de 
los jefes del gobierno y de la 
oposición y de varios manda
tarios internacionales. 

El día 2 de febrero el presi
dente del gobierno húngaro, 
Ferenc Madl, vino a Alcalá con 
su esposa a recibir una meda
lla por su labor europeísta. Y 
su visita incluyó un recorrido 
por la Casa de Cervantes, 
antes de acudir al ayunta
miento, donde firmó en el libro 
de honor. 

Un recorrido similar hizo 
Mariano Rajoy, que vino a 
Alcalá el jueves día 3 de febre-
ro acompañado por la presi
dente de la CAM, Esperanza 
Aguirre, por la secretaria de 
Política Social y Bienestar del 
PP, la ex ministra Ana Pastor, 
y por el alcalde, Bartolomé 
González. Rajoy visitó primero 
la Casa de Cervantes, donde 
apoyó todos los actos que 
estaba organizando la CAM 
dedicados al Quijote. Rajoy 
afirmó: "El Quijote es sobre 
todo un canto a la libertad de , 
pensamiento y de critica. Es 
un canto a la rebelión intelec
tual de las propias personas 
individuales. Del Quijote 
podemos sacar algunas ense
ñanzas para los tiempos en los 
que vivimos". Esperanza Agui
rre entregó a Rajoy una cami
seta del IV centenario y a con
tinuación todos fueron al 
ayuntamiento, donde Rajoy 
firmó en el libro de honor. Bar
tolomé González le dijo que 
hubiera preferido recibirlo 
como presidente del gobierno, 
a lo que Rajoy contestó: 
"Cuento con tu ayuda para lle
gar a serlo". 

En los actos alcalaínos por el 
IV centenario no faltó el presi
dente del gobierno, que antes 
de serlo ya había manifestado 
su intención de celebrar esta 
efemérides. ZP vino por prime
ra vez a Alcalá el lunes día _ 7 
de febrero. Y no vino solo. 
Nuestra ciudad también reci
bió ese mismo día nada menos 

, que al presidente de la comi
sión europea, el portugués 
José Manuel Durao Barroso. 
Ambos políticos se reunieron 
en el colegio de San Ildefonso 
en un acto en apoyo a la cons
titución europea en el que 
José Luis Rodríguez Zapatero 
aprovechó para referirse al 
Quijote: "El proyecto europeo 
representa la utopía y la liber
tad que Miguel de Cervantes 
reflejó en las páginas más 
bellas de la literatura univer
sal". ZP descubrió un mérito 
inédito de nuestra ciudad: 
"Miguel de Cervantes escribió 
el Quijote paseando por esta 
bella ciudad de Alcalá". 
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Con el IV centenario Alcalá atrajo al líder del gobierno y al de la oposición. 

Un Cervantes 
muy alcalaíno 
Evidentemente, un momento 

especial en la celebración del 
IV centenario fue la entrega 
del premio Cervantes, que se 
realizó como cada año en el 
paraninfo universitario. Este 
premio se entrega el dia 23 de 
abril , pero esta fecha suele 
cambiarse cuando cae en fin 
de semana. No sucedió así en 
2005, año en que los reyes 
-que ya habían venido en ene
ro a entregar un premio de 
derechos humanos- entrega
ron el premio Cervantes el 23 
de abril pese a que caía en 
sábado. De este modo, en el 
año del IV cuarto centenario 
del Quijote se respetó fielmen
te el aniversario de la muerte 
de su creador. 

Precisamente en un año tan 
emblemático para Alcalá el 
premio Cervantes fue entrega
do a un escritor que ha conce
dido a nuestra ciudad un 
papel preponderante en sus 
obras. Así ocurre en 'El Jara-

ma' y especialmente en 'Indus
trias y andanzas de Alfanhuí', 
cuyo mítico protagonista 
infantil es alcalaíno y , proba
blemente, natural de la Isla 
del Colegio, una zona que tam
bién estuvo de plena actuali
dad en 2005, aunque por 
otros motivos. 

De piedra 
Al día siguiente de la entrega 

del premio Cervantes se inau
guró la escultura de don Qui
jote y Sancho, situada en la 
calle Mayor frente a la casa de 
Cervantes. El alcalde, Bartolo
mé González, descubrió las 
figuras de los insignes perso
najes el domingo dia 24 de 
abril. El autor de estas escul
turas es Pedro Requejo, quien 
retrató al caballero andante y 
a su escudero según sus 
caracteres: Sancho comiendo 
con gesto apacible y el caballe
ro de la triste figura exaltado 
mientras relata a su escudero 
los próximos entuertos que 
piensa acudir a desfacer. 
Ambos aparecen sentados en 

el extremo de un banco y 
mirando hacia la calle, con lo 
que llaman la atención de los 
transeúntes, sobre todo de los 
turistas, que desde que se 
inauguraron las esculturas no 
han resistido la tentación de 
sentarse entre ellas para 
hacerse fotos. Ya en el dia del 
estreno de estas estatuas, 
algún juicioso vecino advirtió 
de que serian un objetivo ape
tecible para los vándalos y por 
desgracia no erró: pocos días 
después a don Quijote le desa
pareció el mango de la espada 
que tenía enfundada. 

Esta estatua no fue la única 
de don Quijote y Sancho que 
se inauguró en 2005. La calle 
Torrelaguna tiene otra junto a 
la biblioteca Pío Baroja. Esta 
escultura de los dos inmorta
les personajes fue realizada 
por los propios vecinos del 
barrio (VER AUTORES EN EL 
PUERTA). Fue descubierta por 
el acalde el viernes día 3 de 
junio, coincidiendo con la 
inauguración de las fiestas del 
distrito VIII, que también cola
boró a la celebración del IV 

centenario dedicando los fes
tejos del barrio al Quijote. Lo 
mismo hicieron los distritos I, 
11, IV, V, VI y VII. 

De Vuelta 
El deporte fue otro punto 

esencial en la celebración del 
IV centenario, en especial el 
ciclismo. Ya en junio pasó por 
Alcalá la Vuelta junior, que 
tuvo su meta junto a la plaza 
de la juventud y al final del 
verano pasó la Vuelta grande. 

Efectivamente, el ganador de 
la Vuelta Ciclista a España de 
2005 se decidió el sábado día 
1 7 de septiembre en Alcalá, 
meta de la penúltima etapa, 
una contrarreloj que salió de 
Guadalajara y recorrió 38,9 
kilómetros bastante llanos y 
favorables para los velocistas. 
Roberto Heras hizo una mag
nífica contrarreloj y acabó en 
segundo lugar, cruzando la 
linea de meta sólo 577 milési
mas de segundo después del 
vencedor de la etapa, Rubén 
Plaza. Heras mantuvo su jer-

Estatuas de Don Quijote r Sancho en la calle Mayor y en el Chorrillo. 
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ey oro y no tuvo problemas 
ara ganar la Vuelta, aunque 

uego daria positivo en el con-
ol antidopaje realizado en 
calá. La etapa fue retrans
"tida por televisión. 

IV centenario 
y IV visita 

El 10 de octubre Alcalá reci
bió por tercera vez en 2005 a 
los reyes don J uan Carlos y 
doña Sofía, que vinieron con el 

presidente del gobierno, José 
Luis Rodriguez Zapatero, que 
a su vez visitaba nuestra ciu
dad por tercera vez. Todos 
ellos asistieron a la reunión 
del patronato real del Instituto 
Cervantes, que se celebró en el 
museo José Caballero, situado 
en la calle Santa Maria La 
Rica, en pleno casco histórico 
complutense. 

Aparte de la importancia 
propia de este acto oficial, fue
ron las circunstancias de esta 
reunión lo que hizo que Alcalá 

El Rey celebró su séptimo nieto en Alcalá 

saltara a la primera plana 
nacional por ser el lugar don
de empezó una racha de abu
cheos contra José Luis Rodri
guez Zapatero. Por otro lado, 
también antes de esa reunión 
alcalaíno el rey celebró ante 
todos el nacimiento de su sép
timo nieto, la heredera al tro
no Leonor. 

El 24 de noviembre Alcalá 
registró la cuarta visita real 
del año, ya que la reina acudió 
en solitario al simposio de la 
fundación renal. 

Más allá de 2005 
Con todas estas celebracio

nes y muchas otras, el ayun
tamiento desarrolló un progra
ma de actos con el objetivo de 
convertir a Alcalá en un atrac
tivo escaparate cultural y en 
un punto de referencia cultu
ral permanente. Tan perma
nente que la empresa munici
pal 'Promoción de Alcalá: IV 
Centenario' seguirá existiendo 
después de 2005, aunque ya 
con otro nombre. 

F~ancisco Núñez, S.A. 
, , 

MAQUINARIA DE CONSTRUCCION Y JARDINERIA 

Les deseamos 

¡¡'FeÚz 'lfavídad y Properídad en e( 1tño 'lfuevo!! 
Central: Avda. de Madrid, 32 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 - Fax. : 91 889 06 13 
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Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 

Internet: www.francisconunez.es Tfno.: 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 
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Compromet'dos 
con nuestros 
e 'entes tamb én 
en Nav'da~ 

En aguas de alcalá , hay un gran abanico de 
profesionales que mejoran tu calidad de vida con una 
gestión moderna, comprometida, que consigue que 
nos sientas cerca . 

24 horas, 365 días al año. 

Para que disfrutes del mejor servicio junto a las 
personas que más quieres . 

Fe li ces Fiestas . 

• .. 

aguas t alcalá 

Vía Complutense, 23 · 28807 Alcalá de Henares 
Atención al cliente: 902 23 60 23 

Averías: 902 13 60 13 · Fax: 91 879 76 02 
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La Isla del Colegio vista desde el cerro del Malvecino. 

Se prevé que las próximas terias se celebren va en su recinto lerial 

la Isla del Colegio será un parque urbano 
En 2005 el ayuntamiento empezó a ejecutar el proyecto de ordenación paisajística de la Isla 
del Colegio, situada al sur de la ciudad, entre el Henares y el caz. El programa consiste en 
la construcción en esa isla de un parque urbano que sólo abrirá de día para evitar el vanda
lismo nocturno. Tendrá un recinto ferial que sustituirá al actual, algo que ha suscitado una 
gran controversia por sus efectos ecológicos e incluso ha llegado al parlament o europeo. 

Un molino funciona cons
tantemente si sus aspas son 
impulsadas por la corriente de 
un río. Pero no siempre es 
posible construir un molino 
junto a un río ni que la 
corriente fluvial tenga la velo
cidad y dirección necesarias. 
Por eso hay que hacer un caz 
(un canal adecuadamente 
diseñado) que salga del río y 
vuelva a él después de haber 
pasado por el molino. Lógica
mente, entre el caz y el río 
queda un terreno rodeado de 
agua por todas partes, es 
decir, una isla. 

Esto es lo que se hizo hace 
generaciones en el Hen.ares, 
produciendo la Isla del Cole
gio, que tiene una extensión 
de 58 hectáreas y limita al 
norte con el caz y al sur con el 
Henares. Su extremo oriental 
está detrás de la ciudad depor
tiva El Val (donde nace el caz) 
Y su extremo occidental detrás 
de Nueva Alcalá (donde 
desemboca el caz). La Isla del 
Colegio se llama así porque 
perteneció al colegio de San 
Ildefonso, aunque también se 
la conoce como Isla de Cayo 
por su posterior dueño. 
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Peligra la isla 
El molino de la Isla del Cole

gio dejó de funcionar hace 
décadas y está en ruinas. Por 
tanto, la Confederación Hidro
gráfica del Tajo (CHT) no per
mite ya desviar agua del Hena
res por el caz para mover el 
inexistente molino. Sí lo per
mite para regar los cereales 
cultivados en la isla y por eso 
el caz aún tiene agua. Pero el 
proyecto de la Isla del Colegio 
eliminará los cultivos de la isla 
y el caz no tendrá ya razón de 
ser, por lo que la CHT podrá 
cegarlo. Entonces la Isla del 
Colegio habrá dejado de ser 
una isla. Esto se evitará si la 
CHT devuelve al caz la conce
sión de caudal del Henares 
para mover el molino arruina
do, ya que el ayuntamiento 
piensa rehabilitarlo. 

Sólo si la isla se salva se 
podrá realizar el parque urba
no previsto, ya que está dise
ñado para un recinto aislado y 
a salvo de vándalos. Así, sólo 
se podrá acceder a él por seis 
puentes sobre el caz. El puen
te 1 estará en el extremo oeste 
de la isla, tras Nueva Alcalá. 

Los tres siguientes darán al 
futuro recinto ferial y el puen
te 5 será el actual que hay 
junto al molino. El puente 6 
estará en el extremo este de la 
isla, tras la ciudad deportiva 
El Val. Estos puentes tendrán 
bolardos para impedir el paso 
de vehículos no autorizados. 

Parque acuático 
Los que crucen estos puen

tes se encontraran con un 
parque urbano cuyo origen 
será el mismo que el de la Isla 
del Colegio: el agua y su cana
lización. En el centro de la isla 
habrá un gran lago artificial 
conectado con el caz por dos 
sinuosos canales: uno que sal
drá del caz junto al molino y 
llegará al lago. El otro saldrá 
del lago y desembocará en el 
caz, al oeste del ferial. Así se 
creará un circuito navegable 
en el que se practicará remo 
aficionado y de competición. 
En la orilla sur del lago habrá 
un embarcadero donde atra
carán las piraguas. Justo 
enfrente, en la orilla norte, 
habrá un escenario que acoge
rá espectáculos. 

Por supuesto, el caz no es 
actualmente navegable, pues 
la negruzca agua que circula 
por él sólo tiene unos centíme
tros de profundidad. Para 
aumentar su caudal habrá 
que regenerar la presa de 
Cayo y sus sistemas de com
puertas e ingeniería hidráuli
ca, hoy en desuso. Otro pro
blema que habrá que resolver 
es el de los dos aliviaderos de 
la red municipal de sanea
miento, que vierten aguas 
fecales al caz. 

Por otro lado, la tierra que se 
saque al excavar el lago y los 
dos canales se aprovechará 
para crear un montículo a lo 
largo de la orilla norte del lago. 
Este promontorio artificial 
hará las veces de graderío 
para contemplar las competi
ciones de piragüismo y los 
espectáculos del escenario. 
Además servirá para dividir la 
isla en dos partes (norte y sur) 
impidiendo ver una desde la 
otra. 

Parte urbana 
y parte natural 
La parte norte tendrá un via

rio rectilineo y continuista del 
de la ciudad, con un arbolado 
también similar. Así el pase
ante que llegue a la isla se irá 
integrando en el parque poco a 
poco, sin tener la sensación de 
haber abandonado la ciudad. 
También se sentirá tentado a 
descubrir qué hay tras el pro
montorio artificial y entonces 
accederá a la parte sur de la 
isla. De repente estará en una 
zona completamente natural, 
con un lago y un viario tan 
sinuoso como los canales, sin 
poder ver la ciudad, oculta 
tras el promontorio. 

En definitiva, cuanto más al 
sur más natural es la isla. A 
menos de cien metros del 
Henares no deberá haber nin
guna instalación fija, ya que 
esa wna está propuesta a la 
Unión Europea como Lugar de 
Interés Comunitario (LIC). Por 
eso esa franja riparia se reser
va para un denso arbolado. 
Aun así, ese bosque tendrá 
sendas peatonales que condu
cirán a los puestos de pesca 
del río y a las torres de obser
vación de las aves que aniden 
allí. También habrá dos puen
tes (7 y 8) sobre el Henares: 
uno hacia el Parque de los 
Cerros y otro hacia La Alvega. 

Se prevé que los caminos de 
la isla se dividan en rutas para 
peatones y para ciclistas. 
También habrá rutas para 
caballos, pues se piensa poner 
un picadero en el extremo este 
de la isla, donde también 
habrá un taller de naturaleza 
dirigido sobre todo a los esco
lares y un arboreto con ocho 
recintos, cada uno con un bio
topo del ecosistema regional. 
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La Isla del Colegio limita al norte con el caz 
y al sur con el Henares. Hasta ahora el recinto ferial 

ha estado junto a la otra orilla del caz, fuera de la isla. 

Ferial permanente 
La instalación más polémica 

de todo el parque es el futuro 
recinto ferial, que ocupará 5,3 
hectáreas al norte de la isla, 
junto al caz. Hasta ahora ha 
estado justo al lado, pero en la 
otra margen del caz. 

El nuevo recinto ferial no 
será, como hasta ahora, un 
mero solar vacío en el que ins-

talar las casetas y las atraccio
nes durante los ocho días que 
duren las ferias de agosto. 
Tendrá infraestructuras per
manentes para espectáculos: 
camerinos, almacenes, locales 
técnicos, generadores eléctri
cos ... Es así porque se cree 
que tener instalaciones per
manentes es más barato y efi
caz que montarlas y desmon
tarlas en cada celebración. 

La presa de Cayo crea una leve cascada en el Henares 
que permite desviar su curso hacia el caz con la pendiente 

suficiente como para impulsar las aspas de un molino. 

El recinto ferial contará con 
otras infraestructuras perma
nentes dispuestas de norte a 
sur: una pista circular de bai
le rodeada de cipreses, un 
pequeño escenario y un bar
terraza. 

Más que ferias 
Sería ruinoso construir 

todas estas infraestructuras 
sólo para los ocho días al año 

que duran las ferias. Por eso 
este recinto ferial acogerá 
otras fiestas y durante todo el 
año se podrá utilizar para 
practicar deportes y juegos 
infantiles. 

En cualquier caso, es evi
dente que las casetas, las 
norias, los coches de choque y 
otras atracciones que traigan 
los feriantes seguirán estando 
sólo durante las ferias. Los 
camiones de gran tonelaje que 
transporten esas atracciones 
podrán acceder al ferial cru
zando el caz por el puente 4, 
que estará en la plaza de la 
Juventud. 

El nuevo recinto ferial es el 
punto de discordia entre el 
gobierp.o municipal y la oposi
ción. Esta pide para la Isla del 
Colegio un parque urbano 
similar pero sin recinto ferial. 
Reconoce que el actual recinto 
ferial produce ruidos y moles
tias a los vecinos, pero piden 
trasladarlo al norte de la ciu
dad y no justo al lado, donde 
creen que las molestias conti
nuarán y se ensuciará el caz. 
También dicen que el nuevo 
ferial dañará una zona que 
aspira a ser declarada LIC por 
la Unión Europea. Por eso los 
eurodiputados del PSOE lleva
ron la cuestión hasta el propio 
parlamento europeo para 
intentar que la Unión Europea 
paralizara el proyecto. 

Por los puentes 2 y 8 pasará la prolongación de la calle Santo Tomás, que alcanzará La 
Alvega. En su cruce con el eje central del parque habrá una plaza con un juego de fuentes. 

El domingo día 22 de mayo 
el PSOE e IU organizaron una 
concentración vecinal en la 
plaza de la Juventud contra 
este proyecto del PP. Asistió 
también la asociación de veci
nos El Val y otras entidades 
ecologistas y vecinales, pero 
dejaron claro que se oponían 
tanto al actual proyecto del PP 
con recinto ferial como al pro
yecto del anterior gobierno 
PSOE-JU sin recinto ferial , ya 
que quieren que la Isla del 
Colegio permanezca como un 
espacio natural sin urbanizar. 
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En la Isla del Colegio se podrá practicar piragüismo. Esta imagen se podrá ver en la Isla del Colegio en agosto . 

Isla cara 
Otra disputa es la propiedad 

de la Isla del Colegio. El ante
rior gobierno municipal afirmó 
haberla captado y el actual 
dice que mintió, ya que la par
te oriental de la isla es aún 
propiedad privada. Y es que 
para el PSOE e IU 'captar' un 
terreno no significa comprarlo, 
mientras que para el PP sí, o al 
menos poder actuar ya en él. 

Cualquiera que sea el signi-

PUERTA de Madrid 

ficado de la 'captación' de la 
Isla del Colegio, está saliendo 
muy cara a los alcalainos. Ya 
el anterior gobierno municipal 
elevó el coste a unos 32 millo
nes de euros, que es el valor 
de los terrenos industriales del 
norte de Alcalá que se ceden a 
los dueños de la Isla del Cole
gio a cambio de captarla. Pero 
esos terrenos industriales 
posiblemente sean recalifica
dos como residenciales, lo que 
elevará su valor y el coste de la 

captación muy por encima de 
esos 32 millones. 

Aparte del coste de captar la 
Isla del Colegio, está el coste 
de construir el propio parque 
urbano, que aún se descono
ce. Sí se sabe que el ayunta
miento adjudicó por 3 , 75 
millones de euros la construc
ción del recinto ferial, que es 
la parte del parque que más le 
urgía, pues piensa organizar 
allí ya las próximas ferias y 
fiestas, en agosto de 2006. 

Independientemente del cos
te que tenga la construcción 
de un parque urbano en la Isla 
del Colegio, el anterior gobier
no municipal y el actual ase
guraron que valdría la pena 
porque supondría ganar para 
la ciudad un terreno con una 
gran riqueza en flora y fauna y 
con un valioso patrimonio 
natural, paisajístico y etnográ
fico. Así pues, el proyecto ve la 
Isla del Colegio como una ver
dadera Isla del Tesoro. 

Lola Garda de NaÑrta 
UJltao níllifleO Canl.1tal Cintm>s - s• tk PRIMARIA 

... ,.... . .,._,_.,.,..,,"'" . .. w ..... •1 COllCllno de Tarjetas Ntwüleñas Distrito Centro 

ConceJal-Presidente 
Maftelo lsoldi 
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El servicio de agua y saneamiento empieza donde 
acaba el servicio de la MAS: en los depósitos de Meco. 

El servicio de agua y saneamiento acaba donde 
empieza el servicio de la CAM: en la depuradora. 

Al día de hov todavía se desconocen sus resultados 

la gestión privada del agua cumplió un año 
En junio de 2005 se cumplió un año de la privatización del servicio de suministro de agua 
y saneamiento de Alcalá. que fue concedido a una unión temporal de empresas. Esta priva
tización es sin duda uno de los asuntos más polémicos de la historia reciente de Alcalá y ha 
tenido ardientes partidarios y detractores. A día de hoy no se sabe quiénes tenian razón, 
pues no se conoce dato alguno sobre los resultados del servicio desde que se privatizó. 

El servicio de suministro de 
agua y saneamiento de Alcalá 
de Henares consiste en hacer 
llegar agua corriente a los do
micilios alcalaínos y en llevar 
el agua ya usada hasta la de
puradora. 

Desde Meco ... 
Este servicio comienza al 

este de Alcalá, en las cinco cis
ternas que hay en el término 
municipal de Meco, que se lle
nan con agua procedente del 
embalse de Beleña y enviada 
por la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe (MAS). El 
agua de estos cinco depósitos 
es tratada con cloro para ha
cerla más apta al consumo y a 
continuación es enviada a Al
calá a través de una red de tu
berías subterráneas. 

Como Meco sólo está un 
poco más alto que Alcalá, la 
fuerza de la gravedad no es 
suficiente para hac~r llegar el 
agua hasta Alcalá con la pre
sión adecuada. Por eso junto a 
las cinco cisternas de Meco 
hay una estación de presuri
zación que impulsa el agua 
hacia Alcalá de Henares y 
hace que llegue con la presión 
necesaria. 

Cuando el agua llega hasta 
nuestra ciudad, se ramifica en 
distintas tuberías para hacer 
llegar el agua a cada rincón de 
la ciudad. Cuando se constru
ye un edificio se le pone una 
tubería que enganche con esa 
red general, de modo que el 
edificio quede abastecido de 
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agua. La tubería del edificio se 
ramifica a su vez en varias ca
ñerías que discurren vertical
mente por el interior de las pa
redes del edificio, pasando por 
cada piso del bloque. El agua 
de la red general puede llegar 
con la suficiente presión como 
para subir por las cañerlas 
hasta los pisos más altos, pero 
en cualquier caso cada edificio 
suele tener su propia bomba 
para impulsar el agua hasta la 
altura necesaria. Cada vez que 
abrimos un grifo, abrimos una 
válvula por la que sale el agua 
desde ese sistema de cañerlas 
hacia nuestros lavabos y ba
ñeras. 

... hasta la 
depuradora 

El agua ya consumida fluye 
por las cañerlas de desagüe, 
que también discurren por el 
interior de las paredes del edi
ficio, sólo que hacia abajo, 
hasta desembocar en otra red 
general de tub~rias: la red de 
saneamiento. Esta conduce el 
agua que hemos gastado hacia 
la depuradora de aguas resi
duales urbanas, que está si
tuada junto a laA-2, en la par
te oeste del término municipal 
de Alcalá. La depuradora ya es 
gestionada por la CAM, así 

Estación de presurización de Meco . 
Por estas tuberías se impulsa el agua hacia Alcalá. 

que en ella termina ya el servi
cio de suministro de agua y 
saneamiento. 

El ayuntamiento prestó este 
servicio hasta junio de 2004, 
cuando se lo concedió a una 
unión temporal de empresas 
llamada Aguas de Alcalá y for
mada por el Canal de Isabel 11, 
Aqualia y Sufisa, que desde 
entonces es la que presta este 
servicio a los alcalaínos. El 
Canal de Isabel 11 es una em
presa pública de la CAM, así 
que el servicio no se ha priva
tizado del todo. El ayunta
miento concedió a Aguas de 
Alcalá la prestación del servi
cio por 25 años prorrogables 
por 5 plazos de 5 años cada 
uno. Es decir, se lo concedió 
por hasta 50 años en total. 

Esta privatización del servi
cio se hizo mediante un proce
so que duró seis meses y que 
comenzó en diciembre de 
2003, cuando el gobierno mu
nicipal anunció su intención 
de que este servicio fuera rea
lizado por empresas privadas. 
Primero se aprobó el inicio del 
expediente de contratación del 
servicio con una empresa pri
vada, luego el pliego de condi
ciones para adjudicar el servi
cio y después la adjudicación 
a Aguas de Alcalá. Estas tres 
cosas se aprobaron en los ple
nos municipales celebrados el 
16 de diciembre de 2003, el 23 
de enero de 2004 y el 7 de 
mayo de 2004, respectivamen
te. Mientras tanto, las juntas 
de gobierno local del 27 de 
enero y del 3 de febrero de 
2004 aprobaron una inversión 
municipal de 400.000 euros 
para renovar la red de agua y 
alcantarillado. Y también en
tre medias, hubo dos manifes
taciones contra la privatiza
ción: una el 18 de enero y otra 
el 22 de febrero. Ambas discu
rrieron por el centro de la ciu
dad y acabaron con discursos 
en la plaza de Cervantes. 
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Manifestaciones en la calle y pancartas ante el pleno municipal no detuvieron el proceso. 

Con la ayuda 
del enemigo 
Antes de empezar el proceso 

de concesión del servicio del 
agua a una empresa privada, 
el gobierno municipal apoyó y 
justificó esta privatización 
aduciendo que el servicio mu
nicipal del agua era malo y 
que se perdía la mitad de agua 
por las fugas y fisuras de la 
red municipal de tuberías. 
También aseguró que una em
presa privada tendría mejor 
tecnología para reparar la red 
de agua. La oposición munici
pal dijo que esas razones eran 
falsas y pidió reiteradamente 
al gobierno municipal que las 
demostrara. En cualquier 
caso, el gobierno municipal 
iba a tener que explicar sus 
razones en público en los 
mencionados plenos munici
pales, y fue en ellos donde re
cibió indirectamente el auxilio 
involuntario de quienes eran 
en este asunto sus teóricos 
enemigos, los sindicatos 
CCOOyUGT. 

Los sindicalistas inundaron 
el salón de plenos y armaron 
tal bronca con gritos y pitidos 
a los concejales del PP, que fue 
imposible oír a éstos. De he
cho, en el primero de los tres 
plenos antedichos los ediles 
del gobierno municipal sim
plemente se negaron a hablar 
y a explicarse porque conside
raron que seria imposible oír
les. En los siguientes plenos sí 
hablaron, pero efectivamente 
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fue imposible oírles entre la al
garabía sindical, por lo que no 
se sabe qué argumentos expu
sieron para apoyar la privati
zación. De hecho, los conceja
les del PSOE e IU pidieron la 
impugnación de uno de esos 
plenos municipales porque no 
habían podido oír una palabra 
de lo que habían dicho los edi
les del PP y por tanto había 
sido imposible debatir la pri
vatización. Otra circunstancia 
que favoreció de hecho los pla
nes del PP fue que CCOO y 
UGT no plantearon en ningún 
momento negociar las condi
ciones de la privatización. Su 
posición no fue que esta priva
tización del servicio del agua 

era mala, sino que cualquier 
privatización de cualquier ser
vicio era mala, se hiciera como 
se hiciera. Eso facilitó las co
sas al gobierno municipal, 
contribuyó al desconocimiento 
de cómo iba a ser la privatiza
ción del servicio del agua y di
ficultó la posibilidad de reali
zar un juicio critico y objetivo 
sobre ella. De todos modos, 
las protestas sindicales contra 
la privatización cesaron en ju
nio de 2004, cuando el alcalde 
firmó con los sindicatos el 
nuevo convenio colectivo del 
ayuntamiento. 

Los sindicalistas pitaron me
nos en los plenos municipales 
cuando hablaron los conceja-

les de la oposición, por lo que 
sí fue posible oírles. Dijeron 
que, si el servicio municipal 
del agua era malo, era culpa 
del gobierno municipal. Tam
bién dijeron que la privatiza
ción se había hecho sin nin
gún estudio ni consenso y que 
la empresa privada no tendría 
personal cualificado, no esta
ría controlada y podría cortar 
el agua hasta_ 24 horas segui
das. Además dijeron que la 
empresa privada seria la me
nos interesada en promover el 
ahorro de agua en Alcalá. Pi
dieron un referéndum sobre la 
privatización entre los alcalaí
nos y dijeron que Aguas de Al
calá se había hecho con el ser
vicio porque había tenido in
formación privilegiada. Lo 
cierto es que las empresas que 
compitieron con ella impugna
ron el concurso que adjudicó 
el servicio. 

Ventajas 
e inconvenientes 
Pese a la falta de informa

ción, antes de la privatización 
sí trascendieron algunos datos 
que indicaron que tendría ven
tajas e inconvenientes. Las 
ventajas eran que la empresa 
privada que se hiciera con el 
servicio pagaría un canon úni
co de 15 millones de euros al 
ayuntamiento por usar las 
instalaciones municipales del 
agua. También le pagaría cada 
año un 10% del importe del 
agua anual facturada 
(840.000 euros el primer año). 
Además la empresa ejecutarla 
a su costa un plan de inversio
nes en la red de agua y en ins
talaciones. Y el ayuntamiento 
se ahorrarla el mantenimiento 
y reparación de las tuberías e 
instalaciones, el tratamiento 
del agua y la instalación de 
contadores y acometidas. 

Los inconvenientes previstos 
eran que el ayuntamiento per
derla un ingreso anual neto de 
6.000.000 euros, ya que com
praba agua a la MAS por 
2.400.000 euros y la vendía a 
los alcalaínos por 8.400.000 
euros. También perderla sus 
ingresos por la instalación de 
contadores y acometidas. Ade
más la empresa privada pre
sentaría cada año otro plan de 
inversiones que el ayunta
miento ejecutaría a su costa. 
Por otro lado, los 56 emplea
dos municipales del agua no 
tendrían ya razón de ser. Asi
mismo, la empresa privada de
bería ganar cada año al menos 
un 15% de sus ingresos tota
les (1.340.000 euros el primer 
año). Si no alcanzaba ese be
neficio anual por sí misma, el 
ayuntamiento tendría quepa
garle la diferencia. 

A día de hoy no se sabe cuá
les de estas ventajas e incon
venientes se han cumplido. 

PUERTA de Madrid 
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El embalse de Beleña en uno de sus mejores momentos. Estación de Tratamiento de Agua Potable de Mohernando. 

La MAS aseguró el abastecimiento de agua 

2005, un año a secas 
2005 empezó con sequía leve, continuó con sequía severa y termina algo mejor. Los embal
ses perdieron bastante agua, pero la Mancomunidad de Aguas del Sorbe consiguió abastecer 
sin restricciones a Alcalá y a sus demás municipios mancomunados tomando agua de Alcor
lo. Así quedó asegurado el abastecimiento de la Alcalá actual. Pero no de la Alcalá futura, si 
se ejecutan las expansiones urbanísticas y demográficas previstas. 

El serVicio de abastecimien- Otras poblaciones tienen tienen toma del Sorbe ni plan-
to de agua consiste en enviar a convenios de transporte de ta potabilizadora. Estas pobla
una ciudad el volumen de caudal con la MAS, aunque no ciones son Cabanillas del 
agua que necesita con la cali
dad necesaria. En Alcalá este 
servicio lo presta la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe 
(MAS). Por tanto el agua que 
sale de los grifos alcalaínos 
proviene del r~ Sorbe, un 
afluente del Henares. 

Hasta hace poco más de 
veinte años, la MAS tomaba 
agua directamente del rio Sor
be y, cuando había tormenta, 
el agua salía por nuestros gri
fos con tierra y se podía culti
var en los posos que quedaban 
en las bañeras. Para evitar 
eso, al comenzar la década de 
los 80 se construyó una presa 
junto a Beleña, un pueblo de 
Guadalajara por el que pasa el 
Sorbe. Ese embalse está a 
unos 55 kilómetros al noreste 
de Alcalá y puede almacenar 
hasta 53 hectómetros cúbicos 
(Hm3) de agua. 

Cerca del fondo de este 
embalse salen dos redes de 
tuberias subterráneas, ya que 
una sola red soportaria dema
siada presión. Ambas redes 
siguen rutas prácticamente 
paralelas y llevan el agua a la 
Estación de Tratamiento de 
Agua Potable de Mohernando 
(Guadalajara). donde se la 
hace más apta para el consu
mo. A continuación, las dos 
redes conducen ya el agua 
hacia las siete poblaciones 
abastecidas por la MAS: 
Mohernando. Yunquera. Fon
tanar, Guadalajara. Alovera. 
Azuqueca y Alcalá. 
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Plano de la MAS. Los puntos rojos son los 7 municipios 
abastecidos directamente. Los puntos verdes 

son los municipios con convenios de transporte de caudal. 

Campo, Humanes, Quer, Tór
tola, Marchamalo, Villanueva 
de la Torre, la Mancomunidad 
de la Muela y la Mancomuni
dad de la Campiña Baja. Estas 
dos últimas tienen concesio
nes de 0,79 Hm3/año de la 
MAS. 

Por gravedad 
y por bombeo 
El embalse de Beleña está 

más alto que los municipios a 
los que abastece, así que el 
agua nos llega desde allí por la 
mera fuerza de la gravedad, 
aunque la MAS también tiene 
cinco bombas para impulsar el 
agua. 

Alcalá es el único municipio 
de la MAS que no pertenece a 
la provincia de Guadalajara. 
Alcalá es también la población 
de la MAS más lejana a Beleña 
y por eso es la última en reci
bir el agua. De todas formas, 
el servicio de la MAS no termi
na exactamente en Alcalá, 
sino en los cinco depósitos que 
hay en Meco. Desde ellos, el 
servicio de suministro de agua 
y saneamiento envía el agua 
hacia Alcalá. 

La MAS es un ente público 
que se creó el 9 de febrero de 
1970. Entonces abastecía a 
66.000 habitantes . Hoy , a 
350.000. En 1971 Alcalá con
sumía el 40,5% del agua de la 
MAS y Guadalajara el 47,5%. 
En 1980, 48% y 43,5%. En 
1990, 63% y 27%. En 2004, 
54% y 20%, ya que ha crecido 
mucho el consumo de otros 
municipios de la MAS. como 
Alovera con su fábrica de cer
veza. 

En 1971 los municipios de la 
MAS consumían 3 ,3 Hm3 /año. 
En 2004, 43,5 Hm3/año. Es 
decir, el consumo de agua de la 
MAS se ha multiplicado por 13 
en 33 años. Ese consumo 
anual de 43,5 Hm3 significa 
que cada año nos bebemos el 
embalse de Beleña. ya que 
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será ampliada en 2001. Asi
mismo, la MAS también aña
dirá una sexta bomba a las 
cinco que ya tiene para impul
sar el agua por sus redes de 
tuberias. La MAS también se 
propone instalar laboratorios 
de análisis de agua en todos 
sus municipios y modernizar 
los laboratorios ya existentes, 
como el de Alcalá. 

Ayuda al Canal 
. . 

En esta época el embalse de Beleña se alimenta de las nieves de la zona. 

· Por tanto, la MAS está pre
parada para afrontar sin res
tricciones años tan secos 
como 2005. Por eso Alcalá 
puede considerarse afortuna
da por ser la única población 
importante de la CAM que per
tenece a la MAS, ya que el res
to de la región es abastecida 
por el Canal de Isabel 11, que 
proporciona un agua peor, 
más cara y más escasa. De 
hecho, los apuros por los que 
está pasando en la actualidad 
el Canal de Isabel 11 lo han lle
vado a pedir a la MAS 5 Hm3 
de una tacada, pese a que el 
Canal sólo tiene una conce
sión de 3,16 Hm3/año en azud 
del Pozo de los Ramos, un 
pequeño embalse que llena el 
Sorbe 1 O kilómetros al norte 
de Beleña. 

aunque éste tiene una capaci
dad de 53 ttrn3, nunca se llena 
al 100% por seguridad. Ade
más el agua del fondo de un 
embalse no es aprovechable 
por ser demasiado lodosa. 

Alcalá, líder 
en consumo 
Si el conjunto de los munici

pios de la MAS ha multiplica
do su consumo de agua por 13 
entre 1971 y 2004, Alcalá en 
concreto ha multiplicado el 
suyo por 18, ya que nuestra 
ciudad gastaba en 1971 1,3 
Hm3/año y en 2004 23-,5 
ttrn3/año. 

Se esperaba que desde 2005 
el consumo de nuestra ciudad 
se redujera a la mitad (11,75 
Hm3/año), ya que con el nue
vo servicio de suministro de 
agua y saneamiento de Alcalá 
se esperaba dejar de perder la 
mitad del agua por fugas en 
las cañerlas. Aún no se sabe si 
se ha logrado este objetivo. 

Ante estos datos, se aprecia 
que cualquier reducción del 
agua embalsada en Beleña es 
inquietante. Este descenso se 
ha producido en 2005 por la 
escasez de lluvias y por la eva
poración debida al calor que 
hizo durante gran parte del 
año. Pero la MAS estaba pre
parada para esta sequía y 
logró una cesión de 41 
Hm3 /año desde el Canal del 
Henares, que sale del rio Bor
nova. La MAS tiene este cau
dal concedido hasta 2012, 
prorrogable hasta 2022. Pero 
la MAS no se conforma con 
ello y quiere obtener esos 41 
Hm3 /año directamente desde 
el Bornova para que el agua 
concedida tenga más calidad. 

31 de diciembre de 2005 

Más para la MAS 
Y para lograr aun más agua, 

la MAS prevé conectar el 
embalse de Beleña con el de 
Alcorlo. El embalse de Alcorlo 
es llenado por el rio Bornova, 
otro afluente del Henares. 
Alcorlo tiene 180 Hm3 de 
capacidad y está 20 kilóme
tros al este de Beleña. La 
conexión Alcorlo-Beleña se 
hará con dos tuberias parale
las, para repartir la presión 
entre ambas. Por tanto, habrá 
que hacer un total de 40 kiló
metros de tuberias entre 
ambos embalses. El agua flui
rá cte Alcorlo a Beleña por la 
fuerza de la gravedad y sin 

necesidad de bombeo. Esta 
conexión estará hecha en 
2008 a más tardar y es una 
idea de la asociación de veci
nos El Val y su portavoz, 
Mariano Carpintero. Además 
la MAS prevé unir Alcorlo con 
la planta potabilizadora de 
Mohernando mediante una 
tuberia de 30 kilómetros. Así, 
en total se harán 70 kilóme
tros de tuberias desde Alcorlo. 

Por otro lado, la MAS tam
bién se preocupa de seguir 
garantizando la calidad del 
agua y prevé construir una 
nueva Estación de Tratamien
to de Agua Potable, que se 
añadirá a la que ya existe en 
Mohernando, que además 

Este caudal de 3, 16 
Hm3/año es una concesión 
que tiene el Canal de Isabel 11 
desde el 10 de agosto de 1954. 
Es una concesión gratuita, 
mientras que la MAS paga a la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo (CHT) 650.000 
euros/año por la mencionada 
conexión de 41 Hm3/año 
entre el Canal del Henares y 
Mohernando. Y la MAS tam
bién paga en amortizaciones 
todas las inversiones a la CHT, 

Embalse de Alcorlo, que reforzará a Beleña con dos tuberías de 20 kilómetros cada una. 
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La administración también derrochó agua. La fuente de la plaza de Palacio gasta agua en vez de funcionar con un circuito 
cerrado. A la derecha, uno de los pequeños Beleñas que se formaron en Reyes Católicos por el mal estado de la red. 

que en 2004 supusieron 
1.200.000 euros. Y la CHT 
también quiere cobrar a la 
MAS el 15% de la futura plan
ta potabilizadora. Un consuelo 
para la MAS es que los ayun
tamientos de los municipios 
abastecidos han empezado por 
fin a pagarle el agua que les 
suministra, lo que le permitirá 
realizar las inversiones antedi
chas. 

Hasta reventar 
Estas cifras muestran que la 

MAS realiza una eficaz gestión 
hídrica y económica, pero el 
agua es limitada. No lo son 
tanto los crecimientos urba
nos y demográficos previstos 
por los municipios de la MAS, 
empezando por Alcalá. Estas 
expansiones aumentarán no 
sólo el consumo de agua, sino 

también la presión que sufran 
las tuberías. Para evitar que 
revienten, la MAS tendrá que 
construir la tercera red de 
tuberías: otros 55 kilómetros. 
Sumándolos a los 70 kilóme
tros que saldrán de Alcorlo, 
habrá que hacer 125 kilóme
tros que costarán 125 millo
nes de euros, a millón por 
kilómetro. Y eso sin contar los 
kilómetros que haya que hacer 

. " 

para conectar a la red de la 
MAS la futura Estación de 
Tratamiento de Agua Potable. 

En definitiva, aunque las 
campañas de la MAS promo
viendo un consumo moderado 
de agua han surtido efecto 
entre los ciudadanos, no han 
conseguido convencer a las 
administraciones públicas de 
la necesidad de ahorrar agua. 
Ni dinero. 

Les deseamos 

j jPefiz Jlño 2006! ! 

V Jose M• Pereda. Nº.· l. 
Todo en Mueble R6stico. 

Polígono Alcamar. 3.000 m2 de exposici6n. i7 Reyes Magos. Nº.·8. 17 Navarro y Ledesma. Nº 5. Jun 
Mueble de van ardia. Liquidaciones permanentes. Todos los estilos. 
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El pie de una antena siempre está fuera de la zona irradiada, es el lugar más seguro. 

las antenas de telefonía, inquietud del año 

Bombardeo silencioso 
En 2005 creció en distintos puntos de Alcalá la inquietud por los posibles efectos de las an
tenas de telefonía portátil en la salud de los vecinos. Estas antenas suelen estar instaladas 
en las azoteas de los bloques de pisos y retransmiten las ondas electromagnéticas que emi
ten nuestros teléfonos portátiles. El ayuntamiento ha previsto redactar en el año entrante 
una ordenanza municipal que fijará unos limites de radiaciones. Las antenas que los supe
ren deberán desmontarse y las que no los rebasen podrán seguir emitiendo. 

Los teléfonos portátiles enví
an y reciben las llamadas en 
forma de ondas electromagné
ticas, pero no directamente de 
un teléfono a otro. La llamada 
tiene que pasar primero por 
una antena de telefonía portá
til, que la retransmite al teléfo
no al que se llama. Y es que 
los teléfonos portátiles no emi
ten con la potencia suficiente 
y no pueden enviar la llamada 
directamente, salvo que el te
léfono al que llamen se en
cuentre muy cerca. Por eso 
necesitan transmitir primero 
la llamada a la antena más 
cercana, que sí emite con la 
potencia suficiente como para 
hacer llegar la llamada a un 
teléfono lejano. 

PUERTA de Madrid 

Por tanto, estas antenas son 
necesarias para que los teléfo
nos portátiles puedan funcio
nar y por eso han proliferado 
en los tejados de las ciudades 
como Alcalá. 

La preocupación por estas 
antenas viene de que retrans
miten las llamadas telefónicas 
en forma de ondas electro
magnéticas y algunos temen 
los efectos que puedan pade
cer los vecinos expuestos a es
tas ondas , que atraviesan 
todo. 

Los vecinos que ven peligro 
en las antenas creen que hay 
vinculación entre éstas y algu
nos casos de cáncer y de otras 
enfermedades mortales ocu
rridas en sus vecindarios. 

Los expertos 
tranquilizan 
Los científicos coinciden con 

los vecinos en su preocupa
ción por las ondas electromag
néticas, de las que todavía no 
se conoce a ciencia cierta qué 
efectos causan en las perso
nas. Por eso los expertos en 
este asunto creen en la necesi
dad de actuar con precaución 
y limitar en lo posible las ra
diaciones más intensas, que 
son las que producen los_ pro
pios teléfonos portátiles. Estos 
emiten con menor potencia 
que las antenas pero están 
mucho más cerca de nosotros, 
por lo que nos envían una ra -
diación más intensa. 

l1Svecin1s 
desean canecer 

11setectas 
de la radiaci6n 

emitida 
11r las a•enas 

Incluso cuando no se está 
usando, un teléfono portátil 
está continuamente emitiendo 
ondas electromagnéticas, bus
cando siempre la mejor señal 
para cuando queramos utili
zarlo. Cuanto más lejos esté 
una antena, más fuerte tendrá 
que emitir el teléfono para en
contrar la señal. Por eso los 
técnicos creen que cuantas 
más antenas tenga una ciu
dad, más fácil será para los te
léfonos portátiles encontrar 
una antena cercana y menor 
será la radiación total que 
emita cada teléfono a su alre
dedor. 

Esta conclusión - aparente
mente paradójica - se refiere a 
la radiación recibida por toda 
la población en general. Tener 
muchas antenas cerca reduce 
considerablemente la radia
ción emitida por todos los telé
fonos portátiles. El precio de 
esta alegria es la pequeña ra
diación emitida por cada ante
na. Pero esa pequeña radia
ción también suele ser temida 
y los vecinos no aceptan que 
una antena se instale precisa
mente en su bloque de vivien
das. 

Para deshacer este temor, 
los expertos señalan que hoy 
las antenas ya no suelen emi
tir su radiación en todas direc
ciones, sino sólo hacia delante 
y en forma de un haz que se va 
ensanchando al alejarse, como 
se ve en la foto . Por tanto, el 
pie de una antena no recibe 
radiación alguna, al igual que 
el pie de un faro está siempre 
a oscuras. Por eso, estar al pie 
de una antena es estar en el 
lugar más seguro, de modo 
que los vecinos que tengan 
una antena en la azotea no de
berían_ preocuparse por ella ... 
en teoría. 

Los vecinos 
no se fian 
Sin embargo, habitualmente 

los vecinos desconocen si la 
antena que tienen encima de 
su bloque de pisos es de ese 
tipo o si es de las antenas que 
todavía emiten en todas direc
ciones. Aun siendo de las pri
meras, sospechan que la ante
na puede reorientarse en un 
momento dado y emitir en 
cualquier otra dirección. 
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Antena de telefonía del campo de fútbol Virgen del Val, que fue desmantelada 
tras la concentración vecinal organizada por la asociación de vecinos El Val. 

J 'I de diciembre de 2005 

Por eso la inquietud vecinal 
persiste en Alcalá e incluso ha 
llegado a debatirse en el pleno 
municipal, como en el caso de 
la antena de la calle Pablo Ca
sals, situada en el Chorrillo. Si 
los temores vecinales fuesen 
ciertos, esta antena podria 
emitir en cualquier dirección a 
su alrededor, como se ve en el 
plano de la derecha, en el que 
cada circunferencia roja mar
ca una intensidad distinta de 
radiación. 

La radiación electromagné
tica es inversamente propor
cional al cuadrado de la dis
tancia. Así, la segunda circun
ferencia está el doble de lejos 
de la antena que la primera, 
por lo que en aquélla la radia
ción es 4 veces menor (22=4). 
La tercera circunferencia está 
el triple de lejos de la primera, 
por lo que su radiación es 9 
veces menor (32=9). La cuarta 
circunferencia está 4 veces 
más lejos y su radiación es 16 
veces menor (42=16) . Y así su
cesivamente. 

Esto implica que el colegio 
San Diego de Alcalá, que está 
en la primera circunferencia, 
recibiria una radiación 16 ve
ces mayor que la calle José Se
rrano, que está en la cuarta 
circunferencia. 

Barrios 
electromagnéticos 
Por otro lado, si dos antenas 

están próximas y sus emisio
nes coinciden, sus radiaciones 
se suman y unen. Es lo que 
podria ocurrir por ejemplo con 
las antenas de las calles San 
Ildefonso y Miguel Ángel, si
tuadas en la barriada de Reyes 
Católicos. Es ésta una zóna 
que ha tenido una considera
ble concentración de antenas, 
ya que a estas dos hay que 
añadirles las que también in
quietaron a los vecinos en las 
calles San Asturio Serrano y 
Luis de Alcalá. 

En Alcalá la aversión hacia 
estas antenas se ha manifes
tado también en otros barrios 
que tienen así mismo un gran 
densidad de antenas, como 
Nueva Alcalá, Reyes Católicos 
o El Val. Precisamente en esta 
última zona los vecinos consi
guieron que dejara de emitir 
una antena que no tenia licen
cia y que estaba junto al cam
po municipal de fútbol Virgen 
del Val. La antena se apagó 
tras una concentración veci
nal de protesta frente al cam
po de fútbol, organizada por la 
asociación de vecinos El Val. 
También los vecinos de la 
mencionada calle San Asturio 
Serrano lograron que cesaran 
las emisiones de una antena 
después de que el asunto fue
ra tratado en el pleno munici
pal y tras otra concentración 
vecinal en la calle. 

PUERTA de Madrid 
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Antena de la calle Pablo Casals, en el Chorrillo. Concentración de antenas en Reyes Católicos. 

La ordenanza 
decidirá 
Las demás antenas de Alca

lá siguen en pie y su futuro 
depende de la 'Ordenanza so
bre teleforúa móvil' que está 
redactando el gobierno muni
cipal y que indicará los limites 
máximos de los campos elec
tromagnéticos (medidos en 
voltios por metro). las frecuen-

REYMJl 

cias de emisión (medidas en 
hercios) y las potencias de las 
antenas (medidas en vatios). 
Las antenas que no superen 
esos límites podrán seguir 
emitiendo. Las que lo sobrepa
sen serán desmanteladas. 

Se preveía que esta ordenan
za municipal estuviera termi
nada en septiembre, pero ha
brá que esperar hasta el año 
entrante. 

Mientras tanto, los vecinos 

siguen tratando de recabar in
formación de las antenas a 
través de los expertos, cuyos 
informes resultan tranquiliza
dores. Pero en muchos casos 
los vecinos creen que se ha lle
gado a esas conclusiones 
aceptando datos sobre ante
nas que no han sido inspec
cionadas. 

Por otro lado, aunque las 
antenas no sean dañinas, la 
inquietud que causan en los 

vecinos es ya una merma en 
su salud. Y en su bolsillo, ya 
que sus viviendas se devalúan 
porque cada vez menos gente 
quiere comprar una vivienda 
que esté cerca de una antena. 
Para evitar esto y en beneficio 
de todos, los vecinos creen que 
las autoridades y las compañí
as telefónicas deberían infor
mar a la población de que las 
antenas de telefonia son tan 
inofensivas como dicen. 

REYMA MOBILIARIO, S. A . 
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Empezó la mavor euansión urbana de Alcalá 

2005, un año constructivo 
En 2005 el gobierno municipal empezó la mayor expansión urbana de Alcalá. Mediante suce
sivas recalificaciones de distintos terrenos, un kilómetro cuadrado del término municipal 
complutense fue declarado residencial y por tanto apto para ser edificado con 6.000 vivien
das. Y todo est o se hizo sin aprobar aún el nuevo Plan General de Ordenación Urbana 
(PGOU), que probablemente traerá expansiones urbanísticas aun mayores. 

Las recalificaciones de 2005 
se hicieron mediante modifica
ciones puntuales del PGOU. de 
199l : aún vigente, que convir
tieron en residenciales vastas 
superficies que eran rústicas o 
industriales. En consecuen
cia, la demanda y el precio de 
esos terrenos recalificados se 
multiplicaron. La oposición 
municipal se opuso a la mayor 
parte de estas recalificaciones 
porque prefiere que la expan
sión de Alcalá sea por Espar
tales Norte. El gobierno muni
cipal justificó sus recalificacio
nes por múltiples motivos , 
entre ellos los siguientes: 

Recalificaciones 
por la vivienda 
El equipo de gobierno afirma 

que Alcalá necesita más 
viviendas y que no tiene suelo 
suficiente para edificarlas. 
Para poder hacer esas vivien
das y para que baje su precio, 
recalifica diferentes parcelas 
de Alcalá, declarándolas resi
denciales. De este modo, el 
ayuntamiento trata de aumen
tar la oferta de suelo edificable 
y con ella la oferta de vivien
das, esperando así que éstas 
se abaraten. 

J 1 de diciembre de 2005 

Recalificaciones 
p~r la educación 
Tanto el gobierno municipal 

como el regional expresaron 
en el verano de 2005 su deseo 
de construir el mayor comple
jo de educación ambiental de 
la región en El Encín, una fin
ca de investigación agropecua
ria situada en el extremo 
oriental del término municipal 
de Alcalá y con una extensión 
·de 600.000 m2. . 

Este proyecto afectó a la 
consideración de ese terreno y 
en los planos del futuro PGOU 
apareció El Encín recalificado 
como residencial. El gobierno 
municipal dijo que era un 
error de los planos y ofreció un 
somero avance del programa 
para El Encín. 

Señaló que no tenia estable
cido un plazo de ejecución ni 
un presupuesto, aunque se 
estimó que éste estaría entre 
los 3 y los 6 millones de euros. 
El proyecto consiste en la 
construcción en El Encín de 
un parque temático y un com
plejo central de ocio con dis
tintas instalaciones deporti
vas, salas audiovisuales para 
convenciones y conferencias, 
granjas escuelas y salas 

audiovisuales. Las autorida
des locales y autonómicas 
dijeron que se trataba de un 
proyecto ecológico que tam
bién contemplaba un centro 
rural educativo y un albergue. 
El alcalde y el consejero de 

Economia de la CAM afirma
ron que el proyecto podía 
incluir asimismo la edificación 
de un hotel y un campo de golf 
en El Encín. También asegu
raron que no se llevaría a cabo 
ningún proyecto inmobiliario 
en El Encín. 

Recalificaciones 
por la industria 
Otras recalificaciones han 

sido para salvar algunas 
industrias de Alcalá y sus 
empleos. Es el caso de Polise
da, empresa textil que amena
zaba con cerrar su fábrica de 
la c~etera de Camarma. Para 
evitarlo, el ayuntamiento reca
lificó a residenciales los exten
sos terrenos industriales que 
Poliseda tenia en torno a su 
factoría . En contrapartida, 
Poliseda mantuvo su actividad 
en Alcalá. 

El anterior gobierno munici
pal empezó esta clase de reca
lificaciones con la empresa de 

perfumeria Gal, cuya antigua 
fábrica de la avenida de 
Madrid fue cerrada y sus 
terrenos recalificados como 
residenciales. A cambio, Gal 
puso otra fábrica en otro lugar 
de Alcalá. En la actualidad, la 
empresa de sanitarios Roca 
pasa por una situación similar 
con su fábrica del camino del 
cementerio. 

Recalificaciones 
por el comercio 
La protección del pequeño 

comercio alcalaíno fue otra 
razón para realizar recalifica
ciones en 2005 . Esto cambió 
el destino de la parte de Alcalá 
comprendida entre las carre
teras de Daganzo y Camarma. 

El actual gobierno municipal 
reprochó al anterior que reca
lificara allí un terreno como 
comercial, lo que permitía a 
sus propietarios instalar en él 
un hipermercado. El equipo 
de gobierno consideró que 
Alcalá ya tenía suficientes 
grandes superficies comercia
les y la apertura de otra más 
perjudicaría al pequeño 
comercio alcalaíno por la com
petencia adicional que tendria 
que sufrir. La concejalia de 
Urbanismo aseguró que el 
único modo de evitar que apa
reciera ese nuevo supermerca
do era recalificar ese terreno 
de comercial a residencial, que 
fue lo que hicieron. 

Recalificaciones 
por las molestias 
Las molestias ocasionadas a 

los vecinos han sido otro moti
vo para recalificar terrenos. Es 
lo que ha ocurrido en una par
cela de Espartales que tenía 
unos caballos que molestaban 
a los vecinos. El ayuntamiento 
recalificó esa parcela de rústi
ca a índustrial y los caballos 
desaparecieron de allí. Este 
terreno figuraba en principio 
con una extensión declarada 
de 17 .100 m2, aunque des
pués de la recalificación se 
rectificó esta medición y se 
estipuló que la superficie de 
esa parcela era mayor, en con
creto 19.301 m2. 

También por las molestias se 
recalificó parte de los terrenos 
de Poliseda. Sólo estaba pre
visto recalificar a residencial 
la zona más cercana a la fábri
ca, pero el gobierno municipal 
adujo que si la zona más leja
na permanecía como suelo 
industrial, acabaría albergan
do industrias que molestarian 
a los habitantes de las vivien
das que se hicieran junto a la 
fábrica de Poliseda. Por eso 
recalificó también a residen
cial la zona más lejana a la 
fábrica, en total 517.000 m2. 
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Recalificaciones 
por el déficit O 
En los últimos años el PP ha 

adoptado el precepto teórico 
del déficit cero, es decir, que 
las administraciones públicas 
no pierdan dinero en las ope
raciones que realicen. Este 
principio motivó otras recalifi
caciones en 2005. 

Éste es el caso de la actua
ción urbanística programada 
para el paseo de las Moreras y 
la calle Nuestra Señora de la 
Esperanza, situadas entre la 
Ronda Fiscal y el Paseo de 
Pastrana. Alli hay 66 viviendas 
construidas en 1953 que se 
inundaron en el anterior man
dato municipal por una fuga 
en la red municipal de agua. 
El ayuntamiento se hizo res
ponsable de los daños de la 
inundación y, cuando fue a 
reparar los desperfectos cau
sados por el agua, pudo com
probar que todas esas viejas 
viviendas amenazaban ruina. 
Por eso decidió derribarlas y 
construir en su lugar vivien
das modernas que entregarla 
gratuitamente a los vecinos. 
Mientras tanto, realojó a éstos 
en otras viviendas de la ciudad 
pagándoles el alquiler corres
pondiente. 

En el convenio inicial de esa 
operación estaba estipulado 
que esas nuevas viviendas que 
se hicieran fueran de tres 
plantas más ático, én conso
nancia con los demás edificios 
del casco histórico. Pero en el 
pleno municipal del martes 
día 1 7 de mayo el PP e IU 
aprobaron modificar el conve
nio para poder edificar blo
ques de siete u ocho plantas. 
La razón que dieron es que 
construyendo esos bloques 
más altos, aún sobrarian 
pisos después de realojar a las 
66 familias. Entonces esos 
pisos sobrantes serian vendi
dos a terceros a precio de mer
cado, con lo que el ayunta
miento no perdería dinero en 
la operación, que se cerrarla 
sin déficit. 

En el mencionado pleno 
municipal el PSOE se opuso a 
la modificación del convenio 
porque previó que la construc
ción de edificios así de altos 
romperla la perspectiva armó
nica de un casco histórico 
declarado Patrimonio de la 
Humanidad e impedirla su 
contemplación más allá de la 
Ronda Fiscal. Además los 
socialistas advirtieron de que 
ese aumento de pisos en los 
bloques no contaba con el pre
ceptivo informe de impacto 
ambiental. Por todo ello los 
concejales del PSOE anuncia
ron durante el propio pleno 
municipal que interpondrían 
un recurso de reposición en el 
ayuntamiento contra esta 
modificación del convenio. 

31 de diciembre de 2005 

Torre de oficinas en La Garena. A su alrededor habrá otros edificios de similar altura, con 
lo que la entrada a Alcalá desde Madrid se asemejará a un pequeño Manhattan. 
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La antigua fábrica de Poliseda, 
un residuo industrial en una zona residencial. 

Recalificaciones 
por las recalificaciones 
En 2005 el gobierno munici

pal también aprobó re-recalifi
caciones. El pleno municipal 
ordinario del martes día 18 de 
enero aprobó recalificar de 
industriales a residenciales 
las parcelas 2 A y 2 B (en la 
avenída de Madrid) para cons
truir en ellas edificios de 5 
pisos más ático. El PSOE e IU 

PUERTA de Madrid 

se opusieron porque querían 
recalificarlas mediante conve
nios urbanísticos y dentro del 
futuro PGOU para así lograr 
más cesiones de los promoto
res inmobiliarios. 

En cualquier caso, el gobier
no municipal no acabó satisfe
cho con las recalificaciones de 
las parcelas 2 A y la 2 B. Por 
eso volvió a recalificarlas en 
un pleno municipal extraordi
nario que convocó el martes 
día 26 de abril. 

El Paseo de las Moreras, una de las calles 
del casco histórico que tendrá edificios de 7 u 8 plantas. 

Los promotores inmobilia
rios pidieron al ayuntamiento 
que les dejara construir edifi
cios de 12 plantas en la par
cela 2 B. El gobierno munici
pal les contestó que podían 
hacer edificios de 15 plantas 
tanto en la parcela 2 B como 
en la 2 A. 

En el mencionado pleno 
municipal, el PSOE e IU vota
ron en contra de esta amplia
ción en las alturas de los futu
ros edificios porque considera-

ron que se trataba de una ope
ración dirigida por promotores 
inmobiliarios privados en vez 
de por el ayuntamiento de 
Alcalá. Además afirmaron que 
esa operación no tenía informe 
de impacto ambiental. 

Pero la re-recalificación se 
aprobó y la torre de la página
izquierda tendrá compañeros 
a su altura, con lo que los edi
ficios altos a la entrada de 
Alcalá serán otro hecho dife
rencial de nuestra ciudad. 

La Dirección y Empleados de 
CERVECERÍA LAS MURALLAS 

Se complace en 
saludar a sus clientes y amigos 

deseándoles 

¡¡Vn PeCiz}lño 200611 

CERVECERÍA 
Desayunos • Menú Diario • Tapeo • Raciones ... 

:u de diciembre de 2005 
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reyes don Juan Carlos 
oña Sofia entregaron a 
ael Sánchez Ferlosio 

el premio Cervantes en el año 
del IV Centenario de la publi
cación de la primera parte del 
Quijote. El hijo del gran escri
tor Rafael Sánchez Mazas ha 
tenido presente a Alcalá en 
sus obras, como en El Jara
ma o en Industrias y andan
zas de Alfanhuí, cuyo mítico 
protagonista infantil es natu
ral de la Isla del Colegio. A la 
ceremonia de entrega del pre
mio acudió por primera vez el 
presidente del gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, 
acompañado por la ministra 
de Cultura, Carmen Calvo, 
que estuvieron junto al alcal
de, Bartolomé González, en la 
mesa presidencial, desde la 
que el monarca impuso a Sán
chez Ferlosio la medalla y la 
escultura distintivas. El pre
miado se quedó a continua
ción parado frente a la presi
dencia hasta que alguien acu
dió a rescatarlo y conducirlo 
de nuevo a su sitio y desde 
éste a la tribuna, donde dio un 
largo discurso intercalado por 
numerosos silencios, que no 
se debieron a alguna de las 
frecuentes excentricidades de 
Sánchez Ferlosio, pues fueron 
producidos simplemente por 
continuos fallos en los micró
fonos que ejemplificaron con 
toda claridad cómo fue la 
organización de la ceremonia. 

PUERTA de Madrid 
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www.motorarjona.toyota .es 

Motor Arjona. Nuevas instalaciones en Alcalá de Henares. 

En Toyota creemos firmemente que los clientes son nuestro principal valor. 
Por eso cuando invertimos en nuevas instalaciones lo hacemos pensando 
en ellos. Para ofrecerles la mejor infraestructura, el mejor servicio y, 

por supuesto, la mayor gama de automóviles del mercado. Acércate a conocer 
nuestro nuevo Concesionario Oficial Toyota Motor Arjona en la Avda. Juan 
Carlos 1, 20. 1.500 m2 diseñados exclusivamente para ti. 

• Venta de vehículos nuevos • Gestoría 
• Stock de vehículos de ocasión • Servicio de postventa 
• Recambios y accesorios • Parking dientes 
• Financiación, leasing y renting • Excepcionales condiciones de financiación 

MOTOR ARJONA 
Avda. Juan Carlos 1, 20 • Alcalá de Henares • Tel.: 91 878 45 SO 
Avda. de la Constitución, 10 •Torrejón de Ardoz •Tel.: 91 675 37 37 

• Servicio de intervención rápida 
• Horario: L-V: De 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:30 

Sábado: De 10:00 a 14:00 

~ 
TODAY TOMORROW TOVOTA 





"Año Quijote, Alcalá se expone al mundo" 
Al empezar 2005, Bartolomé González puso como principal objetivo la celebración del IV centena
rio de la publicación de la primera parte del Quijote. El primer edil esperaba que con esta efemé
rides Alcalá atrajera miles de visitantes y se expusiera a toda España e incluso al mundo. Para 
alcanzar esta meta el ayuntamiento complutense diseñó con fondos municipales un ambicioso 
programa de 3.000.000 euros. Según el alcalde, ésta fue prácticamente la única financiación de 
que dispuso el consistorio alcalaino para conmemorar el IV centenario, ya que Bartolomé Gonzá
lez aseguró que no recibió ayuda alguna del ministerio de Cultura, al contrario que la comunidad 
autónoma de Castilla - La Mancha. El primer edil también planteó otros objetivos para 2005, 
aparte del IV centenario: acabar el túnel de la Vía Complutense en su confluencia con la calle 
Ávila, sustituir el puente junto al parque O'Donnell por un túnel, crear las juntas de distrito 11 y 
III, abrir la escuela infantil de La Garena, inaugurar el aparcamiento del Hospital de San Lucas 
en la plaza de Atilano Casado, recibir 1.500.000 turistas y crear la empresa municipal que susti
tuya al desaparecido Organismo Autónomo de Desarrollo y Empleo. 

Atraco, rehén v héroe 
Un suceso digno de película 
americana ocurrió el martes 
día 4 de enero, con un atraco 
a la Caja de Ávila de la V:ía 
Complutense. El ladrón dispa
ró a un ordenador y robó 
29.000 euros. Cuando huía en 
coche por la calle Menéndez de 
Avilés, en Reyes Católicos, vio 
que la policía lo seguía y paró 
para secuestrar a una mujer 
que estaba aparcando. Conti
nuó la huida conduciendo el 
coche de la rehén. Un vecino 
de la mujer avisó al marido, 
que cogió otro coche para bus
car el de su esposa, localizán
dolo en la Vía Complutense a 
la altura de la Cruz Verde. El 
marido tuvo entonces el arrojo 
de interponerse, obligando a 
parar al atracador, que force
jeó con el marido. El malhe
chor volvió a disparar, pero el 
marido logró sujetarlo hasta la 
llegada de la policía, que detu
vo al delincuente y recuperó el 
dinero. 

PUERTA de Madrid 

115 millones para 2005 
El ayuntamiento y sus orga
nismos autónomos empezaron 
2005 con un presupuesto de 
unos 175 millones de euros, 
un 10, 75% mayor que el de 
2004. Fue aprobado el jueves 
día 23 de diciembre en un ple
no municipal extraordinario 
con la oposición del PSOE y de 
IU. El portavoz municipal 
socialista, Pablo González, 
afirmó: "Este presupuesto es 
continuista, tiene infinidad de 
puntos débiles y prueba que 
sólo les gusta el cemento, aun
que vivienda no crece". El PP 
rechazó las 122 enmiendas al 
presupuesto planteadas por el 
PSOE. El portavoz municipal 
de IU, Francisco Calles, dijo: 
"Han optado por subir la deu -
da en 9 millones y vender 
patrimonio por 21. Su priori
dad es el cemento y el ladrillo". 
El edil de Hacienda, Gonzalo 
Garrido, declaró: "Recurrimos 
a préstamos y enajenaciones 
de suelo para no subir la pre
sión fiscal". 

3 t de diciembre de 2005 
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Florencia Campos 
volvió al PSOE 

Al empezar el año la dirección 
federal del PSOE revocó la 
suspensión de militancia que 
dictó a Florencio Campos el 7 
de enero de 1997, cuando sur
gió el caso Ferrer y Campos 
fue acusado de haber adjudi
cado obras a cambio de comi
siones cuando fue alcalde de 
Alcalá, entre 1987 y 1995. El 7 
de septiembre de 2004 el juez 
Arturo Zamarriego Fernández, 
del juzgado de Alcalá, archivó 
la denuncia por entender que 
las operaciones de Campos no 
habían sido delictivas. A partir 
de ese momento la dirección 
federal del PSOE aceptó la 
petición de varios militantes 
de retirar la suspensión - no 
expulsión - de Campos, cosa 
que re~ nada más empezar 
2005, casi coincidiendo con el 
octavo aniversario de la sus
pensión de Campos. El exal
calde aceptó la invitación de 
regresar al partido y ya es un 
militante más de la Agrupa
ción Socialista Alcalaína. Jun
to con Campos volvieron al 
PSOE otros afiliados que _se 
habíah dado de baja descon
tentos. 
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Merengues y colchoneros posaron 
antes de sus partidos benéficos. 

Madrid v AtléUco, con las vícUmas del tsunami 
Viejas glorias merengues y colchoneras disputaron en el pabe
llón Ruiz de Velasco el 11 torneo de fútbol indoor, cuya recauda
ción fue a UNICEF para las víctimas del maremoto del sudeste 
asiático. El torneo se jugó el miércoles día 5 de enero y consis
tió en un partido de famosos y otro de veteranos. En el primero 
el Real Madrid tuvo a jugadores como Miguel Ángel Muñoz (actor 
y músico de 'UPA Dance') , el motociclista Fonsi Nieto, el gim
nasta Jesús Carballo, el torero Luis Miguel Encabo y el concejal 
de Deportes y Juventud, Marcelo Isoldi. Por el Atlético de Madrid 
jugaron futbolistas como Daniel Guzmán (intérprete de la serie 
de televisión 'Aquí no hay quien viva'), Rafael Guijosa, elegido 
mejor jugador de balonmano del mundo en 1999, y Juan Carlos 
Pedraza, estrella alcalaína del Atlético y de la selección españo
la a principios de los ochenta. El otro futbolista complutense del 
torneo, Marcelo Isoldi, metió dos goles, demostrando que su 
dedicación al deporte no es sólo administrativa. En el segundo 
partido todos los que jugaron fueron históricas estrellas blancas 
y rojiblancas. Buyo, Míchel y Martín Vázquez, entre otros, se 
enfrentaron a Juanito, Julio Prieto, 'Mami' Quevedo, Gabriel 
Moya, Quique Estebaranz y otros. En ambos choques vencieron 
los blancos, aunque el único objetivo de unos y otros era ayudar 
a las víctimas del terrible tsunami de Indonesia y del resto del 
sudeste asiático, la peor catástrofe natural de la que se tiene 
recuerdo. 

Martín Vázquez 

~. 

SIEMENs )l 
m obile \ 

Fonsi Nieto 

Desaparecido 
en el Henares 

En la madrugada del lunes día 
3 de enero un vecino de la 
calle Bellavista, junto a la pla
za de la Juventud, avisó a la 
Policía Local de que tres 
rumanos estaban robando un 
bar. Al ver llegar a los agentes, 
huyeron en un coche robado 
con las luces apagadas. Eso 
evitó que los vieran, pero les 
hizo chocar con un poste de la 
luz en el camino de Afligidos. 
Uno de los ladrones resultó 
herido y salió corriendo, pero 
la policía lo pilló. Los otros 
dos, viéndose acorralados, se 
lanzaron al helado Henares. El 
ruido del cañizo delató a uno 
de ellos, que fue rescatado con 
hipotermia. El tercer delin
cuente no apareció pese al 
rastreo que hicieron al día 
siguiente la policía, los bom
beros y la Guardia Civil. Los 
dos detenidos fueron llevados 
al hospital. 
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Campo de hierba en El Val. El "abono" del césped es caucho triturado 

Abrieron los campos de lútbol de hierba 
En enero empezaron a funcionar a pleno rendimiento los siete campos de fútbol de hierba de las ciudades deportivas El Val y El 
Juncal. Son cuatro campos de fútbol-7 y uno de fútbol-11 en El Juncal y uno de fútbol-7 y otro de fútbol-11 en El Val. Estos cam
pos de fútbol son de césped sintético, más barato y fácil de mantener que el natural. Pero la hierba sintética también requiere un 
mantenimiento similar al de la hierba natural. Así, necesita ser regada porque es necesario humedecerla de vez en cuando para que 
el material plástico no sea abrasivo. También hay que pasarle una especie de segadora que lo que hace es desfibrilar las fibras sin
téticas. Además hay que esparcir sobre ella el equivalente al abono, que es el caucho triturado, un elemento que mantiene el cam
po en perfectas condiciones. Lógicamente, las lineas de estos campos de fútbol no son pintadas, sino que consisten en césped sin
tético de color blanco en vez de verde. Estos bellos campos de fútbol han sido posibles gracias al esfuerzo y la inversión de la con
cejalía de Deportes y Juventud, dirigida por Marcelo Isoldi, que ha llevado al deporte alcalaíno a un nuevo esplendor en la hierba. 
Unos 10.000 futbolistas complutenses empezaron a usar semanalmente estos novedosos campos de fútbol y cuando acaba el año 
son ya muchos más los que los disfrutan, en su mayor parte niños. El uso óptimo de estos campos está garantizado por diez años, 
aunque lógicamente todo depende de la intensidad de su uso. Como informó el propio Isoldi: "La liga de fútbol-7 de aficionados 
sigue batiendo records de participación. Con esta apuesta hemos reverdecido viejos laureles. ¡Nunca mejor dicho!" 

Les eseamos 
jPeuces Piestas 

y (J>róspero }lño 2006! 

RESTAURANTE 

SA 

Especialidad en CARNES A LA BRASA 

COMIDA: 13'30 h. a 16 h. 
CENA: 20'30 h. a 23'30 h. 

PUERTA de Madrid 

Plaza de San Diego, 5 - 1 º lzqda. 
ALCALÁ DE HENARES 

Telt.:91 888 30 97 
31 de diciembre de 2005 



Al firmar en el libro de honor, la presidenta de la CAM 
preguntó cuál era el gentilicio de los alcalainos. 

Esperanza Aguirre informó en el salón de plenos 
de lo aprobado en el consejo de gobierno. 

Alcalá acogió el primer consejo regional 
Esperanza Aguirre eligió Alcalá como sede del primer consejo de gobierno de la CAM en 2005, por ser éste el año del IV centenario 
de la publicación de la primera parte del Quijote. El jueves día 13 de enero la presidenta se reunió en el ayuntamiento con once de 
sus doce consejeros, sólo faltó el vicepresidente primero de la CAM, Ignacio González, que estaba reunido en la Moncloa. Antes, 
Esperanza Aguirre firmó en el libro de honor del ayuntamiento, aunque para ello tuvo que pedir ayuda al alcalde: "Los de aquí se 
llaman alcalaínos, ¿no?" El consejo regional aprobó invertir en Alcalá 288 millones de euros hasta 2007, de los que 7 millones irí
an para construir una nueva sede de los juzgados, 4 millones para el nuevo parque de bomberos de La Garena, 25 millones para 
duplicar la calzada de la M-100 (carretera de Daganzo) entre la Vía Complutense y la R-2, 9 millones para una nueva carretera que 
enlace la M-203 con Torres de la Alameda, 3,6 millones para el nuevo centro de salud Miguel de Cervantes, 3,5 para el también 
nuevo centro de salud Juan de Austria, 9,2 para el nuevo centro de atención primaria de La Garena, 4,5 millones para reformar y 
ampliar las urgencias del Hospital Príncipe de Asturias, 16,4 millones para el colegio público de La Garena y otros centros educa
tivos, 8 millones para dos residencias de ancianos y 6,9 millones para seguridad ciudadana, con 50 policías locales más y nuevos 
medios materiales. De esos 288 millones, 44,5 fueron para 2005 , un 79% más de lo que Alcalá recibió de la CAM en 2004. Según 
IU esos. 288 millones se referían a toda nuestra comarca y de ellos sólo había 100 para Alcalá. 

Cien píldoras del día después 
para empezar 2005 

La entrada en el 2005 fue celebrada por todo lo alto por bastan
tes alcalaínos, a juzgar por las casi cien píldoras del día después 
que recetó la Casa de Socorro en los dos primeros días del año. 
Mientras que en 2004 se recetó una media de unas 13 píldoras 
al día, el 1 de enero de 2005 se recetaron 41 y al día siguiente 
54. Maria José Gamarro, médico de la Casa de Socorro, afirmó: 
"En Navidad siempre recetamos más píldoras. Parece que en la 
noche de fin de año a muchos se les olvida tomar medidas de 
protección, algo que también sucede la noche de Reyes, aunque 
en menor medida". El 6 de enero de 2005 fueron 17 parejas a 
que les recetaran la píldora. Gamarro recordó que esta píldora 
antiembarazo es sólo para emergencias y que nunca hay que 
prescindir de los anticonceptivos, especialmente del preservati
vo, que además evita el contagio de enfermedades. 

3 t de diciembre de 2005 

Carámbanos anísticos junto al río 
La naturaleza imitó al arte en la plaza situada junto al colegio 
Henares, al lado del paseo fluvial. Una gran fuga en la red de rie
go y el frío nocturno fueron las autoras de las tópicas imágenes 
invernales que los vecinos se encontraron al despertarse el miér
coles día 12 de enero. Los carámbanos se aferraron a los árbo
les, arbustos y bancos de la plaza y permanecieron allí hasta la 
tarde. La zona fue acordonada para evitar resbalones y malas 
caídas, pero muchos no resistieron la tentación de saltarse el 
cordón, especialmente los alumnos del colegio Henares, que al 
acabar las clases se divirtieron mucho arrojándose bolas de hie
lo y carámbanos como chuzos. Así pues, esta fuga en el sistema 
de riego sirvió al menos para que los niños disfrutaran un rega
lo improvisado, aunque la proclamada gestión eficiente del agua 
seguía sin llegar. El jueves día 27 de enero se repitieron la fuga 
de agua y los carámbanos en la rotonda del Alcorlo. 
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José Ruiz Fraile, 
iele de Policía local 

El sargento José Ruiz Fraile 
fue nombrado el martes día 1 
de febrero jefe de la Policía 
Municipal de Alcalá mediante 
un decreto firmado por el 
alcalde. Ruiz Fraile, que tiene 
48 años y lleva la mitad de su 
vida en distintos puestos de la 
Policía Municipal, suple al 
anterior jefe, el oficial Juan 
Manuel González, que se 
incorporó a la comisión de ser
vicios de la Policía Municipal 
de Madrid. Esta sustitución 
alivió tensiones en la Policía 
Local de Alcalá, ya que los sin
dicalistas se habían quejado 
continuamente de la gestión 
de Juan Manuel González, al 
que acusaban de tratar a los 
agentes de modo despectivo y 
autoritario y de aplicarles 
represalias por denunciarlo. 
José Ruiz Fraile ocupó el car
go de forma interina hasta que 
se cubriera por oposición la 
plaza de subinspector, cosa 
que aún no ha sucedido, por 
lo que cuando acaba el año 
2005 el jefe de la Policía Local 
de Alcalá sigue siendo José 
Ruiz Fraile. 
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CONCEJALÍA DE 
MEDIO AMBIENTE 

los reves premiaron 
a la Pastoral del Niño 

111 

1 
Los reyes entregaron el premio O 
de derechos humanos Rey de a 
España a la Pastoral da Crian - ¡¡ 
¡;a (Pastoral del Niño) de Bra- "11 
sil, por su protección de los o 
niños brasileños. El galardón, .~ 
dotado con 15.000 euros, se 1i 
entregó en el paraninfo. Asis- E 
tieron el defensor del pueblo, • 
Enrique Múgica, el ministro de ig 
Justicia, Juan Fernando ·
López Aguilar, el presidente C: 
del congreso, Manuel Marín, 1 
la presidenta del Tribunal :t 
Constitucional, Maria Emilia 1 
Casas, el presidente del Con- m 
sejo General del Poder Judi
cial, Francisco José Hernan-
do, así como embajadores y 
otras autoridades como el 
alcalde de Alcalá y el defensor 
del Menor de la CAM, Pedro 
Núñez Morgades. 

urbaser 
Les deseamos 

Felices Fiestas y Próspero Año Nuevo 
Les recordamos que 

la noche del 31 de diciembre 
no habrá recogida de basuras, 

por lo que les rogamos 
no las depositen en los contenedores. 

GRACIAS POR SU COLABORACIÓN 

31 de diciembre de 2005 



llft Animales benditos B 
ft Perros, gatos, aves, galápagos, hamsters, conejos, ardillas y 
D caballos recibieron la tradicional bendición de San Antón el 16 
11 de enero, por ser el domingo más próximo a la fecha de la ono-

mástica: el 17 de enero. Como todos los años, la bendición fue ¡¡ 
'11 impartida por el cura Manuel Palero frente al Hospital de Ante-
D zana. La edición de este año fue la mejor organizada, ya que se 
:1111 pusieron unas vallas que separaron al numeroso público de los 'i dueños de los animales que guardaban cola a lo largo de la calle 
E Mayor esperando el turno de la bendición para su querida mas
• cota. Éstas recibieron la consabida agua bendita en la cabeza y ¡ sus amos el panecillo que tendrían que guardar todo el año para 
- tener salud y prosperidad. Los caballos fueron especialmente 
~ numerosos este año y se produjo el tradicional relevo del her-1 mano mayor de la Hermandad de San Antón: Carlos Pérez 
::1 Gómez cedió el cetro a su hermano Antonio. Como siempre, 1 antes de la bendición se celebró en la iglesia del Hospital de 
m Antezana la misa de San Antón, precedida y seguida por los 

cohetes que anunciaron la festividad. Por primera vez una mujer 
entró en la hermandad: la pequeña Carlota, nieta del presiden
te, Antonio Sánchez Trillo. La fiesta de San Antón de 2005 supe
ró su plusmarca de difusión, ya que no sólo acudieron cientos 
de animales de Alcalá y su comarca, sino también de más allá, 
como un buen número de jinetes que vinieron desde Guadalaja
ra con unos curiosos caballos enanos. 

El comisario, 
a Cenuoamérica 

La junta local de seguridad del 
miércoles día 26 de enero 
informó de que Eduardo Blan
co dejaba de ser comisario de 
la Policía Nacional y jefe de la 
comisaría de Alcalá. Blanco 
fue destinado a El Salvador, 
donde ejercería como agregado 
de seguridad para toda Cen
troamérica, cargo del ministe
rio de Asuntos Exteriores. 
Para suplir a Blanco, el ayun
tamiento creó de nuevo la pla
za de subinspector de policía a 
la espera de determinar quién 
ocuparía ese puesto, que 
resultaría ser Jesús Figón Leo. 
Eduardo Blanco era uno de los 
principales testigos de la 
comisión del 11-M, ya que la 
policía de Alcalá fue la prime
ra que investigó la furgoneta 
de la calle Infantado que 
supuestamente había sido 
usada por los terroristas. Ni 
los policías ni los perros 
encontraron en la furgoneta ni 
los detonadores ni las cintas 
con versículos del Corán que 
después aparecerían cuando 
la furgoneta fue trasladada a 
Madrid. 
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Carlinhos Brown inundó Alcalá de percusión, alegría v ritmo 
Carlinhos Brown actuó en Alcalá en la noche del sábado día 15 de enero, en lo que fue la inau
guración de los espectaculares actos festivos con los que se quiso conmemorar el IV centenario de 
la publicación de la primera parte del Quijote. Para el concierto de Carlinhos Brown se pusieron 
a la venta 6.000 entradas y se agotaron todas, por lo que el público abarrotó el pabellón Ruiz de 
Velasco para oír y ver al espectacular músico brasileño, que triunfó en nuestra ciudad como lo ha 
hecho en todo el mundo. El concierto duró unas dos horas y media y Carlinhos Brown interpretó 
más de dieciséis canciones, entre ellas sus conocidas 'Ja sei namorar' y 'María Caipirinha'. Tam
bién cantó alguna versión de populares temas brasileños como 'Enamorada' y 'Magalenha', así 
como de 'No woman, no cry', de Bob Marley. Como siempre, Carlinhos Brown hizo participar acti
vamente a su público, que durante toda la actuación de su ídolo lo siguió cantando, saltando, bai
lando y batiendo palmas. Carlinhos Brown también se mezcló entre el público bajando a las gra
das y a la pista. Además subió a cinco niñas al escenario para bailar con él, y una de ellas dejó a 
todo el mundo boquiabierto por su destreza con la samba. Carlinhos Brown cantó el cumpleaños 
feliz a don Quijote con la ilusión de ser igual de popular que él dentro de otros cuatro siglos. Con 
el público pidiendo más, la fiesta acabó cuando Carlinhos Brown presentó uno por uno a sus 
músicos, que se . arrodillaron en señal de agradecimiento al público. Carlinhos Brown recibió 
recientemente el premio UNESCO de la Juventud por estar comprometido con los programas de 
desarrollo de los barrios más desfavorecidos de Salvador de Bahía, su ciudad natal, y por su dedi
cación a promover la paz y la igualdad en el mundo. 
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.:Jubileo sin reliquias? 
El jubileo de los Santos Niños 
fue el otro gran acto institucio
nal de 2005 en Alcalá, junto 
con la celebración del N cente
nario de la publicación de la 
primera parte del Quijote. El 
jubileo empezó el 6 de agosto, 
pero unos cinco meses antes 
surgió la polémica en el entor
no eclesiástico por las dudas 
de que la urna que se encuen
tra en la cripta de la Magistral 
contuviera realmente las reli
quias de los Santos Niños, ya 
que la última comprobación se 
realizó en 1941 y desde enton
ces no se ha vuelto a abrir la 
urna. Estas reliquias son los 
restos de los cuerpos de los 
Santos Niños: San Justo y San 
Pastor, que se supone que fue
ron trasladados desde Huesca 
hasta Alcalá en 1568 por la 
intervención de Felipe 11. 

Plan de inspección de centros eléctricos 
El pleno municipal del martes día 15 de febrero aprobó por unanimidad una moción de JU que 
proponía inspeccionar todos los centros de transformación eléctrica de Alcalá, tras las protestas 
e inquietudes de muchos vecinos por los ruidos, vibraciones y peligros de incendio que genera
ban, especialmente los de las calles Andrea Doria, Río Miño y Gran Canal. El pleno acordó reali
zar un informe de cada uno de los centros y dárselo a Unión Fenosa para que actuara según los 
informes e indicaciones de los técnicos municipales del ayuntamiento de Alcalá. También se apro
bó que, en casos de urgencia, el ayuntamiento actuara directamente para solucionar los proble
mas en sustitución de Unión Fenosa y luego pasara a ésta la factura por el coste de la actuación. 
Los objetivos concretos que se planteó el consistorio para mejorar la situación de los centros de 
transformación eléctrica fueron: cerrar las puertas de los centros con candados para que nadie 
pueda entrar y dañarlos o electrocutarse, insonorizar los centros y sacarlos de debajo de los edi
ficios, llevándoselos lejos de las viviendas. Este último objetivo es algo más dificil de alcanzar, ya 
que actualmente no es posible trasladar estos centros de transformación eléctrica más allá de 300 
o 400 metros, debido a que estos centros transforman la corriente de 15 voltios a 220 y si se sepa
raran mucho de las viviendas a las que sumirlistran la corriente electrica, aumentaria demasiado 

_la longitud del cable, por lo que no seria posible producir ese incremento de tensión o potencial 
eléctrico de 15 a 220 voltios, con lo que las viviendas quedarian desabastecidas de corriente eléc
trica. En cualquier caso, el problema del suministro energético requiere alternativas efectivas. Pre
cisamente durante ese pleno municipal hubo que interrumpir la sesión por un apagón. 
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Residencia para 
entermos mentales 

Un edificio de la avenida de 
Castilla cedido por el ayunta
miento es la sede de una resi
dencia pública para enfermos 
mentales desde el viernes día 
28 de enero, cuando fue inau
gurada por el alcalde, por Bea
triz Elorriaga, consejera de 
Familia y Servicios Sociales de 
la CAM, Víctor Contreras, pre
sidente de la Federación 
Madrileña de Asociaciones Pro 
Salud Mental, y Francisco 
Sardina, presidente de la fun
dación Manantial, que gestio
na la residencia. Esta tiene 
capacidad para veinte enfer
mos mentales crónicos de 
entre 18 y 65 años, además de 
dos pisos en los que podrán 
vivir otras ocho personas bajo 
tutela. El objetivo de la resi
dencia es atender a los inter
nos para que lleven una vida 
normal que facilite su cura
ción e integración social. De 
todas formas, esta sede de la 
residencia es provisional, ya 
que desde la inauguración 
estaba previsto su traslado a 
Espartales Sur, algo que aún 
no ha ocurrido. 
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Miles de inmigrantes se empadronaron en Alcalá 
El lunes día 7 de febrero el ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales abrió un plazo de tres meses 
para regularizar a inmigrantes que tuvieran un certificado de empadronamiento y un contrato de 
trabajo. Para conseguir el certificado de empadronamiento en Alcalá, desde el primer día miles de 
inmigrantes hicieron ante el ayuntamiento colas que doblaban la manzana, llegando hasta la calle 
Carmen Calzado. Además un error burocrático del gobierno central hizo que los ayuntamientos 
dieran a los inmigrantes volantes de empadronamiento en vez de certificados, por lo que muchos 
inmigrantes tuvieron que volver otro día a hacer cola. Sólo en los tres primeros días del plazo ya 
hubo 1.800 extranjeros que solicitaron el certificado en el servicio municipal de empadronamien
to. Una vez obtenido el certificado de empadronamiento y el contrato de trabajo, los inmigrantes 
podían lograr su regularización en las oficinas establecidas para ello. En Alcalá se establecieron 
dos: una en la tesorería de la Seguridad Social (calle Empecinado, 21) y otra en el Instituto Nacio
nal de la Seguridad Social, en la calle Divino Vallés, 4. También se facilitó a los inmigrantes un 
número de teléfono para informarse y por primera no vez no eran ellos los que debían ir a las dos 
oficinas mencionadas a presentar el certificado de empadronamiento y el contrato de trabajo. Esa 
tarea tuvieron que hacerla los empresarios que los contrataron. 

Aparcamiento 
para San locas 

El viernes día 11 de febrero 
comenzaron las obras de 
·construcción del aparcamien
to subterráneo del Hospital de 
San Lucas, situado en la plaza 
de Atilano Casado, en la 
esquina de la Vía Compluten
se y la calle del Tinte. Lo pri
mero que se hizo fue vaciar el 
terreno de la parcela que 
había sido un jardín con 
dependencias de labor y alma
cén que fueron derribadas. El 
alcalde, Bartolomé González, 
confió en que la duración de 
las obras fuera la mínima 
posible y el aparcamiento 
estuviera acabado en diciem
bre. Este aparcamiento tendrá 
entrada desde la Vía Complu
tense, dos plantas y una capa
cidad para 260 coches. En 
septiembre, estas obras fue
ron espectadoras de excepción 
del final de la penúltima etapa 
de la Vuelta Ciclista a España. 
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Centro médico 
para la Garena 

La Garena logró el martes día 
1 de febrero un centro de 
atención sanitaria compuesto 
por módulos prefabricados y 
ubicado a escasos metros de 
donde se construirá el definiti
vo centro sanitario de aten
ción primaria y la nueva base 
del Servicio de Urgencias 
Médicas de Madrid (SUMMA) . 
Con la construcción de este 
centro médico se persiguió el 
objetivo de descongestionar el 
centro de salud Reyes Magos, 
en el Chorrillo, adonde tenían 
que acudir los vecinos de La 
Garena por ser el más próxi
mo. Sin embargo, desde el 1 
de febrero los residentes en 
este nuevo barrio pudieron 
por fin ir al médico sin salir de 
La Garena. 

Dos alcalaínos, 
campeones del mundo 
El 6 de febrero España ganó 
en Túnez el mundial de balon
mano con dos alcalaínos en la 
selección: el jugador Demetrio 
Lozano y el médico Cherna 
Calvillo, que fueron esenciales 
en el éxito. Lozano metió el gol 
decisivo a Alemania y Calvillo 
hizo que España llegara en un 
magnífico estado de forma, 
con todos los jugadores man
teniéndose frescos hasta el 
final mientras los rivales se 
desfondaban físicamente en 
los últimos minutos, como 
bien sabe Croacia, a la que 
España metió cuarenta goles 
en la fmal. 
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Alcalá, en la DV edición de FITUR 
Alcalá participó por noveno año consecutivo en la Feria Internacional de Turismo (FITUR), cuya vigésimo quinta edición se celebró, 
como es tradicional cada año desde hace ya un cuarto de siglo, a finales del mes de enero en el recinto ferial del Instituto de Ferias 
y Muestras de Madrid (!FEMA). en la capital de España. Nuestra ciudad estuvo representada en FITUR desde el comienzo hasta la 
clausura de la feria, es decir, desde el miércoles día 26 de enero hasta el domingo día 30 de enero inclusive. Durante ese tiempo 
Alcalá tuvo un puesto de 95 metros cuadrados en el que mostró desde la riqueza de sus monumentos hasta su variada carta gas
tronómica, sin olvidar pasar por la importancia de sus fiestas y actos culturales. Como ya es habitual en FITUR, Alcalá presumió 
también de convivencia histórica interreligiosa entre cristianos, musulmanes y judíos. Pero por supuesto, lo más destacado del 
puesto de Alcalá en este año fue el IV centenario de la publicación de la primera parte del Quijote. Alrededór de esta efemérides giró 
la mayor parte de la promoción de Alcalá en FITUR, que no tuvo representaciones teatrales como el año pasado, pero resultó más 
sobria, ya que en este año se quiso buscar una representación no tan espectacular pero más efectiva a la hora de convencer a los 
turistas de visitar nuestra ciudad. Miles de personas, tanto profesionales de las agencias de viajes como simples visitantes y turis
tas potenciales, se acercaron al puesto de Alcalá, movidos por la curiosidad hacia los atractivos complutenses, entre los que llamó 
especialmente la atención la Semana Santa alcalaína, una celebración declarada Fiesta de Interés Turistico por la Comunidad Autó
noma de Madrid. Las azafatas del puesto complutense atendieron amablemente a todos los visitantes, que recibieron una amplia 
información de nuestra ciudad y pudieron degustar los típicos productos alcalaínos. 

Inspirado en el mecanismo más perfecto. 

Alfa 159. Una nueva categoría de berlina. Un automóvil nacido de la inspiración 
más perfecta. Su impecable carrocería posee los niveles de rigidez más altos de su 
categoría: chasis inferior indeformable en caso de colisión y tensor de acero que 
contribuye a la rigidez torsional. 

159. Nueva especie Alfa. 

CON CE CAR , 
Vía Complutense, 95. Telf.: 91 880 62 00. ALCALA DE HENARES 
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Actos a favor. 

Alcalá, hito hacia la constitución europea 
. 

Alcalá fue visitada por famosos políticos españoles y extranjeros que pidieron el sí en el referéndum del 20 de febrero sobre la cons

titución europea. El lunes día 31 de enero vino Felipe González, que expresó sus dudas sobre la conveniencia del referéndum. El 

miércoles día 2 de febrero vinieron el presidente de Hungría, Ferenc Madl, y su esposa Dalma, a quienes el alcalde distinguió como 

huéspedes de honor de Alcalá. El lunes día 7 de febrero vinieron el presidente de la comisión europea, el portugués José Manuel 

Durao Barroso, y el presidente del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, que apoyaron sin matices la constitución europea. Y ese 

mismo dia por la tarde vino el economista Ramón Tamames, que afirmó que el referéndum del 20-F era un error, aunque también 

lo seria no votar sí. IU denunció estos dos últimos actos porque cree que fueron propaganda por el sí cuando deberían haber sido 

meramente informativos. Por otro lado, IU también celebró sendos mítines en el Centro de Salud pidiendo el no. 

Actos en contra. 
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Alcalá diio sí a la consutución europea 
El domingo día 20 de febrero España fue el primer país que celebró un referéndum sobre el avan
ce del proyecto de tratado constitucional de la Unión Europea, también denominado simplemen
te como 'constitución europea'. En Alcalá la participación y los resultados fueron similares a los 
registrados en toda España. Votó el 40,36% de los 138. 764 complutenses censados, es decir, 
55.999 alcalainos. El 76, 18% de ellos (42.658 votantes) dijo sí a la constitución europea. 9.809 
escogieron la papeleta del no, lo que supuso un 17,52%. Hubo 3.294 votos blancos, el 5,9%, y los 
238 restantes fueron nulos, un 0,4%. Fueron las elecciones con menor participación que ha habi
do en Alcalá y las primeras en las que hubo más abstencionistas que votantes. Según los resul
tados escrutados en cada colegio electoral, la abstención fue mayor en los barrios periféricos de 
Alcalá que en el centro de la ciudad. Tras el referéndum también se vio que el porcentaje de votos 
favorables a la constitución europea aumentaba al desplazarse desde el centro hacia la periferia. 
Como.siempre, todos los políticos salieron contentos por el resultado obtenido. Los del PSOE y el 
PP, porque había ganado el sí que propugnaban. Aún así, el PSOE acusó al PP de no haber apo
yado suficientemente el sí y el PP acusó a ZP de la elevada abstención. Los de IU, que pedían el 
no, porque consideraban que un 17,52% era un resultado bastante bueno teniendo en cuenta que 
no habían concurrido en igualdad de condiciones. IU ya había denunciado la violación de la jor
nada de reflexión a favor del sí y que en Alcalá se había pedido el sí de forma irregular, como en 
los actos de Rodriguez Zapatero con Durao Barroso o en la conferencia de Ramón Tamames . 

.. & venederos ilegales" 
"Es lo primero que se ve al lle
gar a esta ciudad Patrimonio 
de la Humanidad", afirmaron 
los concejales de IU respecto a 
seis vertederos ilegales situa
dos en los arrabales de Alcalá. 
El mayor vertedero denuncia
do fue el de la carretera de 
Camarma, cuyo camino viejo 
de Camarma tenía otro verte
dero más pequeño, pero situa
do bajo un cartel de 'Prohibido 
verter' . El tercer vertedero fue 
el de calle Octavio Paz. Tam
bién denunciaron otros dos 
junto a la M-300, uno en un 
camíno y otro en el monte 
donde se saca arcilla. El sexto 
vertedero fue el de la M-100. 
IU pediría en el pleno del 15 de 
febrero la desaparición de esos 
vertederos y la creación de 
patrullas para evitarlos. 
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Jesús Figón, comisario 
de Policía Nacional 

El lunes día 7 de marzo Jesús 
Figón Leo sustituyó como 
comisario de la Policía Nacio
nal en Alcalá a Eduardo Blan
co, que en enero había sido 
nombrado agregado de seguri
dad en Centroamérica. Jesús 
Figón provino precisamente de 
allí, ya que era agregado del 
ministerio del Interior en Cos
ta Rica. Figón nació en Sala
manca en 1951 e ingresó en la 
Policía Nacional en 1971, sien
do destinado a la Brigada de 
Información de Barcelona. En 
1979 pasó a la Brigada Cen
tral de Información y trabajó 
contra el terrorismo. En 1993 
ascendió a comisario y fue 
destinado a Lanzarote. En 
1994 regresó a la comisaria 
general de Madrid, a la unidad 
central de apoyo operativo. En 
1998 fue destinado a la emba
jada española en Costa Rica 
como agregado del ministerio 
del Interior para ese país y 
Panamá. Figón se propuso que 
Alcalá tuviera el menor índice 
de delitos de España, motivan
do a la plantilla y cooperando 
con la Policía Local para evitar 
duplicar funciones. 
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Carnaval para todos 
El Carnaval de 2005 empezó el sábado día 5 de febrero en la plaza de Cervantes con la concen
tración de murgas para elegir la reinona de Carnaval, a continuación vino el pregón y después el 
Gran Baile de Carnaval. En los siguientes días las celebraciones se desplazaron a la plaza de los 
Santos Niños, que el domingo día 6 de febrero acogió el desftle y concurso infantil de disfraces, en 
el que los niños exhibieron fantásticos y coloridos atuendos. Por la tarde se convocó la concen
tración y el concurso de murgas, también en la plaza de los Santos Niños. Al día siguiente hubo 
allí un concurso y desftle de disfraces hasta la plaza de Cervantes en el que participaron adultos 
individualmente, en pareja y por grupos. El martes día 8 de febrero se convocó el concurso de 
comparsas, que también discurrió desde la plaza de los Santos Niños hasta la de Cervantes. El 
miércoles día 9 de febrero acabó el Carnaval en la plaza de Cervantes con el entierro de la sardi
na y la concentración de los participantes en el Carnaval junto al quiosco de la música. Todas 
estas jornadas carnavaleras tuvieron una gran participación de los alcalainos y a los ganadores 
de los concursos se los premió con dinero y regalos. Pero la festividad se vivió con especial inten
sidad y alegria en los distritos 11 y IV, que tuvieron además sus propios carnavales orgarüzados 
por sus respectivos presidentes, Pablo González y Beatriz de Miguel. 

PUERTA de Madrid 

12 millones al Henares "' 
La junta de gobierno local del § 
martes día 22 de febrero apro- o 
bó el plan integral de recupe- e 
ración del ecosistema fluvial a 
del Henares. Su redacción 'ii 

'11 costó 400.000 euros y su eje-
cución costaría 12.000.000 1 
euros. El edil de Medio '¡ 
Ambiente, Jesús Domínguez E 
Picaza, presentó el plan: "Su • 
objetivo es recuperar el Hena- '2 
res e integrarlo en la ciudad. .5 
El Henares no debe ser un e: 
mero escaparate o cuadro, 1 
sino algo que podamos disfru- ::::1 
tar y usar. El plan también 1 
recuperará el bosque y las 1111: 
riberas para disfrute de los 
ciudadanos, para que puedan 
pasear, montar en bicicleta, 
sentarse en bancos y hasta 
pescar". PSOE e IU se opusie-
ron a este plan por considerar 
que no tenía consenso ní par
ticipación ciudadana y que 
sería agresivo con la flora y 
fauna del Henares. 
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la ministra firmó el OSE 
El lunes día 28 de febrero la minístra de Medio Ambiente, Cris
tina Narbona, visitó Alcalá y firmó en el paraninfo universitario 
la creación del Observatorio de Sostenibilidad en España (OSE). 
un ente 'independiente' impulsado por el minísterio y la Funda
ción Biodiversidad para alcanzar un modelo de desarrollo soste
nible que tenga en cuenta los aspectos económicos, territoriales, 
la mejora ambiental y la justicia social y que garantice la con
servación de nuestro patrimonio natural y una mejora en la cali
dad de vida de los ciudadanos. El planteamiento inicial de este 
observatorio fue el de ser un organismo de referencia para apor
tar información periódica, cualificada, independiente, veraz y 
contrastada, que pudiera ser comparada con la de otros países 
de nuestro entorno. Curiosamente, aunque la creación del OSE 
se firmó en Alcalá, se decidió que la sede de este nuevo ente no 
estuviera en nuestra ciudad, sino en Pastrana. 

Bono v San Segundo entregaron los cuaneles 
El miércoles día 2 de marzo el minístro de Defensa, José Bono, 
y la minístra de Educación, Maria Jesús San Segundo, entrega
ron la llave de los cuarteles del Principe y de Lepanto al rector 
de la universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero. Hubo discursos de 
los dos ministros y del rector, también ex minístro y también del 
PSOE. En el acto también intervino el alcalde, Bartolomé Gon
zález, del PP. Esta entrega de la llave significó la cesión formal 
de los cuarteles a la universidad y se escenificó a la entrada del 
cuartel del Principe, en la plaza de San Diego, con el desucbri
miento de un placa conmemorativa. Antes hubo un desfile y una 
formación de los soldados de la Brigada Paracaidista, los últi
mos moradores de estos cuarteles, a los que Bono pasó revista. 
Los cuarteles ocupan 43.000 metros cuadrados, lo que supone 
el 11 o/o del caso histórico de Alcalá. Al acabar 2005, la universi
dad no ha hecho nada en los cuarteles. 
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Maninesto para la ministra 
La coordinadora 'Salvemos el ria, salvemos la Isla del Colegio' 
aprovechó la visita de la minístra Cristina Narbona a Alcalá para 
presentarle un manifiesto contra el proyecto de la isla del Cole
gio. El manifiesto fue recogido por el jefe del gabinete de la 
minístra ante el presidente de la Confederación Hidrográfica del 
Tajo, José Maria Macías, que acompañó a la minístra en su visi
ta a nuestra ciudad. La coordinadora 'Salvemos el ria, salvemos 
la Isla del Colegio' también manifestó su rechazo al plan de recu
peración del sistema ecofluvial del Henares, al que el gobierno 
municipal destinó 12 millones de euros. Los ecologistas pidieron 
al gobierno municipal que retirara todos sus planes para el 
Henares y afirmaron que las únicas actuaciones que hay que 
hacer en el Henares son las de vigilancia y limpieza. Los ecolo
gistas también se concentraron en la plaza de San Diego con la 
pancarta que aparece en la fotografia. 

El PP inauguró el Foro Madrid 
El viernes día 4 de marzo el PP inauguró en Alcalá el Foro 
Madrid, dedicado a tratar la situación de la lista de espera qui
rúrgica y la evolución de la misma en la región. La inauguración 
consistió en un desayuno servido en la Hostería del Estudiante, 
en el que participaron dirigentes y cargos públicos del PP en el 
corredor del Henares, así como el secretario general del PP regio
nal, Francisco Granados, y el consejero de Sanidad, Manuel 
La.mela, quien poco después saltarla a todas las portadas nacio
nales por su intervención para interrumpir las sedaciones en el 
hospital Severo Ochoa de Leganés. Bartolomé González presen
tó el desayuno inaugural y seguidamente habló Francisco Gra
nados, que acusó a Rodriguez Zapatero de hostigar a Madrid por 
no votar al PSOE. Por último, intervino Manuel La.mela, que dijo 
que con el PP la situación de la sanidad madrileña había mejo
rado espectacularmente. 

P UERTA de Madrid 



Monumento por el 11-M 
"El 11 de marzo de 2004 los jóvenes estudiantes cargaron sus mochilas con libros y sus ilusiones. Las madres y padres de familia 
emprendieron su camino hacia la estación deseando que la jornada se les hiciese corta para regresar a sus casas y besar a sus 
hijas. De repente, unas estremecedoras explosiones acabaron con sus proyectos y sus sonrisas. Desde aquel día muchas personas 
tenemos nuestra existencia cubierta por una densa capa de humo negro que nos impide ver un camino abierto a la esperanza". 
Estas palabras de Florentina García, madre de Angélica González. fallecida en uno de los trenes de la muerte, fueron las únicas en 
la inauguración del monumento a las víctimas del 11 de marzo de 2004, junto a la estación de ferrocarril, el jueves día 10 de mar
zo. No hubo intervenciones políticas, sólo las desgarradas palabras de una madre que perdió en aquel 11 de marzo a su hija y habló 
en nombre de todas las víctimas. Después se descubrió el monolito con los nombres de las 27 personas empadronadas en Alcalá 
que fallecieron en aquel día. Entre los asistentes estuvíeron otras víctimas de aquellos atentados, como Dori Majalí, que perdió una 
pierna, y algunos familiares de Sanae Ben Salah, que a sus 13 años fue la persona más joven de las asesinadas el 11-M. Acudie
ron representantes de distintas instituciones complutenses: el alcalde, Bartolomé González; los portavoces municipales del PP -
-Gustavo Severién- , PSOE - Pablo González- e IU -Francisco Calles-. el comisario jefe de la Policía Nacional, Jesús Figón; el capi
tán de la Guardia Civil, Justino Ovall; el jefe de la Policía Local, sargento José Ruiz Fraile; y el gerente del hospital Príncipe de 
Asturias, Ángel Sanz. Además hubo representantes de la Asociación de Víctimas del Terrorismo. El acto fue el 10 de marzo porque 
al día siguiente, el del aniversario de la matanza, el alcalde tenia que participar en el homenaje nacional que se celebraría en Madrid. 
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Nuevo presideme de la 1 Sociedad de Condueños 
o El domingo día 13 de marzo 
j Jesús Fernández Majolero fue 

Nuevo acceso 
al hospital 

elegido presidente de la Sociei dad de Condueños, una enti
O dad creada en 1850 por los 
~ propietarios de los inmuebles 
; que albergaron la universidad 
E de Alcalá antes de su traslado 
• a Madrid en 1836 para conser-1 var dichos inmuebles por si la 
- universidad volvía alguna vez 
1 a Alcalá, cosa que ocurrió en 
E 1977. Jesús Fernández Majo
:::1 lera se encontraba enfermo en 
1 el día de su investidura como 
1111 presidente y no asistió a la 

la milla culminó la Semana de la Muier 

El domingo día 13 de marzo el 
hospital 'Príncipe de Asturias' 
cambió su sentido de circula
ción interna y el acceso a la 
zona principal, que pasó a 
estar en el lateral que da a la 
carretera de Meco. Lo que 
anteriormente era la entrada 
al hospital, situada en la 
carretera que va a Madrid, 
pasó a ser la única salida dis
ponible en el hospital, situada 
junto a la parada del autobús. 
Por cierto, también cambió la 
parada de los autobuses de la 
línea 2 , pero lo que no cambió 
fue la entrada para los servi
cios de urgencias, que perma
neció en su lugar. Estos cam
bios de circulación produjeron 
confusiones hasta que los 
usuarios se acostumbraron. 

junta en la que fue elegido por 
los condueños. que se celebró 
en el paraninfo universitario. 
Fernández Majolero sustituyó 
en el cargo a Arsenio Lope 
Huerta. 

La tradicional milla por la igualdad cerró los actos de la Sema
na de la Mujer, celebrada en torno al 8 de marzo, Día Interna
cional de las Mujeres. La Semana se inspiró en el N centenario 
del Quijote, con el lema 'Apartando gigantes 1605-2005'. La edil 
de Mujer, Amparo Moriche, afirmó que la Semana efectivamen
te había ayudado a las mujeres a superar sus gigantescos obs
táculos y además logró la participación de los hombres. Moriche 
y el alcalde inauguraron el lunes día 7 de marzo la Semana, · que 
acabó el domingo día 13 de marzo con la milla por la igualdad, 
en la que nuevamente participaron los hombres, como Gustavo 
S everién. Entre medias hubo mesas redondas, muestras artísti
cas, concursos de relatos por la igualdad y deportes femeninos 
y mixtos. Esta variedad en la oferta hizo que la Semana batiera 
todas las plusmarcas de asistencia y de participación. Tanto de 
mujeres como de hombres. 

, Parque v busto para Juan Pablo 11 
El sábado día 2 de abril murió a los 84 años de edad Karol 
Wojtyla, el papa polaco que con el nombre de Juan Pablo II 
había dirigido la iglesia católica desde 1978. La consternación 
por su fallecimiento fue general en todo el mundo y Alcalá no fue 
la excepción, entre otras cosas por la numerosa comunidad 
polaca que vive en nuestra ciudad. Además el papa viajero tuvo 
vínculos directos con Alcalá. Fue él quien reinstauró en 1991 la 
diócesis de Alcalá, que había sido suprimida en 1099 por Urba
no II . Además, casi lo último que hizo Juan Pablo II en su vida 
fue nombrar arzobispo de Zaragoza a Manuel Ureña, el anterior 
obispo de Alcalá, que lo fue entre 1991 y 1999. Y la diócesis 
complutense estuvo presente en el entierro de Juan Pablo II, 
representada por el actual obispo de Alcalá, Jesús Esteban 
Catalá. Por todo ello se rebautizó el Jardín de los Sentidos como 
parque Juan Pablo II, donde le fue erigido un busto. 

31 de d iciembre de 2005 

El cementerio Jardín amplió su horario 
El pleno municipal del martes día 15 de marzo aprobó por una
nimidad una proposición de IU para ampliar hasta las siete de 
la tarde el horario de enterramientos del Cementerio Jardín, que 
antes sólo enterraba por la mañana. El concejal de IU Salvador 
Guardiá expuso la moción: "Actualmente si alguien fallece tras 
el mediodía, debe pasar dos noches en el tanatorio, ya que tie
nen que pasar 24 horas antes de dar sepultura a una persona. 
Es un trastorno para los familiares tener que velar al muerto 
durante más de una noche, sobre todo si víenen de lejos o son 
mayores, que sufrirán una tensión innecesaria de la que tarda
rán varias semanas en recuperarse. Que el ayuntamiento reali
ce gestiones para que el Cementerio Jardín habilite oficialmente 
el horario de enterramiento hasta las siete de la tarde". El ayun
tamiento pudo ampliar el horario porque tiene mayoría absolu
ta en el consejo de admínistración del Cementerio Jardín. 

PUERTA de Madrid 
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá. Jesús Caldera, ministro de Trabajo . 

El alcalde saltó a la política nacional 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, tomó posesión como presidente de la comisión de inmigración de la Federación Españo-

1 
1 

la de Municipios y Provincias (FEMP) a petición de la dirección nacional del PP. Bartolomé González se estrenó en este nuevo pues-
to el martes día 12 de abril y ya ese mismo día saltó a la política nacional al responder al ministro de Trabajo, Jesús Caldera. Éste 
anunció que iba a proponer el 'empadronamiento por omisión', un mecanismo con el que los inmigrantes no inscritos en el padrón 
podrían acogerse al proceso de regularización comenzado por el gobierno nacional. Caldera afirmó que ese mecanismo permitiría la 
inscripción en el censo "en base a la acreditación de la permanencia en España aportando como prueba documentos públicos feha
cientes". El ministro dejaba en los ayuntamientos la responsabilidad de decidir qué documentos se admitían como válidos, lo que 
provocó la protesta de Bartolomé González: "Es una irresponsabilidad y una tomadura de pelo para todos los ayuntamientos, que 
somos los hermanos pequeños y los que al final pagamos los platos rotos. Una vez más, se están saltando las reglas de juego y sin -
contar con los ayuntamientos, que son los que al fmal van a sacar las castañas del fuego. Han preferido tirarse a la piscina sin 
más". También se refirió a ZP: "Se les había llenado la boca diciendo que ésta iba a ser la legislatura de los ayuntamientos, pero los 
siguen discriminando como siempre". Al día siguiente, la presidenta del consejo de Empadronamiento y presidenta del Instituto 
Nacional de Estadística, Carmen Alcalde, convocó urgentemente la comisión permanente del consejo para determinar los docu
mentos que los ayuntamientos podrían admitir para empadronar extranjeros con efectos retroactivos. 

Inauguración del Corral de 
Comedias o de Zapateros . 

PUERTA de Madrid 

Inauguración del túnel de la Vía Complutense con la calle Ávila. 

Primavera inaugural 
Abril trajo distintas inauguraciones a Alcalá. El viernes día 1 el 
alcalde descubrió la placa y abrió el túnel de la Vía Compluten
se con la calle Ávila. El primer vehículo que circuló por él fue el 
del propio alcalde. El sábado día 2 de abril Esperanza Aguirre, 
inauguró oficialmente el Corral de Comedias y también descu
brió la correspondiente placa, acompañada por el alcalde y el 
consejero de Cultura y Deportes de la CAM, Santiago Fisas. El 
teatro más antiguo de Europa ya había sido reabierto hace tiem
po pero faltaba este reconocimiento formal. La tercera inaugu
ración fue el lunes día 4 de abril, cuando de nuevo Santiago 
Fisas visitó Alcalá y junto con Bartolomé González abrió al 
público la exposición 'Ficción y Realidad en el Siglo de Oro. El 
Quijote a través de la Arqueología' , una espectacular muestra 
exhibida en el Museo Arqueológico Regional. A esta inaugura
ción asistieron muchas otras autoridades de la CAM y de Casti
lla La Mancha. 

Inauguración de 'El Quijote 
a través de la arqueología'. 
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Magdaleno García-Alcalá, medalla al mérito en el trabajo, 
lloró por la crisis de su sindicato. 

Crisis en ccoo 
El viernes día 8 de abrtl la Unión de Madrid del sindicato Comi
siones Obreras disolvió la comisión ejecutiva de la Unión Comar
cal de Alcalá, acusándola de haber ingresado en una cuenta 
bancaria errónea una subvención de 180.000 euros que le dio el 
ayuntamiento para el pacto local por el empleo y el desarrollo 
económico. La Unión Comarcal de Alcalá de CCOO quedó dirigi
da por una gestora designada por la Unión de Madrid y presidi
da por Sebastián Martinez. El ya ex secretario de la Unión 
Comarcal de Alcalá, José Antonio García, afirmó: "La disolución 
de la comisión ejecutiva es en realidad una decisión política, ya 
que no seguimos las tesis de la Unión de Madrid, sino las de la 
mayoría confedera! de José Maria Fidalgo". 

Maria Luisa Macias comprueba una barrera arquitectónica 
en la calle Escritorios junto a la plaza de los Santos Niños. 

El PSOE, 'Barrio a Barrio' 
El programa socialista 'Barrio a Barrio' recorrió cada distrito de 
Alcalá examinando sus problemas y hablando con sus habitan
tes. Así vieron que cada barrio tenía carencias propias, pero por 
lo general todos padecían problemas de aparcamiento, tráfico, 
seguridad ciudadana y limpieza. Los ediles socialistas realizaron 
sus visitas a los distritos por las mañanas, recogiendo un cau
dal de datos que sintetizaron para cotejarlo con todas las enti
dades ciudadanas y todos los vecinos que lo deseen. A éstos les 
ofrecieron apoyo permanente a sus reivindicaciones y modos efi
caces de recordar al gobierno municipal que cumpla sus deman
das. Por lo tanto, el programa 'Barrio a Barrio' fue el primer paso 
del PSOE para elaborar sus presupuestos participativos. 

A la izquierda, el cadáver de la víctima. A la derecha, una compatriota suya realiza un ritual fúnebre. 

Fratricidio en la Rinconada 
Una estúpida discusión doméstica culminó con una cuchillada en el corazón en la calle José Sopeña, en la Rinconada. El trágico 
suceso ocurrió en un piso compartido por bastantes personas, ya que se trataba de un grupo de inmigrantes nigerianos recién lle
gados que habían decidido compartir una vivienda entre hermanos y amigos hasta que encontraran algo cada uno por su cuenta. 
En la tarde del domingo día 10 de abrtl Keith E.I. iba a entrar al baño de la vivienda pero se encontró con que estaba ocupado. 
Cuando al fin consiguió entrar notó que había muy mal olor y decidió vaciar un ambientador en el baño. En ese momento no esta
ba en el piso el hermano de Keith, Frid, pero sí estaba la novia de este último, que dijo a Keith que ese ambientador era suyo y le 
recriminó que lo hubiera gastado. Keith adujo que todos los que vivían en ese piso debían compartir gastos para contribuir a su 
mantenimiento, pero la discusión subió de tono y Keith prefirió marcharse a rezar a un templo de los Testigos de Jehová, al profe
sar esta religión. La novía de Frid llamó entonces por teléfono a su novio, que acudió al piso y telefoneó enfadado a su hermano 
para que volviera. Entonces se reanudó la discusión entre la mujer y Keith, interviniendo también Frid a favor de su novia y en con
tra de su hermano Keith. En un desgraciado momento de acaloramiento, Keith cogió un cuchillo de 15 centímetros de hoja y fue a 
clavárselo en el corazón a su hermano Frid, que murió poco después. Al conocer el fallecimiento de Frid, medio centenar de sus 
compatriotas se concentraron junto al cadáver y realizaron cánticos y rituales fúnebres típicos de Nigeria. 

3 t de diciembre de 2005 PUERTA de Madrid 
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Intoxicación escolar 
Setenta niños de entre 4 y 11 años resultaron intoxicados el 
viernes día 15 de abril tras comer en sus colegios, 55 de ellos en 
el colegio García Lorca de Camarma y 15 en el colegio Empera
dor Fernando de Alcalá. Todos fueron llevados al hospital 'Prín
cipe de Asturias', donde fueron atendidos en el servício de 
urgencias. Allí se encontraron con sus compañeros de clase, por 
lo que en ese momento se supo que se trataba de una indiges
tión por el mal estado de la comida del colegio. Los niños se 
encontraban mal, con fiebre y vómitos continuos. Pero con el 
tratamiento hospitalario pronto empezaron a mejorar, cosa que 
se notaba en sus juegos y bromas con los demás niños ingresa
dos. Cuando empezaron a tolerar la ingesta de alimentos sóli
dos, todos fueron dados de alta esa misma noche, salvo dos 
niños que permanecieron en observación. Pero éstos también se 
recuperaron con rapidez y fueron dados de alta al día siguiente. 

Más ele 800 modelos ele molduras para cuadros 

•Cuadros 
• Espe¡os 

• Láminas • Grabados 
• Portafotos • Marcos 
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11 república, lUIV aniversario 
El sábado día 16 de abril IU y el PSOE celebraron en la rotonda 
del Alcorlo el LXXIV aniversario de la proclamación de la 11 repú
blica española, cumplido dos días antes. El coordinador local de 
IU, Fran Pérez, presentó el acto y a los oradores: Félix Rodríguez, 
de la asociación Manuel Azaña, Jesús La Roda, líder local de 
UGT, Santiago Vilar, del PCE, Juan García Gámez, secretario 
general de la Agrupación Socialista Alcalaína, Enrique Santiago, 
de la ejecutiva federal de IU, e Isabelo Herreros, de Izquierda 
Republicana. La celebración tuvo los mismos ingredientes de 
cada año: alabanzas a Manuel Azaña y a la 11 república, recha
zo a la monarquía y al PP y enfrentamientos con los conducto- ~ 

res que rodeaban la rotonda. Pero este año hubo algo nuevo: elo
gios reconocidos al concejal de Medio Ambiente, Jesús Domin
guez Picazo, por haber mantenido en perfecto estado la rotonda 
del Alcorlo y la estatua de Manuel Azaña. 

MUEBlEJ Y 
DECORACIOR 

el Santa Fé, 13 - ALCALÁ DE HENARES 
Teléf.: 91 889 24 46 - Fax: 91 882 59 1 O 

e 
o 
L 
e 

3 1 d e dicie m bre d e 2005 



Atraco con herido 
A primeras horas de la mañana del jueves día 1 7 de marzo se 
produjo un importante robo en una joyería de la avenida Reyes 
Católicos a manos de dos individuos que no dudaron en apale
ar al propietario del establecimiento para lograr su cometido. El 
hombre tuvo que ser atendido en el hospital 'Príncipe de Astu
rias' porque sentía unos dolores muy intensos. Le dieron tres 
puntos de sutura en un labio, uno en una oreja y dos en un 
pómulo. Además tenia en la cara una herida que sangraba 
mucho y en la que no le pudieron poner puntos por estar dema
siado cerca de un ojo. Durante la agresión, el dueño conservó 
lucidez suficiente para apretar la alarma, pero uno de los mal
hechores rompió una vitrina y se llevaron todo lo que pudieron, 
sobre todo pulseras. La pérdida total fue de unos 14.000 euros, 
aparte de la agresión fisica sufrida por el joyero, que tuvo que 
estar veinte días sin poder moverse ni trabajar. 

Mesa presidencial del homenaje. 

S.U.R.: Nuevos voluntarios para emergencias 
Alcalá tuvo desde marzo un nuevo servicio de voluntarios para 
emergencias: el S.U.R. (Servicio de Urgencia y Rescate) , una 
escisión de Protección Civil creada por Ángela Pareja, Elena 
Moya y Mariano Sendarrubios. Estos tres voluntarios dejaron 
Protección Civil descontentos con la gestión de su jefe, Gabriel 
Rivera. La presentación del S.U.R. fue en el despacho municipal 
de IU, que también criticó duramente la labor de Rivera porque 
según el coordinador local de IU, Fran Pérez, Protección Civil 
abandonó a un borracho pakistaní en un polígono industrial, 
porque Protección Civil hizo campaña para el PP y porque Rive
ra tenia en su despacho un retrato de Franco. Los tres volunta
rios dijeron que Rivera no daba medios a sus voluntarios, los 
descoordinaba como en el incendio del Windsor y les negaba 
apoyo psicológico tras el 11-M. También denunciaron que las 
donaciones desaparecían y que sufrían represalias. 

Florencia Campos, Ángel Díaz (CCOO) y el actual alcalde. 

Ex alcalde homenaieado 
El que fuera alcalde de Alcalá entre 1987 y 1995, Florencio Campos Corona, además de concejal del PSOE entre 1983 y 1996, reci
bió el jueves día 21 de abril una cena homenaje en la que participaron unas 150 personas procedentes de distintas áreas de la 
sociedad civil de Alcalá: política, educativa, sindical, cultural, regional ... Esta distinción pública a Florencia Campos fue, según uno 
de sus organizadores, el ex concejal socialista y también dírector general de Deportes de la CAM, Jesús Domínguez Lazo, "un reco
nocimiento a su labor y trabajo dedicados a la ciudad de Alcalá en los ocho años que fue alcalde y en todo el tiempo que además 
fue cargo público, concretamente concejal en el ayuntamiento". El homenaje también fue un desagravio para Florencia Campos, 
que en 1997 había sido denunciado por su supuesta implicación en el caso Ferrer, siendo acusado concretamente de haber adju
dicado durante su alcaldía determinadas obras públicas de Alcalá a ciertas empresas a cambio de que éstas pagaran ciertas comi
siones para financiar al PSOE. Campos fue absuelto por el juzgado de Alcalá en 2004 y en enero de 2005 aceptó la invitación de 
volver al PSOE, de cuya militancia había sido suspendido en 1997. Campos presidió la cena homenaje y reservó el sitio de su 
izquierda para uno de los compañeros que siempre lo apoyó en los momentos más duros: el ex primer teniente de alcalde Cres
cencio Vicente Abad. A la derecha de Campos se sentó Bartolomé González. Hubo muchos otros comensales del PSOE, PP. IU, 
CCOO, UGT, asociaciones culturales y casas regionales. Entre todos ellos realizaron una aportación económica para regalar al ex 
alcalde un reloj en cuyo dorso se grabó un frase en latín: 'Ius est': Es justicia. 

~ 'I de diciembre de 2005 PUERTA de Madrid 
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Nueva Alcalá, propiedad privada 
Nueva Alcalá es una propiedad privada. Cada residente en ese 
barrio es dueño de una parte alícuota de sus calles, plazas y jar
dines, según afirmó el concejal de Urbanismo, Luis Fuentes, en 
el pleno municipal ordinario del martes día 17 de mayo. Por tan
to, tras este pleno cada vecino de Nueva Alcalá vio súbitamente 
aumentado su patrimonio privado, aunque este enriquecimien
to les trajo inconvenientes, ya que por ser Nueva Alcalá una pro
piedad privada, el ayuntamiento no puede construir allí un 
aparcamiento, como pedía una moción de JU en ese mismo ple
no. El ayuntamiento planteó la alternativa de que cada vecino 
cediera su parte de Nueva Alcalá al consistorio para que éste 
pudiera edificar el aparcamiento. Otra opción es que los propios 
vecinos hicieran el aparcamiento en sus terrenos sin cederlos. 
Dada la falta de aparcamiento que hay en su barrio, harian un 
buen negocio invirtiendo así su nuevo capital. 

Vecinos desalojados en la calle Campo Real 

Reelección esperanzada 
Bartolomé González fue reelegido presidente del PP en las elec
ciones que este partido celebró para renovar su dirección el 
lunes día 25 de abril. La lista del alcalde fue la única que se pre
sentó y obtuvo el 98,9% de los votos emitidos. La presidenta de 
la CAM, Esperanza Aguirre, acudió a la proclamación de Barto
lomé González y afirmó que envidiaba a éste: "Yo sólo conseguí 
el 92% de los votos cuando me presenté a presidenta regional 
del PP". Por tanto, la reelección fue realmente esperanzadora 
para el primer edil alcalaíno, que sigue contando con un apoyo 
casi unánime de los afiliados de su partido. De los 1.864 mili- -
tantes del PP de Alcalá, votaron 769, un 41 %. De ellos, Bartolo
mé González obtuvo 766 sufragios, el mencionado 98,9%. La 
visita de Esperanza Aguirre se interpretó como un reconoci
miento al apoyo que siempre le ha prestado Bartolomé González, 
especialmente en sus duelos contra Alberto Ruiz-Gallardón. 

Los bomberos llegan a la calle Infante Don Luis 

Incendios en el Chorrillo v en Infante Don luis 
El mes de abril se despidió de Alcalá con los incendios ocurridos el día 24 en la calle Campo Real - en el Chorrillo - y el día 27 en 
la calle Infante Don Luis - en la Rinconada -. En ambos siniestros se requirió la presencia de varios camiones escala de bomberos 
y de varias ambulancias UVI para atender a los intoxicados, que afortunadamente se recuperaron sin problemas. Fue necesario 
desalojar a los vecinos de los bloques afectados, que sufrieron las lógicas molestias y el consiguiente susto. De hecho, en la calle 
Campo Real el fuego empezó a las cinco de la madrugada y por más que un joven y benévolo vecino llamaba a todos los pisos avi
sando del incendio, todos lo tomaban por un gamberro, hasta que llegó la policia municipal y la policía nacional para convencer a 
todos de que abandonaran el inmueble. Los de los pisos más bajos lo hicieron por su propio pie. Los de los pisos más altos tuvie
ron que ser rescatados por los bomberos por la azotea, ya que resultaba bastante peligroso bajar tantos escalones entre la huma
reda ya formada, que entrañaba un cierto riesgo de intoxicaciones. En la calle Infante Don Luis, el fuego ocurrió a la una de la tar
de, por lo que todos los presentes estaban despiertos y se dieron cuenta enseguida, aunque también en este caso los habitantes de 
los pisos más altos del edificio no pudieron bajar inmediatamente a la calle, pues los bomberos les pidieron que se quedaran en sus 
casas, ya que era más seguro que salir entre todo el humo. Parece que en ambos casos, por lo menos en el primero, el fuego tuvo 
su origen en algún cortocircuito eléctrico ocurrido en algún inmueble próximo. 
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Fachada del colegio Santa Maria de la Providencia. 

Tuberculosis escolar 
Un profesor de educación secundaria y un alumno, también de enseñanza media, ambos del cole
gio concertado Santa Maria de la Providencia, contrajeron la tuberculosis pulmonar a finales de 
abril, según un diagnóstico que fue confirmado por el servicio de salud pública del Área 3 de la 
CAM y por la propia concejalia de Educación del ayuntamiento de Alcalá. Tanto la doctora Mar
garita Hernando como el concejal Francisco Bernáldez transmitieron calma y aseguraron que todo 
estaba bajo control en este centro escolar situado en la calle Huertas. junto al paseo de la Esta
ción. A modo preventivo un total de 153 escolares y 25 profesores del centro fueron sometidos a 
la prueba de la tuberculina o de Mantux el viernes día 6 de mayo. 72 horas después, la prueba 
arrojó los resultados: de los 153 alumnos examinados, 66 dieron positivo. De los 25 profesores, 2 
dieron positivo. Esos 68 casos positivos sólo significaron que habían entrado en contacto con el 
bacilo, no que padecieran tuberculosis ni que fueran transmisores de esta enfermedad. De hecho, 
de esos 68 casos sólo 9 mostraron algún indicio de poder desarrollar la tuberculosis, por lo que 
se les recomendó un tratamiento médico consistente en una dosis diaria de quimioprofilaxis, 
siempre que lo toleraran. A los otros 59 se les recetó medicación preventiva. Para mayor seguri
dad, el 20 de mayo se extendieron las pruebas de Mantux a todos los alumnos de secundaria del 
colegio, sin que se registrara ningún otro caso positivo. 

San Isidro, por todo lo alto 
El distrito VII, presidido por Javier Fernández 
Abad, celebró como cada año por todo lo alto 
sus fiestas de San Isidro, centradas en el parque 
que lleva su nombre. Durante los días previos 
hubo diversas actividades como exposiciones 
artísticas y exhibiciones y torneos deportivos. 
que culminaron el domingo 15 de mayo - día de 
San Isidro - con los actos principales. que fue
ron presididos por Fernández Abad y comenza
ron con un pasacalles musical caracterizado por 
los compases de la Charanga Complutense que 
marcó los pasos de gigantes y cabezudos. que 
desfilaron desde la sede de la delegación del dis
trito. en la calle Daoiz y Velarde, hasta el parque 
de San Isidro, donde cesó la música mientras se 
celebraba la misa en la ermita, en la que no 
cabía un alfiler pese a que la oración oficial en 
honor del santo labrador iba a ser por la tarde. 
La otra concentración de personas se produjo 
en el mismo parque durante el reparto de las 
deliciosas campanitas y rosquillas de San Isi
dro, ante la que se formaron largas colas. Ya por 
la tarde y en el mismo lugar, cientos de niños se 
divirtieron con un castillo hinchable, un toro 
mecánico y un campeonato de videojuegos. 
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Sede para el distrito IX 
El distrito IX, que incluye a 
Espartales y El Ensanche, 
logró su sede para la delega
ción municipal el sábado día 7 
de mayo en la calle Octavio 
Paz, en el limite entre los dos 
barrios. Fue inaugurada por la 
presidenta de la asociación de 
vecinos El Ensanche, Maria 
Ángeles Martín Val, el alcalde, 
Bartolomé González, el presi
dente del distrito IX, Francisco 
Bernáldez. y el concejal dr 
Participación Ciudadana 
Ramón Alonso Masero. Esta 
sede del distrito IX no sók 
funcionó como delegaciór 
municipal del distrito. sine 
que también facilitó a los veci
nos de la zona la realizaciór 
de ciertas tramitaciones sir 
que tuvieran que desplazarsr 
al ayuntamiento para ejecu
tarlas. Por tanto, la sede de 
distrito IX fue asimismo ur 
anticipo de la oficina munici
pal de proximidad, que ser¿ 
un ayuntamiento de barric 
para El Ensanche y EspartaleE 
donde los vecinos podrán ges 
tionar todos sus trámites 
También estará precisamentr 
en la calle Octavio Paz. 
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La Guardia Civil aprehendió un león, un tigre v un mono 
El Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil aprehendió un león, un tigre y un 
primate en un circo que se dirigía hacia Alcalá. Los tres animales fueron interceptados en Galá
pagos porque el circo carecía del certificado CITES de protección de especies amenazadas. España 
se adhirió el 16 de mayo de 1986 al convenio CITES, que se firmó en Washington el 3 de marzo 
de 1973. Lo cierto es que el propietario de este circo tenia al menos un CITES para el león, pero 
resultó ser falsificado, por lo que fue detenido. Los tres animales interceptados quedaron en poder 
de su propietario y a disposición de lo que determinaran los organismos competentes. 

ente Más de 1.000 

!lrid 

mascotas vacunadas 
Hasta el 24 de junio más de 
1.000 perros y gatos fueron 
vacunados contra la rabia, 
dentro de la Campaña Oficial 
de Vacunación Antirrábica e 
Identificación que empezó el 
30 de mayo. El Colegio Oficial 
de Veterinarios de Madrid fue 
el que impulsó esta campaña, 
que se realiza todos los años y 
que cada vez registra más par
ticipación, ya que es creciente 
el número de dueños de 
perros y gatos responsables 
que acuden a vacunar a sus 
queridos animales en benefi
cio de todos. La vacuna les fue 
administrada en el puesto 
veterinario del Camino de la 
Esgaravita, donde también les 
dieron pastillas para prevenir 
la hidatidosis y un microchip 
que permite identificar al ani
mal y saber de quién es, ya 
que la campaña no es sólo de 
vacunación, sino también de 
identificación. 
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Concentración por la Isla del Colegio 
Una multitud de personas se concentró en la plaza de la Juventud el domingo día 22 de mayo 
para protestar contra el proyecto de ordenación paisajística de la isla del Colegio diseñado por la 
concejalía de Medio Ambiente, que pretende la instalación en ese paraje natural de un recinto 
ferial permanente así como construir otras fuertes urbanizaciones y carreteras a lo largo de toda 
la Isla del Colegio. La concentración estuvo organizada por el PSOE, IU, la asociación de vecinos 
El Val y otras 21 entidades que constituyen la coordinadora 'Salvemos el río, salvemos la isla'. Pre
cisamente éste fue el titulo del manifiesto que se leyó, en el que se afirmó que el gobierno había 
ocultado al público sus verdaderas intenciones y que su proyecto para la Isla del Colegio estaba 
valorado en unos 1.000 millones de pesetas por lo menos. El manifiesto también destacó que la 
Unión Europea había distinguido a la Isla del Colegio como Lugar de Interés Comunitario, por lo 
que antes de intervenir alli el ayuntamiento debería elaborar un informe de impacto ambiental, 
cosa que no hizo. Ante esto, el manifiesto se preguntó qué intereses tenía el ayuntamiento para 
urbanizar la Isla del Colegio tan rápidamente y a costa de enfrentarse incluso a la Unión Europea. 
La concentración terminó con 'El rap de los faraones, el Henares y el ferial de la Isla del Colegio', 
cantado por la asociación de vecinos El Val y coreado y aplaudido por todos los presentes. Los 
representantes de la asociación de vecinos El Val advirtieron al público: "No nos pidáis un bis". A 
continuación, y ya con más seriedad, aseguraron que ellos se oponen firmemente tanto al proyecto 
de urbanización de la Isla del Colegio diseñado por el PP como al diseñado por PSOE e IU. 

AParatoso accidente 
en la Vía Complutense 
Un coche chocó el lunes día 27 
de junio contra una valla en la 
Vía Complutense a la altura de 
la plaza de Atilano Casado. En 
el accidente, que fue muy apa
ratoso, no hubo afortunada
mente heridos pero sí daños 
materiales. La causa del acci
dente parece ser que fue que el 
conductor del vehículo sinies
trado giró para evitar la coli
sión con otro coche y fue a 
estamparse contra la valla de 
protección para los peatones. 
Agentes de la Policía Local 
acudieron al lugar del acci
dente y tras comprobar que 
ninguna persona estaba daña
da procedieron a controlar la 
circulación y realizar el corres
pondiente atestado. Los dos 
conductores dieron negativo 
en la prueba de alcoholemia. 
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Colocación de la primera 
piedra de la escuela infantil. 

Primera piedra 
en El Ensanche 

La presidenta de la asociación 
de vecinos El Ensanche, María 
Ángeles Martín; la subdirecto
ra del área territorial de Edu
cación, Maria José García 
Patrón; el alcalde, Bartolomé 
González, y el consejero de 
Educación de la CAM, Luis 
Peral, pusieron el viernes día 
10 de junio la primera piedra 
de la escuela infantil de El 
Ensanche, que tuvo un presu
puesto de 1.270 .956,09 euros. 
Se previó que la escuela esta
rla terminada en agosto de 
2006 y contaría con 120 plazas 
distribuidas en nueve aulas y 
varias zonas comunes. Las 
aulas también estarán clasifi
cadas según la edad de los 
alumnos que las ocupen. Así, 
habrá dos aulas para niños de 
hasta un año de edad, cuatro 
aulas para niños de entre un 
y dos años y tres aulas para 
los mayores: niños de entre 
dos y tres años de edad. Cada 
una de estas aulas contará 
con el equipamiento adecuad 
para la edad de sus alumnos. 
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Las reclusas de Alcalá-Meco representaron la obra de teatro El académico de la lengua Antonio Mingote 
estuvo en la presentación del verano cervantino. 

De la primavera cultural ... . .. al verano cervantino 
El distrito V - El Val, presidido por Salvador Guardiá, organizó 
la Primavera Cultural de 2005, inscrita en el IV centenario del 
Quijote. Durante los fines de semana de abril, mayo y junio 
hubo actuaciones musicales, teatro, danza y festivales infantiles 
con más espectadores aun que el año anterior. La edición de 
2005 también realizó una meritoria labor social con el Centro 
Penitenciario de Mujeres Madrid 1 de Alcalá-Meco, cuyo grupo de 
teatro "Yeses" participó acercando a sus reclusas al teatro y ale
jándolas de la delincuencia. La continuidad de la Primavera Cul
tural no estaba asegurada para futuras ediciones, ya que se pre
veía que el distrito V y todos los demás desaparecieran en 2006, 
siendo sustituidos por las actuales cinco juntas de distrito. 

Alcalá vivió en 2005 un verano cervantino cuya programación se 
presentó en Madrid. En ella intervino el gran cervantista yaca
démico de la lengua Antonio Mingote, padrino del año cervanti
no en Alcalá. El mítico humorista estuvo acompañado por el 
alcalde, Bartolomé González, el consejero de Cultura y Deportes 
de la CAM, Santiago Fisas, y el director general de Archivos, 
Museos y Bibliotecas, Álvaro Ballarín. El verano cervantino com
plutense incluyó exposiciones, conciertos, teatro o ballet, con las 
actuaciones de famosos artistas. Sin embargo, al final no se 
pudo contar con el célebre músico inglés Mike Oldfield, la gran 
estrella internacional que el ayuntamiento de Alcalá había pre
visto para la ocasión. 

PUERTA de Madrid 

Ni airbag ni navegador 
Unos treinta automóviles fabricados antes de 1936 
recorrieron la plaza Cervantes y las calles del casco his
tórico en el VI Rallye de Coches de Época, celebrado 
entre Madrid y Alcalá el sábado y el domingo días 25 y 
26 de junio respectivamente. Estas bellas piezas de 
museo rodantes no tienen airbag ni navegador via saté
lite ni ningún otro de los adelantos que poseen los vehí
culos de hoy, pero sí conservan hoy un atractivo mayor 
aun que en su época y que hizo que multitudes de alca
laínos acudieran a la plaza de Cervantes a contemplar 
con admiración unos vehículos que normalmente sólo 
pueden ver en las películas de gangsters. Para que la 
coreografia del Rallye fuera todavía más impactante, los 
conductores y ocupantes de estas preciosidades iban 
todos ataviados con trajes y vestidos de la época. 

31 de diciembre de 2005 



Delicias en El Juncal 
Una sabrosa paellada y un inigualable concurso gastronómico, 
degustados por los vecinos el domingo día 12 de junio constitu
yeron el delicioso broche a la XIX Semana Cultural de El Jun
cal, en el distrito II presidido por Pablo González. Las fiestas 
empezaron el lunes día 6 de junio y tuvieron una excelente par
ticipación de público, con espectáculos y actividades culturales, 
excursiones, bailes con vermú y chocolatada, verbenas, talleres, 
teatros, conciertos, gymkhanas, juegos irúantiles ... Una variada 
oferta cultural y lúdica que dejó muy satisfechos a los vecinos, 
especialmente a los más pequeños. Obviamente, esta edíción de 
la Semana de El Juncal giró en torno al cuadringentésimo cen
tenario de la publicación de la primera parte del Quijote, de 
modo que en prácticamente todos los actos y concursos hubo 
motivos cervantinos y presencia del Ingenioso Hidalgo y su escu
dero, nuevamente entre los niños principalmente. 

San Juan para todos 
Entre el lunes día 20 de junio y el domingo día 26 del mismo 
mes el distrito VI, presidido por Ramón Alonso Masera, celebró 
sus fiestas de San Juan en torno al día más largo del año: el 24 
de junio, que marca el solsticio de verano. Los festejos fueron 
muy variados y completos, empezando por el pregón del vocal de 
la asociación de vecinos, Joaquín Fernando Hernández López, 
que fue muy aplaudido por el público. Las fiestas tuvieron expo
siciones y exhibiciones de diversas materias, bailes, actuaciones 
musicales, competiciones deportivas, juegos irúantiles, desftle 
de la comparsa de gigantes y, para acabar, una espléndida pae
lla para todos junto a la iglesia de la Ciudad del Aire. Con esta 
gran oferta, multitud de vecinos se apuntaron a los distintos 
actos festivos. Por supuesto, no faltó la tradícional hoguera de 
San Juan, encendida en el campo de fútbol del parque Juan de 
Austria durante la noche más corta del año: la del 23 de junio. 
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El distrho IV, ViVO 
El distrito N Manuel Azaña, presidido por Beatriz de Miguel, 
celebró sus jornadas culturales con el lema '¡Vive tu dístrito!'. 
Los vecinos de este barrio respondíeron masivamente a la con
vocatoria y acudieron a tomar parte en estas jornadas, que con
sistieron en distintos espectáculos artisticos y participativos 
como talleres infantiles, actuaciones musicales, teatro y activi
dades varias. Debido a que casi siempre las celebraciones del 
distrito N han sido en Nueva Alcalá, en esta edición se decidió 
cambiar y escoger el barrio Venecia, con lo que la celebración de 
estas jornadas se concentró en el parque de Sementales y las 
representaciones estuvieron fundamentalmente dedicadas a los 
niños, aunque también hubo números para los mayores, corno 
la interpretación teatral de la asociación de mujeres del distrito, 
la actuación de un grupo de folk en español o el concierto del 
coro y rondalla del club de personas mayores Manuel Azaña. 

Festejos variados en el distrno VIII 
Las fiestas del distrito vm. celebradas durante el primer fin de 
semana de junio, desde el viernes día 3 hasta el domingo día 5 
inclusive, comenzaron con el descubrimiento por parte del 
alcalde, Bartolomé González, de una estatua de Don Quijote y 
Sancho realizada por vecinos del distrito y que se encuentra jun
to a la biblioteca Pío Baroja, en la calle Torrelaguna. Con esta 
nueva escultura, Alcalá adquirió su segunda representación tri
dimensional de los dos ínmortales personajes cervantinos, ya 
que sólo un mes antes se había inaugurado la estatua de la calle 
Mayor, que también representa a ambos. Por lo que se refiere al 
resto de los festejos - que estuvieron organizados por la presi
denta del distrito, Teresa Obiol - consistieron en una gran can
tidad de actividades artisticas, lúdicas, deportivas, competitivas, 
infantiles, gastronómicas y participativas que atrajeron a buena 
parte de los residentes en esa zona de Alcalá. 
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Los concejales de IU presentan su recurso de reposición. 

"Recurrimos contra los pelotazos" 
El miércoles día 25 de mayo los grupos de concejales de IU y del 
PSOE, cada uno por separado, presentaron en el registro del 
ayuntamiento sendos recursos de reposición contra las modifi
caciones puntuales del Plan General de Ordenación Urbana 
aprobadas por los plenos municipales del 18 de enero y del 26 
de abril para las unidades de ejecución 2 A y 2 B (en La Garena) 
y la unidad de ejecución 1 del sector 108 (Poliseda) . El PSOE e 
IU afirmaron que "recurrían contra los pelotazos urbanísticos". 
Estas modificaciones, supusieron distintas recalificaciones de 
esos terrenos, que pasaron de ser industJiales a ser residencia
les, permitiéndose en ellos la edificación de bloques de viviendas 
de hasta 15 plantas, lo que aumentó considerablemente el pre
cio de venta de esos terrenos. 

YEBRA·GARCIA, S.L. 

~ DISTRIBUIDOR OFICIAL CAMPSA 

VILLALBILLA 
Tlfs.: 91 885 94 93 

91 885 00 09 
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Los concejales del PSOE se retiran de la mesa del PGOU. 

El PSOE se levantó de la mesa del PGOU 
El miércoles día 1 de junio el PSOE formalizó en el registro del 
ayuntamiento su retirada de la mesa que estaba elaborando el 
avance del Plan General de Ordenación Urbana que sustituirá al 
actual, vigente desde 1991. Esta mesa fue creada por el gobier
no municipal en junio de 2004, estableciendo que debía reunir
se una vez a la semana. Sin embargo, la mesa pasó ocho meses 
sin reunirse hasta junio de 2005, cuando celebró una última 
reunión antes de disolverse a la que no asistió ya el PSOE , con
vencido de que esa mesa no trabajaba con transparencia con fa 
oposición ni con los alcalaínos, sino con algunos promotores 
urbanísticos. Los socialistas reconocieron que el PP había cum
plido ya su programa electoral, al recalificarles cerca de 
1.000.000 m2 y permitirles construir edificios de 15 plantas. 

CliffordA•ck•a:d 
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Patricia Figón, 
estrella ascendente 

La actriz Patricia Figón, hija 
del comisario jefe de la Policía 
Nacional en Alcalá Jesús 
Figón, se consolidó en 2005 
como una conocida actriz. A 
sus 23 años ha actuado con 
destacados papeles en series 
de televisión como 'Mar de 
dudas', 'Todos los hombres 
sois iguales', 'Nada es para 
siempre' y 'Al salir de clase'. 

1 Además ha tenido apariciones 
E en otras series como 'Aladina', 
:1 'Cuéntame', 'La sopa boba' y ! 'Ana y los 7'. Además a Patri-

cia Figón se la ha podido ver 
igualmente en la gran panta
lla, ya que ha intervenido en 
varias películas, así como en 
diversos anuncios televisivos. 
Cuando acaba el año, Patricia 
Figón continúa su carrera 
como estrella ascendente. 

FrancoUrador 
en el Chorrillo 

Aparte de las radiaciones elec
tromagnéticas, las azoteas 
alcalainas arrojaron también 
otras amenazas más directas 
en forma de perdigones dispa
rados por un francotirador en 
el Chorrillo. Al menos tres per
sonas resultaron heridas por 
los tiros y tuvieron que recibir 
atención médica, aunque afor
tunadamente los tres acaba
ron recuperándose sin gran
des problemas. Según los pro
pios heridos y otros testigos 
presentes, los disparos se oye
ron junto a los bloques de 
Iviasa del Chorrillo pero no 
siempre, por lo que la policía 
sospechó que el francotirador 
no disparara siempre desde el 
mismo punto. Los heridos 
también contaron que des
pués de los disparos oyeron 
unas risas, de ahi que la poli
cía manejara la hipótesis de 
que el agresor fuera un ado
lescente. En cualquier caso y 
por fortuna, el francotirador 
no volvió a actuar. 
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José María García tiene cáncer 
Alcalá fue el lugar elegido por José María García para anun
ciar el cáncer que padece en la nuca. Lo hizo en un abarro
tado salón de plenos del ayuntamiento durante la celebra
ción por el titulo de liga de fútbol-sala obtenido por el Inter
viú Boomerang, equipo fundado por García que juega en 
Alcalá.El conocido periodista deportivo afirmó que el Interviú 
había ganado la liga pese a que durante la temporada había 
tenido varias dificultades. Entre éstas mencionó de pasada 
el cáncer que padece: "Lo digo no como mérito mio, sino para 
animar a otros. Mi cáncer está felizmente muy localizado, 
aunque las sesiones de quimioterapia me dejan como si me 
hubiese pasado un tractor por encima". José María García 
mantuvo su toque humoristico -"Marcelo y Bartola, sentaos 
por favor. Así mi estatura destacará menos"- y reivindicativo 
- "Si el Interviú Boomerang ha permanecido en Alcalá ha 
sido gracias a Marcelo Isoldi. Él ha sido nuestro paño de 
lágrimas y nos ha ayudado en todo. En cambio, la caja de 
ahorros que gestiona el pabellón Ruiz de Velasco nos lo ha 
dejado impracticable hasta para entrenar. Es una revancha 
contra mi por temas que denuncié hace años". 

PUERTA de Madrid 
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El V festival de teatro 'Clásicos de Alcalá' fue un 
completo éxito en cuanto a asistencia de público y 
calidad de las representaciones. Se celebró desde el 
jueves día 16 de junio hasta el domingo día 26 y los 
espectáculos exhibidos reunieron el atractivo de los 
clásicos y de los modernos, incluyendo distintas 
escenas violentas, con lo que entretuvieron duran
te horas a los espectadores que abarrotaron los 
teatros y las calles de Alcalá. Como es natural, esta 
edición de 'Clásicos del Quijote' estuvo centrada en 
el IV centenario del Quijote y a él se dedicaron gran 
parte de las obras del programa, entre ellas las 
interpretadas por el Teatro Negro de Praga, la Com
pañía do Chapito de Brasil y la Double Edge Thea
ter de Estados Unidos. El festival supuso una 
fusión entre distintos ritmos como los líricos caste
llanos, músicas de corte oriental o el flamenco. A 
este último género pertenece el que fue estrella del 
festival: Rafael Amargo, cuyo espectáculo de danza 
estuvo centrado - por supuesto - en el Quijote, con 
una conseguida ambientación de su época y una 
viva fusión entre lo tradicional y lo moderno y entre 
las tecnologías y la realidad virtual. 

Violencia real 
El sábado día 18 de junio el campo de 
fútbol Virgen del Val fue un campo de 
batalla. Ese día se disputó el Alcalá -
Hércules, partido de ida de la elimina
toria por el ascenso a segunda división 
que el equipo alicantino dejó senten
ciada con un rotundo 1-3. Lo peor vino 
tras el pitido final , cuando aficionados 
de ambos bandos - que ya habían inte
rrumpido el juego con repetidas inva
siones del campo - se pelearon salvaje
mente en los alrededores del campo de 
fútbol , resultando heridos treinta hin
chas y nueve policías. De este modo 
nuestra ciudad saltó de nuevo a la 
actualidad por un nuevo caso de vio
lencia futbolística, que se une a los ya 
registrados en el campo municipal Vir
gen del Val en 2004 durante el partido 
internacional sub-21 España - Inglate
rra y en 2001 tras el partido amistoso 
Alcalá - Atlético de Madrid, previo al 
trofeo Cervantes de aquel año. 

PUERTA de Madrid 

Ahumados en Daganzo 
Un gran incendio destruyó el 
miércoles día 29 de junio dos 
naves en un polígono indus
trial del término municipal de 
Daganzo. 26.000 m2 indus
triales fueron pasto de las lla
mas y la columna de humo 
cubrió el cielo de gran parte de 
la región, siendo perfectamen
te visible desde Alcalá, donde 
residen varios trabajadores de 
las dos naves siniestradas. El 
fuego empezó a las seis y 
media de la tarde y su avance 
sólo pudo ser controlado des-=
pués de las diez de la noche. 
Para ello fueron necesarios 
cuatro helicópteros y 23 dota
ciones de bomberos de toda la 
región, incluso del aeropuerto 
de Barajas, ya que la columna 
de humo negro podía afectar 
al tráfico aéreo. Resultaron 
heridos dos trabajadores y 
cinco bomberos. De estos últi
mos, dos tuvieron que ser 
trasladados al hospital Prínci
pe de Asturias, uno intoxicado 
y el otro con traumatismo cra
neoencefálico al explotar un 
equipo de oxigeno y golpearlo 
en la cabeza. En el lugar del 
incendio comparecieron el 
alcalde de Daganzo, Nicolás 
Pineda, y varios miembros de 
su equipo de gobierno. 

3 t de diciembre de 2005 
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La Brigada Paracaidista rindió honores 
a su fundador durante el sepelio. 

Falíeció el general Pallás 
El teniente general Tomás Pallás Sierra , fundador de las fuerzas 
paracaidistas del ejército de tierra, falleció el sábado día 2 de 
julio a los 84 años de edad. Tomás Pallás creó la Brigada Para
caidista y la vio nacer en Alcalá en 1954 con el primer salto en 
paracaidas. La Brigada Paracaidista lloró la muerte de su fun
dador en un multitudinario entierro celebrado el domingo día 3 
de julio en el panteón militar del viejo cementerio municipal. El 
teniente general Pallás siempre estuvo muy vinculado a Alcalá, 
donde residía con su esposa y su hijo. Tomás Pallás recibió su 
último homenaje en vida el 23 de febrero de 2004, coincidiendo 
con el L aniversario de la fundación de la Brigada Paracaidista. 
Aquel día fue distinguido por el rey con un diploma. 

La contaminación de los coches 
crea y destruye ozono troposférico. 

03, polución veraniega 
En 2005 Alcalá tuvo alerta de contaminación por ozono (0 3) . El 
ozono es un gas beneficioso en la estratosfera, donde frena los 
rayos ultravioleta del sol. Pero si aparece a baja altura (en la tro
posfera) el ozono es perjudicial porque oxida todo lo que toca, 
incluidos nosotros mismos, produciendo conjuntivitis y proble
mas respiratorios. El ozono troposférico surge en verano, cuan
do el sol incide con fuerza sobre los gases contaminantes provo
cando reacciones que producen el ozono troposférico. La polu
ción de los coches genera por un lado ozono troposférico pero 
por otro lado también lo destruye. Sin embargo, todas las medi
das de la concejalía de Medio Ambiente trataron de reducir el 
tráfico automovilístico en lugar de rebajar otros contaminantes 
que sólo generan ozono troposférico y no lo destruyen. 

Alcalá Habitable se presentó en la plaza de los Irlandeses y su sede está en la calle Diego de Torres. 

anernativa: Alcalá Habitable 
En 2005 Alcalá de Henares tuvo al fin su propio partido político independiente, denominado 'Alcalá Habitable'. Esta nueva forma

ción política tiene su sede en el número 2 de la calle Diego de Torres y se presentó oficialmente el martes día 5 de julio en la plaza 

de los Irlandeses con algunos militantes como Manuel Rodríguez Peón, Rafael Ripoll y Miguel Sanz. Ellos explicaron por qué han 

creado Alcalá Habitable: "Alcalá ha dejado de ser una ciudad amable y segura. Problemas como el imparable avance de la delin

cuencia, la falta de vivienda o el descontrol de la inmigración están poniendo en graves aprietos la convivencia y la calidad de vida". 

Para los fundadores de Alcalá Habitable, ninguna de las tres fuerzas políticas representadas en el ayuntamiento de Alcalá se preo

cupa por solucionar estos problemas del alcalaíno común, por lo que Alcalá Habitable se presentará a las elecciones municipales 

de 2007 para que los alcalaínos tengan verdaderos representantes. Todavia no tienen decidido el candidato, ya que lo elegirán demo

cráticamente: "Aquí no se impondrá a nadie a dedo. Alcalá Habitable es un partido puramente alcalaíno e independiente. Por tan

to, es un partido realmente democrático que no impone ni discrimina a nadie, ya que no recibe presiones ni coacciones de ningún 

gran jerarca estatal o autonómico. Como su propio nombre indica, Alcalá Habitable es un partido cuyos únicos objetivos son solu

cionar los problemas de los alcalaínos y mejorar sus condiciones de vida. No recibimos subvenciones de nadie y nuestras propues

tas para Alcalá no están determinadas por intereses ajenos a Alcalá. Ni urbanísticos ni de ningún otro tipo". 

J t de diciembre de 2005 PUERTA de Madrid 
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Provecto para El Encín 
La CAM y el ayuntamiento de Alcalá elaboraron el proyecto 
'Natur Alcalá' para construir en El Encin el mayor complejo de 
educación ambiental de la región con una nueva empresa públi
ca llamada 'Alcalá Natura 2 1'. El Encin es la finca de investiga
ción agropecuaria situada en el extremo este del término muni
cipal de Alcalá. El con sejero de Economía e Innovación Tecnoló
gica de la CAM, Fernando Meny del Val, y el alcalde, Bartolomé 
González, presentaron 'Natur Alcalá' en la Casa de la Entrevista 
el miércoles día 29 de junio. Afirmaron que este proyecto no tie
ne un plazo de ejecución establecido y que su presupuesto esta
ría entre los 3 y los 6 millones de euros. Anunciaron que El 
Encin tendrá instalaciones deportivas y al final del año dijeron 
que el proyecto no contemplaba la edficación de un hotel y sí la 
instalación de un campo de golf en El Encin. Aseguraron que no 
se llevarla a cabo ningún proyecto inmobiliario en esta finca. 

300 funcionarios más 

Manifestación por la industria 
Bajo el lema 'Por la industria y el empleo en el corredor del 
Henares', los sindicatos CCOO y UGT convocaron el martes día 
28 de junio una manifestación que salió de la plaza de los San
tos Niños y llegó a la de Cervantes tras recorrer la calle Mayor. 
Según las dos centrales sindicales, el número de asistentes a la 
manifestación superó el millar. Según la Policía Nacional, acu
dieron unas quinientas personas. En la plaza de Cervantes hubo 
discursos de los sindicalistas que afirmaron que toda Alcalá 
sufría un grave problema de desaparición de industrias y 
denunciaron la política de globalización internacional y desloca
lización de las empresas. Sin embargo, no incidieron tanto en la 
política urbanistica especulativa que convierte los terrenos 
industriales en residenciales. Participaron los tres concejales de 
IU, el portavoz municipal socialista, Pablo González, y el secre
tario general del PSOE local, Juan García Gámez. 

En 2005 el ayuntamiento de Alcalá aumentó en más de trescientas personas su 
número de empleados. Esta ampliación de la planWla municipal fue determina
da por la junta de gobierno local celebrada el martes día 12 de julio, que en el 
punto 34 aprobó la propuesta de la concejal de Personal, Marta Viñuelas, de rea
lizar una oferta de empleo público con más de trescientas nuevas plazas en el 
consistorio complutense. De este modo el ayuntamiento alcalaino, que ya supe
raba en número de empleados a cualquier otra entidad o empresa de la ciudad 
por bastante diferencia - dejando aparte a la universidad de Alcalá-, siguió sien
do aun más líder en número de personas contratadas. El gobierno municipal 
dijo que había decidido ejecutar este aumento de planWla para prestar un mejor 
servicio al ciudadano alcalaino. No dijo cuánto costaria al ciudadano alcalaino 
ese fuerte incremento en el número de funcionarios municipales. 

Bocinas al compás 
La hermandad de San Cristó
bal, presidida por Mari Paz 
Correa, celebró su fiesta de los 
conductores. El sábado día 9 
de julio cenaron con el conce
jal de Tráfico, Javier Fernán
dez Abad, y casi 100 invitados 
más. A la mañana siguiente 
hubo misa por San Cristóbal 
en el convento de las Úrsulas y 
salió la procesión motorizada 
de cada año, con el santo en la 
baca de un taxi y todos tocan
do sus bocinas. El protagonis
mo de este desfile sobre rue
das fue para Grúas Correa, 
que participó con modernos 
vehículos de gran tonelaje que 
llamaron la atención del públi
co. Su fundador, el recordado 
Santiago Correa Monedero , 
fue desde el principio un gran 
seguidor de San Antón. 

PUERTA de Madrid 31 de diciembre de 2005 



los Santos Niños más internacionales 
Las fiestas de los Santos Niños de 2005 fueron las más interna
cionales de la historia, ya que coincidieron con el jubileo dedi
cado a los patronos complutenses y seguido por todo el orbe 
católico. Como siempre, las fiestas fueron organizadas por el dis
trito 1, presidido por Marcelo Isoldi. Empezaron el miércoles día 
3 de agosto y la pregonera fue Micaela Altés. Se recuperó la tra
dicional verbena y se mantuvo la procesión de los Santos Niños 
el día 6 de agosto, tras el rechazo popular al cambio de fecha. 
Hubo competiciones deportivas de ciclismo, natación, petanca y 
ajedrez, así como ofertas culturales con los espectáculos del 
patio de Santo Tomás de Villanueva. El domingo día 7 de agos
to se celebró la misa oficiada por el nuncio papal en la Magistral 
y retransmitida por televisión. Más tarde hubo una bella demos
tración pirotécnica como espectacular fin de fiesta. En total, 
estos históricos festejos sólo costaron 48.000 euros. 

llMo en la Ronda Fiscal 
En el verano de 2005 a los propietarios de Residencial Nuevo 
Paraíso - en la Ronda Fiscal con el Paseo de Pastrana - les pare
ció que su bloque de viviendas respondía al fin a su nombre. Fue 
cuando dejaron de sufrir las molestias y ruidos provocados por 
un centro comercial que fue cerrado por sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Madrid. Los vecinos padecían constan
tes vibraciones de los compresores, desperfectos por camiones 
que no respetaban las zonas de carga y descarga y fütraciones 
de la pescaderia del centro comercial. La vecina Carmen del 
Olmo dijo: "Si no nos hubieran engañado con que se soluciona
ría, habríamos ido a los tribunales mucho antes. ¿Cómo ha con
sentido el ayuntamiento un incumplimiento tan descarado de 
las ordenanzas municipales? Que esto no le pase a nadie más". 

3 t de diciembre de 2005 

Homenaje a Emiliano Aauirre 
Al cumplir 80 años, el eminente paleontólogo Emiliano Aguirre 
recibió un homenaje en el Museo Arqueológico Regional por el 
alcalde, Bartolomé González, el consejero de Cultura y Deportes, 
Santiago Fisas, y la presidenta de la CAM, Esperanza Aguirre, 
que reconoció que era la primera vez que visitaba este museo. Se 
considera a Emiliano Aguirre como el padre de la paleoantropo
logía en España y uno de los grandes de la arqueología mundial. 
Además ha sido profesor en la Universidad Complutense de 
Madrid y gestor e investigador en el Museo Nacional de Ciencias 
Naturales del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. 
Pero sobre todo es conocido principalmente por su labor como 
promotor y director de los trabajos en la sierra de Atapuerca. Allí 
hizo una de sus mayores aportaciones al método arqueológico: 
pasar del modelo multidisciplinar a un modelo interdisciplinar. 
Por ello fue distinguido con el premio Príncipe de Asturias. 

Alcalá, también en verano 
El hospital de Antezana fue el jueves día 14 de julio un improvi
sado teatro para presentar el programa turístico 'Alcalá en Vera
no', cuyo lema fue 'Si el tiempo es oro, aquí tienes cinco siglos'. 
La edil de Turismo, Marta Viñuelas, ideó este programa para que 
la afluencia de visitantes a nuestra ciudad se mantuviera duran
te el verano. En esta estación Alcalá tiene que competir con el 
turismo de sol y playa, cosa que en 2005 logró hacer con el pro
grama 'Alcalá en Verano', que ofreció los encantos de Alcalá 
durante el estío, especialmente para los amantes de la cultura 
histórica y no sólo como ciudad Patrimonio de la Humanidad. 
De este modo Alcalá, que ya en los seis primeros meses de 2005 
había recibido casi un millón de turistas, eliminó el único pun
to débil que tenía en su calendario turístico. 

PUERTA de Madrid 

1 

l 

1 
t 
l 



irre 
r el 
tes, 
rre, 
. S e 
•pO
lial. 
de 

~ias 

~as. 

>mO 
Allí 
ico: 
:iar. 

"Ovi
era
los'. 
que 
ran
n el 
pro
calá 
tura 
fad. 
.005 
>un-

lrid 

El jefe de la Policía Local de Alcalá, el concejal de Tráfico, 
la presidenta regional, el alcalde y los nuevos sargentos. 

Dos sargentos v 50 nuevos policías 
La Policía Municipal de Alcalá tuvo en 200 5 la mayor ampliación 
de plantilla de su historia con 50 nuevos agentes. Además los 
policías alcalaínos J esús Ciruelos y Javier Merino se convirtie
ron en los dos nuevos sargentos de la Policía Local. Todos ellos 
formaron parte de los 939 alumnos que integraron la VII Pro
moción d el Instituto Superior de Estudios de Seguridad para 
toda la región. Cada uno fue distinguido con el correspondiente 
diploma que recibieron de manos de Esperanza Aguirre el día de 
la graduación, viernes 22 de julio. También estuvieron el alcal
de de Alcalá, Bartolomé González, el concejal de Tráfico, Javier 
Fernández Abad, y el sargento jefe de la Policía Local complu
tense, J osé Ruiz Fraile, en representación de Alcalá. 

Portal del Paseo del Val en el que vivian 
los presuntos delincuentes sorprendidos por el GEO. 

El GEO asaltó un piso en el Val 
Agentes de policía del Grupo Especial de Operaciones (GEO) 
detuvieron en la madrugada del martes día 30 de agosto a quin
ce individuos presuntamente asociados para cometer robos con 
fuerza y explotación sexual de mujeres. Cuatro de ellos fueron 
arrestados en Guadalajara y los otros once en Alcalá, en el 
número 7 del Paseo del Val, donde el GEO tuvo que echar abajo 
la puerta del piso 6º B y detuvo a los once acusados. Además 
también registraron otro piso en el número 4 de la calle Tirso de 
Malina, junto al parque de San Isidro, donde también hubo 
detenciones. Lógicamente, esta actuación policial despertó y 
alarmó a varios vecinos que llamaron a la policía inquietos pen
sando que los habitantes de esos pisos pudieran ser terroristas. 

PUERTA de Madr id 

Santiago Fisas escucha las explicaciones 
del piloto en el interior del helicóptero. 

Policía local volante 
En 200 5 la Policía Municipal de Alcalá dispuso de un helicópte
ro para vigilancia aérea y formación. Este hecho pionero en 
España supuso un aumento del 50% de la inversión en seguri
dad ciudadana de la CAM. Este helicóptero fue presentado por 
el vicepresidente segundo y consejero de Justicia e Interior de la 
CAM, Santiago Fisas, el lunes día 11 de julio. Fue contratado 
por arrendamiento y 397 .600 euros anuales hasta 2006. Es un 
Robinson R-44 monoturbina capaz para cuatro personas, uno 
de los helicópteros más ágiles del mercado. Con este helicóptero 
se esperaba tener un elemento estratégico de primer orden en 
tareas de prevención del delito y protección de la seguridad ciu
dadana, así como colaborar en labores de ayuda humanitaria. 

Francisco Bernáldez afirmó en el pleno que el gobierno 
nacional había incumplido sus promesas con la CAM 

"El gobierno municipal es del PP. 
El nacional, de Carod-Rovira" 

El pleno municipal del 19 de julio aprobó con la oposición del 
PSOE e IU una moción del PP que pedía al gobierno nacional 
que cumpliera sus promesas de inversiones educativas en la 
CAM. El concejal de Educación, Francisco Bernáldez, dijo: "ZP 
prometió 1.000 millones de euros para la educación pública de 
niños entre O y 3 años. El 15% de los niños españoles de esa 
edad reside en la CAM. Por tanto, a la CAM corresponden 150 
millones de euros, pero sólo ha recibido 39,6, además todo dine
ro autonómico. No hay un céntimo de los 1.000 millones pro
metidos. El gobierno municipal es del PP y cumple. El gobierno 
nacional es de Carod-Rovira y ahora también del BNG". 

31 d e diciembre de 2005 



del 2G al 28 de agosto 

o 
las ferias costaron 1,3 millones 

La cantante Amaya, de El Consorcio, acompañó a la edil de Fes
tejos, Elisa de Francisco, en la presentación de las ferias y fies
tas de 2005, que empezaron como terminaron: batiendo records. 
La primera plusmarca fue el coste total de las ferias y fiestas: al 
menos 1.300.000 euros. La concejalía de Festejos mantuvo su 
gasto fijo del año pasado: 700.000 euros. Pero a esto hay que 
añadir otros costos no incluidos en esa partida presupuestaria: 
la feria taurina cuesta unos 360.000 euros, los fuegos artificia
les 54.000, la programación de 'Llévame al Huerto' 60 .000, los 
espectáculos del Huerto de los Leones alrededor de 90.000, 
aparte de los 25.000 euros de subvención para las noches del 
patio y el festival de plectro. Si a esto se añade el costo que tuvie
ra la programación cultural de la Fundación Colegio del Rey y 
las horas y gastos extraordinarios de los empleados municipa
les, a buen seguro que el coste final superó los 1,3 millones. 

Lectores del Quijote. 

Trágico comienzo de ferias 
El conocido feriante de Alcalá Antonio Bernáldez Antúnez falle
ció el sábado día 20 de agosto a los 57 años de edad junto a su 
caseta del recinto ferial . Los demás feriantes afirmaron que posi
blemente Antonio Bernáldez, conocido por todos como Toñín y 
residente en el barrio Venecia, pudo haber sido electrocutado 
cuando se encontraba regando el suelo junto al recinto de las 
peñas, donde tenía instalada su caseta. Una mala derivación 
hizo que la valla metálica de obra que circunda el recinto de las 
peñas se cargara eléctricamente, según atestiguaron varias per
sonas que sufrieron descargas eléctricas e incluso vieron saltar 
chispas de la valla. Sin embargo, el personal facultativo que 
intentó reanimar a Bernáldez y las fuentes policiales manifesta
ron la posibilidad de que el feriante hubiera sufrido un fulmi
nante ataque al corazón, puesto que aparentemente no encon
traron quemaduras por la electricidad en el cuerpo. 

Seguidoras de Hombres G y El Canto del Loco. 

Ferias de records 
Durante las ferias y fiestas de 2005 el gobierno municipal se enorgulleció de haber batido dos records para Alcalá. El primero fue 
la plusmarca mundial de personas reunidas leyendo el Quijote al mismo tiempo. Se consiguió el jueves día 25 de agosto al congre

garse en la plaza de Cervantes 6 .052 lectores simultáneos, que pulverizaron el anterior registro que tenía Vallecas con 1. 700 lecto

res. En la organización de este acto multitudinario colaboraron entre sí distintas peñas de las ferias , lo que en sí mismo ya se con
sideró un éxito adicional de esta intentona de record. Para poder contar a todas las personas que se juntarían a leer el Quijote, se 

prohibió el acceso a la plaza de Cervantes a todos los vehículos y a cualquier persona que no fuera a leer el Quijote. Los encarga

dos de restringir los accesos a la plaza eran los propios peñistas, que recordaban a los viandantes que para poder pasar no tenían 
más que apuntarse a la lectura pública del Quijote. Estaba prevista la presencia entre los lectores del actor Imanol Arias, que no 

acudió porque se dijo que estaba accidentado. En cambio, sí participaron en la lectura las autoridades municipales y la multitudi

naria lectura fue empezada y dirigida con un micrófono por uno de los artistas de las ferias: el polifacético humorista Pablo Car

bonell, que hizo de maestro de ceremonias. Cuando se anunció a todos que se había batido el record, el gentío estalló de júbilo. La 

segunda plusmarca se superó el viernes día 26 de agosto y fue la de espectadores en un concierto de las ferias y fiestas de Alcalá, 
con las 20.000 personas que los Hombres G y El Canto del Loco reunieron en la huerta del Palacio Arzobispal. 
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Carlinhos Brown, 
pinchazo de las lerias 

Hombres G & El Canto del loco, tándem único 

Carlinhos Brown iba a ser la 
gran estrella de las ferias de 
2005 pero fue la gran decep
ción. Pese a su caché de 
90.000 euros, apenas 1.500 
personas acudieron a verlo el 
sábado día 27 de agosto en la 
huerta del Palacio Arzobispal, 
a 15 euros la entrada. Carlin
hos Brown ya había actuado 
allí en enero, en el primer acto 
festivo de Alcalá para conme
morar el lV centenario del 
Quijote. En las ferias volvió _ a 
interpretar sus canciones más 
conocidas, como 'Blen, Blen, 
Blen' o 'Carlita Marrón', ade
más de otros ritmos más tran
quilos como 'Candeal de Santo 
Antonio' o Toda Paz'. 

Los Hombres G y El Canto del Loco fueron los grandes triunfadores de las ferias y fiestas de 2005. Actuaron el viernes día 26 de agosto en la huerta del Palacio Arzobispal y atrajeron a 20.000 
espectadores, un lleno histórico. La recaudación del concierto también fue otro record, ya que la 
entrada costó 18 euros. Los dos grupos se complementan a la perfección y representan y atraen 
a seguidores de dos generaciones distintas. Los Hombres G tocaron sus canciones históricas como 
'Devuélveme a mi chica' o 'Venecia', coreadas por el público, junto con otros temas más recientes 
como 'No te escaparás' o 'Lo noto', que también obtuvieron gran aceptación. Por su parte, El Can
to del Loco interpretó las transparentes letras de su exitoso álbum Zapatillas. En definitiva. los 
dos grupos mantuvieron en éxtasis a una inmensa multitud durante dos horas y media. 

PUERTA de Madrid 

Carrozas v gigantes quijotescos 
En las ferias de 2005 la comparsa de gigantes lució sus dos nue
vos fichajes: Cervantes y el vikingo. El gigante del Principe de los 
Ingenios fue el más alto de todos con cuatro metros y medio y 
completó la comparsa cervantina junto con los gigantes de Don 
Quijote, Sancho Panza, Dulcinea, el bachiller, el duque y la 
duquesa. También hubo otros gigantes, como la alcalaina reina 
de Inglaterra Catalina de Aragón y su marido, Enrique VIII , la 
Doctora de Alcalá Maria Isidra de Guzmán, Cantinflas, el gordo, 
el flaco, Gepetto, el indio, el negro, el gitano, el demonio, el pira
ta, la bruja y el mencionado vikingo, realizado por la peña Los 
Vikingos y cedido por ésta a la comparsa de gigantes. En el últi
mo día de las ferias estos altos personajes desfüaron por las 
calles junto con las carrozas, que también tuvieron motivos qui
jotescos y repartieron tres toneladas de caramelos, así como 
cientos de kilos de confeti que arrojaron a las multitudes que las 
siguieron a lo largo de su recorrido por la ciudad. 
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12-S: 29.000 alumnos regresaron al colegio 
El lunes día 12 de septiembre empezó el curso escolar 2005/6. Fue la fecha fatidica para 29.000 escolares complutenses a los que se les terminaron las vacaciones veraniegas. Durante éstas varios centros públicos de enseñanza infantil y primaria de la ciudad fueron reparados mediante obras de mejora que terminaron poco antes de comenzar la nueva temporada escolar. El concejal de Educación, Francisco Bernáldez, que controló y siguió a pie de obra estas reparaciones, afirmó: "Esta vez han sido obras a la carta. Han sido los propios directores de los centros quienes han manifestado las necesidades de sus colegios, escuelas o institutos de cara a la campaña veraniega de obras. Entre la CAM y el ayuntamiento se han gastado 2. 725.000 euros para la mejora de los colegios, lo que supone la mayor cantidad de dinero que se ha destinado a los centros en cualquier año. Todo esto se ha hecho para conseguir que el retorno a las clases de 29.000 escolares de Alcalá se produjera de la mejor manera posible para todos" . Una semana antes del inicio del curso, el lunes día 5 de septiembre, Francisco Bernáldez realizó su última visita a las obras de los colegios, ya terminadas. En esta ocasión acudió acompañado por el alcalde, Bartolomé González, y por la directora territorial de Educación, Maria José García-Patrón, quienes comprobaron las mejoras realizadas y que los colegios, escuelas infantiles, casas de niños, institutos y otros centros educativos estaban ya preparados para abrir sus puertas y recibir a sus alumnos, profesores y personal auxiliar. Esta gran atención que recibió la vuelta al colegio en 2005 se explica, entre otras cosas, porque al empezar el curso la docencia era ya la mayor empresa de Alcalá y la actividad económica que contaba con más personal, ya que más de 3.000 personas se dedicaban a la enseñanza como empleados, entre docentes, no docentes y servicios auxiliares. 

Casada por su padre 
Salvador Guardiá fue el pri
mer concejal que casó a su 
hija. La boda fue el sábado día 
3 de septiembre y unió a 
Montserrat Guardiá Sanz con 
Iván González Borraz. El 
padrino no pudo ser el padre 
de la novia, quien ya estaba 
ocupado oficiando la ceremo
nia, así que los testigos fueron 
el hermano del novio, Saturni
no Manuel, y un amigo de los 
contrayentes, Iván Contreras 
Santiago. Entre los invitados 
estaban el concejal Francisco 
Calles, el diputado regional de 
IU Miguel Reneses y Maria 
Teresa Fernández, portavoz 
municipal de IU en Fuenlabra
da. Calles pronunció un poe
ma de amor de Joaquín Sabi
na y los recién casados se fue
ron de luna de miel a Cuba. 
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Susto v desaloio 
en la estación 

El jueves día 1 de septiembre 
la policía desalojó la estación 
central del tren y el tráfico 
ferroviario fue interrumpido 
por la alarma producida cuan
do un viajero denunció que 
tres personas con rasgos ára
bes se habían bajado en Torre
jón de Ardoz dejando paquetes 
sospechosos en un tren de 
cercanías que viajaba desde 
Madrid a Alcalá. El hecho de 
que el viajero avisara a la Poli
cía Nacional identificándose 
en todo momento hizo tomarse 
completamente en serio el 
asunto a los agentes policiales 
no sólo en Alcalá sino también 
en Torrejón a fin de evitar un 
posible atentado terrorista 
similar al ocurrido en el 11 de 
marzo de 2004. La llamada 
telefónica tenía fundamento y 
eso hizo que los agentes reali
zaran un importante desplie
gue en busca de los paquetes 
sospechosos. Al final no se 
encontró artefacto ni paquete 
alguno, por lo que 45 minutos 
después se restableció el tráfi
co ferroviario. 

PUERTA de Madrid 



Alcalá de Henares, 
Auacción del Parque 

El domingo 11 de septiembre 
fue el Día de Alcalá en el Par
que de Atracciones de Madrid. 
Fue una idea de la edil de 
Turismo, Marta Viñuelas, que 
decidió promover Alcalá de 
Henares en la capital de Espa
ña con la presencia perma
nente de nuestra ciudad y sus 
atractivos durante un domin
go en un recinto que fue visi
tado por más de 7.500 perso
nas que pudieron conocer los 
encantos que ofrece nuestra 
ciudad. Asistieron los gigantes 
y cabezudos complutenses y 
hubo demostraciones artísti
cas y gastronómicas típicas de 
Alcalá. Las entradas al Parque 
de Atracciones de Madrid fue
ron más baratas para quienes 

ibre acreditaran ser alcalaínos. 
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un incendio desaloió 
40 viviendas 

Un cortocircuito en una habi
tación fue el posible origen de 
un incendio ocurrido después 
de la medianoche del jueves 
día 8 de septiembre en el 
número 3 de la calle Fray 
Juan Gil, en el Parque del 
Ángel, muy cerca de la esta
ción central ferroviaria de 
Alcalá. Bomberos y agentes de 
la comisaría de Policía Nacio
nal se vieron obligados a des
alojar unas 40 viviendas en 
ese inmueble, siendo algunos 
vecinos sacados por la azotea 
para salir a la calle por otro 
portal, debido a la carga de 
humo que se generó en la 
escalera. Un matrimonio tuvo 
que ser trasladado al hospital 
Príncipe de Asturias al sufrir 
una intoxicación por la inhala
ción del humo. Se trataba de 
los propietarios de la vivienda 
donde se produjo el incendio y 
afortunadamente su estado no 
revestía gravedad. Media hora 
después de empezar el fuego, 
los bomberos dieron por ter
minadas las tareas de extin
ción y ventilación. Sólo hubo 
daños materiales serios en la 
habitación del cortocircuito. 
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La Casa Vieja 
San Felipe Neri, 7 

ALCALÁ DE HENARES 
Reservas: 91 883 62 81 

NUESTROS PUCHEROS 
DE INVIERNO 

Martes: Puchero de Judiones de la Granja 
con Liebre 

Miércoles: Sartén de Gachas Manchegas 
con sus tropezones. 

Jueves: Puchero de Olla Podrida (receta 
rescatada de antiguos recetarios 
del Siglo de Oro Español) 

Viernes: Potaje de Cuaresma 
con su Bacalao 

MENÚS DIARIOS - COMIDAS DE EMPRESA - MENÚ DEGUSTACIÓN 
... Y NUESTROS ASADOS EN HORNO DE LEÑA 

La Ruta que condensa el sabor de la cocina cervantina 

3 t de diciembre de 2005 
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va a cumplir 72 años. 

Conferencias de l+D+i 
En los días 19 y 20 de sep
tiembre, lunes y martes, la 
sala de conferencias del cole
gio de San Ildefonso acogió 
una serie de charlas y debates 
sobre lo que se conoce como 
I+D+i, es decir, investigación, 
desarrollo e innovación tecno
lógica. Entre los ponentes 
hubo sindicalistas patronales 
y políticos como el ex secreata
rio general del PSOE, Joaquín 
Almunia y el ex presidente de 
la comunidad autónoma de 
Madrid, Joaquín Leguina, 
aunque la actual presidente, 
Esperanza Aguirre, no asistió 
aunque estaba prevista su 
presencia. Por otro lado tam
bién participó un antiguo polí
tico internacional como Fede
rico Mayor Zaragoza, ex direc
tor general de la UNESCO, la 
organización cultural mun
dial. Mayor Zaragoza, que 
también fue ministro con la 
UCD, se mantiene aún vincu
lado a la política y a sus 71 
años preside el consejo cientí
fico de la fundación Ramón 
Areces y también el consejo de 
la fundación Cultura de Paz. 

3 t de d iciembre de 2005 

Caballo por caballo 
Los más bellos complementos a un ajedrez viviente se podrian 
haber obtenido de los purasangres blancos y negros exhibidos 
en la plaza de toros por la Real Escuela Andaluza de Arte Ecues
tre el sábado día 1 7 de septiembre. El espectáculo en cuestión 
estuvo dedicado al N centenario de la publicación de la primera 
parte del Quijote, tuvo el expresivo título de 'Cómo bailan los 
caballos andaluces' y consistió en un ballet equino con música 
netamente española y vestuario a la usanza del siglo XVIII, mon
tado sobre coreografias extraídas de la doma clásica y vaquera y 
de otros trabajos de la equitación tradicional. En todos los 
números los caballos ejecutaron ejercicios de la equitación 
avanzada, siempre al compás de la música clásica que los acom
pañaba en cada una de las actividades que realizaron sobre el 
coso taurino complutense. Los jinetes dominaron en todo 
momento a los animales, que los obedecieron fielmente y con 
gran disciplina cuando los tenían en la grupa y cuando tuvieron 
que bailar con ellos desmontados. A lo largo de la exhibición los 
caballos impresionaron al público por su perfecta coordinación 
de movimientos. Más de 2 .000 espectadores acudieron a con
templar este espectáculo, pese a que era a las diez de la noche, 
la temperatura no acompañaba ya hacia el fmal del verano y ese 
día había sido bastante pródigo en otros grandes espectáculos, 
especialmente el paso de la Vuelta Ciclista a España por Alcalá. 

Pimpinela cerró la DI Semana de la Tercera Edad 
Las famosas disputas conyugales cantadas por el dúo Pimpinela pusieron el fin de fiesta a la XXI 
Semana de la Tercera Edad, que empezó el sábado día 3 de septiembre y acabó el día 10 de septiembre, también sábado. A lo largo de toda la Semana hubo una magnifica afluencia y participa
ción del público en los distintos actos celebrados, que empezaron el día 3 con la actuación de ron
dallas en el auditorio municipal. El domingo día 4 el actor César Sobrón dio el pregón de la Semana en la plaza de Cervantes, seguido de baile y limonada para todos. Ese mismo día hubo revista 
de variedades en el Palacio Arzobispal. El lunes dia 5 hubo turismo verde guiado, conferencia de primeros auxilios en el Centro de Salud y teatro de mayores en el auditorio municipal. Al día 
siguiente, ruta de las cigüeñas, conferencia sobre música en el Hotel Laredo y zarzuela en el audi-. torio municipal. El miércoles dia 7 hubo turismo cultural guiado, conferencia histórica en el Hotel 
Laredo, fiesta de gala y pase de modelos de la tercera edad en el colegio de San lldefonso, clau
surándose la jornada con baile y limonada. El jueves día 8 se disputó la fmal de petanca en el parque O'Donnell, hubo una nueva visita cultural guiada y otra conferencia musical, terminando el 
día en el Teatro Salón Cervantes con la representación de 'Un marido de ida y vuelta', de Enrique 
Jardiel Poncela. Al día siguiente hubo otra visita cultural y entrega de premios y distinciones en el salón de plenos: Por la tarde, Silvia Tortosa y Juan Mochi interpretaron 'La Pulga', un cuento 
de cuplés picantes. En el último día hubo senderismo urbano, almuerzo de media mañana y la mencionada actuación de Pimpinela en el parque o·oonnell. 

PUERTA de Madrid 
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El concejal de Hacienda, Gonzalo Garrido, explicó en el 
pleno por qué en 2004 el gasto superó al presupuesto. 

El pleno aprobó las cuentas de 2004 
El 29 de septiembre u n pleno municipal extraordinario a probó 
las cu en tas m unicipales de 2004 con los votos favorables del PP, 
en contra del PSOE y la abstención de IU. Las cuentas indicaron 
qu e en 2004 el ayuntamiento ingresó y u só 230 millones de 
euros, mientras que el presupuesto municipal aprobado para 
2004 había sido de 153 millones de euros. Esa diferencia de 77 
millones de euros fue vista por el PSOE como una desviación del 
presupuesto. El con cejal de Hacienda, Gonzalo Garrido, afirmó 
que era u na operación técnica habitual y legal, fruto del logro de 
ingresos adicion ales y de la continuación de las inversiones plu 
rianuales procedentes de ejercicios anteriores. También recordó 
que el anterior gobierno m unicipal hizo lo mismo. 

Jesús Domínguez Lazo, Juan García Gámez y Antonio Díaz 
criticaron la oferta de empleo municipal. 

El PSOE denunció enchufismo ruinoso 
El martes día 4 de octubre la Agrupación Socialista Alcalaína dio 
una rueda de prensa en su sede de la avenida de Guadalajara 
para criticar la oferta pública de empleo que había lanzado el 
ayuntamiento. Intervinieron el secretario general de la Agrupa
ción, Juan García Gámez, el secretario de política institucional, 
Jesús Dominguez Lazo, y el secretario de empleo, Antonio Díaz. 
Los tres dirigentes socialistas afirmaron que de los 352 empleos 
ofrecidos por el ayuntamiento, 57 se iban a cubrir por concurso 
de méritos y no por el habitual concurso-oposición, lo que con
sideraron un caso de encufismo y nepotismo, además de una 
ruina para el erario municipal. pues se trataba de puestos con 
sueldos de 60.000 euros anuales que no se podrían rebajar. 

PUERTA de Madrid 

El paso de la Vuelta por Alcalá fue uno de los motivos 
para aumentar el presupuesto municipal. 

El presupuesto de 2005 subió un 3% 
El pleno del 29 de septiembre también elevó el presupuesto 
municipal de 2005 en 4 ,95 millones de euros, con lo que el pre
supu esto pasó de 172 millones a 176,95 millones, un 3% más. 
Esos 4,95 millones de eu ros adicionales se sumaron al presu
puesto municipal mediante una modificación de créditos pres u -
pu estarios que fue aprobada con los votos a favor del PP y en 
contra del PSOE e lU. Los 4,95 millones de euros, procedentes 
de los 6 millones de remanente líquido que la tesorería munici
pal obtuvo en 2004, se dedicaron a pagar distintas actividades 
ya realizadas, como los actos de la empresa municipal 'Promo
ción de Alcalá: IV centenario', las obras en vias públicas y cole
gios y el paso de la Vuelta Ciclista a España por Alcalá. 

El actual mercado municipal de abastos será demolido y 
sustituido por otro más moderno en el mismo lugar. 

El actual mercado municipal desaparecerá 
Al actual mercado municipal de abastos le quedan días, según 
declaró en octubre la edil de Comercio, Marta Viñuelas, quien 
afirmó que a principios de 2006 el edificio del mercado de la 
calle Cerrajeros seria demolido y en el mismo lugar se construi
ría otro de tres plantas con centro comercial y de ocio, gimnasio, 
piscina y aparcamiento subterráneo de dos plantas. Se prevé 
que las obras duren un año y medio, tiempo durante el cual no 
habrá sede alternativa, pese a que se preveía instalarlo provi
sionalmente en La Paloma. Por tanto, Alcalá no tendrá mercado 
municipal durante 18 meses. Para compensar a los comercian
tes del mercado por ese lucro cesante, el ayuntamiento los 
indemnizará y les reservará un puesto en el nuevo mercado. 

31 de d iciembre de 2005 



~- El Quijote en la biblioteca infantil y juvenil - -

del 16 de noviembre de 2005 al 8 de enero de 2006 

CAPILLA DEL OIDOR 
Plaza de Cervantes, s/n. 

Martes a domingo de 12.00 a 14.00 h. y de 17 .00 a 20.00 h. Lunes cerrado. 



Jardín barroco en el parque O'Donnell 
En 2005 el parque 0-Donnell sufrió los estragos de los botello
nes organizados por los jóvenes, pero por otro lado también fue 
bellamente decorado con un jardín barroco que se ínstaló entre 
junio y octubre en la pista Florida del parque. Se trató de una 
iniciativa de la concejalía de Mujer y del Centro Asesor de la 
Mujer, que dedicaron uno de sus talleres de empleo a la creación 
de este jardín. Esta operación no sólo sirvió para íncrementar la 
formación de las cuarenta mujeres que trabajaron en el proyec
to, sino también para recuperar una de las zonas más degrada
das del parque más emblemático de la ciudad. A través de la 
píntura mural, la decoración floral y las artes plásticas aplica
das a la escenografia, el espacio quedó convertido en un rincón 
escondido y acogedor, con la compañía de una fuente monu
mental de más de cínco metros de altura, un templete, una pér
gola con juegos de agua, estatuas, juegos de perspectivas, 
emblemas y otros elementos que recrearon un jardín de época 
utilizando un lenguaje y una estética barroca. Las alumnas tam
bién dieron vida al laberinto donde se encuentra el "mínotauro
píntor", otro acercamiento al arte de hace cuatro siglos. 

Distrito V, zona de convivencia 
El distrito V El Val celebró sus 
fiestas en el tercer fin de 
semana de septiembre, como 
es tradicional. El presidente 
del distrito V, Salvador Guar
diá, reuma ocio, cultura, 
deporte y sobre todo conviven
cia vecinal en unos festejos 
que atrajeron aun más público 
que en la pasada edición. Des
tacó la actuación del grupo fol
clórico Cancival, el campeona
to de petanca, el XII Torneo de 
1\jedrez del distrito V, los 
Gigantes y Cabezudos, los bai
les con orquesta, los juegos 
infantiles, las funciones tea
trales, el bolo leonés y espe
cialmente la N edición de la 
legua y la popular limonada. 
Además hubo entrega de pre
mios para los ganadores de los 
torneos, sangría y limonada 
repartidas por la asociación de 
vecínos El Val, degustaciones 
gastronómicas y actuaciones 
musicales de las casas regio
nales, que cerraron las fiestas. 

PUERTA de Madrid 

Salvador Guardiá, presidente del Distrito V. 

El pleno re-recaliticó 
otra parcela 
en Poliseda 

El pleno municipal del martes 
día 20 de septiembre recalificó 
una parcela junto a la fábrica 
de Poliseda (entre las carrete
ras de Camarma y Daganzo) 
para aumentar su edificabili
dad de 0,5 m2 /m2 a O, 7 
m2/m2. Se trata de la parcela 
20 A (211.326 m2) que ya 
había sido recalificada de 
industrial a residencial en el 
pleno municipal ordinario del 
martes día 19 de abril. En 
resumidas cuentas, el 19 de 
abril se aprobó edíficar vivien
das en la 20 A y el 20 de sep
tiembre se aprobó edíficar aun 
más ' viviendas en la 20 A. La 
parcela 20 A no es propiedad 
de Poliseda, sino de la Seguri
dad Social, que embargó esos 
terrenos para cobrar lo que 
Poliseda le debía. La Seguri
dad Social planteó una alega
ción pidiendo subir la edífica
bilidad de su terreno hasta O, 7 
m2 /m2 y el gobierno munici
pal se lo concedió. 

"No pierdan un minuto 
en ir al iuzuado" 

Pese al brazo quebrado, Gus
tavo Severién mantuvo su 
vivaz oratoria en el pleno 
municipal cuando Francisco 
Calles (IU), advirtió oscuran
tismo en la empresa municipal 
'Promoción de Alcalá: N Cen
tenario'. Severién replicó: 
"¡Calles, ya estamos hartos de 
las barbaridades que dices! 
¡No tengo que demostrar nada, 
tú sí! ¡Si sospechas algo de 
nosotros, no pierdas un mínu
to en ir al juzgado! ¡No te ten
go miedo! Votamos no a esta 
ínfumable propuesta". 

31 de diciembre de 2005 

1 
o e a 
¡¡ 
'11 
o 
:11111 

i 
E .. 
1 -
i 
E 
::::1 

1 • 



lft 

1 
o e a 
¡¡ 
'11 

2 ¡ 
E .. ¡ -1: cu 
E 
~ 

1 
11111: 

Ponavoces muv 
cervantinos: ¡Mancos! 

Hacia el final del verano los 
portavoces municipales del PP, 
Gustavo Severién, y del PSOE, 
Pablo González, se rompieron 
un brazo cada uno, como si 
hubieran tratado de solidari
zarse con el manco de Lepanto 
precisamente en el año del N 
centenario del Quijote. Gusta
vo Severién sufrió su lesión 
cuando salía de la reunión de 
la junta de gobierno local y se 
escurrió sobre el resbaladizo 
piso de tal forma que se cayó, 
fracturándose la muñeca y el 
codo del brazo derecho y que
dando inconsciente en el sue
lo. Severién tuvo que ser aten
dido por los servicios de 
urgencia y fue intervenido qui
rúrgicamente en Majadahon
da. Tras la operación perma
neció con el brazo en cabestri
llo durante un mes y medio. 
Por su parte, Pablo González 
se encontraba en su domicilio 
cuando tropezó y se partió el 
húmero del brazo izquierdo, 
que tuvo que ser igualmente 
escayolado. De este modo, por 
supuesto involuntario, ambos 
portavoces llevaron demasiado 
lejos la celebración del N cen
tenario del Quijote muy en 
serio, hasta el punto de solida
rizarse con el manco de 
Lepanto, aunque por fortuna 
sólo temporalmente. 
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Jesús Domínguez Picazo se llevó los dedos a la sien 
mientras pronunciaba la frase . 

.. Ustedes son socios 
de los que nos dan el tiro en la nuca" 

El pleno municipal del 20 de septiembre acabó con un inciden
te verbal por unas palabras del concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Dominguez Picazo, que curiosamente no tomó la palabra 
ni una vez en las cuatro horas y media que duró la sesión. El 
incidente ocurrió durante una intervención del concejal del 
PSOE Javier Ocaña, que afirmó: "Ustedes siguen a la derecha 
más extrema del PP: Esperanza Aguirre. Se ve muy claro en la 
educación. ¡Sí señores!" Fue en ese momento cuando Jesús 
Dominguez Picazo se apuntó con los dedos a la sien y, mientras 
Javier Ocaña seguía hablando, dijo: "Y ustedes son los socios de 
los que nos dan el tiro en la nuca". 

Francisco Bernáldez, concejal de Educación. 

El Ensanche tendrá colegios 
El moderno y extenso barrio de El Ensanche, situado al norte de 
Alcalá, tendrá dos colegios: uno público y otro concertado, 
según anunció el concejal de Educación, Francisco Bernáldez, 
en el pleno municipal ordinario celebrado el martes día 20 de 
septiembre. Bernáldez afirmó que en El Ensanche las peticiones 
vecinales de enseñanza concertada triplican a las de enseñanza 
pública y que los vecinos de El Ensanche podrían escoger cual
quiera de las dos con la construcción de ambos colegios. El 
PSOE e IU se opusieron a la construcción del colegio concerta
do, sobre todo porque se va a hacer en una parcela pública 
municipal. También se opusieron a que el ayuntamiento finan
cie el colegio público y 'pidieron que lo pagara la CAM por ser la 
administración competente en educación. 

·1.&00 euros 
en una comida" 

La edil del PSOE Beatriz de 
Miguel sustituyó como porta
voz a Pablo González cuando 
éste tenía el brazo roto. De 
Miguel empezó criticando lo 
que consideró gastos excesi
vos e injustificables del gobier
no municipal. Afirmó que el 
alcalde se había gastado 1.600 
euros en comer con un conse
jero de la CAM. Añadió que en 
los nueve primeros meses del 
año el alcalde se había gasta
do 6.329 euros en comidas y 
que sumando los almuerzos 
de otros concejales la cuenta 
ascendía a 8 .299 euros. 

Premio Quevedos 
para ·E1 Roto' 

La ministra de Cultura, Car
men Calvo, entregó el premio 
de humor gráfico Quevedos a 
Andrés Rábago 'El Roto', quien 
lo había ganado en diciembre 
de 2004 por decisión de un 
jurado presidido por Antonio 
Mingote. La ceremonia de 
entrega de la distinción fue en 
el paraninfo universitario el 
miércoles día 19 de octubre·y 
hubo discurso de agradeci
miento del premiado. El pre
mio Quevedos, equivalente al 
Cervantes del humor, llegó así 
a la cuarta edición. Las tres 
anteriores fueron ganadas por 
Antonio Mingote, Quino y el 
recordado Chumy Chúmez. 
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26 horas para casarse 
El lunes día 17 de octubre el 
ayuntamiento abrió el plazo de 
reserva de fechas para casarse 
en 2006 y ya el día anterior 
empezó a formarse una cola 
de más de cien parejas, que 
casi cubrieron ya el cupo de 
bodas para todo el año entran
te, pues en 2006 el ayunta
miento casará a un máximo de 
145 parejas en los 29 sábados 
que ha habilitado para ello. 
Conscientes de que el número 
de matrimorlios en el consisto
rio es limitado, los novios se 
agolparon ante el negociado de 
bodas con gran antelación. 
Los primeros en lograr reser
var una fecha para su boda 
fueron Rebeca Ávila y Jesús 
Garrido, quienes se casarán 
en el día que ellos querían: el 
27 de mayo de 2006. Para ello, 
tuvieron que esperar 26 horas. 

Tras 26 horas de espera, Rebeca Ávila y Jesús Garrido 
fueron los primeros en reservar fecha para su boda. 

* 
* * 

P,{_JL yuntamiento 
~* • • 
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"El alcalde regala 
535 millones" 

En el pleno murlicipal del 18 
de octubre el concejal de IU 
Fran Pérez acusó al alcalde de 
regalar a un colegio privado 
535 millones de pesetas, el 
valor de dos parcelas públicas 
de El Ensanche en las que se 
edificará un colegio concerta
do. El concejal de Educación, 
Francisco Bernáldez, contestó 
que nada se regalaba y que el 
ayuntamiento cobraría al cole
gio 13 millones de peset,as 
anuales durante los 40 años 
que durara la concesión de las 
dos parcelas. En su segundo 
turno, Fran Pérez ratificó su 
denuncia y pidió la dimisión 
de Bernáldez y del alcalde . 

Suben los impuestos 
vel agua 

En 2006 la fiscalidad murlici
pal serán un 3,5% mayores y 
el agua será un 2 ,9% más 
cara. Así lo decidió el pleno 
murlicipal ordinario del mar
tes día 18 de octubre, que 
aprobó las tarifas del agua y 
las ordenanzas fiscales de 
2006, que son los impuestos, 
tasas y precios públicos que 
cobran el ayuntamiento y sus 
orgarlismos autónomos. El 
concejal de Hacienda, Gonzalo 
Garrido, afirmó que las orde
nanzas fiscales subían como el 
IPC esperado para 2006 (un 
3 ,5%) y las tarifas del agua 
como el IPC registrado entre 
jurlio de 2004 (un 2 ,9%). 

J t de diciembre de 2005 

lft 

8 
ft 

o 
•I: a 
¡¡ 
'11 

~ -.. a 
E .. 
.! 
.5 
1: • E 
::1 

"' • 11111: 



El Mercado del Quiiote copó el centro 
La Semana Cervantina se celebró en torno al 9 de octu
bre. Contó con diversos actos como la tradicional lectu
ra pública del Quijote en la plaza de Cervantes, pero el 
plato fuerte fue el Mercado del Quijote, que ocupó todo 
el casco histórico con tenderetes atendidos por perso
n!'ljes ataviados con trajes de la época que ofrecieron 
distintos productos y servicios. Se celebró entre el sába
do día 8 y el martes día 12 de octubre, con miles de per
sonas que consumieron lo ofrecido en los puestos: ali
mentos artesanos, pendientes, abalorios, bolsos, made
ras, cerámicas ... Hubo demostraciones de equilibrismo 
y cetrería que exhibieron los tenderos quijotescos. Los 
que más se divirtieron fueron los más pequeños, que 
aprovechando el largo puente festivo, cambiaron por 
unos días los libros y las clases por la compañia de ani
males de granja, paseos en burro y juegos infantiles 
como un pequeño tiovivo de madera que funcionaba 
con los pedales manejados por la encargada y paseos en 
burro. Los más pequeños también quedaron impresio
nados por los vuelos del águila cazadora sobre la plaza 
y con el encantador de serpientes. 

La antigua cárcel vista desde 
la calle de los Colegios. 

:s t de diciembre de 2005 

Incendio en las obras del parador 
En la mañana del sábado día 8 de octubre se produjo un incen
dio en la antigua cárcel, situada entre las calles Colegios y San
to Tomás. La gran humareda pudo ser vista desde toda la ciu
dad, por lo que muchos alcalaínos pensaron que en el año del IV 
centenario se estaba quemando el Mercado del Quijote, que se 
iba a inaugurar ese mismo día. Pero el incendio fue en realidad 
en las obras del parador de Turismo y la causa fue alguna chis
pa de la maquinaria que saltó a unos paneles aislantes para las 
tejas que estaban apilados bajo una gran grúa. Estos paneles 
están hechos de petróleo, de ahí que ardieran con facilidad y 
causaran un humo tan abundante y negro. Durante el incendio 
se temió que las llamas afectaran al pie de la grúa y ésta pudie
ra derrumbarse, pero por fortuna no ocurrió tal cosa y no hubo 
victimas ni más daños materiales que los mencionados, por lo 
que el incendio fue más espectacular que dañino. De todas for
mas, hubo que cortar al tráfico peatonal y rodado la parte de la 
calle Santo Tomás que linda con la antigua cárcel, con lo que el 
tráfico del centro de Alcalá, que ya estaba cortado en gran par
te por ser fm de semana y por el Mercado del Quijote, se res
tringió aun más. Los propios bomberos tuvieron que acceder a 
la calle Santo Tomás desde la Ronda Fiscal. Al lugar del incen
dio acudió en seguida el concejal de Obras y Servicios, Javier 
Fernández Abad, para comprobar las medidas de seguridad. 

El año de Villalbilla 
En otoño de 2005 Villalbilla 
logró grandes infraestructuras 
que mejoraron su bienestar 
social, equilibrio territorial, 
seguridad ciudadana y econo
mía. El ayuntamiento presidi
do por Antonio Barahona hizo 
nuevas redes de distribución 
de agua en El Robledal, Zule
ma y Peñas Albas que dejaron 
atrás las constantes averías, 
creó una completa zona depor
tiva nueva y mejoró las exis
tentes, acondicionó el antiguo 
ayuntamiento como sede de la 
Policía Local y del Juzgado de 
Paz, construyó un apare~ 
miento para cien vehículos, 
urbanizó Las Eras Viejas y 
mejoró la Plaza Mayor y su 
entorno. Asimismo mejoró la 
calidad de vida con el enterra
miento de lineas de alta ten
sión y la instalación de energía 
solar fotovoltaica en los cole
gios, que también tuvieron 
muchas otras ampliaciones y 
mejoras. Por todo ello, 2005 
fue el año de Villalbilla. 

El incendio fue al pie de esta 
grúa y se temió su caída. 

PUERTA de Madrid 
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Sin codazos 
para leer el Quiiote 

En el año del N centenario no 
hubo los acostumbrados coda
zos durante la lectura del Qui
jote en la plaza de Cervantes, 
que se realizó como cada año 
en la mañana del 9 de octu
bre, aniversario del bautismo 
de Cervantes y que en 2005 
cayó en domingo. Los políticos 
encontraron una solución 
definitiva para acabar con las 
luchas por leer el Quijote: 
establecieron un orden de lec
tura por el que los primeros en 
leer serian ellos mismos. A 
continuación de los políticos, 
correspondió leer a los nume
rosos dirigentes instituciona
les de Alcalá. Y después tocó 
ya el turno a los ciudadanos 
de a pie, pero a esa hora ya se 
habían ido casi todos a comer. 

"El plan de urbanismo, 
otro plan lbarreche" 

El pleno municipal del 18 de 
octubre aprobó con la oposi
ción del PSOE e IU someter a 
información pública el avance 
del futuro Plan General de 
Ordenación Urbana (PGOU) de 
Alcalá. Como esto es obligato
rio, el PSOE pidió retirar ese 
punto del pleno y su concejal 
Javier Ocaña dijo: "Someten el 
avance del PGOU a informa
ción pública el tiempo mínimo 
(un mes) y sin exposición 
pública, Su PGOU es como el 
plan lbarreche, es un plan que 
divide a la población de dos 
mitades. No lo han consen-

;ta suado con nadie, al contrario 
t. que en la anterior legislatura". 

'id PUERTA de Madrid 

Fachada desplomada 
en la calle El Greco 

Un lienzo de fachada de apro
ximadamente tres metros cua
drados se desplomó en la calle 
El Greco, muy cerca de la ave
nida de Reyes Católicos. Ocu
rrió el miércoles día 19 de 
octubre sobre las diez y media 
de la mañana. El trozo de 
fachada cayó directamente a 
la calle, pero afortunadamente 
no pasaba nadie por debajo en 
ese momento, aunque hora y 
media antes decenas de alum
nos del colegio El Juncal tran
sitaban por allí . Cuando la 
pared se derrumbó, el dueño 
del piso estaba inyectando ais
lante térmico en la cámara de 
aire situada entre el muro de 
la fachada y la pared interior 
de la habitación. El hombre 
sufrió heridas por fortuna 

leves y salió por su propio pie, 
tras ser atendido por el perso
nal facultativo de una UVI 

móvil. En la fotografía, los 
bomberos junto al bloque don
de se produjo el siniestro. 

·~· 

El ayuntamiento 
de Villalbilla 

os desea 

Peúces Piestas 
Navicíeñas 

y un próspero año 2006 
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Largas colas 
para ver a San Diego 

El cuerpo de San Diego de 
Alcalá se expuso dentro del 
arca de plata que lo guarda, 
que estaba cubierta con un 
cristal para que todos pudie
ran ver los restos del santo 
franciscano. La ceremonia se 
celebró como siempre en la 
Magistral Catedral y contó con 
una eucaristía oficiada por el 
obispo de la diócesis de Alcalá, 
Jesús Catalá. Como cada año, 
la exposición coincidió con la 
onomástica de San Diego, que 
se celebra el 13 de noviembre, 
una fecha que en 2005 cayó 
en domingo, lo que hizo que el 
número de visitantes fuera 
aun mayor de lo normal. San 
Diego fue expuesto durante 
ocho horas, por la mañana 
desde las diez hasta las dos y 
por la tarde desde las cuatro 
hasta las ocho. Los fieles que 
se acercaron a venerar el cuer
po de San Diego formaron lar
gas colas para poder pasar 
junto a el y verlo de cerca 
durante apenas unos segun
dos. Algunos de los fieles 
aprovecharon ese breve lapso 
para rezar ante el cuerpo del 
santo, otros le depositaban 
flores en la urna y muchos se 
llevaban fotos de sus familia
res y otros seres queridos 
enfermos y las pasaban por 
encima del cristal de la urna 
de San Diego, conociendo la 
histórica fama que tiene este 
santo alcalaíno de realizar 
curaciones milagrosas. Hasta 
una actividad tan tradicional y 
religiosa como ésta, también 
se ha visto modernizada por 
las nuevas tecnologías y 
muchos de los feligreses apro
vecharon su breve paso por 
delante de San Diego para 
hacerle una foto con su teléfo
no portátil. 

3 'I de diciembre de 2005 

En 2005 tuvimos un Don Juan quijotesco v televisado 
La XXI edición del Don Juan Tenorio también se 
inscribió en la celebración del IV centenario de 
la publicación de la primera parte del Quijote, ya 
que intervino la compañía teatral La Recua, en 
la que Luis Maria García interpreta a Don Qui
jote y Javier Losantos a Sancho Panza. Ambos 
aderezaron la obra como espectadores privile
giados y con comentarios intercalados entre las 
escenas. El Don Juan de 2005 estuvo dirigido 
por Jaime Azpilicueta. El ayuntamiento apostó 
por Azpilicueta porque quiso echar el resto con 
el Don Juan en el año del IV Centenario. La edi
ción dirigida por Jaime Azpilicueta respetó el 
original de Zorrilla más que otras curiosas edi
ciones y casi el único añadido al Don Juan clá
sico fue la presencia del caballero de la triste 
figura y su escudero. Don Juan fue interpretado 
por un Mariano Alameda poco expresivo y poco 
convincente. El papel de Doña Inés fue para 
Yolanda Ulloa, que realizó una correcta actua
ción. Como siempre, hubo actores alcalainos 
como Anchón Jiménez, con su tradicional y 
sobria interpretación del comendador Gonzalo 
de Ulloa. La obra se representó al aire libre jun
to al Palacio Arzobispal el domingo día 30 y el 
lunes día 31 de octubre. Al día siguiente, martes 
día 1 de noviembre, la representación fue trans
mitida por La 2 de 1VE en horario nocturno. 

PUERTA de Madrid 
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Adiós al IV centenario del Quijote 
El ayuntamiento no esperó al final del año para clausurar las celebraciones del IV centenario de la publicación de la primera par
te del Quijote, ya que no quiso que el fin de fiesta se confundiera con las celebraciones navideñas. En cambio, sí decidió hacer coin
cidir la fiesta final con otro aniversario: el 2 de diciembre, cuando se cumplieron siete años de la concesión del titulo de Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad a Alcalá. Esta fecha cayó en viernes y al día siguiente mucha gente pudo participar en la fiesta noc
turna. El espectáculo consistió en una actuación de teatro callejero realizada por el grupo Comediants y titulada Elogio de la locu
ra, que vino a ser una representación de don Quijote de la Mancha en la calle con todas las técnicas de este tipo de teatro al que 
se suele llamar pasacalles. Siete años antes, el 2 de diciembre de 1998, Comediants había realizado otra actuación teatral en Alcalá 
titulada Demonis para celebrar que la UNESCO había concedido a Alcalá de Henares el titulo de ciudad Patrimonio de la Humani
dad. Elogio de la locura resultó más espectacular y brillante que Demonis y consistió en varias aventuras del ingenioso hidalgo, que 
culminaron con su enfrentamiento contra el temible Caballero de la Blanca Luna, que terminó con la vida del Caballero de la Tris
te Figura en la plaza de Cervantes. Más de 30.000 personas se concentraron en la plaza de Cervantes y quedaron sorprendidas por 
este espectáculo. A continuación llegó el colofón de la fiesta con una colorida exhibición pirotécnica que duró veinte minutos, con
sumió 5.000 kilos de pólvora y disparó 6.000 cohetes de altura, puesto que fueron elegidos para ser vistos desde la misma plaza 
de Cervantes como si estuvieran justo detrás del ayuntamiento. Y con estos fuegos artificiales terminó por fin el IV Centenario. 

Abre una nueva puerta ... 
en Look & Find la encontrarás. 

rr'e deseamos 

una Pefiz Navidad 

y que tus sueños 

se liagan reafidad 

en e{2006 
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de Vivienda del PSOE local. 

"2005: 500 millones" 
La Agrupación Socialista Alca
laina calculó en más de 500 
millones de euros el beneficio 
obtenido por los promotores 
inmobiliarios con las recalifi
caciones de terrenos realiza
das por el gobierno municipal. 
El secretario de Ordenación 
del Territorio y Vivienda de la 
Agrupación, Tomás Sánchez, 
presentó ese cálculo en una 
asamblea de militantes del 
PSOE local celebrada el sába
do día 19 de noviembre en el 
Centro de Salud. Sánchez afir
mó que estas recalificaciones 
se han realizado dentro del 
actual PGOU y que el nuevo 
traerla beneficios mayores. 

Julio García, nuevo 
presidente de la MAS 

El miércoles día 9 de noviem
bre Julio García se convirtió 
en presidente de la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe 
(MAS), el ente que abastece de 
agua a Alcalá y a otros muni
cipios. Sustituyó a Magdalena 
Valerio, quien renunció al car
go al haber sido nombrada 
consejera de Trabajo y Empleo 
de Castilla-La Mancha. Al 
igual que Valerio, Julio García 
es concejal del PSOE, pero no 
en Guadalajara sino en Azu
queca. Es el primer presidente 
de la MAS que no es concejal 
en Alcalá ni en Guadalajara. 
La nueva vicepresidenta elegi
da fue Araceli Martinez, edil 
del PSOE en Guadalajara. 

~ 1 de diciembre de 2005 

Uno de los dos edificios de las Eras del Silo 
que pertenecieron al Servicio Nacional del Trigo. 

"¡Toma el dinero v coner' 
El anterior concejal de Urbanismo, el socialista Javier Ocaña, 
resumió así la impresión que le causaba el avance del Plan 
General de Ordenación Urbana (PGOU) y la política urbanistica 
del gobierno municipal del PP. Fue en el pleno municipal ordi
nario del martes día 15 de noviembre, durante el debate de una 
moción presentada por el PSOE y que pedía exponer al público 
el avance del PGOU. Esta moción, que fue apoyada por IU, fue 
rechazada por el PP, ante lo que Javier Ocaña dijo: "No es ya que 
parezca que temáis que los vecinos se enteren del avance del 
PGOU. Parece algo más grave aun: que queréis cambiar todo el 
urbanismo en vuestros cuatro años de gobierno para que rápi
damente los promotores inmobiliarios logren sus enormes bene
ficios". El portavoz municipal del PP, Gustavo Severién, que 
estaba moderando el pleno como alcalde en funciones por la 
ausencia de Bartolomé González, replicó a Javier Ocaña con ira
nia: "Gracias por su tono tan respetuoso. Para escuchar ahora 
algo que merezca la pena, paso la palabra a Luis Fuentes". Oca
ña protestó: "Usted falta al respeto a la institución municipal y 
a este pleno", a lo que Severién respondió: "No consta en acta, 
pero ha usado la palabra cuando no le correspondía". Ocaña 
exclamó: "En su memoria constará" y Severién advirtió a Ocaña: 
"Ya es la segunda vez que interrumpe. Le recuerdo que según el 
reglamento municipal, a la siguiente interrupción que cometa 
tendrá que abandonar este salón de plenos". 

ObieUVo: los silos 
En 2005 el ayuntamiento de 
Alcalá trató de adquirir el uso 
de los dos edificios de las Eras 
del Silo, que están entre el 
parque 0-Donnell y la calle 
Torrelaguna. El pleno munici
pal ordinario del martes día 15 
de noviembre aprobó una 
moción que apoyaba esta 
intención del ayuntamiento. 
La moción fue presentada por 
IU y apoyada por el PP, cuyo 
portavoz municipal, Gustavo 
Severién, informó de que el 
gobierno municipal ya estaba 
hablando con el de ZP para 
que le cediera los edificios de 
los silos: "Parecen argentinos, 
no se venden por lo que son, 
sino por lo que creen que son. 
Esos edificios, que pertenecie
ron al Servicio Nacional del 
Trigo, son del ministerio de 
Economia a través de la direc
ción de Patrimonio". 

PUERTA de Madrid 
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!SEFll HnóS"~ Atienza 
Vía Complutense, 98 
Telfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 

ALCALÁ DE HENARES 
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El río Henares recibe el desagüe de la depuradora. 

Se autorizó a varias fábricas a arroiar sus líquidos 

2005 traio vertidos industriales 
A lo largo de 2005 la concejalía de Medio Ambiente autorizó a varias fábricas de Alcalá a re
alizar vertidos líquidos al sistema integral de saneamiento , que desemboca en el Henares. 
Estos vertidos se aprobaron a propuesta de la concejalía de Medio Ambiente en distintas se
siones de la junta de gobierno local, que se reúne una vez a la semana. En las ruedas de 
prensa posteriores no se informó sobre ninguno de estos vertidos. 

La red de saneamiento es la 
que canaliza el agua usada 
por los alcalaínos hasta la 
depuradora y a continuación 
al río Henares. Esta red ha 
recibido vertidos industriales 
este año, según lo aprobado 
por distintas sesiones de la 
junta de gobierno local, un 
órgano de gestión municipal 
cuyas deliberaciones no es
tán abiertas al público, a di
ferencia de los plenos muni
cipales. 

La junta de gobierno muni
cipal del 1 7 de mayo autorizó 
los vertidos de las empresas 
Coexpan S.A.. Emsur S.A. y 
Montenegro Ibérica S.A. Asi
mismo, la junta de gobierno 
local del 29 de noviembre au
torizó los vertidos de Química 
Sintética S.A. 

Normalmente las empresas 
industriales no están autori
zadas a realizar vertidos a las 
redes de agua y saneamiento, 
sino que deben almacenar 
sus residuos en contenedo
res o en lugares especialmen
te preparados para ellos, 
para que posteriormente 
puedan ser sometidos a un 
tratamiento adecuado por es-
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pecialistas. Esto es debido a 
que los vertidos industriales 
suelen . contener toxinas y 
componentes agresivos para 
la flora y la fauna, por lo que 
no se deben mezclar con el 
agua de consumo humano. 

Lógicamente, las depurado
ras de aguas residuales ur
banas están diseñadas para 
limpiar el agua usada nor
malmente en las casas, pero 
no están preparadas para 
purificar el agua utilizada por 
las industrias que contenga 
sustancias tóxicas y corrosi
vas que además dañarían los 
filtros y demás instrumentos 
de depuración. De ahí que 
usualmente las fábricas in
dustriales no puedan arrojar 
sus desechos a la red de sa
neamiento que usan los ho
gares. 

Destacados 
en Europa 
Precisamente la depuración 

del agua ya era un punto dé
bil de Alcalá, que en 2001 fue 
una de las ciudades denun
ciadas por la Unión Europea 
por incumplir las normas mí-

nimas de la directiva europea 
sobre depuración de aguas 
urbanas. De lás 542 ciuda
des con más de 150.000 ha
bitantes que tenia la Unión 
Europea en aquel entonces, 
Alcalá estaba entre las 72 
que no depuraban correcta
mente sus aguas. Y a día de 
hoy nada ha cambiado en la 
depuración de las aguas de 
nuestra ciudad. 

Efectivamente, la depura
dora de aguas residuales ur
banas de Alcalá, situada al 
oeste de la ciudad y junto al 
Henares, sigue estando obso
leta para realizar su propia 
tarea de eliminar los residuos 
convencionales de las aguas 
que provienen de nuestros 
hogares. Normalmente lapo
tabilización de las aguas 
debe realizarse utilizando 
tres tratamientos distintos. 
El tratamiento primario con
siste en la separación de las 
partículas sólidas suspendi
das en el agua mediante pro
cesos mecánicos (fundamen
talmente filtros) o químicos. 
En el tratamiento secundario 
se utilizan procedimientos 
biológicos para eliminar los 

Estos venidos 
de industrias 
vana la red 

de saneamiento, 
que desemboca 

en el Henares 

contaminantes disueltos en 
el agua. El tratamiento ter
ciario añade compuestos de 
nitrógeno y fósforo a las sus
tancias orgánicas utilizadas 
en el tratamiento secundario. 

Éstas son las tres operacio
nes que debería realizar una 
depurad9ra como la de Alca
lá, que después de completar 
sus tratamientos vierte el 
agua teóricamente depurada 
al Henares. Sin embargo, la 
depuradora realiza incorrec
tamente al menos el segundo 
y tercer tratamientos, según 
denunció la Unión Europea 
hace ya cuatro años. 

Así pues, un vertido indus
trial a la red de saneamiento 
de los hogares fluiría por 
nuestras tuberías subterrá
neas hasta llegar a una de
puradora que no está prepa
rada ni para cumplir con su 
tarea propia de eliminar resi
duos orgánicos. Lógicamen
te, más incapaz aun será de 
eliminar los residuos induª-
triales, algo para lo que ni si
quiera está preparada. 

Esperando 
la nueva 
depuradora 
Los · distintos gobiernos 

municipales que ha habido 
en los últimos años han con
siderado que no merecía la 
pena realizar una fuerte in
versión para adecuar la de
puradora, ya que el avance 
del Plan General de Ordena
ción Urbana prevé que Alcalá 
tenga una nueva depuradora 
que sustituya a la que hay 
ahora y que estará aproxima
damente en su misma ubica
ción. 

Mientras tanto, Alcalá tiene 
que conformarse con su ac
tual depuradora, que además 
produce olores molestos para 
los vecinos y para quienes 
llegan a nuestra ciudad des
de Madrid. 

De los vertidos industriales 
que se han autorizado en 
2005 se desconoce su com
posición y de ahí la incerti
dumbre de que puedan afec
tar a la calidad del agua de 
Alcalá y en general al agua 
que termine fluyendo por el 
río Henares desde nuestra 
t:iudad. 

PUERTA de Madrid 
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Al avuntamiento le cuesta 30.000 euros 

la pista de hielo funciona 
por tercer año consecutivo 

Por tercer año consecutivo la 
pista de hielo ya está a pleno 
rendimiento en la Navidad 
Complutense. Situada en la 
plaza de Cervantes, el patinaje 
sobre hielo es una actividad 
más que entusiasma a niños y 
adultos. 

La iniciativa de la pista ha 
correspondido un año más a 
la concejalía de Educación, 
que dirige Francisco Bernál
dez. Su apertura se produjo el 
dia 16 de diciembre y estará 
en funcionamiento hasta fina
les de enero en que está pre
visto desmontarla. 

Así pues será un mes y me
dio lo que estará en funciona
miento esta actividad de la 
que el año pasado disfrutaron 
unas 20.000 personas, según 
explicó a PUERTA DE MA
DRID el concejal de Educa
ción. 
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El ayuntamiento ha tenido 
que realizar un desembolso de 
30.000 euros para traer la pis-

ta, lo que supone un ahorro de 
casi 6 .000 euros con respecto 
al año pasado y de más de 

Comidas lunes a viernes: 

* MENÚ TURÍSTICO @lJ 
.......,,~ . ..,. • MENÚ DE EMPRESA 18 € 

d• u e•'••• U Dil .. VITAMOS! 
¡TE,.. carn· 

1Ct •f1 \1 ntaclóO DN\) 
•~dible prese •[\mprescu• 

el Almazán, 20 
(Junto ~ la Puerta de Madrid) 
ALCALA DE HENARES 

Reservas: Telf.: 91 882 25 14 

Francisco Bernáldez, 
concejal de Educación 

20.000 euros con respecto al 
primer año en que se instaló. 
El éxito del patinaje sobre hie
lo permite al ayuntamiento 
negociar a la baja con la em
presa propietaria de la pista 
de hielo. 

Por las mañanas, la activi
dad está reservada a los cen
tros escolares que previamen
te hayan hecho la reserva en 
la Concejalía de Educación. 
Por la tarde, 16 a 22 horas, es
tará abierta al público en ge
neral. 

El precio máximo de la en
trada a la pista es de 5 euros. 
A disposición de los usuarios 
habrá un total de 350 pares de 
patines, siendo asimismo obli
gatorio el uso de guantes, que, 
en caso de no llevarlos podrán 
comprarse en las instalacio
nes. 

PUERTA de Madrid 
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Nuevo BMW 520d. 

Hasta los más mínimos detalles elevados a la máxima potencia. 

Ahora por 37.400 €, 
puedes conducir un BMW 520d con las mejores prestaciones: 163 CV, aceleración 0-100 Km/h en 8,6 seg., 
el consumo más bajo en su categoría y con toda la fiabilidad de un motor BMW. 

520d (163CV) 



Ocho carrozas, tres pasacalles v 3.500 kilos de caramelos 

la Cabalgata de neves cuesta 
80.000 euros 
El principal acontecimiento del programa de actos de Navidad es, por el número de perso
nas que reúne, la Cabalgata de Reyes del día 5 de enero. La alegria y la ilusión se dibuja en 
el rostro de miles de niños y en el de los adultos que disfrutan tanto como los pequeños del 
paso de la comitiva real cargada de regalos y de felicidad. La concejala de Festejos en el 
ayuntamiento complutense, Elisa de Francisco, explicó a PUERTA DE MADRID que la Ca
balgata de Reyes de este año costará 80.000 euros, tendd ocho carrozas, tres pasacalles, 
cuatro charangas y se repartirán en ella 3.500 kilos de caramelos así como confeti y ser
pentinas. Pero además tendd una importante presencia de peñas y entidades diversas que 
con su presencia tratarán de enriquecer un bonito desfile. 

La Cabalgata partirá el jue
ves 5 de enero de la Ciudad 
Deportiva Municipal del Val a 
las 18 horas y realizará el re
corrido habitual con la dife
rencia, como ya ocurrió el año 
pasado, de que no llegará a la 
plaza de los Santos Niños y 
por tanto no pasará por la ca
lle Mayor sino que se dirigirá 
por la plaza de Cervantes a la 
calle Libreros, es decir, el mis
mo recorrido de las carrozas 
de las ferias. 

Así, después de dirigirse por 
el paseo del Val a la calle Cole
gios, la Cabalgata tomará la 
plaza de Cervantes y la calle 
Libreros para llegar a los Cua
tro Caños y girar por la calle 
Teniente R~. seguir por el 
paseo de la Alameda y por úl
timo llegar a la plaza de la Ju
ventud y regresar a la Ciudad 
Deportiva del Val. 

'Va a ser una Cabalgata muy 
brillante que entusiasmará a 
los niños". dijo Elisa de Fran
cisco que reconoció que "he
mos hecho un esfuerzo tre
mendo para mantener el nivel 
del año pasado". A través del 
empresario y promotor artísti
co Martín González la conceja
lía de Festejos ha alquilado 
tres carrozas y tres tronos 
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para los Reyes Magos, éstos 
últimos muy originales en los 
que no faltará una gran estre
lla iluminada que precede a 
los tronos propiamente di
chos. 

Las otras tres carrozas al
quiladas por el ayuntamiento 
representan a un trineo tirado 
por renos, a varios muñecos 
de nieve y a unos duendes. A 
estas carrozas se unen al me
nos dos de entidades colabo
radoras; a la hora de cerrar 
esta información habían con
firmado su participación la ca
rroza de la delegación munici
pal del distrito VIII que tradi-

cionalmente se une a la Cabal
gata después de realizar su 
periplo por las calles de su 
distrito, y la del Centro Extre
meño que representa su belén 
viviente. 

Pasacalles 
Pero la gran apuesta que 

hace Festejos en la Cabalgata 
va a estar en los pasacalles. 
Van a ser en total tres pasaca
lles que según Elisa de Fran
cisco son muy espectaculares 
y amplios. 

El primero de estos pasaca
lles es uno en el que estará 

Papá Noel y se titula 'El con
ciertazo': "Son 18 actores en
tre los que hay elfos, malaba
ristas, magos, motocicletas, 
etc". El segundo pasacalles se 
titula 'Locos por la música', 
también muy amplio y sonoro. 

El tercer pasacalles también 
llamará la atención según la 
concejala de Festejos, puesto 
que se denomina Los gigantes 
hebreos y los Reyes: "Consta 
de 1 O gigantes de tres metros 
y medio de altura y 1'40 me
tros de anchura. Estarán ves
tidos de hebreos con turban
tes , bufandas y zurrones. 
Acompañarán a los tres Reyes 
Magos gigantes que trae el pa
sacalles". 

Este pasacalles precederá a 
los tronos de Melchor, Gaspar 
y Baltasar puesto que lo que 
es ya tradicional es que inicien 
la Cabalgata · la comparsa gi
gantes de Alcalá con ·1os tres 
Magos propiedad del ayunta
miento complutense. Por tan
to, los Reyes van a estar repre
sentados en la Cabalgata por 
partida triple ya que estarán 
los tres gigantes municipales, 
los del pasacalles contratado y 
por último, los de verdad que 
viajarán en sus respectivos 
tronos que lógicamente cerra-
rán el desflle. -

Colaboraciones 
Pero además se contará con 

la participación de varias enti
dades. Ya se ha mencionado a 
las ya tradicionales que cola
boran con carroza como la de
legación municipal del distrito 
IX y el Centro Extremeño. 
También han confirmado a la 
concejalía de Festejos su par
ticipación las peñas de Alcalá 
con integrantes disfrazados de 
pastorcillos y que desfilarán 
probablemente detrás de la 
comparsa de gigantes. Estará 
también en el desfile la escue
la de danza de Jorge Periáñez 
y uno de los grupos scout de la 
ciudad que se quiere unir a la 
comitiva. 

La Cabalgata se completará 
con cuatro charangas, tres de 
ellas facilitadas por el empre
sario y promotor artístico Mar
tín González, y la cuarta será 
la de Alcalá que habitualmen
te trabaja en las ferias: Cada 
una de las charangas estará 
formada por una media de 
ocho músicos y amenizarán el 
desflle. 

Durante el desfile se reparti
rán 3 .500 kilos de caramelos y 
se lanzarán serpentinas y con
fetti que ayudarán a aumentar 
la magia y la alegría. 

PUERTA de Madrid 
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EXPOSICIÓN Y VENTA: 
•Paseo de la Estación, 6 - Tlf.: 91 888 74 61 
•Ramón y Cajal, 3 - Tlf.: 91 889 31 46 
ALCALA DE HENARES 

, ..- oesde 1972 ~' 
... 

BAÑOS: 
el Carmen Calzado, 4 
Tlf. : 91 882 51 92 
ALCALA DE HENARES 

11 
11 11 

FÁBRICA: 
el Río Segura, sin 
Tlf.: 91 879 24 09 

LOS HUEROS 



Profesores y AMPAS de los centros escolares también recibieron placas por su participación 

la delegación presidida por Francisco Bernáldez lo convocó por segunda vez 

El Distrito 11 entregó los premios 
del Concurso de Tarietas Navideñas 
El Institut o de Enseñanza Secundaria Lázaro Carreter, en el barrio de Espartales, acogió el 
miércoles, 21 de diciembre , la e n t rega de premios a los ganadores del 11 Concurso de Tarje
t as Navideñas convocado por la delegación municipal del Distrito IX, presidida por el conce
jal Francisco Bernáldez. Los autores de la veintena de obras seleccionadas por cada uno de 
los centros escolares participantes recibieron un diploma, en tanto que los tres ganadores de 
cada categoría recogieron premio y t rofeo. Además hubo premio para las menciones espe
ciales. En esta segunda edición del concurso hubo una participación de unos 300 escolares. 

En el acto participaron los 
vocales de la delegación así 
como los directores o repre
sentantes de los centros esco
lares y los directivos de las 
Asociaciones de Madres y Pa
dres de Alumnos. El presiden
te de la delegación, Francisco 
Bemáldez, felicitó a todos los 
asistentes las navidades y 
agradeció la participación a 
los niños en el concurso de 
tarjetas navideñas. Del mismo 
modo, Francisco Bernáldez 
agradeció a la directora del 
IES Lázaro Carreter, Concha 
Albertos, el haber acogido este 
acto de la delegación del dis
trito. 

Premios 
• Primer Premio: Andrea Re

gina Berrojalbiz Lourido (3° de 
Educación Infantil. Colegio 
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San Ignacio de Loyola) 
• Segundo Premio: Marta 

Espada Peralta (3º ESO. lES 
Lázaro Carreter) 

• Tercer Premio: David López 
Juan ( 2º Primaria. CEIP Es
partales) 

Menciones Especiales 
• M. Especial Escuela Infan

til: Nuria Peñas (El Los Molinos) 

• Mención Especial Educa
ción Infantil: Nerea Martínez 
Garrido (CEIP Espartales) 

• Mención Especial 1 er. Ciclo 
de ·Primaria: Adnan Al-Drobi 
(CEIP Espartales) 

• Mención Especial 2º Ciclo 
Primaria: Irene Galán Arribas 
(Colegio San Ignacio de Loyola) 

• Mención Especial 3er. Ciclo 
de Primaria: Patricia Zamora 

Francisco Bernáldez, presidente 
de la Delegación del Distrito IX. 

Castellano (Colegio San Igna
cio de Loyola) 

• Mención Especial ler. Ciclo 
de Secundaria: Estafanía Mu
ñoz Barrios (Colegio San Igna
cio de Loyola) 

• Mención Especial 2° Ciclo 
de Secundaria: Belén López 
García (Colegio San Ignacio de 
Loyola) 

PUERTA de Madrid 
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Seleccionados 
del colegio Espartales 
Adrián Espinosa Gómez 
Laura Páez Bellón 
Graciela Sáez González 
Víctor Gimeno Mayor 
Adrian Aldrobi 
David López Juan 
Silvia García Ferrandis 
Rifad El Hechemdebek 
Beatriz Páez Bellón 
Merche Espada Peralta 
Rosi Jiménez Jiménez 
Sergi~ Rodriguez Barriga 
Iván Alvarez 
Ana Isabel Corral González 
José Manuel Martinez Velasco 
Juana Maria Pérez López 
Miguel Robles González 
Sandra Armero 
Purificación García Ruiz 
Jesús Gúrrez Hijarrubia 
Nerea Martinez Garrido · 

Seleccionados del colegio 
San Ignacio de Loyola 
Jorge Amorós Gertrudis 
Pablo José Benito Sánchez 
Carlos Martin Remón 
Andrea Regina Berrojalbiz Lourido 
Alicia Hernández Huebra 
Maria Belén Zurita Alonso' 
Rebeca Galán Arribas 
Emilio Muñoz Rangel 
Irene Pujol Chica 
Irena Galán Arribas 
Paula García Jiménez 
Víctor Sanz Serrano 
Víctor López Gómez 
Laura Torres García 
Patricia Zamora Castellanos 
Álvaro Moreno Blázquez 
Estefanía Muñoz Barrios 
Juan Diego Sanz Jorquera 
Alberto Sevilla Soriano 
Diana Maria Hernanpérez Hidalgo 
Belén López García 

Seleccionados del 
IES Lázaro Carreter 
Juan Carlos Carmona Sánchez 
Blanca López Juan 
Rebeca Fernández Suárez 
Raquel Maya Bermúdez 
Miriam Sánchez González 
Marta Maestroarena Pérez 
Irene Pérez 
Salva Rezgui 
Laura Sánchez Beltrán 
Marta Espada Peralta 
Yolanda Grao 
Carla Ferraz Novio 
Azucena Gúrrez Hijarrubia 
Álvaro Merino Mesa 
Cinthya Chávez Peña 
Manuel Chico Ganzo 
Aitor Navas San Andrés 
Cristina Moya Durán 
Maribel Pérez Mustelier 
Cristina Blanco 
Hajar Amrabet 

PUERTA de Madrid ! , de diciembre de 2005 



GALA EXTRA O RO INARIA 
Clausura de los actos conmemorativos 

DEL IV CENTENARIO DE 
Don Quijote 

30 de diciembre de 2005 a las 22.30 horas 
Auditorio Nacional de Música. Sala Sinfónica. C/ Príncipe de Vergara, 146. Madrid 

Tlll•I H l l 

':""" www.ayto.alcclodehenores.• 
1 

~ J ~ 

PROGRAMA 
l. TEDEUM (Georges Blzet) 

Paloma Chlsbert (soprano) 
Bemardlno Rtz (tenor) 

11. CLAVILElíO (Mario Gosélvez) 
Ana Maria Ramos (mezzosoprano) 
Jesús Lumbreras (barftono) 

Dirección musical: Vicente Arlfto Pelllcer 

Coro de la Sociedad Urlca Complutense 
Orquesta Ciudad de Alcalá 

VENTA DE LOCALIDADES 
Taqullal del Audltorto Nacional, Red de Teatros del INAEM, tlrmlnales ServlCalxa, 

en lnllmll en www..-vlcalxa.com y venta telef6nk:a en el 902 33 2211 
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Entrega de premios a los concursos de dibuio v cuentos navideños 

El Distrito Centro celebró 
la Navidad con villancicos 
El distrito Centro clausuró el lunes 19 de diciembre en el Teatro Salón Cervantes el XIV Cer
tamen Escolar de Navidad. En el citado acto, que contó con la asistencia del presidente de 
la delegación municipal, Marcelo Isoldi, así como de varios vocales, los alumnos de cuatro 
centros escolares del distrito interpretaron distintos villancicos. Concretamente salieron al 
escenario a cantar los alumnos del colegio Calasanz Escolapias, San Felipe Neri, Sagrado Co
razón y del Instituto de Educación Secundaria Cardenal Cisneros. Un millar de niños parti
ciparon en los concursos y en los villancicos, según el concejal Marcelo Isoldi. 

PUERTA de Madrid 

En la fiesta, se entregaron los 
premios correspondientes a los 
concursos de dibujos y cuentos 
navideños; el primer premio de 
dibujo, realizado por Lola Gar
cía de Navarra (C.E.l.P. "Carde
nal Cisneros") aparece en las 
tarjetas de felicitación enviadas 
por el distrito. 

Igualmente, se hizo entrega de 
un trofeo y un vale canjeable 
por material deportivo al centro 
escolar que contó con más par
ticipantes en el Cross de la De
legación Municipal celebrado el 
pasado día 26 de noviembre, así 
como al colegio del distrito que, 
igualmente, obtuvo mayor parti
cipación: colegios !placea y Car
denal Cisneros, respectivamen
te. 
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Premios 
- Tarjetas navideñas 

• Primer premio: Lola García 
de la Navarra (CEIP Cardenal 
Cisneros; 5º Primaria) 

• Premio a la Originalidad: 
Adriana Demers Sánchez (Cole
gio "Sagrado Corazón"; 1 º ESO) 

• Segundo premio: Pablo Her
moso Guerrero ( CEIP "Cardenal 
cisneros"; 6º Primaria) 

•Tercer premio: Lorena Gon-
zález García-Risco (Colegio "Sa
grado Corazón"; 2º Primaria) 

• Menciones especiales: 
- Educación Infantil: Estfüaliz 

Cabrera García (Colegio "Sagra-
do Corazón") Marcelo lsoldi entregando uno de los premios a Cristina Cámara 
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- Educación Primaria (ler. Ci
clo): Paula González Ruiz (Cole
gio "Calasanz") 

- Educación Primaria (2º Ci
clo): Irene Marzariego Martinez 
(Colegio "Sagrado Corazón") 

- Educación Primaria (3er. Ci
clo): Javier Sánchez Paños (Co
legio "San Felipe Neri") 

- Educación Secundaria (ler. 
Ciclo): Nerea Sanz Ferrer (IES 
"Cardenal Cisneros") 

- Educación Secundaria (2° 
Ciclo): José Miguel Loranca Va
lle (Colegio "Sagrado Corazón") 

- Cuentos navideños 

• Primer premio: Belén Ortiz 
del Castillo (Colegio "San Feli
pe"; 6º Primaria) 
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El grupo de jóvenes del Cardenal Cisneros cantaron una zarzuela Trofeos a los mejores belenes de los centros escolares 

• Segundo premio: Patricia 
Puerta Ávila (Colegio "Sagrado 
Corazón"; 1 º ESO) 

• Tercer premio: Elena Mª 
Martinez González (Colegio "San 
Felipe"; 5° Primaria) 

• Menciones especiales: 
- Educación Primaria (2° Ci

clo): Camila Zúñiga Garrido 
(CEIP "Cardenal Cisneros") 

- Educación Primaria (3er. Ci-
clo) : Cristina Cámara Gil (Cole
gio "San Francisco de Asís") 

- Educación Secundaria (ler. 
Ciclo) : Álvaro Alba Muñoz-Reja 
(Colegio "Calasanz") 

tumirada visiorama tumirada garena tumirada urbina 

Avda.de Alcarria 8, local 6. Avda. Juan Carlos l. P. C. Garena Plaza, C/ Diego Urbina 2, (esq. Juan de Austria). 

28806 Alcalá de Henares. local 34. 28806 Alcalá de Henares. 28805 Alcalá de Henares. 

Tel./fax: 91 883 71 17 Tel./fax: 91 830 54 49 Tel./fax: 91 880 07 08 
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- Educación Secundaria (2º 
Ciclo): Carlota Sáez Fernández 
(Colegio "Sagrado Corazón") 

También se entregaron trofeos 
a los mejores belenes de los cen
tros escolares ·del distrito (foto 
superior dere~ha) . El primer 
premio fue para el colegio Sa
grado Corazón. El segundo fue 
para el colegio San Francisco de 
Asís y el colegio Calasanz reci
bió un premio por su originali
dad. 

Como se aprecia en la fotogra
fia de la izquierda el TSC se lle
nó de juventud. 
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En febrero de 2005 miles de inmigrantes rodearon el ayuntamiento para empadronarse en Alcalá. 

Alcalá recibió otros 5.500 inmigrantes 

2005: 4.000 alcalaínos más 
En 2005 la población de Alcalá creció en 4.000 personas, ya que la reducción de la población autóctona en 1.500 habitantes fue compensada por la llegada de 5.500 inmigrantes. Las previsiones municipales indicaron que la población evolucionaría de la misma manera y con ello justificaron los crecimientos urbanísticos y de desempleo previstos para Alcalá. 

Alcalá empezó el año 2005 2005, siguiendo la pauta ob- (de 200.000 a 204.000 habicon una población de 200.000 servada en los últimos años, tantes). Sin embargo, esta habitantes y lo termina con pues los inmigrantes que ya tasa no deja de ser similar a 204.000. Este incremento no están asentados en nuestra las que se han registrado en se ha debido precisamente a ciudad son cada vez más nu- esta década en nuestra ciuun explosivo aumento en la merosos y tienen cada vez más dad. Y para los próximos años tasa de natalidad de los alca- hijos en el hospital Principe de las autoridades municipales lainos. De hecho, la población Asturias. prevén el mantenimiento de indígena de Alcalá de Henares Este incremento de pobla- este fuerte ritmo de crecimiense ha reducido este año en ción en 4.000 personas en un to poblacional. con lo que Alunas 1.500 personas. Este he- año supone una tasa de creci- calá de Henares estará abocacho es el resultado de dos fac- miento demográfico de nada da a sufrir una gran explosión tores: Primero, el crecimiento menos que el 20 por mil anual demográfica. 
vegetativo (diferencia entre na
cimientos y muertes) ha sido 
negativo. Segundo, bastantes 
alcalainos han abandonado su 
ciudad para irse a vivir a otras 
poblaciones vecinas. Esto últi
mo ha ocurrido con especial 
frecuencia entre los jóvenes 
recién casados, que al no en
contrar una vivienda accesible 
en Alcalá, tienen que mudarse 
a las localidades de alrededor 
y empezar en ellas su nueva 
vida familiar. 

Pese a esta caída en la po
blación autóctona, la pobla
ción total de Alcalá ha aumen
tado en 4.000 personas por
que han venido 5.500 nuevos 
inmigrantes, que junto con los 
que ya había suman 37.000, 
el 18% de la población total de 
nuestra ciudad. Precisamente 
los inmigrantes son los cau
santes de que la tasa de nata
lidad global de Alcalá de Hena
res sí haya crecido algo en 
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Alcalá también ha recibido a lideres de los inmigrantes, 
como Lech Walesa, arrodillado aquí tras el alcalde durante 
la misa del 20 de noviembre en la iglesia de San Bartolomé 

20.000 parados 
Esta multiplicación de la.po

blación traerá consecuencias 
que han sido reconocidas por 
los propios planificadores del 
ayuntamiento. La primera de 
ellas es el aumento que se pro
ducirá en la tasa de desempleo 
de Alcalá, que alcanzará el 
16% de la población activa 
dentro de unos diez años, lo 
que significa que habrá más 
de 20.000 parados en nuestra 
ciudad. 

Casi todos los inmigrantes 
que vengan se ofrecerán para 
trabajar como asalariados y 
pocos vendrán a crear una 
empresa. Por eso los inmi
grantes aumentarán la oferta 
local de trabajadores pero no 
la demanda. Con los sueldos 
actuales habrá un exceso de 
oferta de trabajadores, que es
tarán desempleados. Las em
presas sólo aceptarán contra
tar a esos trabajadores si re
ducen sus salarios. Por tanto, 
en Alcalá, además de un au
mento del desempleo, se prevé 
una tendencia a la disminu
ción de los sueldos. 

Otra consecuencia del incre
mento de población es el gran 
crecimiento urbano previsto 
para Alcalá. Según han afir
mado algunos concejales de la 
oposición en los plenos muni~ 
cipales y reuniones públicas, 
el gobierno municipal planea 
construir hasta 34.000 vivien
das en los próximos años. Cal
culan que esas nuevas vivien
das estarán habitadas por una 
media de tres personas cada 
una, con lo que la población 
de Alcalá aumentaría en unas 
100.000 personas y nuestra 
ciudad alcanzaría los 300.000 
habitantes aproximadamente 
dentro de una década. 

PUERTA de Madrid 



Enero 

6 
(viernes) 

ll ' ...... 
Agostg 

15 
(martes) 

11 rt ··-

PUERTA de Madrid 

Días Festivos en la 
Comunidad de Madrid para el 2006 (iOOu~os~sloralesenAlca~) 

Marzo 

20 
(kmes) ...... -··· 

Octubrg 
FIESTA LOCAL 

9 

I! 
••••• -

Octubre 

12 
(jueves) ..... 

11171111 

' ' ...... -
Noviembre 

1 
(mlérooles) 

~ .. 
11 Zll 

1 
(lunes) .. •••111. 

Diciembre 

& 
(miércoles) ...... 

11 m PI 
HE 7 

(martas) .... 
1 u a 

Diciembre 

8 
(viamel) 

2 ; e 
1111111711 

Agosta 

7 
{bles) .... _ .... 

Diciembre 

25 
(knts) ...... 

J, de diciembre de 2005 

1 

1 -
1 -



~lá) -

2005 

En la presentación intervino el alcalde, Bartolomé González, quien saludó y felicitó la iniciativa de 
estos emprendedores complutenses desde la perspectiva de un coleccionista de Quijotes como él 

la edición de Pepe Quijada v Francisco Gutiérrez es la única que se ha 
realizado en Alcalá en el IV centenario 

Se presentó el Quiiote más alcalaíno 
A punto de concluir el año 2005 en que se ha celebrado el IV centenario de la publicación 
del Quijote, faltaba en Alcalá algo tan esencial como editar la obra para que quedara testi
monio histórico. Y esta tarea ha sido asumida por dos pequeños empresarios, grandes aman
tes del arte y de las joyas bibliográficas, como son Pepe Quijada y Francisco Gutiérrez Vi
llamil quienes se embarcaron en esta aventura quijotesca para que en el año del cuarto cen
tenario hubiera testimonio editorial de la obra en Alcalá. Hay muchas ediciones del Quijo
te, que junto con la Biblia es el libro más vendido a lo largo de la historia, pero ninguna de 
ellas ha visto la luz en la ciudad en la que nació el autor. Pero ese vacío ha sido llenado por 
Pepe Quijada y por Francisco Gutiérrez con una edición de lujo para coleccionistas. 

las obra, 
una edición 

H11itada de 900 
eie1111ares, está 

Husuada por 
Eustaquio 
Segrelles 

Eustaquio Segrelles es sobrino 
de aquel pintor que a mitad 
del siglo XX ilustró una de las 
mejores ediciones que ha ha
bido del Quijote. 

La edición está compuesta 
por 900 ejemplares numera
dos y existe un precio especial 
pre-publicación desde el 1 de 
enero hasta el 31 de marzo de 
2006. La información y venta 
se realiza en el establecimien
to Capitel, situado en el núme
ro 48 de la calle Santiago, con 
teléfono 91 889 92 64. 

El Quijote editado en Alcalá h:;---~~-hlf1lj\.-:-~~~~~U~~O~=:::~~~~~[l fue presentado con u n acto 
ins t itu cional en el ayunta
mien to complu tense el miérco
les 20 de diciembre. En la pre
sentación intervino el alcalde, 
Bartolomé González, quien sa
ludó y felicitó la iniciativa de 
estos emprendedores complu
tenses desde la perspectiva de 
un coleccionista de Quijotes 
como él. 

Esta edición del Quijote está 
formada por dos volúmenes 
que corresponden a la primera 
y segunda parte del libro es
crito por Cervantes. Lujosa
men te encuadernados , los to
mos son en sí mismos una au
téntica obra de arte. Este Qui
jote com plutense está ilustra
do por Eustaquio Segrelles 
para la ciudad de Alcalá. Pre
cisamente el alcalde anunció 
que el día 26 de enero se rea
lizará una exposición en la Ca
pilla del Oidor con los 42 óleos 
y las más de 100 ilustraciones 
realizadas expresamente para 
esta edición y que dan vída al 
inmortal texto de Cervantes. 
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El público que asistió a la presentación del libro llenó el salón noble del ayuntamiento 
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Francisco Javier García Gutiérrez, Bartolomé González, José César Álvarez, autor de la obra, 
y el representante de la editorial que ha publicado el libro 

José César Alvarez presentó su libro la disputada-cuna de Cervantes' 

los puntos sobre las íes 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, y el cronista oficial de la ciudad, Francisco Javier 
García Gutiérrez, presentaron el día 15 de diciembre en el salón de plenos del ayuntamien
to el nuevo libro del colaborador de PUERTA DE MADRID José César Álvarez, titulado 'La 
disputada cuna de Cervantes'. Se trata de una coedición acordada entre Ediciones Bornova 
y la empresa municipal del IV centenario del Quijote y que viene a ser una historia de la 
controversia sobre el nacimiento de Cervantes del cual se han tratado de apoderar no pocos 
municipios a través de autores diversos que cuestionan que la cuna esté en Alcalá . 

ta la más moderna del muni
cipio zamorano de Cervantes, 
muy aplaudida y celebrada en 

los últimos tiempos pero tan 
falsa como las anteriores. 

Patrias apócrifas además de 

~~:::-::·:::::: 1 ., (' ' \ ' B; 
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Portada del libro 

las citadas son Madrid, Esqui
vias (Toledo), Lucena (Córdo
ba), Toledo, Consuegra, Cór
doba, Madridejos, Herencia y 
Arganda del Rey. Las más 
insistentes sobre todo en 
estos momentos son las de 
Alcázar de San Juan, Cervan
tes (Zamora) y Córdoba. 

Y sobre todo, José César 
Álvarez demuestra en su libro 
que Cervantes nació en Alcalá 
para que los alcalaínos lo ten
gan muy claro, sepan las 
razones históricas argumen
tadas y puedan defenderlas 
ante quienes apuesten por 
otras posibilidades más o 
menos rocambolescas. 

José César Álvarez parte del 
hecho de que la controversia 
ha quedado finalizada al 
demostrarse el hecho de que 
Miguel de Cervantes fue bau
tizado en Alcalá y por tanto 
nació en esta ciudad. Y ello a 
pesar de que siguen apare
ciendo autores y políticos que 
se atribuyen para determina
dos municipios la cuna de 
Cervantes. 

Modesto Quiiada edita un grabado de la ciudad en vidrio 

Por eso no es de extrañar 
que la presentación del libro 
corriera a cargo del cronista 
oficial de la ciudad Francisco 
Javier García Gutiérrez, histo
riador que desde los años 
sesenta viene defendiendo la 
alcalainidad de Cervantes 
frente a quienes no quieren 
aceptarla. 

Así, José César Álvarez sos
tiene en su libro que aunque 
Cervantes no citó en sus 
obras a la ciudad que lo vio 
nacer sí hay hasta 31 citas o 
alusiones a topónimos o per
sonajes de Alcalá y que inclu
so el escritor reconoció a Alca
lá como su lugar de nacimien
to en sus escritos administra
tivos. 

El libro de José César Álva
rez hace un recorrido históri
co de las 'patrias apócrifas' de 
Cervantes, desde aquella que 
en 1747 se demandó por par
te de Alcázar de San Juan y se 
renueva periódicamente, has-
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Alcalá servida en bandeja de cristal 
El exconcejal de Cultura y 

artista Modesto Quijada ha 
realizado un peculiar trabajo 
que ya expone en su estableci
miento Capitel, situado en la 
calle Mayor. Se trata de un 
grabado que muestra una 
composición de los edificios 
más característicos del casco 
histórico de Alcalá. Este dibu
jo, obra del propio Modesto 
Quijada, es exactamente el 
mismo con el que fue cubierto 
el edificio de las antiguas 
bodegas Criado, en la plaza de 
Santa Maria la Rica, con moti
vo de la visita de los Reyes, 
don Juan Carlos y doña Sofia, 
para presidir la reunión del 
patronato del Instituto Cer
vantes el día 10 de octubre. 

Modesto Quijada recibió el 
encargo de este grabado que 
fue serigrafiado en la lona que 
cubre el edificio en ruinas, 
pero después se le ocurrió lle
varlo a vidrio para decorar una 
bonita bandeja de cristal. 

Con ello las peculiares silue
tas de Modesto Quijada que 
representan la linea del cielo 
del casco histórico compluten-

se se encuentran ya en una 
decorativa bandeja que se ha 
convertido en un inmejorable 
regalo para estas navidades. 
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'Reina de su imaginación' es la histoña de su 
propia madre v de una generación de españoles 

luis Campes publicó su 
primer relato novelado 
"Esta es la historia real de una mujer sencilla, amante de 
las tradiciones madrileñas, que luchó por superar las con
secuencias de la guerra civil española ( ... ) con el único 
afán de cuidar con primor de su familia". Esta frase, que 
figura en la contraportada del libro de Luis Compes es la 
que mejor define la obra 'Reina de su imaginación', el pri
mer relato novelado de este madrileño de nacimiento y al
calaino de adopción que regenta la cafetería y restauran
te de la Ciudad Deportiva del Juncal. Compes se ha inspi
rado en la historia de su madre en un relato tierno con 
respecto al tratamiento de los personajes, pero descarna
do en cuanto a algunas de las situaciones que éstos viven. 

'Reina de su imaginación' es 1930 en que se alza el telón de 
el segundo libro publicado por este gran escenario, se van 
Luis Compes quien en 2004 se produciendo cambios sociales, 
lanzó al mercado editorial con algunos tan importantes y do
un ensayo titulado 'Visión de lorosos como la guerra civil y 
la actualidad sociopolitica en la posguerra: "Mi madre, que 
forma de apéndices'. En aquel n o destacó en ninguna faceta 
trabajo Compes partia de las más que la de ser una gran 
letras del abecedario para re- madre, vivió todos esos acon
correr los principales proble-
mas y hechos de la actualidad tecimientos pero no se adaptó 
dando su particular punto de a los cambios sociales cayendo 
vista: "Cuando se puso a la en una enfermedad mental de 
venta el libro gustó mucho", la que no se recuperó. Compes 
reconoció Compes que explicó relata las sensaciones que te
que "se trataba de analizar te- nía en un antiguo hospital psi
mas que me preocupan y al 
mismo tiempo darlos a cono-

quiátrico, una a u téntica casa 
del terror, un lugar lúgubre, y 
todo cuanto vivió con motivo 
de la enfermedad de su madre: 
"Aquello me hizo madurar an
tes de tiempo puesto que tenía 
que cuidar de mi madre y cla-

cer porque sentia esa necesi
dad de que mis pensamientos 
no se quedaran en el anoni
mato". 

ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS IBÉRICOS DE BELLOTA 
Y JAMÓN SERRANO. 

Luis Compes añadió con res
pecto a su primer libro que 
"siempre escribo desde lo más 
profundo de mis sentimientos 

• y más aún con respecto a te
mas actuales que me preocu
pan y me influyen". 

En aquella ocasión Luis 
Compes se lanzó por sí mismo 
a la aventura editorial pero en 
esta ocasión ha sido una edi
t9rial, Imagine Ediciones, la 
que le ha editado su segundo 
libro: "Los de la editorial me 
dijeron que les había gustado 
mucho y por eso lo publica
ban; me dijeron palabras muy 
elogiosas". 

En 'Reina de su imagina
ción'. Compes habla de sus re
cuerdos de infancia y de los de 
la juventud de. su propia ma
dre en un Madrid muy entra
ñable, el del barrio de Lava
piés en el que él nació allá por 
el año 1956. Desde el año 

(t i EFNICAL ~ 
lllllDIMIEITI CIWICClll CllTUl 

Plll CIMlllU.S 
llS•llllS•dl 

111111111"11-· -·· · ·· lllMIZlllll Teléf.: 91 883 46 47 

PUERTA de Madrid 

1 ª CRL 1 ORO EN TODOS NUESTROS PRODUCTOS 

Especialidad en _ 
• Ternera fina de Castilla, Cordero lechal y Recental 

• Fiambres y Embutidos 

l¡~ 

~Ancha, 12 - TH.: 91 889 21 83 - Alcah\ de &uucn < ... - ---

ro que me ·marcó; por ejemplo 
me ha hecho tener mucha 
sensibilidad, sobre todo al ver 
la mirada de una persona con 
una enfermedad mental. Sola
mente por la mirada capto en
seguida si esa persona está 
enferma". 

Luis Compes tiene previsto 
realizar tres presentaciones en 
Alcalá de su n ovela. Una en la 
cafetería de la Ciudad Deporti
va del J uncal, otra en la dele
gación municipal del distrito 
VII y otra en la sala Margarita 
Xirgú de un libro que ya dis
tribuye en Alcalá, sobre todo 
en el centro comercial Hiper
cor. 

Y mientras tanto ya ha ini
ciado su tercer libro, en el que 
desde la ficción relata el dra
ma de la guerra civil: "Siempre 
me ha gustado escribir. He he
cho relatos cortos de temas 
que me preocupan", manifestó 
a PUERTA DE MADRID este 
técnico de empresas turísticas 
que aseguró que "nunca he 
sido un hombre de letras sino 
de ciencias puesto que duran
te mucho tiempo fui el conta
ble de una cadena de salas de 
fiestas". 

Luis Compes tiene 49 años, 
está casado y es padre de dos 
hijas, una de ellas alcalaína a 
la que puso de nombre Mónica 
del Val en honor de la patrona 
de Alcalá. 

~ Joye7(;y~ería 
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MIGUEL DE CERVANTES 

A a la AD de ALC # ie HENARES 

CIÓN LIMITADA • 9 lJEMPLARES 
La obra consta de dos tomos, ilusrrados por Eustaquio Segrdles. 

42 óleos y más de :roo ilustraciones realii:adas 

expresamente para esta edición que vida al inmortal 

texto de Miguel de U2'1h 

Precio especial pre-publicación 
el 1 de enero 1mta el 3r de marzo de 



DÍA 30 DE DICIEMBRE DE 2005 

de 17 .00 a 20.00 h., Calle Mayor 

CONSEJERf~ MIGRACION 
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El año 2005 se conmemoró el cuano centenario con 400 actos 

'Yo sobreviví al año Quiiote' 
El año 2005 pasará a la historia por ser el de la celebración del cuarto centenario de la publi
cación de la primera parte del Quijote. La ciudad ha vivido con intensidad el año cervantino 
en el que se han programado cuatrocientos actos, concretamente 398 según el último recuen
to municipal, entre exposiciones, obras de teatro, congresos, conferencias, deportes, cine y 
actividades diversas que directa o indirectamente tenían que ver con el cuarto centenario. 

Según el balance pendiente 
de cerrar por todos los depar
tamentos municipales que han 
trabajado en los actos del 
cuarto centenario del Quijote, 
en la ciudad complutense no 
ha pasado desapercibida la 
celebración. Tanto es así que 
incluso no pocos profesores de 
centros escolares de educación 
primaria y secundaria han lle
gado a comentar que el Quijo
te ya les salía por las orejas: 
'Ya no sabemos qué más con
tar de la obra o qué hacer rela
cionado con ella", manifestaba 
un docente en este último tri
mestre. 

Lo último que ha hecho el 

ayuntamiento respecto a la 
celebración cervantina ha sido 
algo con bastante humor COIJ!O 

es el serigrafiado de una cami
seta con la leyenda Yo sobrevi
ví al año Quijote. Alcalá 2005'. 
Esta camiseta se está regalan
do por la segunda tenencia de 
alcaldía y la empresa Promo
ción de Alcalá Cuarto Centena
rio a todos los colaboradores y 
personal implicado en la orga
nización de los cuatrocientos 
actos del programa. 

El año empezó con intensi
dad con un mes de enero sor
prendente puesto que hubo un 
gran concierto de Carlinhos 
Brown y la inauguración del 

programa 'Cervantes en un 
laberinto de luz' con la puesta 
en funcionamiento de la fuen
te de luz, sonido y rayos láser 
en la plaza de Cervantes. 

A partir de ahí casi no hubo 
descanso con exposiciones, 
teatro, danza, conciertos, con
ferencias, etc. Momento decisi
vo fue el mes de abril por ser 
eminentemente cervantino en 
Alcalá al conmemorarse el 23 
de abril la muerte de Cervan
tes. Además del premio que 
lleva el nombre del escritor 
hubo muchísimos actos del 
cuarto centenario destacando 
la segunda y última exhibición 
de la fuente de luz, sonido y 
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rayos láser, y la inauguración 
de la escultura de Don Quijote 
y Sancho Panza junto a la pla
za de Cervantes, que en defini
tiva es el hecho perdurablé 
más importante de la celebra
ción puesto que ya se ha con
vertido en la imagen de la ciu
dad complutense. 

Y casi sin respiro llegó el 
verano cervantino con grandes 
conciertos y espectáculos en
tre los que destacaron los de 
Madredeus, la representación 
de la ópera Aida, el espectácu
lo del ballet nacional de Cuba, 
el concierto en ferias de 'El 
canto del loco y Hombres G', la 
consecución del récord Guin
nes de mayor número de per
sonas leyendo el Quijote y 
muchos más actos que pusie
ron a Alcalá en plena actuali
dad nacional e internacional. 

Quizá en Castilla-La Mancha 
el cuarto centenario se ha dis
persado en muchas localida
des, pero en Alcalá ha estado 
todo concentrado. 

Continuó el año con la Vuel
ta Ciclista a España, con un 
Don Juan Cervantino y con la 
celebración del día 9 de octu
bre para acabar con un espec
tacular final el 3 de diciembre. 

Cientos de miles de personas 
han visitado la ciudad complu
tense y los propios alcalainos 
han tenido la oportunidad de 
disfrutar con un año intenso. 
Tan intenso ha sido que la 
camiseta que con buen humor 
ha hecho el ayuntamiento está 
más que justificada: Yo sobre
viví al año Quijote'. Y tanto. 

FÁBRICA Y ALMACENES: 

• CINTAS AUTOADHESIVAS 

•ETIQUETAS 
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José Luis Moracho (izquierda) es monitor de la asociación y junto con su esposa son los encargados del comedor 

No sólo en estas lechas, durante todo el año les otrece casa, cama v 
un servicio de comedor diario del que se benefician decenas de personas 

los más necesitados también viven la Navidad 
gracias a asociaciones como "la Sal de la Tierra" 
Que la Na vidad llegue para todos debería ser una de las máximas que se viera cumplida 
cada año. Desd e "La Sal de la Tierra" se intenta y se consigue, aunque no es algo extraor
dinario d e estas fechas, ya que la labor social que desarrolla esta asociación persiste dia
r iamente como las necesidades de los indigentes a los que atienden. 

Hace más de un año que "La 
Sal de la Tierra" trasladó la sede 
de su comedor, un lugar que 
durante una década prestó servi
cio a multitud de personas en la 
calle Gallegos. En l¡i ubicación 
actual (situada en la zona del 
Chorrillo, concretamente en la 
calle Mejorada del Campo nº 5) el 
tradicional servicio de comedor 
no ha cambiado: cada día, dece
nas de personas se acercan hasta 
allí para comer de forma total
mente gratuita. Según cuenta José 
Luis Moracho, monitor de la aso
ciación y encargado del comedor, 
progresivamente va siendo menor 
el número de personas que recu
rren a este servicio de comedor 
para alimentarse. Moracho acha
ca esta disminución al cambio de 
sede, que ahora está más alejada 
del centro de la ciudad y a que, 
afortunadamente, bastante gente 
ha visto cómo su situación pros
peraba gracias a la consecución 
de un puesto de trabajo. De esta 
forma, de las aproximadamente 
sesenta personas que utilizaban el 
servicio de comedor en la calle 
Gallegos, sólo veinte acuden al 
del barrio del Chorrillo. Ese er
vicio de comedor, que comienza a 
partir de las 13:30 horas, se ve 
completado con el reparto perió
dico de bolsas y paquetes de 
comida como los que reciben 
cada quince o treinta días las 
familias que no pueden despla-
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zarse hasta la asociación. 
Además del comedor, "La Sal 

de la Tierra" cuenta en esta nueva 
sede con una sala de reuniones y 
otra de guardería para prestar cui
dados a los más pequeños. Por 
otro lado, la asociación también 
atiende distintas carencias como 
las de vestido y calzado y, sobre 
todo, ahora en Navidad, objetos 
como juguetes, libros, etc que 
pueden ser el mejor regalo para 
aquellos que no tienen nada. Y es 
que "La Sal de la Tierra" también 
mira por el ocio y la distracción 
de los más necesitados con una 
oferta de actividades que incluye 
clases de guitarra, teatro, taller de 
costura y la elaboración, por par
te de los jóvenes de la asociación, 
de un boletín informativo que 
sale cada domingo. Asimismo, 
los miércoles, viernes y domin
gos, hay reuniones informativas 
en las que, entre otras cosas, se da 
gracias a Dios. 

Intención 
de poner en marcha 
servicio de ducha 
Según anunció José Luis Mora

cho, de manera conjunta, la aso
ciación quiere poner en marcha 
un servicio de ducha diaria -o al 
menos cada dos días- porque 
"sabemos que con este servicio 
vendría mucha gente". A esta ini-

ciativa, sin embargo, le quedan 
todavía varios obstáculos que 
superar. Actualmente está inmer
sa en pleno proceso de tramita
ción de permisos, aunque el prin
cipal problema es el coste que va 
a conllevar la implantación de 
este servicio para el que será 
imprescindible un importante 
esfuerzo personal y económico 
(las asociaciones o particulares 
interesados en colaborar pueden 
ponerse en contacto a través del 
número de teléfono 91 883 39 
58). 

El invierno, 
una época crítica 
Las bajas temperaturas y el mal 

tiempo que trae la estación inver
nal pueden tener un efecto mortal 
en los indigentes, quienes valoran 
más que nunca que asociaciones 
como "La Sal de la Tierra" les 
ofrezcan un plato de comida 
caliente. Como explica José Luis 
Moracho, "la gente lo pasa fatal 
en invierno, aunque la mayoría 
suele buscarse un lugar donde 
dormir. No otros les ofrecemos 
casa y cama, pero algunos prefie
ren seguir viviendo así". Además, 
los indigentes cuentan con otra 
amenaza: los ataques de grupos o 
bandas que, en más de una oca
sión, han llegado a saldarse con la 
muerte del agredido. En este sen-

La Asociación benéfica La Sal 
de la Tierra, se encuentra en la 

calle Mejorada del Campo, 5 

tido, Moracho explica que el 
verano, cuando algunos duermen 
a la intemperie en parques y 
calles, es la época en la que el 
miedo es más patente. 

El espíritu navideño 
se hace notar 
Como confiesa José Luis Mora

cho, "en estas fechas la gente se 
siente más sensibilizada" con los 
más desfavorecidos, lo que queda 
patente en que numerosas perso
nas se acercan a la asociación 
para colaborar. Desde "La Sal de 
la Tierra" agradecen profunda
mente estas contribuciones y 
muestras de solidaridad, aunque 
preferirían que ese gesto no sólo 
tuviera lugar en estas fiestas . "Es 
triste que sólo se acuerden dos 
días al año porque se trata de un 
trabajo constante. Nos gustaría 
que fuese al revés, que se olvida
ran de ayudar dos días y el resto 
del año colaboraran como lo 
hacen en Navidad", dice José 
Luis Moracho. 

PUERTA de Madrid 
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Antonio García pide estar con su hiia, 
a la que dice no ver desde hace varios meses 

"No se puede uUlizar a una niña 
para hacer daño a otra persona" 
Hace t res mes es que Antonio García , de 28 años de edad 
y padre de una niña de cuatro, decidió formar parte de 
"SOS Papá", una asociación que reúne a personas que n o 
pueden ver a sus hijos. En el caso de Ant onio, se trataba 
de un último recurso en la lucha personal que él mismo 
h a inic iado con la que durante cuat ro años fue su parej a, 
a la que acusa de no dejarle ver a su pequeña. 

la que dice no saber ni siquie
ra dónde vive o en qué colegio 
estudia- por medio de protes
tas como la que hace unas 
semanas llevó a los Iniembros 
de ¡SOS Papá! a concentrarse 
en la Puerta del Sol. "Hay 

Antonio García: 
"Me hace falta 
ver a mi hija" 

mucha gente que está en Ini 
Inisma situación", recuerda 
Antonio, quien, por encima de 
todo quiere proteger a su hija: 

"Me hace falta verla y me pre
ocupa el daño psicológico que 
le pueda producir estar sin su 
padre", concluye. 

Fue el pasado mes de mayo 
cuando, según cuenta Anto
nio, decidió poner fin a una 
relación de cuatro años fruto 
de la cual nació una niña a la 
que "desde entonces apenas 
he visto"."Muchas veces yo le 
decía que la iba a dejar por
que ya no la aguantaba y, 
aunque yo no la creía capaz, 
ella me amenazaba con dejar
me sin ver a la niña. Ahora me 
doy cuenta de que sabía muy 
bien lo que decía", relata 
Antonio, quien está a la espe
ra que salga la sentencia que 
le otorgue la custodia de la 
niña o establezca un régimen 
de custodia compartida. Pero 
hasta que esa sentencia salga, 
Antonio pide ver a su hija: "El 
abogado de ella preparó un 
acuerdo que íbamos a firmar, 
Inientras salía la sentencia, 
para que yo pudiera ver a la 
niña con un régimen de visi
tas -aunque tampoco sé desde 
cuándo un padre es visitante
pero finalmente ella se ha 
echado para atrás y no quiere 
firmar ningún acuerdo", expli
ca Antonio. 

CENTRO ÓPTICO ALCALÁ 

Tal y como él Inismo descri
be, la situación se hizo más 
compleja a partir del mes de 
julio: "Me encontré con Ini ex 
mujer en casa. Yo creía que 
estaba con la niña, y cuando 
fui al salón para verla, descu
brí que quien estaba era Ini 
cuñado, que me golpeó en la 
cabeza". Antonio, cuenta que 
acudió al hospital para que le 
dieran puntos en la herida 
que le produjo la agresión y 
vio a su regreso a casa que la 
policía lo estaba esperando: 
"Mi ex mujer me había denun
ciado por malos tratos, pese a 
no tener ninguna lesión, así 
que me detuvieron y pasé casi 
un día entero en el calabozo". 
Por este motivo, además del 
juicio por la custodia de su 
hija, Antonio explica que tiene 
pendientes los de los supues
tos malos tratos a su ex pare
ja y la presunta agresión de 
su cuñado. Así, Antonio quie
re agradecer el gran esfuerzo 
que su abogada está haciendo 
en el caso. Y, Inientras éste se 
resuelve, seguirá luchando 
por conseguir ver a su hija -de 
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Francisco Peña (PSOE): "Bernáldez, sí nos preocupa la 
educación, la hemos traído muchas veces a este pleno" 

Fran Pérez (IU): "Insisto en que además no han dicho aún cuál 
es la nacionalidad de cada alumno inmigrante" 

La oposición municipal pide igualdad en los cenuos sutragados 
con tondos públicos 

"los colegios públicos tienen más 
inmigrantes que los concertados" 
El PSOE e IU llevaron al pleno municipal sendas mociones pidiendo una distribución equi
tativa del alumnado inmigrante entre los colegios públicos y concertados, ya que ambos se 
sostienen con dinero público. Las dos mociones, correspondientes a los puntos 14 y 17 del 
pleno, s e trataron conjuntamente y fueron rechazadas por el PP. 

Francisco Peña (PSOE) favorecidos frente a un grupo responsables educativos de 
dijo: "Bernáldez, sí nos preo- cada vez más reducido de la CAM a poner los medios 
cupa la educación, la hemos alumnos escolarizados en la adecuados para el mismo 
traído muchas veces a este enseñanza pública, sin ape- fin". 
pleno. Debe trabajar más. nas medios y con unas con- Fran Pérez (IU) dijo: "Des
una vez más nos encontra- diciones de inseguridad y pués de solicitarlo durante 
mos con una reiterada situa- abandono que imposibiliten casi seis meses, el concejal de 
ción de desigualdad en la cualquier oportunidad de Educación de Alcalá, Sr. 
adscripción de los alumnos igualdad social". Francisco Bernáldez, ha teni
de origen extranjeros entre Peña continuó: "De nada do por fin a bien entregarnos 

• los centros públicos y los sirve .hablar de libertad de los datos que reflejan la dis
concertados. Y esta desigual- elección, cuando frente a tribución del alumnado ex
dad ha empeorado. Los cole- unos centros magníficamen- tranjero en colegios privados
gios públicos acogen a 1.850 te dotados y con una selec- concertados y públicos de Al
alumnos inmigrantes Y los ción previa de los alumnos se calá. Las conclusiones evi
concertados a 239, es decir, oponen unos centros con dentes, a la espera de que se 
los colegios públicos acogen porcentajes que rayan el nos den más datos que con
a casi el 90% del alumnado 80% de alumnos inmigrantes creten la nacionalidad de los 
inmigrante de Alcalá Y los y sin los mecanismos mini- alumnos de cada centro, re
concertados a poco más del mos de apoyo para favorecer flejan una muy desigual e in-
10%. En los colegios públi- su integración. Esto produci- justa distribución de los 
cos el 16% de los alumnos rá más violencia y fracaso es- alumnos inmigrantes entre 
son inmigrantes. En los con- colar. Tener alumnos de dis- colegios públicos y privados-
certados, apenas el 5%" · tintas culturas supone más concertados. En primaria, el 

"¡Misioneros 
y píos!" 

Peña siguió: "El colegio San 
Ignacio de Loyola, de los je
suitas, no acoge a ni un in
migrante. ¡Y son misioneros! 
El colegio Escuelas Pías tiene 
22 inmigrantes, un 3% de 
sus alumnos. ¡Muy píos! La 
situación de desigualdad so
cial que se está generando 
entre los centros concertados 
y los centros públicos llegará 
a convertir la diferencia en 
un abismo insalvable, crean
do un grupo de estudiantes 
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esfuerzo para el profesor. La porcentaje de alumnos ex
libertad sólo existe si se tranjeros en colegios públicos 
asienta en la igualdad". es del 16% del total en Alcalá 

(1.850 de 11.593 alumnos). 
El colegio Manuel Azaña tie
ne un 39% de inmigrantes, 
mientras que el alumnado 
extranjero en colegios priva
dos-concertados es del 5% 
(239 de 5.030 alumnos). En 
Secundaria, el alumnado ex
tranjero representa el 13% 
del total de centros públicos. 
El alumnado extranjero en 
Secundaria en los colegios 
privados-concertados repre
senta sin embargo sólo el 

"Aseguren 
una distribución 
equitativa" 

El PSOE propone: "Que el 
ayuntamiento tome las medi
das necesarias para que la 
aplicación de los criterios es
tablecidos asegure la distri
bución equitativa de alum
nos de origen extranjero en
tre los centros concertados y 
públicos y que inste a los 6%". 

"Alemán 
o africano 
no es lo mismo" 

Perez continuó: "E insisto 
en que además no han dicho 
aún cuál es la nacionalidad 
de cada alumno inmigrante, 
porque no es lo mismo tener 
un 5% de alumnos proceden
tes de Alemania, Francia o 
Suecia que un 5% proceden
te de África o Asia. Y no ha
blemos de las triquiñuelas en 
la admisión de alumnos. No 
nos llamen otra vez demago
gos, ya estoy cansado de sus 
insultos. Diga qué solución 
tomará para reducir esta in
justa distribución del alum
nado, que sin duda perjudica 
a la educación pública y a la 
necesaria calidad de la ense
ñanza. Nosotros le propone
mos la solución que aplicarí
amos si gobernáramos". 

IU propone: 
"Primero, instar a la Conse

jeria de Educación de la CAM 
y a la Dirección Territorial de 
Educación Madrid-Este a fi
jar criterios de matricula
ción, selección y distribución 
del alumnado más igualita
rios. reservando cupos y pla
zas en los colegios concerta
dos para alumnos extranje
ros (acordándolos previa
mente con cada centro) y ga
rantizando al mismo tiempo 
la gratuidad de la educación. 
Esta reserva de cupos y pla
zas debe realizarse de tal for
ma que se terminen las des
iguales distribuciones de 
alumnos extranjeros entre 
los colegios públicos y priva
dos. Segundo, instar a la co
misión de escolarización de 
Alcalá de Henares a que, en 
la medida que sea posible, 
corrija esta distribución tan 
irregular y desigual de alum
nos extranjeros en colegios 
públicos y privados. tendien
do al equilibrio y a una dis
tribución más lógica y ju_sta". 

PUERTA de Madrid 
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"¿Sus afiliados 
hacen 
triquiñuelas?" 

El concejal de Educación, 
Francisco Bernáldez, res
pondió: "Usted conoce el pro
ceso de admisión de alumnos 
y sabe que no puedo darles 
datos de hace seis meses. 
Lea la ley. Le doy datos de 
alumnos extranjeros cuando 
los procesos ordinarios y ex
traordinarios han terminado. 
Y aun así pueden variar por
que se sigan matriculando 
alumnos, extranjeros o no. 
Dice que hay triquiñuelas en 
la admisión de alumnos. 
¿Cómo duda de los consejos 
escolares, en los que hay pa
dres, directores de centros y 
representantes municipales 
del PP, PSOE e IU? ¿Cómo 
dudan de la comisión de es
colarización, presidida ahora 
por inspectores para asegu
rar aun más su objetividad y 
que también cuenta con di
rectores de centros y sindica
listas? ¿Sus propios afiliados 
hacen triquiñuelas? No es 
posible un reparto equitativo 
del alumnado inmigrante. ¿O 
quiere dividir los 2.089 
alumnos inmigrantes entre 
los 39 colegios de Alcalá y 
que cada uno acoja a 53,56 
alumnos inmigrantes? Eso 
seria violar el derecho del pa
dre a la elección de centro". 

Bernáldez añadió: "Ustedes 
quieren una educación pro
veniente del estado, pero la 
educación es un derecho del 
padre y la constitución de
fiende la libertad de elección 
de centro. El prinler criterio 
es la proximidad del centro 
al domicilio y a partir de ahí 
el padre - no el estado - elige 
el centro. Ni la comisión de 
escolarización ni los consejos 
escolares tienen ese derecho, 
sólo los padres. Y el PP no 
conculcará ese derecho. El 
colegio público Manuel Aza
ña tiene un 39% de inmi
grantes pero ha recibido apo
yo por ello. Otros colegios 
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Francisco Bernáldez (PSOE): "No he hablado de triquiñuelas, 
usted sí y pone en duda los consejos escolares" 

públicos tienen menos de un 
5% de inmigrantes: Ciudad 
del Aire 1 %, ·La Garena 4%, 
Pablo Neruda 3% y Luis Vi
ves 4%. El colegio público 
Dulcinea tiene un 6%. Estos 
colegios están en todas las 
zonas de Alcalá. Lo mismo 
ocurre con los colegios con
certados: unos tienen mucho 
porcentaje de inmigrantes y 
otros poco. No hay más vio
lencia ni fracaso escolar por
que haya más inmigrantes. 
El Minerva es el colegio con
certado con más porcentaje 
de inmigrantes (24%) y es el 
colegio de Alcalá que mejor 
quedó en la prueba de nivel 
que hizo la CAM". 

"Embajador 
de la privada" 

Fran Pérez replicó: "Jamás · 
decimos que inmigración sea 
igual a delincuencia o fraca
so escolar, eso lo dice la de
recha. Pedimos calidad de la 
enseñanza. Diga que se pre
ocupará del Manuel Azaña, 
que tiene un gran fracaso es
colar y está en un barrio 
marginal y complejo. Dice 
que no se puede ser equitati-

vo y con esa frase me quedo. 
Ya entiendo por qué apoya 
un colegio con piscinas, le 
reto a que diga cuántos inmi-· 
grantes tendrá. La libertad 
de elegir centro también de
pende de tener dinero. El 
problema es el sistema edu
cativo, lo queremos más 
equitativo. Queremos que el 
estado garantice la educa
ción pública gratuita de cali
dad. Usted quiere educación 
privada pero con fondos pú
blicos. Niega nuestro dere
cho a pedir cambios en las 
normas educativas. Usted se 
pasa como embajador de la 
educación privada". 

Francisco Peña afirmó: "El 
colegio público Cristóbal Co
lón tiene 83 inmigrantes, un 
23%. Muy cerca, un colegio 
concertado tiene 33 inmi
grantes, un 4%. El problema 
no es la libertad de elegir 
centro, sino que el centro 
concertado elige a los alum
nos con dinero público. Se 
cargan la educación pública 
y crean una brutal desigual
dad social. Dice que el ratio 
profesores/aula ha subido 
de 1 a 1,5. Debería ser de 5 
para poder atender a tantos 

inmigrantes diversos en la 
clase. En un martifiesto su
rrealista dicen: 'Donde go
bernemos no habrá fracaso 
escolar'. Muy bien, háganlo. 
No se queden en fuegos arti
ficiales a los que son tan afi
cionados. Lo lograrán si in
vierten en la educación pú
blica. Apoyamos la moción 
de IU si retira su propuesta 
de crear cupos. La libertad 
de elección de centro que de
fiende Peral será grave. La li
bertad no existe sin igual
dad". 

Manuel Azaña, 
preferencia del PP 

Bernáldez contestó: "Del 
colegio Manuel Azaña no sólo 
se preocupa la concejalia de 
Educación, también la CAM. 
Es un centro preferente para 
asignarle recursos. No he ha
blado de triquiñuelas, usted 
si y pone en duda a los con
sejos escolares y a la comi
sión de escolarización. No 
conculcaremos ningún dere
cho ciudadano. Hagan la me
dia de inmigrantes también 
en la enseñanza secundaria 
y quizá los porcentajes cam
bien". 

"La hemos hecho y no cam
bian" interrumpió Pérez. Ber
náldez prosiguió: "Ustedes 
crearon desigualdad con la 
LOGSE y ahora con la LOE. 
En los colegios concertados 
que he mencionado antes y 
que se han adjudicado a gen
te del PSOE, Peral ha reser
vado hasta un 15% para in
migrantes. No estamos acos
tumbrados a los fuegos arti
ficiales. Ustedes sí están 
acostumbrados a otra ma
quinaria: la demagogia im
presionante". Fran Pérez re
clamó al alcalde, Luis Fuen
tes, que el tiempo de Bernál
dez ya había terminado y 
dijo: "Retiramos de nuestra 
moción la propuesta de cu
pos, como ha pedido Peña". 
El PP rechazó estas propues
tas del PSOE e IU. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
- Certificados conforme exigencias Norma 

UNE-EN ISO 9001-2000, desde diciembre 2004. 
- Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
- Instalación: Amplios Salones. Terrazas y zonas verdes. 

Habitaciones individuales y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Fisioterapia. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 25 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Tlfs.: 949 J 26 34 77 - 26 37 50 (Guadalajara) 
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luis Fuentes: "Invade la ZEPl pero también cuando 11 presentaron ustedes" 

Prórroga en la información del 
avance del PGOU 
El pleno municipal aprobó por unanimidad una propuesta del PSOE que pedía ampliar 
hasta finales de enero el plazo de información pública del avance del Plan General de 
Ordenación Urbana (PGOU), que se puede consultar en el ayuntamiento. El concejal de 
Urbanismo, Luis Fuentes, reconoció que las expansiones urbanísticas previstas en este 
avance invaden la Zona Especial de Protección de Aves (ZEPA), pero dijo que lo mismo 
hacía el avance que presentó el anterior gobierno municipal .. 

Esta moción del PSOE se de
batió en el punto 11 del pleno, 
en el que Javier Ocaña (PSOE) 
afirmó: "Ustedes exponen este 
avance del PGOU desde prin
cipios de diciembre hasta 
principios de enero, es decir, 
en vacaciones y durante el mí
nimo tiempo legal: un mes. Es 
un avance del PGOU comple
tamente distinto al que apro
bamos y expusimos en la le
gislatura anterior para que los 
ciudadanos pudieran verlo y 
plantearnos sugerenciq.s y ale
gaciones. En cambio, de este 
avance del PGOU no se han 
visto ni planos ni papeles ni 
las intenciones de su gobierno . 
municipal. Por segunda vez 
pedimos que amplíen el plazo 
de información pública del 
avance del PGOU. Si no reti
ran este avance del PGOU, que 
al menos lo puedan conocer 
los ciudadanos con debates". 

El PSOE solicitó: 'Teniendo 
en cuenta que la mayor parte 
de los ciudadanos y ciudada
nas no conocen el contenido 
de este avance del PGOU, que 
el equipo de gobierno del PP 
no ha facilitado su exposición 
pública del mismo, que se ave
cinan fechas vacacionales y 

• que es deseable la máxima 
participación de la ciudadanía 
ante un proyecto de la tras
cendencia del PGOU, propone
mos prorrogar el plazo de in
formación pública del avance 
del PGOU al menos hasta fina
les de enero de 2006". 

"¡Qué mala suerte!" 
El portavoz municipal de IU, 

Francisco Calles, ironizó: 
"¡Qué mala suerte! Este avan
ce del PGOU se publicó en el 
Boletín Oficial de la CAM el 2 
de diciembre y se someterá a 
información pública hasta el 2 
de enero, es decir, durante un 
mes lleno de fiestas y puentes 
en el que los ciudadanos se 
podrán enterar aun menos del 
avance del PGOU". 

El concejal de Urbanismo, 
Luis Fuentes, dijo: "Estamos 
de acuerdo en informar a los 
ciudadanos, no en actitudes 
como la de levantarse de la 
mesa del PGOU cuando los 
técnicos van presentando sus 
documentos. Eso lo hizo el 
grupo municipal que ahora 
presenta esta moción. Trasla-
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Luis Fuentes: "Genoveva Christoff es la esencia 
de la demagogia. Se ve en el anuncio que publican". 

dan su desinformación a la 
ciudadanía con su anuncio. 
Deberían haber propuesto en 
su momento y por escrito su 
alternativa de PGOU, como les 
pedimos. No apoyamos el es
crito-trampa que nos enviaron 
ustedes y que decía: 'Retiren el 
punto 5 del pleno municipal 
del 18 de octubre porque no 
corresponde al ayuntamiento 
someter a información pública 
un avance del PGOU'. ¡Si hu
biéramos caído en su trampa y 
hubiéramos accedido a su pe
tición! Entonces nos habrían 
acusado de oscurantismo por 
ocultar el avance y no traerlo a 
pleno". 

"El ayuntamiento 
es su casa" 

Luis Fuentes repitió: "Geno
veva Christoff es la esencia de 
la demagogia. Se ve en el 
anuncio que publican. No me 
gusta usar la palabra 'menti
ra', pero le leeré alguno de los 
aspectos inciertos que ponen 
en su anuncio: 'El avance del 
PGOU del PP no contempla 
ninguna vivienda protegida'. 
Sí apoyamos algo que dice su 
anuncio: 'El PSOE propone 
que haya un 50% de vivienda 
protegida que permita el acce
so a los jóvenes'. Ya la ley obli
ga a que al menos el 50% de 

•Alimentos selectos • Precocinados • Degustación 
• Carnicería • Charcutería • Horno • Catering 

* Realizamos sus Menús y sus Cenas de 
Navidad y Nochevieja 

* Roscón de Reyes ~ 
Telf .: 91 830 32 22 

1' 06'' ~ 
1 c / José Maria Pereda, 2 - Alcalá de Henares 1 

las viviendas sean protegidas 
y lo cumplimos, aunque uste
des lo nieguen. El resto de 
propuestas de su anuncio son 
una sarta de incertidumbres. 
Contrarrestaremos todo lo que 
dicen en su anuncio. Además 
lo que estamos diciendo ahora 
en este pleno también se pu
blicará y todo el mundo lo lee
rá. Aprovecho entonces para 
decir que el avance del PGOU 
prevé que Alcalá tenga 
243.000 habitantes, no 
300.000 como dicen ustedes. 
Los ciudadanos pueden ver el 
avance del PGOU en este 
ayuntamiento, que es su 
casa" . 

"Ustedes 
no informan, 
nosotros sí" 

Javier Ocaña dijo: "Usted no 
apoyaba prorrogar un mes la 
información pública del avan
ce del PQOU, se negó a hacer
lo hace un mes. No apoyamos 
la mayoría de su urbanismo. 
Como ustedes no informan a 
los ciudadanos, tenemos que 
hacerlo nosotros publicando el 
anuncio. Si el PSOE no hubie
ra forzado un pleno municipal 
extraordinario para discutir el 
avance del PGOU, ni se habría 
debatido. Ustedes quieren 
aprobarlo de un modo sólo 
técnico y sin debate. Es un es
cándalo que la ciudad no sepa 
nada de su nuevo PGOU. Aho
ra se ven forzados a aceptar 
nuestra propuesta. Mal deben 
de estar, pero bienvenidos a la 
participación. Hagan debates, 
expongan su avance del PGOU 
y entonces nos entenderemos. 
Pero no se vean forzados a ha
cerlo. Mucho nos distingue. 
Sólo por nuestra presión los 
ciudadanos saben algo del 
PGOU". 

Luis Fuentes afirmó: "Des
pués de decir que el avance 
del PGOU no debía ir a pleno, 
efectivamente forzaron un ple
no municipal extraordinario 
sobre él, aunque fue un pleno 
sólo para hablar del avance 
del PGOU y sin votar nada, ya 
que ustedes no trajeron ni una 
propuesta. Me gustaría poder 
decirles: 'Bienvenidos a la re
flexión' . Así no pondrían en su 
anuncio lo que luego deberán 
desmentir. Ponen que el avan
ce del PGOU invade la ZEPA y 
es verdad, ¿pero no la invadía 
también cuando lo presenta
ron ustedes? Están en la in
congruencia total, desorienta
dos. Sólo quieren retardar la 
tramitación de un PGOU alta
mente necesario para Alcalá". 
El punto se aprobó por unani
midad. 
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Hace tres años costaba va 32 millones de euros 

Calles: ".:Cuánto costará la Isla 
del Colegio?" 
Al final del pleno municipal IU preguntó cuántos euros costará a los alcalaínos la captación 
de la Isla del Colegio, un proceso muy caro que empezó el anterior gobierno municipal, del 
PSOE e IU. Ya entonces los expertos inmobiliarios calcularon que esa captación costaría has
ta 32 millones de euros, que es el valor de los terrenos que recibirán a cambio los dueños 
de la isla. Esos terrenos están entre las carreteras de Daganzo y Camarma. 

Previamente, en el punto 
19 del pleno se leyeron y 
aprobaron las actas de los 
acuerdos adoptados en el 
pleno municipal ordinario 
del 15 de noviembre y en el 
extraordinario del 2 de di
ciembre. El portavoz munici
pal de IU, Francisco Calles, 
preguntó: "¿Cuándo aproba
rán las actas del pleno muni
cipal ordinario del 18 de oc
tubre?" El secretario general 
accidental del ayuntamiento, 
Pedro Martin, contestó: "En 
ese pleno se aprobaron las 
ordenanzas fiscales de 2006. 
Cuando éstas se expongan, 
se aprobarán las actas". 
Francisco ~Calles advirtió: 
"¡Ya han pasado dos meses!" 

nicipal de Izquierda Unida 
pregunta: ¿Cuántos euros 
nos va a costar a los alcalaí
nos la captación de los terre-

nos de la Isla del Colegio?" 
A continuación el alcalde 

en funciones, Luis Fuentes, 
levantó la sesión. 

Francisco Calles, portavoz 
municipal de IU 

En el punto 20 del pleno se 
dio cuenta de los decretos de 
Alcaldía-Presidencia, Urba
nismo, Personal, Medio Am
biente y Hacienda. En el 
punto 21, de corresponden
cia y comunicaciones oficia
les, Pedro Martin leyó: "Ja
vier Royo, presidente del se
nado, nos ha enviado acuse 
de recibo de la moción que 
este pleno aprobó sobre el 
estatuto catalán y la ha tras
ladado a los portavoces par
lamentarios. También hay 
acuse de recibo de la moción 
aprobada por este pleno pi
diendo un segundo canal 
analógico para Telemadrid, 
moción que ha sido traslada
da al ministerio de Industria. 
También se acusa recibo de 
la moción titulada 'Armas 
bajo control' y aprobada por 
este pleno". 

En el punto 22 y último, de 
ruegos y prrguntas, Izquier
da Unida planteó una pre
gunta por escrito que fue leí
da por Francisco Calles: "En 
respuesta a nuestra anterior 
pregunta formulada en el 
pleno del 18 de octubre, el 
actual equipo de gobierno 
nos señala que la fórmula le
gal elegida para intervenir en 
la Isla del Colegio será el 
convenio urbanístico entre el 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y la propiedad. Ante 
nuestro total desconocimien
to de los costes reales que 
tendrán las necesarias ac
tuaciones de compensación y 
posterior integración en dis
tintas localizaciones de 
nuestra ciudad, el grupo mu-

Pza. Ramón y Cajal, 1 
Meco (Madrid) 
o.: 91 886 01 '771 
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Salvador Guardiá 
pidió la remodelación 

de la calle Segovia 

El concejal de IU Salvador 
Guardiá dijo: "Después de la 
remodelación que ha sufiido 
el inicio de la calle Segovia, 
popularmente conocido 
como plaza de la calle Sego
via, lo razonable hubiera sido 
continuar hasta finalizar el 
arreglo total de la calle, pero 
no ha sido así. Las aceras se 
encuentran en un estado 
más que lamentable: en los 
mejores casos, se han par
cheado con cemento. Las en
tradas a los portales están 
impracticables y las salidas 
peatonales hacia la calle 
Lope de Figueroa mantienen 
todavía farolas de hace 30 
años, oxidadas y rotas; lo 
que trae como consecuencia 

Domínguez Picaza: iHasta 2001 hav liempor 

la calle Segovia se 
arreglará 

El presidente del distrito v. Salvador Guardiá. pidió en el 
punto 15 del pleno municipal la remodelación de la calle Se
govia. Ya antes lo había pedido varias veces en la comisión 
informativa municipal y el concejal de Medio Ambiente. Je
sús Domínguez Picazo. le contestó: "¡Hasta 2007 hay tiem
po!" Pero los vecinos no tendrán que esperar tanto. ya que 
el concejal de Obras y Servicios. Javier Femández Abad. 
-que ya reparó parte de la calle- piensa arreglar ya el resto. 

que los vecinos tengan que 
cruzar de un lado a otro con 
linternas". 

IU propuso: "La realización 
de un proyecto, y su poste
rior ejecución, de remodela
ción completa de la calle Se
govia y aledaños en todo lo 
relativo a pavimento, jardi
nes, arbolado, alumbrado, 
etc., que termine con las 
permanentes y eternas mo
lestias que los vecinos llevan 
soportando durante años". 

El concejal de Obras y Ser
VICIOS, Javier Fernández 
Abad, respondió: "Estas mo
ciones corresponden a las 
comisiones informativas, es
temos de acuerdo o no". 

"Me tenéis 
hasta las narices" 
Salvador Guardiá afirmó: 

"Estamos de acuerdo, pero el 
13 o 14 de octubre usted y el 

concejal de Medio Ambiente 
visitaron esta calle a invita
ción del presidente del distri
to V - un servidor - y queda
mos en hacer un proyecto 
ambicioso para toda la calle 
y sus deficiencias. En bas
tantes comisiones informati
vas lo he reiterado y el con
cejal de Medio Ambiente me 
contestó en un tono: 'Me te
néis hasta las narices'. Me 
espetó: '¡Hasta 2007 hay 
tiempo!"' 

El concejal de Medio Am
biente, Jesús Dominguez Pi
cazo, reaccionó riéndose, a lo 
que Salvador Guardiá res
pondió: "Yo no me rio. Su 
contestación no me hizo gra
cia y me sentó mal no por mí, 
sino por los vecinos. En cual
quier caso, 2007 ya está muy 
cerca. Los insto a que empie
cen ya las obras en la calle 
Segovia". 

Javier Fernández Abad, 

le taita pavimento v se ha convertido en un aparcamiento 

Meioras urgentes para la plaza 
del Príncipe Carlos 
Se ha empezado a arreglar la plaza del Príncipe Carlos. situada entre la avenida Juan de Aus
tria y las calles Lope de Figueroa y Felipe n. Así lo afirmó el concejal de Obras y Servicios. 
Javier Fernández Abad. en respuesta a una moción que ro planteó en el pleno municipal. La 
plaza del Príncipe Carlos está invadida por los coches y necesita un nuevo pavimento. 

Salvador Guardiá (IU) dijo: Principe Carlos; particular- sorios que impidan que estos 
"La plaza del Principe Carlos mente, en las zonas peatona- espacios sean invadidos por 
es una zona ajardinada del les que rodean el parque, vehiculos". 
distrito V, rodeada en su par- donde se hace necesaria una El concejal de Obras y Ser
te sureste de una extensa nueva pavimentación y la co- VICIOS, Javier Fernández 
zona peatonal, que se en- locación de elementos disua- Abad, respondió: "Al igual 
cuentra impracticable como 
consecuencia del mal estado 
del pavimento que está total
mente levantado. En la parte 
norte, nos encontramos con 
una calle por la que se con
vierte en obligatorio andar 
por su calzada, pues la acera 
está permanentemente ocu
pada por velñculos aparca
dos sobre la misma y, por 
supuesto, se encuentra en 
un deplorable estado para su 
uso por los peatones". 

IU propuso: "La interven
ción urgente en la plaza del 

Jt de diciembre de 2005 

Auto Escuela 
FIDEL 

MOTOS - TURISMOS - BTP - CAMIÓN 
c/ Núñez de Balboa, s/n (Semiesquina a c/ Ferraz) 

Tif.: 91 889 10 16 ALCALÁ DE HENARES 

Jesús Domínguez 
Picazo dijo: 

"Hasta 2007 hay tiempo" 

concejal de Obras y Servi
cios, tuvo que defender a su 
compañero de partido Do
minguez Picazo: "Cada uno 
puede tocarse las narices 
como quiera". Tras nuevas 
risas del concejal de Medio 
Afnbiente, Fernández Abad 
añadió: "Desvirtúa los he
chos. El compromiso concre
to con la calle Segovia fue el 
que ya tenemos hecho a fe
cha de hoy. No dudamos que 
junto a la plaza de Segovia 
hay otras zonas que también 
deben repararse y se repara
rán". El Partido Popular re
chazó esta moción de Iz
quierda Unida apoyada por 
el PSOE. 

Javier Fernández Abad, 
concejal de Obras y Servicios: 

"Votamos no aunque 
ya estamos actuando" 

que la del punto anterior, 
esta moción corresponde 
presentarla en la comisión 
informativa. Votamos no 
aunque ya estamos actuan
do". El PP rechazó esta mo
ción de IU apoyada por el 
PSOE. 

PUERTA de Maclñd 
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Apenas un día después de la presentación, por parte del Con
sejero de Economía e Innovación Tecnológica de la CAM, Fer
nando Merry del Val, del proyecto para El Encín -que incluye, 
entre otras iniciativas, la construcción de un campo de golf- la 
plataforma que trata de preservar esta zona contestó con el 
anuncio de dos propuestas: un paquete de proyectos de inves
tigación y una oferta de compra de las hectáreas en las que, 
conforme al plan de la CAM, se levantará dicho campo de golf. Araceli Hernández, Rafael García Poveda y Francisco Calles 

Según explicó el portavoz del 
Foro del Henares y miembro de la 
Plataforma de Defensa de 'El 
Encín', Rafael García Poveda, se 
trata de dos propuestas que 
actualmente se están elaborando 
y que está previsto que sean pre
sentadas durante la segunda 
semana de enero. La primera de 
ellas contempla el diseño de una 
serie de proyectos de investiga
ción (en total diez o doce) para 
los que Ministerio de Agricultura 
estaría dispuesto a colaborar con 
la Comunidad de Madrid. En 
segundo lugar, las entidades que 
componen esta plataforma han 
anunciado su intención de lanzar 
una oferta de compra de cien hec
táreas, concretamente las que, de 
acuerdo con el proyecto de la 
CAM, estarán dedicadas al cam
po de golf ya mencionado. El pro
pio García Poveda explicó que 
esa posible adquisición del terre
no se llevaría a cabo bajo tres 
condiciones: que ese suelo sea 
protegido, que se presenten a la 
administración unas propuestas 
medioambientales para la zona y 
que, en el caso de que estas pro
puestas fuesen aceptadas, la pla
taforma llevaría a cabo la devolu
ción de ese terreno. "No quere
mos ser solamente la plataforma 
del no" dijo García Poveda al 
exponer dichas propuestas que 
calificó, posteriormente, como 
algo "que no es el típico juego de 
confrontación política, sino un 
último recurso a lo que quieren 
hacer en El Encín". 

Por su parte, Araceli Hemán
dez, también del Foro del Hena
res, quiso denunciar que en 'El 
Encín' se han perdido casi 40 pla
zas de investigación en los últi
mos años. Según Hemández, 
muchos investigadores han solici
tado su traslado debido al poco 
apoyo que reciben de la CAM. 

Calles: "El alcalde 
es un insensato" 
Tras certificar que los presu

puestos presentados por la CAM 
para investigación son los mis
mos que los del año anterior, el 
concejal de IU, Francisco Calles, 
aseguró que Merry del Val miente 
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y que "no se puede potenciar la 
investigación si no hay un mayor 
presupuesto". Además, el conce
jal de IU acusó al alcalde de Alca-

lá, Bartolomé González, de 
"insensato" y de "no tener ni idea 
de su ciudad". Calles añadió que 
el plan está al servicio de los pro-

CHILOECHES. Naves desde 350 
m', con entreplanta de 50 m', patio de 

87 m' y 2 plazas de aparcamiento. 
Desde 280.033 € + IVA. 

YUNQUERA. Entrega en diciembre 
del 2006. Apartamento. 1 dormttorio 

con garaje. 

ALOVERA. Piso de 2 dormttorios y 
patio de 10 m'. Entrega 

en el primer trimestre del 2006. 
ESTUPENDA SITUACIÓN 

YUNQUERA. Duplex de 
2 dormttorios de obra nueva. 

Entrega último trimestre del 2006 
INFÓRMESE 

CENTRO 

OBRA NUEVA, entrega en el 
primer trimestre del 2007. 

Apartamento de 1 dormitorio y 
duplex de 2 dormitorios. 
Excelentes calidades. 

DESDE 210.350 € + IVA 

CUATRO CAÑOS 

DUPLEX DE 113,43 m2, 
Nueva construcción con entrega 

en primer trimestre del 2006. 
3 dormitorios, 2 baños, terraza, 
trastero. Excelente ubicación y 

memoria de calidades. 
PRECIO: 349.789 € + IVA 

pietarios y no eri manos del ayun
tamiento complutense, que "no 
protege ese último pulmón verde 
que le queda a Alcalá". 
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la villa también celebrará su nesta de lochevieia 

Meco cambia el· formato de su 
cabalgata de neves 
Uno de los actos principales del programa de Navidad de Meco, la cabalgata de Reyes, tendrá 
este año un nuevo formado, un cambio introducido por el equipo de gobierno que dirige el al
calde, el popular Pedro Luis Sanz Carlavilla y que tiene como concejal de Festejos a Francisco 
Javier Moreno. La Cabalgata, que comenzará a las seis de la tarde del día 5 de enero para que 
todos los niños de Meco puedan contemplar el paso de los Reyes Magos, recorrerá las calles Ma
yor y Prado, y la novedad es que la comitiva se dividirá y cada Rey accederá a la plaza de la 
Constitución por tres calles distintas: Calle Mártires, calle Manuel Azaña y calle Ave Maria; cada 
séquito realizará la ofrenda al Niño Jesús precedido de un pequeño espectáculo. 

Según manifestó a PUERTA DE 
MADRID el concejal de Festejos 
"se trata de un cambio sustancial en 
la Cabalgata que hemos introducido 
para salirnos de lo que siempre se ha 
hecho sin variar en absoluto el espí
ritu que tiene este entrañable acto 
navideño". 

Francisco Javier Moreno explicó 
que otro cambio afecta a la fiesta de 
Nochevieja en la que podrán partici
par en la madrugada del 1 de enero 
todos los mequeros que lo deseen: 
"El cambio es que siempre realizá
bamos la fiesta en el teatro pero este 
año la vamos a celebrar en el pabe
llón polideportivo, que es mucho 
más espacioso". 

Las fiestas de Navidad de Meco 
tienen, según el edil de Festejos, "un 
programa muy variado y atractivo 
para todo el mundo". Hasta ahora se 
han celebrado ya algunos actos muy 
significativos como es la inau~ura
ción de la escuela de música y danza 
'Centro Cultural Antonio Llorente', 
el miércoles 28 de diciembre con la 
presencia de la presidenta de la Co
munidad de Madrid, Esperanza 
Aguirre. 

Pero ese mismo día se celebró 
también el día de los S~tos Inocen

~ tes con la participación de las aso
ciaciones juveniles de Meco y de 
toda la población en general. 

El programa se ha completado con 
actividades de todo tipo como son 
música, cine, teatro y deportes con la 
celebración de simultáneas de aje
drez y tiro con arco. Pero también 
muy aceptadas por los mequeros son 
las excursiones que se organizan 
como la de Juvenalia o a la pista de 
patinaje sobre hielo en Leganés. 

Dentro del programa del ayunta
miento, los próximos actos son los 
siguientes: 

VIERNES, 30 DE DICIEMBRE 

11:00 á 14:00 H. 
SIMULTÁNEA DE AJEDREZ Y 
CARTA A LOS REYES MAGOS 

Lugar: Plaza de la Constitución. 
Lugar alternativo en caso de mal 

tiempo: El Doblete 
Participantes: Público en general. 
Organiza: La Casa del Ajedrez. 
In cripcione : En la Casa de la Ju

ventud a partir del 12 de diciembre 
de Lunes a Jueves de 17:00 a 20:30 
h. por orden de IJegada. 

• 18:00 H. ESPECTÁCULO IN
FANTIL "DON GORDITO Y RAU
LEZ" 

PUERTA de Madrid 

Lugar: Centro Cultural Antonio 
Lloren te. 

Precio: 1,00 euro (venta de entra
das en taquilla del Centro Cultural). 

SABADO, 31 DE DICIEMBRE 

DURANTE LA MADRUGADA 
DEL DOMINGO 1 DE ENERO DE 
2006, CELEBRAREMOS LA YA 
TRADICIONAL FIESTA DE NO
CHEVIEJA EN EL PABELLÓN 
DEPORTIVO DE 1 :00 A 6:00 H. 

LUNES, 2 DE ENERO 

• 11:00 a 14:00 H. TIRO CON 
ARCO Y CARTAS A LOS REYES 
MAGOS 

Lugar: Plaza de la Constitución. 
Lugar alternativo en caso de mal 

tiempo: Pabellón de Deportes 
Participantes: Público en general a 

partir de 1 O años. 
Entrada Gratuíta. 

• 18:00 H. CINE "WALLACE & 
GROMIT, LA MALDICIÓN DE 
LAS VERDURAS" 

Lugar: Centro Cultural Antonio 
Lloren te. 

Precio: 1,00 euro (venta de entra
das en taquilla del Centro Cultural). 

MARTES, 3 DE ENERO 

• 11:30 a 14:00 H. RASTRILLO
TRUEQUES-REGALOS DE NA
VIDAD 

Cómics, libros, juguetes, ... 
Lugar: Plaza de la Constitución. 
Lugar alternativo en caso de mal 

tiempo: El Doblete 

Participantes: Público en general. 
Colaboración: Taller de empleo. 
Entrada Gratuíta. 
Plazas: Sin límite. 
Inscripciones: En la Casa de la Ju

ventud a partir del 12 de diciembre 
de Lunes a Jueves de 17:00 a 20:30 
h. 

• 18:00 H. CINE "EMBRUJADA" 
Lugar: Centro Cultural Antonio 

Lloren te. 
Precio: 1,00 euro (venta de entra

das en taquilJa del Centro Cultural). 

MIERCOLES, 4 DE ENERO 

• 10:30 a 13:30 H. CINE 3D (4 pa
ses a elegir) 

Lugar: Centro Cultural Antonio 
Lloren te. 

Participantes: Público en general. 
Organiza: Casa de la Juventud de 

Meco. 
Precio: 1,00 euro. 
Plazas: 200 por sesión. 
Inscripciones: En la Casa de la Ju-

ventud a partir del 12 de diciembre 
de Lunes a Jueves de 17:00 a 20:30 
h. 

• 18:00 H. TEATRO DE TÍTE
RES "EL PEQUEÑO TEATRO DE 
DON QUIJOTE" 

Lugar: Centro Cultural Antonio 
Llorente. 

Precio: 1,00 euro (venta de entra
das en taquilla del Centro Cultural). 

JUEVES, 5 DE ENERO 

• 12:00 a 13:30 H. CUENTA
CUENTOS 

¡¡Aprovecha tu tiempo!! 
En moto llegarás antes. 
.--~~~~~~ INFóRMATEENLOS~~~~~~~ 

1 Teléfs.: 91888 20 14 • 91882 84 94 · 91889 26 65 1 

MOTOCICLETAS 

~S.L 
Avda. de Madrid, 3 Vía Complutense, 11 

Concesionarios en Alcalá de Henares de: ~ 

O YAMAHA l,.J 3 ;1 =] i EJ~Mtm !! 

Francisco Javier Moreno, 
concejal de Festejos de Meco 

Lugar: Biblioteca Municipal. 
Inscripciones: En la Biblioteca. 

• ll:OOa 14:00H. Y 16:00a 18:00 
H. RECOGIDA DE JUGUETES 
NUEVOS QUE SERÁN DONA
DOS A UNA ONG. 

Lugar: Plaza de la Constitución. 

18:00 H. GRAN CABALGATA 
DE LOS REYES MAGOS 

Recorrido: C/ Mayor y C/ Prado. 
La Cabalgata se dividirá y cada 

Rey Mago accederá a la Plaza de la 
Constitución por tres calles distin
tas: C/ Mártires, C/ Manuel Azaña y 
C/ Ave María; cada séquito realizará 
la ofrenda al Niño Jesús precedido 
de un pequeño espectáculo. 

SÁBADO, 7 DE ENERO 

• l 0:00 - 20:00 H. EXCURSIÓN 
PATINAJE SOBRE HIELO 

Lugar: Leganés. 
Inscripciones: En la Casa de la Ju

ventud a partir del 12 de diciembre 
de Lunes a Jueves de 17:00 a 20:30 
h. 

DOMING0,8DEENERO 

• 11:00 a 14:00 H. COMPARTE 
TUS JUGUETES 

Lugar: Plaza de la Constitución. 
Lugar alternativo en caso de mal 

tiempo: El Doblete 
Participantes: Niños de 3- a 12 

años. 
Organiza: Casa de la Juventud de 

Meco. 
Entrada Gratuíta. 
Plazas: Sin límite. 

DEL 8 AL 15 DE ENERO 

SEMANA DE ESQUÍ EN EL PI
RINEO FRANCÉS 

Lugar: "Tourmalet", la estación 
más grande del Pirineo Francés. 

Participantes: Para todos los pú
blicos debutantes y/o expertos. 

Organiza: Casa de la Juventud de 
Meco. 

Precio: 240 euros 
Plazas: 50 
Inscripciones: En la Casa de la Ju

ventud a partir del 12 de diciembre 
de Lunes a Jueves de 17.00 a 20:30 
h. 

J 1 de diciembre de 2005 
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La Asociación de Antiguas 
Alumnas Filipenses, presidida 
por Rosa Pinilla, celebró el día 
21 de diciembre su fiesta de 
Navidad en la que se reunie
ron, como es habitual, varias 
generaciones de alumnas. Las 
integrantes de la asociación 
asistieron a una misa presidi
da por el filipense padre Bolek 
en la que cantaron villancicos. 
Después de la celebración 
eucaristica las componentes 
de la asociación brindaron por 
la Navidad y por el nuevo año 
2006 intercambiando recuer-

la asociación se bñndó a colaborar en la conmemoración 
de los 150 años de la tundación del colegio 

las a1iguas alumnas filipenses 
celebraron su fiesta navideña 
dos de su paso por el colegio. 

Concluida la misa, la direc
tora del colegio Sagrado Cora
zón, Maria Lourdes Pérez, 
comunicó a la asociación la 

celebración durante el año 
2006 de los 150 años de la 
fundación del colegio en Alca
lá, siendo el colegio de religio
sas de vida activa más antiguo 

que funciona en la ciudad 
complutense. A tal efecto , 
Madre Lourdes pidió a la aso
ciación que preside Rosa Fini
lla su colaboración e implica
ción en la celebración de los 
actos, a lo que la presidenta 
contestó que "como siempre 
nos ponemos a disposición del 
colegio y encantadas colabora
remos en lo que sea necesa
rio". 

A partir de ese momento las 
antiguas alumnas tomaron un 
refrigerio y se desearon una 
feliz Navidad. 

La (])efegación :Jvlunicipa{ 
de{ (])istrito o/JI I 

desea a todos 
j jPefiz _Jlño 2006! ! 

• AYUNTAMllNTO DI Conceja l presidente: 

ALCALÁ DE HENARES Teresa Obio l 

PUERTA de Madrid J 1 de diciembre de 2005 



La delegación del distrito VIII organizó su festival de villancicos 

Todas las delegaciones organizan nestas, concursos v diversión 

la Navidad se vive intensamente en los distritos 
La Navidad se está viviendo con intensidad en todos los distritos de la ciudad con la cele
bración de fiestas , certámenes y concursos diversos, actos culturales y diversión. Cons
cientes de que pueden ser las últimas fiestas que organicen como delegaciones ante la lle
gada de las j untas de distrito, los presidentes han querido dejar buen sabor de boca entre 
los vecinos en esta Navidad del año 2005, el de la celebración del cuarto centenario. 

Distrito Il, El Juncal Maria Zambrano los miembros de Navidad con reparto de ju-
• Precisamente el distrito II El de La Recua. Las actuaciones guetes para los niños por parte 

Juncal, donde siempre se pro- que hubo, entre las que cabe de los Reyes Magos. Pero antes 
duce el clásico reparto de jugue- destacar las de jóvenes del pro- se celebró la fiesta solidaria. El 
tes y regalos, el presidente de la pio distrito, Y los regalos hicie- Auditorio Municipal "Paco de 
delegación, el socialista Pablo ron que el salón de actos estu- Lucía" acogió el viernes, 16 de 
González, quiso contar con Don viera completamente lleno. diciembre, la ya tradicional 
Quijote y Sancho Panza en su Distrito m campaña "Ningún niño sin ju-
fiesta infantil. Por eso el día 17 El distrito III, presidido por el guete'', que se llevó a cabo en el 
de diciembre estuvieron en el popular Jesús Fernández Pas- marco de una multitudinaria 
salón de actos del centro cívico cual, tendrá también su fiesta exhibición de kárate organizada 

por la delegación municipal del 
distrito con la participación de 
medio centenar de niños y niñas 
de los centros escolares del dis
trito III. Cada uno de estos pe
queños deportistas entregó un 
juguete a cambio de recibir una 
medalla. 

Distrito IV 
La delegación municipal del 

distrito IV Manuel Azaña cele
bró el dia 20 de diciembre el 
acto de entrega de premios en el 
VI concurso de tarjetas navide
ñas y el XII certamen de relatos 
cortos de Navidad siendo uno de 
los más veteranos en estos con
cursos. Ese día hubo una exhi
bición juegos de magia y mala
bares que hizo las delicias de los 
pequeños y grandes. La presi
denta de la delegación, Beatriz 

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TEJADO VELUI 

CABINAS VERTICALES Y FACIALES 
Si quieres broncearte, ven a tomar el sol 

Vía Complutense, 65 C/. Era Honda, 27 
ALCALÁ DE HENARES ALCALÁ DE HENARES 

ABIERTO 
DE 9 A 22 HORAS 

SABADOS. 9 A 15 HORAS Telf.; 91 889 68 25 Telf.: 91 280 46 70 
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• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 
Su distribuidor: 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

-~,~~~ .... 
VE LUX-PUERTAS V VENTANAS 

TERMOACÚSTICAS 

Plaza Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
Teléf. y Fax: 91 883 67 59 - ALCALÁ DE HENARES 
E-mail: windowthermik@mi.madritel.es www.windowthermik.com 

PUERTA de Madrid 
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Entrega de premios en el concurso de escaparatismo del distrito VI 

de Miguel (PSOE), hizo entrega 
de los premios a los mejores re
latos a Yeray Pérez, Aroa Valle, 
Sara Marquilla y Rafael Cade
nas en las categorías de hasta 
ocho años, de nueve a doce, de 
trece a diecisiete y de adultos 
respectivamente, y a Sandra 
Plata, Pedro Luis López, Cris
tian Magro y Marco Antonio Ló
pez Salgado de los premios del 
concurso de tarjetas navideñas 
en las categorías de hasta seis 
años, de siete a nueve, de diez a 
doce y de trece a dieciséis res
pectivamente. La tarjeta de Ga
briel Alonso recibió la mención 
especial y fue la elegida por el 
distrito para felicitar la Navidad. 

Distrito VI 
El concurso de embelleci

miento de escaparates caracte-

riza la Navidad del distrito VI , 
presidido por el popular Ramón 
Alonso Masero. Este concurso 
que ya ha cumplido este año su 
sexta edición reparte importan
tes premios en metálico para los 
dos establecimientos elegidos 
por el jurado. En esta ocasión 
fueron dos comercios de ropa 
infantil situados en la avenida 
de la Alcarria. El primer premio 
fue para Nana Nanita, consis
tente en 450 euros. El segundo 
premio fue para Los Locos Baji
tos, cuya representante recibió 
el cheque de 300 euros. La en
trega de premios se celebró el 
día 20 de diciembre en la sede 
de la delegación del distrito, en 
la calle Gil de Andrade, donde 
se sirvió a todos los asistentes e 
invitados un vino español. 

CONSUJTA MEDICO ~ ~ª 
PSIQUIATRICA re# 

lllllll•lllTI IBITllTI 
• Ansiedad, estrés, insomnio, depresión, anorexia, obesidad 

, • Dependencia tabaco, alcohol y otras sustancias 

Consulta 
previa petición de hora 

PUERTA de Madrid 

el Teniente Ruiz nº 5 -1 2 A 
Telf.: 91 881 63 47 

ALCALÁ DE HENARES 

Distrito VII 
El concurso de belenes del 

distrito VII es uno de los más 
tradicionales y emblemáticos de 
Alcalá. No en vano el centro cí
vico Manuel Laredo es la sede 
de la Asociación de Belenistas. 
Pero la delegación municipal del 
distrito, que preside el concejal 
del PP, Francisco Javier Fernán
dez Abad también organiza otro 
tipo de actividades como es la 
presencia del Rey Mago reci
biendo las cartas de los niños 
del distrito y el vino de Navidad 
que se sirvió en la delegación y 
al que asistió el alcalde, Bartolo
mé González, el día 15 de di
ciembre. 

Distrito vm 
La delegación del distrito VIII , 

que preside la concejala del PP 

• Mantenimiento • Ciclo lndoor 

Teresa Obiol celebra tradicio
nalmente la Navidad con dos ac
tos que ya tienen una importan
te raigambre. Por una parte está 
el festival de villancicos que to
dos los años reúne en el salón 
de actos de la antigua universi
dad laboral, que pese a sus 
grandes dimensiones siempre 
se llena, a los colegios, institu
tos y escuelas infantiles del dis
trito. Este año el festival se cele
bró el 16 de diciembre y contó 
con la presencia de Teresa Obiol 
y del concejal del PP Francisco 
Javier Fernández Abad. 

Por otro lado está la cabalgata 
de Reyes que todos los años re
corre las calles del distrito el día 
5 de diciembre. La carroza se 
une posteriormente a la cabal
gata del ayuntamiento. 

• Fitness • Artes Marciales 
• Musculación 
• Aerobic-Step 
• Cardio Box 
• Body Pump 
• Body Balance 

• Gabinete de 
Fisioterapia 
y Masaje 

• Cabina 
de Estética 

e¡ Río Tajuña, s/n. (e.e. Nueva Alcalá) 
Telfs.: 91 881 77 96 / 91 881 77 57 
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sucesos 

Se desplazaba en silla de ruedas v tue hallada muena por la mañana 
cinco horas después de llegar al establecimiento hotelero 

Extraña muerte de una muier 
de 55 años en un hotel de Alcalá 
Una mujer de 55 años de edad. de nacionalidad canadiense y residente en Inglaterra. 
identificada con el nombre de Elisabeth D .. fue encontrada muerta sobre las nueve de 
la mañana del día 23 de diciembre en su habitación del hotel Ibis. situado en Alcalá. al 
cual había llegado cuatro horas antes. El cad•ver fue encontrado por su marido. un 
hombre de 53 años. La Policía Nacional y la autoridad judicial investiga las causas del 
fallecimiento de la mujer, que se desplazaba en silla de ruedas. El cadáver fue traslada
do al Instituto Anatómico Forense de Madrid para realizar la autopsia. 

La llegada de Elisabeth D. al 
hotel Ibis, situado en el kiló
metro 34 de la carretera nacio
nal 11, muy cerca del centro 
comercial La Dehesa, se pro
dujo sobre las cuatro de la 
madrugad a del día 23 de 
diciembre. Unas horas antes, 
sobre las once de la noche del 
22 de diciembre se produjo 
una llamada telefónica en el 
hotel Ibis procedente de otro 
hotel, concretamente el Novo-

tel Puente de la Paz, de 
Madrid, solicitando habitación 
para unos clientes, concreta
mente un matrimonio, ya que 
en ese establecimiento hotele
ro no tenian ninguna disponi
ble. La solicitud la realizó un 
hombre que hablaba inglés y 
que contrató con el recepcio
nista la reserva de esta habita
ción. 

El matrimonio llegó sobre 
las cuatro de la madrugada. El 

marido dio los datos en recep
ción y volvió a salir al aparca
miento entrando de nuevo con 
una señora en silla de ruedas 
que llevaba consigo una 
máquina blanca de asistencia 
médica. A continuación, según 
el testimonio recogido por la 
policía, subieron a la habita
ción situada en la primera 
planta. El hombre pidió un 
café para su esposa comuni
cando que ésta se encontraba 

Se uata del mavor alijo de la historia encontrado en la región 

Incautados 20.000 kilos de droga en una nave de Arganda 
Agentes de la Dirección General de la Policía pertenecientes a la Brigada Provincial de Poli
cía Judicial de Madrid se incautaron de unos 20.000 kilos de hachís en el interior de una nave 
situada en la localidad de Arganda del Rey. En la operación realizada el lunes 26 de diciem
bre detuvieron a diez personas entre las cuales se encuentra un ciudadano español y nueve 
de origen marroqui . . El alijo es el mayor de la historia encontrado en la región madrileña. 

La droga se encontraba 
camuflada en el interior de 
contenedores de madera cuyo 
peso individual se encuentra 
entre los 1.200 y los 1.600 
kilogramos. La investigación 
se inició el verano y continúa 
abierta aunque el momento 
culminante tuvo como escena
rio final una nave en el barrio 
de La Poveda en Arganda del 
Rey. Allí los narcotraficantes 
habían depositado la carga de 
droga que habían depositado 
en un trailer con matrícula de 
Marruecos. Los agentes de la 
Jefatura Superí~r de Policía de 

~es~o;.1; BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 
Arras · Agendas - Espejos 

Especialistas en Detalles de Utilidad. 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO llUES1'RARIO 
C.C. EL VAL, 110 - Alcalá de Henares 

P" DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 
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Madrid interceptaron el ca
mión cuando había dejado el 
hachís en el interior de la nave 
y se disponia a salir con una 
carga legal de tomates. 

Según ha quedado de mani
fiesto en la investigación, la 
organización desarticulada 
estaba formada por marro
quíes en su mayor parte, casi 
todos perfectamente integra
dos en la sociedad como res
petables ciudadanos. Otros 
trabajaban de forma itinerante 
entre España y Marruecos. 

El principal responsable del 
grupo es el marroquí A.C., que 
había dispuesto la infraestruc
tura necesaria para su tráfico 
ilícito en la nave de Arganda, 
la cual era utilizada como 

'caleta' de ocultación y alma
cenaje. En el local se habían 
realizado obras de acondicio
namiento para que fuera posi
ble la entrada de un camión u 
otro medio de transporte pesa
do. 

El día 26 los agentes que 
vigilaban la zona detectaron la 
presencia de un coche ocupa
do por cuatro desconocidos 
que a su vez vigilaban los alre
dedores de la nave para con
trolar la posible llegada de la 
policía. A continuación llegó 
un trailer con matrícula de 
Marruecos que llevaba remol
que. El camión permaneció 
varias horas en el interior del 
local y le dieron el alto cuando 
salía. El conductor trató de 

~ JOYERIA AMERICA 
.....___ lit V m ?l'1 
LOTUS FESilNA VICEPOf MAURICE LACROIX SWAROVSKJ EMPORIOW'i\Ri\IAl\I SElKO 

ORO ORO ~ ,_ Switurl1u11i -

Plaza de Cervantes, 36 • Alcalá de Henares • Tfno./Fax: 91 888 24 75 

muy enferma y preguntando 
hasta qué hora podían que
darse en la habitación por la 
mañana. Se le contestó por 
parte del recepcionista que a 
las doce deberían abandonar 
la habitación pero ante la 
insistencia del cliente y tra
tándose de un caso especial se 
le confirmó que podrían que
darse hasta la una de la tarde. 

Sobre las nueve de la maña
na el cliente comunicó a 
recepción que su esposa esta
ba muy grave por lo que desde 
el hotel se avisó al teléfono de 
emergencias 112 solicitando 
una UVI móvil cuyo personal 
facultativo comprobó que la 
mujer había fallecido. El médi
co no certificó el fallecimiento 
por lo que en el hotel compa
reció la Policía Nacional y fue 
citado el juez de guardia y la 
comisión judicial. El falleci
miento se produjo entre las 
cuatro y las nueve de la maña
na del día 23 de diciembre. La 
autoridad judicial ordenó el 
levantamiento del cadáver y 
su traslado al Instituto Anató.
mico Forense para la realiza
ción de la autopsia. 

11111 el m1m1111 
se ha dat11ldo a 

111111 mlrrlllÍIS 

1a111111i1111 
11a 111raclí1 111 
11n1111ece abierta 

escapar y emprendió la huida 
por el terreno próximo pero 
fue detenido. Se trataba del 
marroquí M.K. Dentro de la 
nave había otros siete implica:. 
dos que también pretendiera:µ 
escapar y se enfrentaron a los 
agentes. Dos de éstos sufrieL 
ron contusiones y necesitaron 
puntos de sutura. Otros dos 
traficantes fueron detenidos 
en las inmediaciones. En 
cuanto al jefe del grupo, el 
mencionado A.C. , fue detenido 
en los alrededores de su casa. 
Al parecer trataba de abando
nar el país pues llevaba dinero 
y dos maletas. 

Tengo dinero 
y ganas de sexo. 
Recojo. Gratifico. 

609 949 104 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 

Encerraron a cuatro personas 
a las que amenazaron con armas blancas 

Atraco en una tienda de teletonía 
móvil en Juan de Austria 
Dos individuos, al parecer españoles, atracaron el día de la 
lotería de Navidad, el 22 de diciembre en la tienda de tele
fonia móvil de Amena situada en el número 1 de la calle 
Juan de Austria. Los hechos ocurrieron sobre las ocho de la 
tarde y en el interior del establecimiento se encontraba la 
dependienta, una joven que promocionaba ofertas de pro
ductos de telefonia con motivo de la Navidad. 

En esos momentos entraron 
dos individuos jóvenes que en 
un principio no infundieron 
ninguna sospecha y que pidie
ron a la dependienta que les 
mostrara un catálogo de telé
fonos de tarjeta prepago. Fue 
entonces cuando uno de ellos 
abrió el abrigo que llevaba 
puesto y mostró a la depen
dienta un cuchillo de grandes 
dimensiones exigiendo a la 
dependienta que le entregara 
todo el dinero que había en la 
caja. Mientras tanto el otro 
atracador se dirigió a la joven 
promotora y la amenazó con 
un trozo de sierra dentado y 

. Nunw Gama Mndal 

fmo de los que se utilizan en 
trabajos de marqueteria. 

Los asaltantes lograron apo
derarse del dinero que había en 
la tienda, unos 400 euros, pero 
cuando lo estaban cogiendo 
entró en la tienda un cliente 
acompañado de un mno 
pequeño. Antes de salir huyen
do los atracadores pidieron a la 
dependienta las llaves del esta
blecimiento y se marcharon 
con el botin dejando encerra
dos a las cuatro personas, la 
dependienta, la promotora, el 
cliente y el hijo de éste. 

Los atracadores eran jóve
nes y por su forma de hablar 

parecían de nacionalidad es
pañola con edades comprendi
das entre los 25 y los 27 años 
aproximadamente . En todo 
momento actuaron a cara des
cubierta. Curiosamente antes 

de darse a la fuga pidieron a la 
dependienta que les diera telé"'
fonos de tarjeta prepago, con
testándoles ésta que en ese 
momento no tenía ninguno en 
la tienda ni en el almacén. 

Hoy emociones que reviven cuando uno se pone al volante del nuevo Motdo6 y descubre lo último tecnología 
de su amplio gamo de motores, desde los CRTD common raíl de última generación hasta el nuevo 2.3 DISI Turbo 

de inyección directa de 260cvy tracción 4x4. Así es lo nuevo goma Motdo6 , más dinámica, más deportivo 
y con más equipamiento. Para que vuelvas o disfrutar de fuertes emociones. 

Mu.n e11uipa111iento MPS: Trocci6n 4x4 • DSC (Sistema de Control 
de Estabilidad) • TCS (control de tracción) • 8 oirbogs •Transmisión 
6 marchas • Climotitodor • Foros de Xenón • Llantos de aleación 
18" • Neumáticos 215/45 • Asientos deportivos t ipo semibucket 
•Tapicería de cuero • Equipo de son ido con corgodor de 6 CDs 
• Equ ipo BOSE 6 altavoces • subwoofer y etopo de potencio De serie. 

.,_ G- MnllN. Desff 2t.HO€ motdo.COM - 902 345 456 

Mozdo6. Espíritu deportivo. 

;":, ;•:;',:.n1d1o~:r:~·f::!~:r~d':'!o1(~~~~.: ~!!'!i!t!:~:-:~:1.~•IHres. Tttns,ertt , JYt, imputtto dt 1n.ttlculoclb y compd a promoclonol iftcl1Jdos. Plen Prtvtr NO lnduido. ltloc.lón de equipamiento dtl MPS. Consumo ponderdo: e.ttt 7, 7 y 10, 2 11100 lm. fmlsiol'ttt Clh: uttt 114 

e M t S A Vía Complutense, 98 - Telf.: 91 877 11 56 -Alcalá de Henares asmar 0 Or, • • Avda. Constitución, 194 - Tel.: 91 676 03 06 - Torrejón de Ardoz 
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sucesos 

Acusados de atracar en una panadería v robar en una tienda de ropa, 
en una gasolinera v en una peluquería 

Mientras compraba 
en un supermercado 
de carne Detenidos una menor de 16 años v su novio de 19 en lope de Figueroa 

El día 13 del presente mes de diciembre se cometió un atraco con cuchillo en la pana
dería Vidal. situada en Alcalá de Henares. en la calle San Vidal. donde a las 12 de la 
mañana entró un individuo armado con cuchillo y. tras amenazar a la dependienta. 
se apoderó del dinero de la caja. 350 euros y varios paquetes de tabaco. El atracador 
no llegó solo. en la puerta del establecimiento había una mujer muy joven que impi
dió la entrada a la panadería a una cliente que iba a comprar pan. 

Robaron 
aunamuier 
la cartera A raíz de la denuncia y por 

las características fisicas des
critas por ambas mujeres, la 
que atendía la panadería y la 
clienta que no pudo entrar, los 
agentes de la comisaria de 
policía de Alcalá lograron 
identificar al asaltante y a la 
mujer que le daba cobertura 
aytidándolo a cometer el deli
to. Se trata de do& delincuen
tes habituales sin domicilio 
cono!2ido. La mujer, de raza 
gitana, rubia, menudita, es 
menor de edad, tiene 16 años; 
el individuo, al parecer sil 
novio, Miguel Ángel C.S. , de 
ig años de edad, fue detenido. 
Ambos iban juntos a subir a 
un autobús urbano cuando 
fueron localizados por la poli-

cía a las 11 horas'::de la maña
na del pasado martes, día 27 
de diciembre en la calle Ronda 
Fiscal. Ambos sin domicilio 
fijo, el individuo dice que vive 
en Madrid y le constan 1 7 
detenciones anteriores, la 
mayoría por robo con fuerza. 

Según la acusación policial, 
la menor es presunta autora 
del robo cometido el día 16 de 
diciembre en un estableci
miento de venta de ropa situa
do en la Plaza de San Francis
co de Asís, donde al parecer 
aétuaron dos varones y ella. 
Tras romper el ctjstal de la 
puerta de entrada con la rejilla 
de un sumidero de la via 
pública, lograron acceder al 
interior llevándose la caja 

Secretaría General 
Plenos - Asuntos Generales 

ANUNCIO 
El Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, en 

sesión celebrada el día 2 de diciembre de 2005, acordó con el 
quórum de mayoría absoluta de sus miembros, la Aprobación 
Inicial del Reglamento Orgánico Municipal, cuyo proyecto fue 
aprobado por la Junta de Gobierno Local en sesión celebrada 
el 22 de noviembre de 2005. 

Lo que se hace público a los efectos de que quienes osten
ten la condición legal de interesados puedan examinar el texto 
del mismo en al Secretaría General del Pleno y formular las 
reclamaciones y sugerencias que estimen oportunas, todo ello 
durante un plazo de TREINTA DÍAS contados desde el día 
siguiente a la. publicación del presente anuncio en el Boletín 
Oficial de la Comunidad de Madrid, con la expresa indicación 
de que en el caso de que no se formule ninguna reclamación 
o sugerencia, el acuerdo se entenderá definitivamente adopta
do. 

Todo ello de conformidad con lo dispuesto en los arts. 49, 
122, 123 y 127 de la Ley 7/1985 de 2 de abril, Reguladora de 
las Bases de Régimen Local. 

Alcalá de Henares, a 22 de diciembre de 2005 
EL SECRETARIO GENERAL DEL PLENO 

Plaza Cervantes, 12. Tell: 918883300Ext1031.fax 91887 96 20. E-mail:secgeneral@ayto-alcaladehenares.es 

PUERTA de Madrid 

registradora, la cual forzaron 
para coger el dinero dejándola 
posteriormente tirada en la via 
pública. 

También la policía la acusa 
de ser presunta autora junto 
con su madre de . un hurto 
cometido el día 27 de octubre 
de este año en la gasolinera 
Supercor situada en el kilóme
tro 28'800 de la M-300. Según 
filmaron las cámaras de segu
ridad, la menor y su madre se 
llevaron productos por valor 
de 406 euros y huyeron en un 
vehículo · denuciado como 
robado en Madrid. Por últirpo, 
también está implicada en el 
robo de un teléfono móvil en 
una peluquería de la calle San 
Vidal, el pasado día 12 de 
diciembre. Al ser menor de 
edad y no presentarse en 
comisaria su i;nadre, que tam
bién está siendo buscada por 
la policía acusada de robo, a 
pesar de que vino su abuela 
para hacerse cargo de ella, en 
vista de los numerosos delitos 
en los que pudiera estar invo
lucrada ha sido ingresada en 
un centro a disposición de la 
Fiscalía de Menores de 
Madrid. 

con 1.300 euros 
Una mujer de 37 años de 

edad fue victima sobre las 20 
horas del jueves 22 de diciem
bre de un robo en el interior de 
un supermercado de carne, 
denominado Biocarne, situado 
en la avenida Lope de Figue
roa. 

La victima se encontraba 
realizando compras y sin ,que 
se apercibiera de ello le fue 
robada la cartera, la cual se 
encontraba guardada en ·un 
bolsillo de su chaquetón. En 
ella llevaba la documentación 
personal y 1.300 euros en 
efectivo. 

Personal responsable del 
establecimiento comunicó a la 
victima que posiblemente ~el 
hecho habría quedado graba
do en la cámara de seguridad 
del supermercado, sobre la 
cual trabaja ya la Policía 
Nacional para lograr averiguar 
las características y la identi
dad del autor o autora del 
robo. 

EN ESPARTALES SUR 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triple~,~ 

todas con baño geriátrico 
Salones de TV., rehabilitación 

y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

e/ Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 
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------ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES------

[g1me 1~1i 11111111!!\ti 111:1 iJ 
Sábado, 31 - 18'00 horas 

Concieno 
de Fin de Año 

Teatro Salón Cervantes 

·New Filarmonic Orchester 
of Odessa Ópera 

Director: Jarema Skibinski 

El programa que interpretan 
es una selección del 

tradicional Concierto de Año Nuevo 
celebrado en Viena 

.LB[iJPIWtlva 
Jueves, 22 de Diciembre: 

23 - 24 - 34 - 39 - 40 - 42 
C-47 R-6 

: Sábado, 24 de Diciembre: 
1 - 16 - 28 - 45 - 46 - 48 

C-24 R-0 

~ u[iJPrimitiva 

Sábado, 24 de Diciembre: 
7 - 9 - 37 - 47 - 52 

R-6 

Bono L•J Loto 
· Viernes, 23 de Diciembre: 
~o - 21 - 23 - 37 - 42 - 47 

C-26 R-9 
Lunes, 26 de Diciembre: 

11 - 1 7 - 21 - 23 - 28 - 42 
C-32 R-7 

Martes, 27 de Diciembre: 
2 - 10 - 40 - 42 - 44 - 45 

C-20 R-0 

Viernes, 23 de Diciembre: 
15 - 31 - 36 - 37 - 42 
. - Estrellas: O 1 y 07 

PUERTA de Madrid 

EXPOSICIONES 
CASA DE lA ENTREVISTA 

(Calle de San Juan, 1) 

Hasta el 15 de de Enero 

Exposición del 
Belén Monumental 
~~~~-e~~~~-

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 8 de enero de 2006 

Quijotes juveniles 
El Quijote en la 

biblioteca infantil y juvenil 
Horario: Martes a Domingo 

12'00 - 14'00 h . y 17'00 - 20'00 h. 
Cerrado Lunes y días 24, 25 y 31 
de diciembre y el 1 y 6 de enero. 

~~~~- -~~~~-

CASA DE lA JUVENTUD 
Hasta el 31 de enero 

ESPACIO DEL ARTE 

Histeria de Alcalá 
MALAGÓN Y ÁNGEL 

~~~~--~~~~-
Hasta el 15 de Enero 

Rectorado Universidad de Alcalá 
Colegio Caracciolos 

C/ Trinidad, 3. 

ENTRADA LIBRE 

Postales de Navidad 
de Julián Santamaría 

Visitas: De Lunes a Viernes, 11 '00 
a 14'00 h. y 17'00 a 21'00 h. Sába
dos y domingos, de 11'00 a 14'00 h . 
~~~~-•~~~~-

Hasta el 12 de Enero 
Rectorado Universidad de Alcalá 

Colegio de San lldefonso. 
Primer piso. PI. San Diego, s/n. 

ENTRADA LIBRE 

Ane MeXicano 
Contemporáneo 

Obras de la colección José F. Llopis 

Visitas: De Lunes a Viernes, 11 '00 
a 14'00 h. y 17'00 a 21'00 h . Sába
dos y domingos, 11 '00 a 14'00 h. 

1 iMi ¡{1(1:! Mll9~¡\IJ:m if't 
Viernes, 30 de diciembre -18h. 

TEATRO .... Allc1a·· 
De DANIEL PÉREZ 

Basado en 
"Alicia en el país de las maravillas", 

de Lewis Carroll 
Dirección: Jaroslaw Bielski 

Intérpretes: Laura Orduña (Alicia); 
Joaquín Abad (conejo); Ana Carril (oru
ga); lnma Marcos (paloma); Luis Martí 
(lacayo); lnma Cuevas (cocinera); 
Mona Martínez (duquesa); Jesús Cor
tés (gato de Chesire); Raúl Chacón 
(sombrerero); lnma Cuevas (lirón); 
Rodrigo Ramírez (liebre de marzo); 
lnma Marcos (carta 2 de rombos); Ana 
Carril (carta 7 de rombos); Luis Martí 
(chambelán); Raúl Chacón (El Rey de 
corazones); Socorro Anadón (La reina 
de corazones) y Rodrigo Ramírez (ver
dugo, jota de corazones). 

(Vía Complutense, 19) 
Lunes, 2 de Enero - 18 h. 

TEATRO INFANTll 
El Retablo en la ventana 

presenta 
"El gato con Ilotas" 

Dirección: Marcelo Roca 

~~~~- -~~~~-
Martes, 3 de Enero - 18 h . 

CINE 
"El /la/eón 111 nec/la" 
Dirección: Jacques Tourneur 

Reparto: Burt Lancaster, Virginia 
Mayo, Nick Cravat, Robert Douglas 

DICIEMBRE Serie/Rdntegros 

Día 22 ........ 23.022 S-041 2-2 
Día 23 ........ 30.850 S-054 O 
Día 25 ....... 11.271 ~ 1 
Día 26 ........ 46.670 S-0111 4-0 
Día 27 ........ 38.289 s.o11 3-9 

Vivir para contarla 

A Pilar Navío 
Felicidade s 

Pilar. Me ha 
encantado ver en 
el último número 
de este periódico 
el reconocimien
to a tus 30 años 
de profesión y 
permanencia en 
el periodismo, en 
esa tarea tan fascinante como es la de 
informar, transmitir y estar en la rea
lidad cotidiana, cada día. Triunfar es 
permanecer y ese homenaje es el 
triunfo. De nuevo, felicitaciones. Y 
como sé que eres una enamorada y 
amante de la poesía, de esa que tan-
tas veces hablamos cuando nos 
encontramos por sorpresa en la calle 
o en algún bar pues hoy elijo para ti 
un poema de Dulce María Loynaz, 
conocida como ' la gran dama' de las 
letras cubanas. Mujer culta de fuerte 
personalidad y de alma grandiosa a 
través de sus versos. Uno de los Pre
mios Cervantes mejor concedidos en 
toda Ja historia de este galardón. De 
su libro Un verano en Tenerife 
(1958): "Era aquel un bello día de 
primavera. Una primavera tan lejana 
que pasó por la tierra hace doscientos 
cuarenta y nueve años ... Pero todas 
las primaveras son semejantes, y 
aquella tenía, como la de hoy, como 
la de mañana, delgado el aire, canta- -
rines los pájaros, tamizada la luz. 
Era, pues, un bello día de primavera 
de 1705, y era en el puerto de Gara
chico, la perla de Nivaria, el más 
próspero de la isla, donde fondeaban 
diariamente naves venidas de todos 
los confines del planeta. Tenía ese 
puerto una elegante curva de herra
dura con boca angosta seguida de 
buen ensanche y mejor calado, que 
permitíale albergar crecido número 
de embarcaciones, ofreciendo a la 
vez seguro resguardo para las contin
gencias de un mar siempre batido por 
el viento. Otras eran también las 
razones que contribuían al floreci
miento de su litoral, entre ellas tres 
muy poderosas, como el abasteci
miento de los navíos de vuelta de las 
Américas, el cultivo del gusano de 
seda y el de las viñas generadoras de 
los famosos vinos de malvasía, los 
más apreciados en el mundo de aque-
lla época y cuyo secreto desdichada
mente parece que se perdió más tar-
de en la noche de los tiempos( .. . )". 

FELIZ 2006. 
Mónica LÓPEZ BORDÓN 

Periodista 
lopezbordon@terra.es 

Hiper·Textil LA CADENA 
les desea ¡¡FELICES FIESTAS!! 

Con nuestro agradecimiento por su fidelidad 

En Navidad, como siempre, les ofrecemos 
LA MEJOR CALIDAD Y EL MEJOR PRECIO 

* EN LENCERÍA- CORSETERÍA, PIJAMAS, BATAS, CAMISONES, 
CALCETINES (PANTYS FANTASÍA) ROJO NAVIDAD ... 
Y TODO LO QUE NECESITE PARA VESTIRSE O REGALAR 
SE LO OFRECEMOS CON NUESTRA GARANTÍA DE SIEMPRE. 

Venga a visitarnos en nuestras tiendas de: 
ALCALÁ DE HENARES: el Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
GUADALAJARA: el Felipe Solano Antelo, 17 

J 1 de diciembre de 2005 



la iunta de gobierno 
local va ha aprobado 
el provecto 

la aprobación 
del presupuesto, 
eldía30 
El presupuesto muntc1-
pal de 2006 se aprobará 
el viernes día 30 de di
ciembre en un pleno mu
nicipal extraordinario. El 
proyecto de este presu
puesto ya fue aprobado 
por la junta de gobierno 
local del martes día 27 
de diciembre, que tuvo 
57 puntos y fue resumi
da por el concejal de Me
dio Ambiente, Jesús Do
m.ínguez Picazo. 

Domínguez dijo: "En el 
punto 40 se adjudica el 
sumínistro de materiales 
para la actualización de 
hardware y software para 
diferentes concejalias, en 
el importe de 131.627,42 
euros y con las mejoras in
cluidas en su oferta. En el 
punto 51 se adjudica el 
suministro, montaje y 
obras adicionales para 
plataforma elevadora para 
discapacitados en la bi
blioteca pública Pío Baro
ja, en el importe de 
49.944,52 euros y un pla
zo de ejecución de 50 
días". 

Dornínguez añadió: 
'También se iniciañ varios 
expedientes de contrata
ción de obras de la III Ciu
dad Deportiva, que estará 
en Espartales. Estos expe
dientes suman 70 l. 721 
euros. Asimismo, se han 
aprobado los pliegos de 
condiciones para adjudi
car por tres años el servi
cio 'Programa de atención 
al menor', así corno sendos 
pliegos de 28.000 y 25.000 
euros para la ciudad ro
mana de Complutum. Por 
otro lado, se ha aprobado 
el proyecto de los presu
puestos generales del 
ayuntamiento, que serán 
aprobados en un pleno 
municipal extraordinario 
que habrá el 30 de diciem
bre". 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
DE 17 A 22 AÑOS 

PARA TIENDA TEXTIL 
EN ALCALÁ DE HENARES 

Teléf. : 91 881 2 9 3 2 

J t de diciembre de 2005 

Qubr los tocones de los ouos tres supone realizar u~a imponame obra con el pavimento 

Reponen dos de los árboles 
talados en la plaza de Cervantes 

Empleados de la empresa 
Talher, concesionaria del ser
vicio de mantenimiento de 
parques y jardines, repusieron 
dos de los árboles talados en 
la plaza de Cervantes durante 
la mañana del martes 27 de 
diciembre. En el lugar de los 
dos plátanos más pequeños 
que fueron talados al secarse 
por efecto de la sal esparcida 

Con asistencia del 
secretaño general regional, 
José Ri.cardo lartínez 
UGTcelebró 
su tiesta para 
niños en 
elTSC 
La Unión Comarcal de UGT 
celebró el sábado 17 de di
ciembre su fiesta de Navidad 
para los hijos de afiliados que 
como viene siendo tradicional 
tuvo lugar en el Teatro Salón 
Cervantes. En la fiesta estu
vieron presentes los miembros 
de la comisión ejecutiva con 
su secretario general, Jesús 
La Roda. Entre los invitados a 
la celebración se encontraba el 
secretario general de UGT Ma
drid, José Ricardo Martinez. 
Unos doscientos niños pudie
ron disfrutar durante esa ma
ñana de la proyección de una 
película infantil así corno de la 
entrega de regalos y de pre
mios para los mejores autores 
de tarjetas navideñas. 

en el mes de enero de 2005, se 
han plantado otros dos árbo
les de la misma especie. 

Quedan por reponer otros 
tres plátanos, éstos de gran
des dimensiones, que fueron 
talados quedando los tocones 
prácticamente a ras de suelo 
en los alcorques. El problema 
para reponer estos tres pláta
nos es que es necesario sacar 

los tocones y las raices, pero 
para ello es necesario realizar 
una importante obra en la pla
za de Cervantes puesto que el 
tamaño de los árboles hace 
pensar que las raices se ex
tienden por el subsuelo de tal 
manera que será imprescindi
ble abrir el pavimento enlosa
do y es posible que incluso el 
asfalto de la calzada. 

ALMONACID DE ZORITA (Guadalajara): Edificio apto para residencia 
de la tercera edad, Aparta-Hotel, o cualquier negocio del sector hotelero. 

20.000 m2 de terreno, 15.396 m2 construídos en 1 O plantas (4 plantas de usos 
comunes y 6 para habitaciones), número total de habitaciones 162. Dobles con baño 

completo y terraza 156. Dobles con salón, baño y dos terrazas 6, 
pendiente de acabar edificio descrito. PRECIO: 700.000 euros. 

PUERTA de Madrid 
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